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NO HAY RAZONES OBJETIVAS DE CRISIS, DUO EEEIPE 
GONZALEZ 
D E S P E E S 
DE CENAR 

ON 

" ¡ P O R A A 
C U O T A 

EMPRESARIAL!" 

"¡Fora a Cuota Empresarial!", repetido en gritos, pancartas y 
pegatinas, fue el slogan que protagonizó la manifestación celebra
da el pasado domingo en nuestra ciudad, para pedir la supresión 
de tal impuesto. Unas tres mi! personas acudieron a Ja convoca
toria de Comisiós Labregas y participaron en la marcha que, en 
perfecto orden y sin el más mínimo incidente, se desarrolló desde 
la Plaza de la Milagrosa hasta la de San Fernando. En páginas 

interiores, más información. -- (Foto VEGA) 

E l m i n i s t r o 

d e 1 

E x t e r i o r 

b r i t á n i c o , 

en M a d r i d 

HOY SERA 

R E C I B I D O 

POR EL REY Y 

SE REUNIRA 

CON SUAREZ 
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TRADICION FAMILIAR 

Se celebró en la Academia General Militar de Zaragoza, ia aper
tura del nuevo curso. La fotografía nos muestra, en primer tér
mino, a uno de los nietos de Franco, José Cristóbal Martínez 
Bordiú Franco, quien ha elegido la carrera militar incorporado a 

esta Academia como cadete. •• (Foto CIFRA GRAFICA) 

CORTES: EL INCIDENTE DE JAIME BLANCO 
SERA DEBATIDO EN EL PLENO DEL CONGRESO 
• E ! informe señala que el dipatado 

santanderino se identificó como 
tal desde el primer momento 
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A L E M A N I A : U n g r u p o 

t e r r o r i s t a s e c u e s t r ó 

a l p r e s i d e n t e d e l a 

C o B f e d e r a d ó n I n d u s t r i a l 

# Mataron a cuatro policías en su eriiuiual acción 
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«LA PASIONARIA», ENFERMA 
# L e f u e a p l i c a d o u n m a r c a p a s o s 

y s e e n c u e n t r a e n u n a u n i d a d 
d e v i g i I a n c i a i n t e n s i v a 
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COMPROMISO DE CALIDAD 

ARTICULOS PARA REGALO • DECORACION 
LIGO - MONFORTE - LA CORlSA - ORENSE • RIBADEO • CHANTADA - SARRIA 

COCINAS 
PARA 
(TODAS 
m 
NECESIDADES 
De venta en: 

ARMANDO RODRIGUEZ CASTRO 
R o n d a C a í d o s , 2 2 

F n C O R 
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13.45 

14,00 
14,30 
14,31 
15,00 

15,35 

16,25 

16,55 
19,15 

19.30 
19,31 
19,35 

21,00 

21,30 
22,00 
22,30 
23,30 
23,45 
23,50 

i t P R I M E R A CADENA 

Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 
Panorama de Galicia. 
Apertura y presentación. 
Gente. 
Telediario. Primera edi
ción. 
L a saga de Clayhanger. 
«Matrimonio». 
Sonata Op. 30 N.0 2, Beet-
hoven. 
Despedida y cierre. 
Carta de ajuste. José Au
gusto. 
Apertura y presentación. 
Avance informativo. 
Un globo, dos globos, tres 
globos. {Abrete, sésamo!: 
Episodio número 60 A . L a 
abuelita Cleta: «Un sue
ño». Dibujos animados. 
Corre - caminos: «Allá 
van». Viaje por el esce
nario: «La escenografía». 
Telediario. Segunda edi
ción. 
Revista de toros. 
Reportaje. 
Esta noche... fiesta. 
Ultima hora. 
Poesía e imagen. 
Despedida y cierre. 

A P U N T O 

"EL REGRESO 
DE 

S t í l o " 
E s p é r e n n o s les 
a s o m b r a r e m o s 

i f SEGUNDA CADENA 

19,15 Carta de ajuste. Tres con
ciertos de G . F . Haendel. 

19.54 Presentación y avances. 
19.55 Dibujos animados. «Gulp». 

(Episodio número 51)-
20,00 Redacción de noche. 
20,50 ¿Qué es...? 
21,30 Maestros y estilos. Pierre 

Boulez. 
22,30 Panorama musical. 
23,00 Recital. Dúo Internacio

nal de guitarra clásica. 
23,30 Despedida y cierre. 

1 Ronda Primo de Rivera. 26 
Tel. 222139 . i U G O 

MUEBLES OE 

COCINA 

E N C E N T R O 
C O R U f i A 

a 60 metros Plaza Pontevedra, 
sobre Playa Riazor, se venden, 
piso ático, 105 metros cuadra
dos y piso 140 metros cua
drados con azotea de 35 metros 
cuadrados. Vistas maravillosas. 

Precios razonables. Razón: 
Teléfono 63-50-57 

De 8,30 a 5 

GUIA PLANO 
LUGO/77 

De venta en todas fas tibre-
* rías de Lugo y provincia 

Gran Teatro H O Y 

8 Tarde y 11 Noche 
C O M P A Ñ I A 

6 E M M A C U E R V O 
PRESENTA 

LOS HIJOS DE KENNEDY 
SONSOLES BENEDICTO 
DIONISIO SALAMANCA 
CARMEN ROSSI 
FRANCISCO GRIJALVO 

Dirección ANGEL GARCIA MORENO 

{¡EL MEJOR ESPECTACULO DEL AÑOf! 

para la crítica y el público de Madrid 

Mayores de 18 años 

C I N E P A Z 
S A L A E S P E C I A L 

HOY, 5,45 - 8 - 10,45 
APASIONANTE E S T R E N O 

M A Y O R E S D E 18 AÑOS 

(BUSCANDO MI DESTINO) 
con P E T E R FONDA 

DENNIS H O P P E R 
J A C K NICHOLSON 

Uno de los films mas apasio
nantes de los últimos tiempos 

V. O 

"EASY RIDERS" i \ ^ CALZONAZOS 

C I N E K U R S A L 
HOY, 5,45 - 8 - 10,45 

L a película más divertida lleva
da a la pantalla 

Eastmancolor 
Paco Martínez Soria 

Florinda Chico. 
María Kosty 

Mayores de 14 años y menores 
acompañados 

Tü.Ee; L a programación de hoy 

Un domingo con grandes fallos 
Isabel Tenaille ha licenciado a Julio César Fernández 

L a imprudencia es un suicidio 
y no tienes derecho a suicidar
le. Te lo prohibe tu religión j 
tu ley. Trabaja con seguridad y 
con método 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S , 
por Marcos Aizpunía). — E l do
mingo saltó la Televisión. E l pro
grama dedicado a la promoción de 
los espacios semanales, «Siete días» 
no pudo ser emitido. No sabemos 
la razón, quizá estaba mal graba
do, quizd— Muchas cosas. E l mes 
de agosto ha servido a muchos para 
acercarse al televisor a horas poco 
habituales; el descanso y las vaca
ciones animan, a veces, a visionar 
aquellos espacios que en los meses 
de actividad apenas si se pueden 
ver dadas sus horas de emisión. L a 
realidad ha sido lacerante. Presen
tadores que se equivocaban; filma
ciones que aparecían en lugares in
correctos. Un buen número de erro
res propios del desconcierto y falta 
de orden que reina en h Casa de 
Prado del Rey. ¿Qué pasa? L a pro
gramación es pésima, los programas 
uno a uno apenas si ofrecen niveles 
de calidad, los informativos infor
man de lo que quieren. Repetimos, 
¿qué pasa? Son ya muchos los años 
de rodaje de nuestra Televisión, 
muchos los buenos profesionales 
que allí trabajan y, entonces, ¿por 
qué esas faltas de bulto tan corrien
tes?; ahora que la cultura parece 
que bañará las horas de programa
ción, nos echamos a temblar si en 
estas condiciones se pretende aco
meter jiña ardua labor como es la 
de servir a un público acostumbra
do al telefilm mediocre y a los pro
gramas insulsos en dosis de cultura. 
Para ello hace falta oficio y, lo 
que es más, tino y acierto. Lo de
cíamos en nuestra última crónica: 
Programar en la Tele es casi un 
arte. Y por desgracia nadie pro
grama, y, lo que es peor, la materia 
prima tampoco ofrece posibilidades. 
Y si ahora encima los programas 
se estropean en el momento de lo 
emisión... 

• H O Y 

A las 14,31, «Gente». Tras un 
soso programa estival, la Tenaille 
ha licenciado a Julio César Fernán
dez- E l programa sigue tan soso 
como siempre. E l encanto de la 
presentadora consiste, para muchos 
en su espontaneidad, y. precisamen
te para nosotros, lo peor es eso, su 
espontaneidad. Por lo demás los 
protagonistas entran con calzador, 
como en el caso de Pablito Calvo, 
que vino a contamos sus experien
cias en «Marcelino, pan y vino» 
con veinte años de retr^o. 

* LOS C L A Y H A N G E R 
Nuevo episodio de la serie ingle

sa. E n «Matrimonio», Cannon, tras 
su matrimonio con Hilda, con la 

PIANOS: PLEYEL - SCHIMMEL PETROFF - CHERNY 

H A M M 0 N D 
con nuestras grandes facilidades de pago 

1 
ORGANOS 
ELECTRONICOS 

Quiroga Ballesteros, 11 
García Dóriga, 3 

L U G O 
VIVERO 

ayuda del capital de ésta, toma en 
arrendamiento un hotel, pero Hilda 
se entera de que George estaba ca
sado; éste se marcha de Brightin 
e Hilda vuelve a casa de los Or-
greave. 

i r B E E T H O V E N , E N M I 
NUTOS M U S I C A L E S 

A las 16,25 se ofrecerá la «Sona
ta Op. 30, número 2 de Beethoven» 
que será interpretada por León Ara 
(violin) y José Tordesillas (piano). 

* LOS GLOBOS 
Es un programa que necesita una 

revisión a fondo. Un programa dia
rio que lleva ya mucho tiempo con 
una misma estructura y que tiene 
muchos más defectos de los que 
parece. De todas formas, en este 
sentido, parece que muy pronto co
menzarán a producir los «Abrete 
sésamo» Made in Spain. Tres sim
páticos muñecos españoles sucede
rán a Epi y Blas con guiones de 
Lola Salvador. 

* R E V I S T A D E TOROS 
Sigue siendo el espacio dinámico, 

bien construido y hecho pensando 
en el público. Llega incluso a gus
tar a aquellos que no frecuentan 
los cosos taurinos y que no son 
aficionados. Hoy, a las 21,30. 

* R E P O R T A J E 
Es una pena que tras «Los re

porteros» o aquel lejano «A toda 
plana» el gran programa de repor
tajes de nuestra Tele haya quedado 
reducido a este más que mediocre 
espacio: «Reportaje», lleno de te
mas intemporales y sin más interés 
que el del exotismo de algunos con
tenidos. 

i r L A F I E S T A D E IÑIGO 
Parece que se prolongará hasta 

Navidades. En estas fechas el co
nocido presentador piensa retirarse 
a descansar una temporada y a pen
sar en algo nuevo de cara a otra 
temporada. L a invitada de honor 
de hoy será Iva Zanichi. Actuarán 
también el humorista Paco Gandía, 
el cantante Carlos y completando 
el programa los números de Carazi-
ni y las canciones de Tony Ronald. 
¿Se acuerdan ustedes de él? 

i r E N L A S E G U N D A 
Música, mucha música. A las 

21,30 vida y obra del famoso direc
tor de orquesta Pierre Boulez,. en 
«Maestros y estilos». A las 22,30 el 
informativo, «Panorama musical» y 
a las 23,00 «Recital», segundo pro
grama dedicado al «Dúo internacio
nal de guitarra clásica» formado 
por Eulogio Dávalos y Miguel An
gel Cherubito, y que incluye las si
guientes obras: Cuenca de Brando, 
«Toccata» de Petit y «Homenaje a 
Víctor Jara» de Cherubito. 

COLEGIO NACIONAL 

" S A G R A D O C O R A Z O N " 
Plazas para niños de 3 años 

Se abre un plazo de 10 días para matricular a niños qne en el año 
1977 cumplan los 3 años de edad. Siendo el número de plazas de 35, 
tendrán preferencia aquellos que se encuentren dentro de los criterios 
de selección señalados por O.M. de 14 de agosto de 1973. 

EMPRESA MVA CREACION INTERESA 

JOVENES AMBOS SEXOS 
18 a 25 - años 

Nivel cultural Bachiller 
A ser posible vehículo propio, no imprescindible. Ganarán mínimo 
40.000 PESETAS, en base a comisiones, permanencias, etc. 

Presentarse en PUBLICIDAD SAGON, AVDA. CORUÑA, 103 

Cámara Oficial de Comercio, 

Industria y Navegación de Lugo 
Se comunica a todos los comerciantes e industriales que puedan 

estar interesados, que se encuentra abierto el Concurso para solicitud 
de créditos por parte del Instituto de Reforma de las Estructuras Co
merciales (IRESCO) hasta el próximo día 15 de septiembre. 

Todas las personas que deseen una mayor información, pueden 
pasar por este Organismo a las horas de oficina. 

CLINICA DENTAL 

S a n t o s M a r t í n e z D í é g n e z 
MEDICO DENTISTA 
REANUDA CONSULTA 

José Antonio, 33-4.° - Izqda. - Edificio Galerías Vlllamor 
Teléfono 212824 C. S. P. «13/77 

DE INTERES PARA GERENTES 

\ DIRECTORES DE EMPRESA 
AGRA comienza el nuevo curso individual de "DINAMICA DE LA 

SUPERVISION" que comprende: 
1. Desarrollo Personal {Comunicación, Creatividad, Motivación.. 

Decisiones, Delegación, etc.). 
2. Crecimiento Empresarial (Planificación, Organización, Dirección, 

Coordinación, Control, etc.). 

INFORMACION: AGRA, Apartado 299 • LUGO 

U R G E N T E - L U G O 

Centro Estudios Técnicos | 
(EN PREPARACION) 
TEORIA Y PRACTICA 

Durante el curso 77/78 se impartirán las siguientes especialidades: 
ELECTRICIDAD Y ELECTRONICA — 50 Plazas 

AZAFATAS (Congresos, Convenciones, Guias, etc.) — 50 Plazas 
Solicitar información y matricula de forma personal o por escrito a 

Avenida de La Coruña, 92-I." — LUGO 
Plazo solicitud finaliza el 12 del presente mes 

ATENDEMOS TODA L A PROVINCIA 
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S O B R E L A 

M A R C H A 

• A G U S T I N 

GONZALEZ 

L o primero que vimos al 
entrar en el camerino de Agus
tín González fue un libro de 
Curros Enriquez que estaba so
bre una mesita, al lado de los 
objetos personales del actor. 

—Esta es una biografía que 
no conocía y que francamente 
está muy bien. He leído toda 
la obra de Curros porque es 
un autor que me agrada mu
cho. 

Es paradójico que Agustín 
González conozca la obra de 
Curros Enriquez, un gallego 
que trató en profundidad el 
tema de la emigración, cuando 
el actor representa la obra 
«Los emigrados». 

—Agustín, ¿por qué acep
tó este papel? 

—No es que lo aceptare, in
cluso fui yo el que, hasta cier
to punto, lo pedí. Y lo hice 
porque me gustaba la obra y 
porque me identificaba con el 
personaje y me identificaba, 
no sólo a nivel de escenario. 

—Quizás esa identificación 
quiere decir que se siente us
ted un poco emigrante. 

—No, no me siento emi
grante porque no lo soy ni 
en mi vida lo he sido. E l hecho 
de representar esta obra no 
quiere decir que yo sepa lo 
que es ser un emigrante. Eso 
lo sabe realmente el que lo 
es. E l que no lo es, no lo sa
brá jamás hasta que no lo ex
perimente en sus propias car
nes, 

—¿Qué opinión le merecen 
los emigrantes? 

-^-Bueno depende de cómo 
me formule la pregunta. 

—¿Si los justifica? 
—¿Cómo no los voy a justU 

ficar? Los justifico desde el 
momento en que aquí no pue
den encontrar trabajo porque 
creo que todo ser humano tie
ne derecho a trabajar. Si no 
lo encuentra aquí, en algún 
lado lo tienen que buscar. Lo 
terrible es que no lo encuen
tren en su tierra. Eso es lo 
verdaderamente penoso. 

—¿Y usted a cuáles justifi
ca más, a los políticos o a los 
trabajadores? 

— A los trabajadores siem
pre. Los políticos me parecen 
unos cantamañanas todos. 

—¿Cree que será posible 
que algún día los gallegos des
terremos la palabra emigran
te? 

—Pienso que sí, siempre que 
haya honestidad y buena vo
luntad por parte de todo el 
mundo. 

—-¿Qué le pareció el hecho 
de que se privase de voto a los 
emigrantes, en las pasadas 
elecciones? 

—Me parece muy mal. Es 
una maniobra oscura, extraña 
y misteriosa de la Administra
ción actual. Me parece muy 

o sea... 
—Que no lo entiende. 
•—No, no es que no lo en

tienda. Lo entiendo demasia
do bien. Pero digo que me 
Parece muy mal por decir al
go. Me parece espantosamen-
te mal. Me parece una... 

—Oiga, como a mi. 
P. B . T. 

[i FMAIi M UNAS VACACIONES 

BUENO, realmente todavía 
hay quienes empiezan sus vaca 
ciones estos días. Por ejemplo 
nuestro compañero Gerino las 
ha iniciado ayer lunes. E n su 
Vivero natal, claro, aunque ten
ga perspectivas extranJ eriles... 
Pero, sin embargo la mayoría 
de los españolitos —Gerino lo 
es también, que conste—, han 
concluido estos días sus permi
sos de verano (¿). Y de las pla
yas emprenden viaje de regreso 
hacia sus puntos de origen. Por 
eso en estas últ imas horas es
tamos asistiendo a un incesan
te desfile de vehículos naciona
les y extranjeros con las más 
variadas matrículas. Por lo ge

neral —«obre todo los que pro
ceden de las rías de la provin
cia de Pontevedra— hacen aquí 
parada y fonda. A l menos a l 
muerzan. Después vuelven a con-
t inuár viaje y allá van hacia 
sus pueblos o ciudades. Algunos 
hasta llevan, como en él caso 
de la fotografía, el remolque con 
la lanchita. Esa lanchita que, 
seguramente, no se mojó la pan
za más que media docena de 
ocasiones, como máximo. Porque 
no estuvo el tiempo como para 
salir a l mar' n i a pescar n i a 
pasear. 

E n fin, las vacaciones se aca
ban. Las vacaciones estivales, 
queremos decir. Ahora habrá 

que esperar otro año para plan
tarse cara al sol y cara al mar 
a disfrutar del aire libre y del 
agua. De nuevo la más febril 
actividad reina a todos los n i 
veles. Todo lo más algunos es
t a r án por ahí hasta el día 15, 
pero a partir de ese momento 
las vacaciones, los permisos ha
brán terminado definitivamen
te. Claro que aún quedan las de 
Navidad y las de Semana San
ta, con los acostumbrados vue
los a Canarias, sobre todo en l a 
Semana Santa. Pero eso es ya 
harina de otro costal. No son 
vacaciones "para todos". Aun
que algunos folletos de agen
cias de viajes así lo aseguren. 

• EL LAMENTABLE ESTADO DE LA CALLE i¡) DE SAW 
CUANDO se construyó el nue

vo "puente de la Viña" se nos 
dijo que Obras Públicas iba a 
aprovechar la coyuntura para 
echar un riego asfáltico a la l la 
mada calle (¿) de Santiago. E v i 
dentemente, desde que se aban
dona la Ronda hasta que se pa
sa el puente y se inicia la su
bida a l cementerio o Portoma-
rín o simplemente el enlace con 
la carretei-a de Santiago, o an
tes en l a intersección con la ca
rretera de Madrid, la llamada 
calle o carretera es un Infier
no de adoquines mal colocados, 
de desniveles, de hoyos y de 
portuberancias. Rodando en co
che sobre esta calzada, da sen
sación de hacerlo uno en el más 
desagradable carrusel de subi
das y bajadas. Los automóviles, 
por allí, dan sensación de que 
van a desencuadernarse y des
de luego no les beneficia nada 
el cruzar este trozo con cierta 
frecuencia. 

Hace años allí, a la altura dei 
Palacio de Deportes y un poco 
más abajo de donde arranca la 
conf luencia con la segunda Ron
da, se produjeron unos agujeros 
tremendos. Obras Públicas tar
dó bastante en taparlos pero por 
fin lo hizo. S in embargo a par
tir de aquel momento se desen
tendió ya totalmente de la cues
tión y la carretera —nos nega
mos a reconocerla, a denomi
narla "cal le", aunque así figure 
en el nomenclátor urbano— es 
eso que decíamos antes, un in
fierno. 

Entonces y como quiera que a 
nadie parece importarle mucho 
lo que está sucediendo, nadie, 
claro, salvo los que por allí han 
de subir y bajar todos ios días 
no puede olvidarse que también 
es un acceso hacia Lugo proce
dente de la Variante de la N - V I , 
E L P R O G R E S O denuncia otra 
vez el mal estado de esta vía y 
pide al Ministerio de Obras Pú
blicas que la tenga en cuenta 
para echar sobre el firme de 
adoquines un riego asfáltico. Sa
bemos que los momentos," en 
cuanto a dinero, no son buenos, 
pero estimamos que tan mal, 
tan mal no puede estar Obras 

m g r 

Públicas para no poder gastar
se aquí unas pesetas que, de to
das formas, por l a longitud de 
la parte afectada, tampoco pue
den ser muchas. 

E n los grabados de Barreiro 

^ Aumentó el precio de 

la carne de ceréo 

Reunidos los propietarios de 
mataderos y los criadores de ga
nado porcino, acordaron fijar pa
ra esta semana en 104 pesetas el 
precio del kilo de la carne de cer
do, si el pago es al contado. De 
efectuarse a 21 días, a 103 pese
tas. . „ ,.. ...TV 

Se experimenta un alza de tres 
pesetas eón relación a la sema
na pasada. 

dos perspectivas del lamentable 
estado de esta vía, una de las 
principales de acceso a la ciu
dad. 

• g o m k n m n l m ü k r m 
de acondmmamkntw 
en d Fúltgm® de 

¡POR fin, después de años cla
mando por esto desde las colum
nas de nuestro periódico, a par
tir de hoy se iniciarán las obras 
de acondicionamiento i n t e r i o r 
—pavimentación, urbanización y 
saneamiento— del Polígono de 
Fingoy! Los trabajos empiezan, 
según les habíamos apuntado a us
tedes, por la calle «Pintor Corre-
doira» que es, ciertamente, la 
más necesitada de esta acción ur
banística. 

Como consecuencia de ello, 
ayer hemos recibido dei Ayunta
miento la siguiente nota: 

«Con motivo de las obras de 
«Acondicionamiento interior del 
Polígono de Fingoy», es preciso 
cortar al tráfico la Ronda de los 
Deportes en su parte superior, así 
como el final de la calle Armando 
Durán, imposibilitándose la comu
nicación entre ambas, así como 
con la calle Pintor Corredoira. 

Se estima que esta interrupción 
podrá durar unos 15 días, salyo 
perturbaciones climatológicas». 

para 
ohrm m h nma. 

POR la comisión de Servicios 
Rurales que preside el teniente 
de alcalde José Serafín Pena Sou-
to se han otorgado las siguientes 
subvenciones a parroquias de es
te término municipaL 

—A San Martín de Piñeiro, 
40.000 pesetas para apertura del 
camino que de Miñao conduce a 

' la Conexeira. 
—A Santa Cristina de San Ro

mán, 10.000 pesetas para afirma
do de la pista que partiendo de 
la carretera de Lousada a la Mo
ta conduce a Vilar de Mosteiro, 

— A San Pedro de Mera, 25.000 
pesetas para ensanche y mejora 
del camino que partiendo de la 
carretera de Villamayor de Ne
gral, conduce al lugar de Reme
sar. 

—A ílecirail, 45.000 pesetas pa
ra la instalación de una báscula 
para pesaje de ganado. 

—A Juíz, 25.000 pesetas para 
adquisición de piedra con desti
no al camino de la Pénela a Be
que. 

— A Hombreiro, 14.000 pesetas 
para bacheo de caminos en Hom
breiro. 

• 1 2 1 . 6 7 5 pesetas em 
h suscripción para 
la viuda de 
Cervantes 

HEMOS pasado cinco días sin 
dar relación de los nuevos dona
tivos recibidos para la viuda de 
Cervantes. E n estas fechas tene
mos un tremendo exceso d e ori
ginal que nos obliga' a repartir 
periódicamente . p u b 1 i caciones. 
Pues bien, hoy lo hacemos de los 
últimos donativos recibidos: 

Suma anterior, 102.375 pesetas. 
Recibidos estos días: S .L.A.S. , 

100; un sacerdote, 1.000; F . B . , 
2.500;; Manuel Fernández Fernán
dez, 500; Á.L.C., 100; un^focen-
se, 1.000; un Incensé, 1;000; anó
nimo, 500; familia García Igle
sias, 1.000; L . L . , 300; los mellir 
zos, 400; M. Po, 100; señoras, 
400; anónimo, 500; empleado 
Banco de Madrid, 3.200; P.V., 
1.000; una viuda, 1.000; otra viu
da, 1.000; otra viuda, 1.000; 
J . , 200; anónimos, 2.000. 

Suma anterior, 102.375 pesetas. 
Nuevos donativos, 19.300 ptas. 
Suma y sigue, 121.675 pesetas. 

DROGUERIA CENTRAL 
R e i n a , 1 0 

P E R F U M E R I A 
C O S M E T I C A 
S A L O N D E B E L L E Z A 
T R A T A M I E N T O S 
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A G E N D A 

HOY, MARTES, DIA 6 DE SEPTIEMBRE DE 1977 
Luna cuarto menguante, nueva el día 13. El Sol tale a las 7,46 

y se pone a las 20,40 

t e l e f o n o r g e n a a 
Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 212710 

C R U Z R O J A 

Consulta espacial para pobres, loa miércoles «lo 7 a t 

18 do Julio (Dispensario} 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Pormcnonto ... »229f 
PUESTO DE SOCORRO DE BECCRRCA " ... 940131 
PUESTO DE SOCORRO DE OTERO OE REY " ... 990299 
PUESTO OP SOCORRO 0€ CHANTADA 792 Ambulancias Fernández 

T e l é f o n o s 21 22 56 y 21 8 9 6 6 • M i ñ o , 2 3 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Cruz Roja 212299 
Casa de Socorro 220621 
Juzgado n.» 1 221325 
Juzgado n.0 2 223626 

Rente 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214499 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOB 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

^ 7 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervedoira 221030 
Plaza de E> Ferro! ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avile» 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFB 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 
214502 
Ambut 'Garda' Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Rola 212299 

LLEGADAS 

r m m M m m 
TRAYECTOS 

P*Kmii if Ji''i|iíJif 

SALIDAS 

— Lugc • Vigo - Gijón (Ferrobús) . • • 
— Lugo • Coruña (Ferrobús) . . . • • 

7.49 Irún Bilbao • Coruña (Expreso) . • • 
8,23 Madrid Coruña • Ferrol (Expreso) • • 

10.2C Coruña Monforte (Ferrobús) . . . • 
10,22 Ponferrada Orense • Coruña (Ferrobús) 
10,59 Ferrol Madrid (1) (Ter) . . . . . 
13,30 Barcelona - Coruña (Expreso) . • . • 
14,38 Coruña • Monforte • León (Correo) • » 
15,34 León Monforte • Coruña (Correo) • • 
15.45 Coruña • Barcelona (Expreso) . . , • 
18,27 Coruña • Orense • Ponferrada (Ferrobús) 
18.47 Coruña • Irún • Bilbao (Expreso) . • • 
18,57 Monforte • Coruña (Ferrobús) . • • • 
19.46 Madrid Ferrol (Ter) 
21,— Ferrol • Coruña Madrid (Expreso) • • 
22,17 Gijón • Vigo • Lugo (Ferrobús) . . • 
22,36 Coruña • Lugo (Ferrobús) . . . . • 

7,05 
7,55 
8,29 

10,24 
10,27 
11,01 
13,42 
14,47 
15,49 
15,51 
18,31 
18,59 
19,02 
19,47 
21,06 

(T) Enlaza en Monforte con TER Bilbao • Irún. 

HORARIO DE TRENES ESPECIALES DE VERANO 
Llegadas Salidas TRAYECTOS Dias que circulan 

2.36 
6,26 
7,18 

Irún Coruña 
Barcelona Coruña 
Irún Coruña 

Irún Coruña 
Coruña - Barcelona 
Coruña • Irún 

Coruña 

31 julio; 1 septiembre. 
Del 17 julio el 6 septiembre. 
17, 24 y 31 de julio. 1, 2, 7, 

14, 21 y 26 al 3' de agosto. 
31 de iulio. 
17 Julio al 6 septiembre. 
29 iulio; 5. 12, 19, 24, 25, 26, 

27, 28 y 29 agosto; 1. 2, 9, 
10 septiembre. 

^ 24. 30 v 31 Iulio. 6 agosto. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S M I R A N D A " 
Agencia de Viajes (G. B T. 106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 • LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID 

Diarios: 00,30 07,45 14,55 • 18,45 • 20, 
Lunes y miércoles a las 19,10. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 09,00. 

SANTIAGO/BARCELONA 
Martes, jueves -y sábados a las 10,10. 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

a Jet 

SANTIAGO/BILBAO Iberia Jet 
Diario a las 12,05 (excepto miércoles a las 11,30). 

SANTIAGO/SE VILLA/LAS PALMAS Iberia Jet 
Miércoles a las 16,25. 
Viernes y domingos a las 17,30. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE iberia Jet 
Martes a las 18,05. 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA Iberia Jet 
Lunes, miércoles y viernes a las 10,50. 

SANTIAGO/AMSTERDAM Iberia Jet 
Sábados a las 10,10. 

SANTIAGO/FRANKFURT Iberia Jet 
Domingos a las 09,35. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia Jet 
Miércoles a tas 11,30. 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA iberia Jet 
Diario a las 14,55 (excepto sábados a las 14,25). 

SANTIAGO/LONDRES iberia Jet 
Lunes, miércoles y viernes a fas 09,00, 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES iberia Jet 
Martes, jueves, sábados y domingos a las 12,05. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS iberia Jet 
Lunes y viernes » ios 12,05. 

SANTIAGO/PARIS M»eria Jet 
Sábados a las 16,10. 

LA CORUftA/MADRID Avlaco Fokker F-27 
Diario a las 12,05 y 17,35. 

F A R M A C I A i j j 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de 
don José Fernández de l a Ve
ga, Arínañá, 1; don Enrique 
Seoane Moreno, Gra l . Sanjurjo, 

54 y doña Elvi ra Basan ta Cur-
bera. Avda. Coruña, 110. 

Desde esa hora pres tarán ser
vicio las de don José Fernández 
de la Vega y don Enrique Seoa
ne Moreno, 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO DE GUARDIA 

Desde el día 1 al 7 de sep
tiembre permanecerá de guar

dia el Juzgado de Instrucción 
número 2, sito en l a Avenida de 
Rodríguez Mourelo. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Santos Zacarías, pf.; Onesíforo, Porfirio, Leto, Donaciano, Mansue
to, Presidio, Germán, Fúsculo, obs.; Fausto, pb.; Cótido, de; Ma
cario, Eugenio, mrs.; Petronlo, ob.; Eieuterío, ab.; Eva, Dionisio, 

Ciro, Caiodote y Macario, mártires 

C U P O N D E C l E G O S n o o s 

MALETIN 
24x20 

T V C O L O R 

C A R T E R A 
P L E X 

Bandolera 

375 

E S T U C H E 
Compases 

3 Z 5 

y . 
v i s i t e TELELUGO 
R O I AÑIO f í l V A D E N E l R A , 14 

3 1 d e O c t u b r e 

53' DIA UNIVERSAL DEL AHORRO 
l l i l i i 
l i l i ' 

m 

mmmms 

7 m i l l o n e s 
d e p e s e t a s 
e n p r e m i o s » 

SOLICITE INFORMES EN CUALQUIERA DE NUESTRAS OFICINAS 

C A J A DE AHORftOS 
DE L A CORUÑA Y LUGO 

P L U M I E R C O N 
.UTENSILIOS 

C A R T E R A 
C O L E G I A L 

28x24 

150 

E S T U C H E 
7 T U B O S 
Acuarela 

1 9 5 . 

C A R T E R A 
MOCHILA 

30x28 

3 7 5 p 

E S T U C H E 12 
Rotuladores 

PLUMIER 
C A R T E R A 

E S T U C H E 12 
Lapices largos 

6 0 

A F I L A L A R Z 
PIANO 

B O L I G R A F O 
AUTOMATICO 

CORTA 
U Ñ A S 

2 0 

Dn Castro, 19 
Conde Pallares 

, L U G O 
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• ¡ Y Y A E S T A B I E N . . . ! 
# Hoy, reunión 

Comercio sobre 
asociativas 

COMO habíamos anunciado 
ayer, l a parte del ramo patro
nal del ramo de Hostelería y 
Turismo se reunió en Ja anti
gua Casa Sindical para tratar 
del problema asociativo. Asis
tieron un elevado número de 
empresarios llegados muchos de 
ellos desde los m á s alejados' l u 
gares de la provincia. 

Presidió el titular del S in
dicato, Manolo Granxeiro. Este 

en la Cámara de 
fórmulas 

expuso con toda claridad las 
reuniones que sobre el tema es
t á n teniendo lugar estos días 
en la Cámara de Comercio, ha
ciendo hincapié en la necesi
dad de agruparse. Ante la reu
nión que se celebrará hoy, l a 
asamblea dio un voto de con
fianza para que la represente, 
por un lado Manolo Granxeirob 
propietario del "Hotel Miño" y 

(Pasa a ja. página siguiente) 

ANTES, mucho antes de que 
las vacaciones se hubieran in i 
ciado, allá por el mes de mayo, 
protestábamos por la situación 
de abandono en que se hallaba 
la acera esa de la prolongación 
de la calle de Quiroga Balles
teros, frente por frente a las 

clínicas de los doctores Ramos 
Vivero y que después sigue ha
cia arriba, pegada al Grupo E s 
colar, hasta l a Plaza de E l Fe 
rrol, por Bolaño Rivadeneira. 
Eso fue abierto para instalar 
alguna conducción, eléctrica o 
de aguas. O quien sabe si de te

léfonos. Y después de enterrar 
las conducciones, en lugar de 
volver a su primitivo estado las 
losetas de las aceras, lo han de-
Jado todo levantado. Y la gen
te se ios ve y se las desea pa

ra pasar por encima. Cuando 
llueve, encima se forma un ba
rrizal Imponente. Y el t ranseún
te tiene que soportarlo todo es
toicamente. 

Nosotros nos preguntamos qué 
diablos habrá sucedido para que 
todo esté como hace meses. Por
que, si ha pasado el verano sin 
meterle mano a la obra, ¿qué 
podemos esperar cuando llegue 
el invierno? 

Nos fastidia tener que recurrir 
siempre al Ayuntamiento pero 

claro, ¿a quién si no? S i es cul
pa de él, más fácil el arreglo, 
pero si no tiene ninguna res
ponsabilidad en cuanto sucede 
en esta zona, que obligue a quien 
sea a que resuelva el problema 
cuanto antes. Así no debemos 
continuar una semana más. ; 

Y a l paso que recuerde tam
bién el Ayuntamiento, sus rec
tores, que una buena parte de 
las aceras de la Plaza del Co
mandante Manso se hallan en el 
mismo estado. 

HOROSCOPO DEL PROFESOR SESMA 
S E M A N A D É L C I N C O A L O N C E D E S E P T I E M B R E 

t T X X X T X X T X Z X X T X T T T T X 
M 
N 
N 
M 
M 
K 
M 

N 
M 
H 
M 
M 
N 
N 
M 

N 
• 

N 
N 
N 
H 

• 

M 
M 
M 
M 

f T T T X X X r X T X T X X X X X X X C 

HORIZONTALES.—1: Símbolo químico del boro. 2: Ave fabulosa 
de gran tamaño. 3: Ciudad de España, en Cáceres. 4: Horno que sirve 
para cocer pan. 5: Del nodo acústico. Cólera, enojo. 6: Hilo o cuerda 
de la caña de pescar. Roca feldespática de color verdoso con rayas 
amarillas. 7: Lengua que se habla al sur de Francia. Nombre propio 
de mujer. 8: Ostral, criadero de ostras. 9: Estado de la India, a orí* 
lias del golfo de Bengala. 10: Loca, demente. 11: Símbolo químico del 
oxigeno. 

VERTICALES.—1: Abreviatura de punto cardinal. 2: Prefijo que 
significa nuevo. 3: Pequeño escabel donde se suben los triunfadores 
de una prueba olímpica o de otras competiciones deportivas. 4: Pa
tíbulo para la ejecución de los condenados a muerte. 5: Terreno o 
campo pequeño. Prefijo que significa tres. 6: Instrumento de acero 
que usan los grabadores. Seco, estéril. 7: Números romanos. Ciudad 
rusa en la República de Ucrania. 8: En femenino, que tiene alas. 9: 
Envoltura de algunas semillas. 10: En sentido figurado, impide el mo
vimiento, 11: Primera letra del alfabeto hermétlto. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.—1: V. C. 2: Río. Mar. 3: Parte. Dénos. 4í Suer

tudos. 5: Samaría. 6: Bisad. Matamos. 8: Camareros. 9: Saros. Nadar. 
10: Lis. Sil. 11: N. O. 

V E R T I C A L E S . - 1 : P. S. 2: Ras. Cal. 3: Virus. Marín. 4: Oteábamos. 
5: Ermitas. 6: Tasar. 7: Duramen. 8: Medidoras. 9: Canoa. Sodio. 10: 
Ros. Sal. 11: S. R. 

N U M E R O 13 

9 
VIO 

6 7 - 8 

m 
f i e l 

20 

H O R I Z O N T A L E S . — 1: Que-
bradizo. 2: Marinero turco libre. 3: 
Fenómeno atmosférico. 4: Nom-
*»ce de mujer. Río siberiano. 5: 

Mastín fuerte y valeroso. Ave tre
padora americana. 6: Letra del al
fabeto griego. Aroma. 7: Símbolo 
del sodio. Agarrará. 8: Toque lige
ramente algo. 9: Espuerta grande. 
10: Mensaje verbal. 

V E R T I C A L E S . — 1: Paraíso. 2: 
Sobrenadar. 3: Dios del Sol egipcio. 
Afluente del Ebro. Se atreva. 4: 
Substancia para fertilizar el campo. 
Tinta verde de los alquimistas. 5: 
Vestido lujoso. Guarida de ciertas 
fieras. 6: Se trasladaba. Yerno de 
Mahoma. Preposición latina. 7: Que 
despide bien el sonido. 8: Regla gra
duada del topógrafo. 

SOLUCION A L N." 12 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Careta. 

2: Yate. 3: Reas. 4: Color. Os. 5: 
Ales. Obi. 6: Sin. Pías. 7: I C . Ria
da. 8: Oral. 9: Opas. 10: Onerar. 

V E R T I C A L E S . — 1: Casi. 2: 
Cólico. 3: ¡Ay!. Len. Ron. 4: Raros. 
Rape. 5: Eter. Pilar. 6: Tea. Oia, 
Sa. 7: Sobado. 8: Sisa. 

A R I E S 
D E L 21 D E MARZO A L 20 

D E A B R I L 
Facilidades por terceras 

personas. Viaje o excursión. 
Dudas resueltas. Importan
cia de una decisión. Necesi
dad de una rectificación im
portante. Discusión familiar. 
Inutilidad de una insistencia. 
S E P A F R E N A R A T I E M P O . 

t i 
T A U R O 

D E L 21 D E A B R I L A L 
D E MAYO 

Importancia de un encuen
tro. Dudas resueltas. Oportu
nidad recreativa. Contrarie
dad en la vida profesional. 
Gastos mayores de lo calcu
lado. Conooimiento intere
sante. Nuevas amistades. SEA 
F L E X I B L E . 

G E M I N I S 
D E L 22 D E MAYO A L 21 

D E JUNIO 

Exito en una gestión. Con
trastes en el humor. Encuen
tro inoportuno. Motivo de r i 
ña pronto superado. Arreglo 
en l a casa o en el lugar de 
trabajo. Necesidad de una 
rectificación. Llegada de per
sona ausente. S E A A G I L . 

C A N C E R 
D E L 22 D E JUNIO A L 22 

D E J U L I O 

Suerte en lo espontáneo o 
lo imprevisto. Oscilaciones de 
humor. Cierta tensión fami
liar. Cambios en las activi
dades habituales. Contrarie
dad de carácter sentimental. 
Dificultades por parte de 
una amistad, G U I E S E P O R 
L A L O G I C A 

L E O 
D E L 22 D E J U L I O A L 21 

D E AGOSTO 

Fallos de úl t ima hora. E n 
cuentro agradable o aventu
ra amorosa. Proyectos que 
hay que demorar. Oportuni
dades recreativas o para el 
descanso. N u e v a amistad. 
Idea que debe poner en prác
tica. E V I T E L A A U T O S U 
F I C I E N C I A 

L I B R A 
D E L 24 D E S E P T I E M B R E 

A L 23 D E O C T U B R E 

Necesidad de una insisten
cia. Nuevos horizontes en l a 
esf era de las actividades. I m 
portancia de una nueva 
amistad. Contrastes en la v i 
da sentimental o amorosa. 
Dudas s o b r e determinada 
conducta. G U I E S E POR L A 
I N T U I C I O N . 

E S C O R P I O 
D E L 24 D E O C T U B R E A L 

22 D E N O V I E M B R E 

Favorable para l a fami
lia y el hogar. Exito en una 
gestión o petición, instancia 
o cosa similar. O complica
ción sentimental sin impor
tancia. Oportunidades recrea
tivas o sociales. Proyecto i n 
teresante. E V I T E E X C E S O S . 

S A G I T A R I O 
D E L 23 D E N O V I E M B R E 

A L 21 D E D I C I E M B R E 

Riña en el sector afectivo. 
Inutilidad de una gestión. 
Riña por celos o envidia. 
Prueba de confianza o leal
tad. Exito amoroso. Dificul
tades pronto vencidas. Alter-
n a t i v a s económicas. S E A 
OPORTUNO. 

V I R G O 
D E L 24 DE AGOSTO AL 28 

DE SEPTIEMBRE 
Necesidad de cuidar mu

cho los últimos detalles. Dis
cusiones con persona de más 
edad. Arreglo de unos pape
les o cosa similar. Fiesta o 
reunión grata. Ilusiones pa
sajeras. Pasajera preocupa
ción. S E P A G A N A R T I E M 
PO. 

C A P R I C O R N I O 
D E L 22 D E DICIEMBRE 

A L 20 D E ENERO 

Predominio del optimismo. 
Suerte en l a vida afectiva. 
Gastos proporcionados a los 
ingresos. Compra bien reali
zada. Satisfacción recreati
va. Motivos de reconciliación 
0 armonía. A C T U E CON 
S E N T I D O A M P L I O . 

A C U A R I O 
D E L 21 DE ENERO AL iM 

B E F E B R E R O 
Riesgo de ser engañado. 

Tendencia en general a l es
pejismo. Gastos excesivos. 
Excursión o viaje. Proyectos 
que hay que demorar o re
nunciar a ellos. Contrastes 
de humor. Pallo en una c i 
ta. E V I T E INNOVACIONES 

P I S C I S 
D E L 21 DE F E B R E R O AL 

20 DE MARZO 
Satisfacciones de orden ar

tístico, intelectual o superior. 
A u s e n c i a de determinada 
persona. Nuevas relaciones 
sociales. Riña con una amis
tad. Fallo de algo pendiente. 
Cambios en la casa. Noticies 
de persona ausente. A C T U E 
CON ESPONTANEIDAD. 
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T r í b ü n a l e s 

M A S D E S I E T E M I L L O N E S D E P E S E T A S D E 
I N D E M N I Z A C I O N S O L I C I T A D O S P A R A E L 
P R E S U N T O A U T O R D E U N A I M P R U D E N C I A 

N o a c t u a r á n e n L u g o 

E n la Audiencia Provincial han 
«ido vistas dos cansas. Una por de
lito do imprudencia, procedente del 
Juzgado dé Mondoñedo, contra 
J.L.V.P. , para quien fue solicitada 
una pena mayor de dos años y cua
tro meses de prisión menor, acce
sorias, privación durante seis me
ses del carnet de conducir y cos
tas, de la acusación inclusive, e in
demnizaciones de un millón sete
cientas cincuenta mil pesetas y cin
co millones quinientas mil pesetas. 
Total, siete millones doscientas cin
cuenta mil pesetas. 

La acusación estuvo representa
da por el letrado señor Santomé 
con el procurador señor Martín. Y 
la defensa, por el letrado señor 

Dafonte con el procurador señor 
Iglesias. 

Otra, también por imprudencia 
y otros delitos, contra A.A.C., pro
cedía del Juzgado de Lugo núme
ro uno. E l fiscal solicitó para el 
inculpado diez mil pesetas de mul
ta por la imprudencia y prohibición 
de obtener el permiso de conducir 
durante un año; diez mil pesetas 
de multa por la conducción ilegal 
y un año de prisión menor por la 
omisión de socorro, accesorias, 
arresto sustitutorio, costas e indem
nizaciones de 10.020 y 18.129 pese
tas. 

E l letrado señor Bailón y el pro
curador señor Cadahía representa
ron a la defensa. 

HOY, REUNION D E LA CAMARA... 
(Viene de la página anterior) 

por otro a Alberto García, pro
pietario del "Mesón de Alber
to". 

E n lineas generales no se han 
inclinado por ninguna de las 
cinco propuestas de que Manolo 
Granxeiro nos hablaba en su 
entrevista del domingo en nues
tro periódico. Se estudiaron to
das, pero insistimos, ellos tienen 
carta blanca por inclinarse en 
la asamblea de hoy, en princi
pio, por l a que mejor convenga 
sin perjuicio de que después, 
®1 viernes, vuelvan a reunirse 
los empresarios del sector para 

adoptar lo que podría ser defi
nitivo acuerdo.-

L a reunión de hoy en la Cá
mara de Comercio promete re
sultar harto interesante. Las 
posibles fórmulas asoeiativas 
gremiales serán estudiadas por 
los empresarios que allí acudan. 
Vamos a ver, en definitiva, que 
es lo que acuerdan. Pero lo que 
sí podemos asegurarles es que 
ese movimiento de integración 
en una Asociación que agrupe 
a todos los empresarios es cosa 
que inquieta a todos ellos y a 
lo que en definitiva van a pla
zo no muy lejano. 

Hogar del Pensionista 
de la Seguridad Social 

Se comunica a todos los socios 
inscriptos para la excursión a Vi 
vero el día 5 de agosto último pa
sado que ésta tendrá lugar el pró
ximo día 14 del actual, recomen
dando conserven los billetes de 
aquella que surten el mismo efec
to, rogando a todos aquellos que 
por cualquier causa no puedan 
asistir a la misma lo comuniquen 
en el Hogar del Pensionista. 

B O L E T I N E S 
E L D E L A PROVINCIA 

Delegación de Industria.— Se 
autoriza a «Barras Eléctricas» para 
realizar instalaciones de reforma de 
la línea eléctrica desde Lamas de 
Prado-Arieiras, así como un centro 
de transformación dentro de los 
terrenos del Grupo Escolar de 
Puentenuevó. 

E l domingo publicábamos que 
el día 8 actuar ían en Lugo Gaby, 
Mlliki, Fofito y Miliklto. Pues 
bien, pese a esta noticia, los po-

.pulares payasos pasarán dé lar
go por Lugo para actual, sí, en 
otras poblaciones de Galicia, pero 
no aquí. ¿Qué ha pasado? Les 
contaremos lo que nosotros hemos 
podido saber: 

Llegaron a Lugo los represen-

tantes de la empresa "Feijóo-
Casti l la" que eran los que t ra ían 
a los payasos de la "tele" a 

^vuestra ciudad. Y conocieron, 
después de haber hecho toda la 
publicidad mural —Lugo está re
pleto de carteles de este tipo—, 
que deberían pagar, a tenor con 
los acuerdos adoptados por el Ple
no Municipal en su día, el 20 por 
ciento de l a recaudación bruta. 

Entonces ellos dijeron que no, que 
no podían embarcarse en esta 
aventura porque los payasos en 
cuestión cobraban ya la friolera 
de 350.000 pesetas y claro, detraer 
de la taquilla un 20 por ciento 
era tanto como exponerse a un 
poder hacer frente n i a los gas
tos. Un concejal del Ayuntamien
to intercedió para ayudarles. Ellos 
llegaron a ofrecer al Ayuntamien
to hasta 60.000 pesetas, pero no 
pudo sei*. Entonces la empresa 

^desistió de venir y es por esto 
porque ni nuestro comentario del 
domingo ni tampoco la publici
dad que cubre una buena , parte 
de la ciudad responde a una rea
lidad. Gaby, Miliki, Ftofito y Mi l i -
kito no actuarán en Lugo. 

• G U I A M E D I C J W 
M. RICO 

UROLOGIA 

García Abad, 1-4.° 
Teléfono 22 3660 

C. S. P. 030/77 

F E U F E P R I E T O G A L A N 
C A R D I O L O G O 

Clérigos. l - V Izqda. o Teléfono 216519 * LUCO 
C. S. P. 220 

¡ m LAGO FEUKE1K0 
PEDIATRA PUERICULTOR 

Plaza «te España, 20 • 3.° 
Teléfono 21 89 62 L U G O 

C. S. P. 032/77 

A L I J A 
M E D I C O - D E N T I S T A 

AVDA. CORUÑA, 33-3.» IZQDA. 
TELF. 21 1951 

C.S. P. 014/77 

TRIVIÑ0 
MEDICINA GENERAL Y 

CIRUGIA 
Bolaño Rivadeneira, 23-3.* Dcha. 
Teléfono 21 59 39 C. S. P. 223 

Dr. P A B L O PENA R A B A D E 
E S P E C I A L I S T A 

G A R G A N T A , N A R I Z Y O I D O S 
TRASLADO SU CONSULTA A: 
CA ORENSE, 19 1.» C - TELEFONO 2144 64 - L U G O 

C. S. P. 234 

J O S E Z A E R A 6 A Y 0 S 0 
D E R M A T O L O G O 

Especialista en Enfermedades de ta Piel, Urinarias y Alérgicas 
De la Fundación Jiménez Díaz y Hosp. S. Juan de Dios de Madrid 

BOLAÑO RIVADENEIRA. 7-2.* 

C A R L O S ABUIN H 0 S T E I R I Z 
M E D I C O 

Especialista en PARTOS y enfermedades de ia muier 
San Fernando. 5 •2.° Izqda. (Edificio Almacenes Martínez) 

CONSULTA DE 10 A 12,30 Y DE 3.30 A 5.30 
Teléfonos: Domicilio particular 2144 92. Clínica 2112 20 

C S. P. 026/77 

A. Rodríguez Castro 
MEDICINA INTERNA 

REUMATISMOS 

Plaza de Santo Domingo. 13» 3.* 
Tel. 214159 C S. P. 011/77 

R. F E R N A N D E Z 
D A P O N T E G A R C I A 

Pediatría y Puericultura 
Consulta tardes previa cita 

C/. Or Fleming 3>1.* izqda. 
(Transversal Ramón Ferrol ro) 

Teléfono 222090 C.S.P. 002/77 

J . P E N Z 0 L 
Jefe de e. ú. Q de la Resi

dencia de la S. S. 
Especialista en Enfermedades 

Nerviosas 
San Marcos 3-4." Orcha. 

LUGO Tel.: 215208 

Pablo Seome Rodríguez 
fespedaUsta en Partos y 

enfermedades de té tnufer 

Avda RamOrt Ferreiro. 3-2.* 

reietone 22 OS 61 €. S. P. 

J o s é F e r n á n d e z G o n z á l e z 
ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

E l E C T R O E N C E F A L O G R A F I A 
Bolaño Rivadeneira. 19-1.# Ocha. Teléfono 212001 

C. 8. P. 41 

P.de Diego Aragoneses 
Médico-Jefe dei Dispensarlo 

Oficial Antivenéreo 
ENFERMEDADES DE LA PIEL 
SUSPENDE CONSULTA DURAN
TE E L MES DE SEPTIEMBRE 
C / . del Dr. Gasalla. S-2.* planta 
Teléfono 212036 L U G O 

F. Javier Pumar Vidal 
Médico especialista 
Pulmón Corazón 

Electrocardiografía Rayos X 

R. Gral. Primo Rivera. 38-1.0-A 
Teléfono 21-44-33 

C. S. P. 236 

A L F O N S O CHICO A L V A R E Z 
P U E R I C U L T U R A 

SUSPENDE CONSlllTA BASTA E l 6 DE SEPTIEMBRE 
Plaza de España, 6- 2.* Teléfono 311613 L U G O 

C. S. P. 027/77 

Víctor ArambuIoTrefles 
Médico 

PEDIATRA PUERICULTOR 
(Consulta previa cita) 

Or. Gataiia. S I . * 
(Detrás de Edificio Obras 

Públicas) 
Teléfono 2154 68 C. S. P. 304 

D O C T O R A . U S E R 0 
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

Director del Hospital Psiquiátrico Provincial 

Calle de Orense, 25 L U G O 
C. S. P. 186 

J . R O S S I V A R G A S 
G A R G A N T A - N A R I Z - O IDOS 

JEFE DEL SERVICIO RESIDENCIA 

Quiroga Ballesteros, 1 • 1.* — Telf. 21 17 10 — LUGO 
C. S. P. n.« m 

CLINICA DE REHABILITACION 

J E S U S V A Z Q U E Z G A L L E G O 
— MEDICO ESPECIALISTA ~ 

Jefe Servido Rehabilitación «le ta Residencia Sanitaria 
(Consulta previa petición díai 

• Teléfono 216397 
C. & F. 023/77 

Q. Ballesteros, nfi 4 

Jesús Latas López 
U R O L O G O 

Sao Mareos, 3 - L ' Izquierda iseo 
£ í Progreso 

En V1LLARONTE (Fox). Se 
vende en el Restaurante 
"Casa Palmira". 

A . R A M O S V I V E R O 
ESPECIALISTA OIDOS, NARIZ, GARGANTA 

Jefe de ia Especialidad en el Hospital Provincial 
R E A N U D A C O N S U L T A 

0. Ballesteros. 1S • Teléfono 21 22 8S 

F R A N C I S C O - J . V I D A L PARDO 
ENFERMEDADES NERVIOSAS ! MENTALES 

Suspende consul ta por vacac iones 
€/ . Montero Ríos, 29-1 .8 • Telf. 2 2 1 9 S 0 • 1 0 6 0 

c . s. p. a » 



MARTES, 6 de Septiembre de 1977 PAGINA 7 

a orovincia 
I n t e r e s a n t e s o b r a s e n l a 

z o n a r n r a i d e n u e s t r o m u n i c i p i o 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . 
Parece que seguimos este año 

con buen pie por esta zona con 
la climatología en todas las fies
tas importantes. San Juan, fiestas 
tas de Oural, L a Vega y el pasa
do domingo, las del Santo Cristo, 
de Goyán y Portomarín. Ambas 
han revestido gran brillantez y 
numerosísima concurrencia. 

E n Goyán, la cual hemos viv i 
do más de cerca, se volvió a v i 
vir una gran jornada de devo
ción en tomo al Santo Cristo. 
Desde las primeras horas y has
ta llegadas las tres de la tarde, 
todo giró en torno al templo, las 
muchas misas rezadas, la mayor 
y procesión. Fueron muchas las 
comuniones recibidas. E n Goyán 
parece no pasar el tiempo, aún 
no se nota ese cambio tan pro
nunciado en el campo religioso, 
que se nota en l a sociedad mo
derna. 

Fuera, hasta llegada la hora 
del "xantar", hubo atascos con
tinuos. Eran cientos de vehículos 
y con muy poco espacio y carre

re ras estrechas para aparcarlos 
debidamente. 

Por la tarde animada fiesta 
con los acordes de los "6 de G a 
l ic ia" . 

Ayer se repitió el programa, 
pero los acordes musicales, fue
ron a cargo de "Los Madrigales" 
de L a Coruña. 

Quedan varias fiestas aún por 
celebrar, pero nos gustaría que 
especialmente las de Los Reme
dios del Alto de César y las de 
San Froilán, fuesen también fa
vorecidas por la buena climatolo
gía que vino acompañándonos 
hasta la fecha. L a excepción del 
año que vivimos tal vez. 

NUEVA SEMANA 
E l cambio que se va a experi

mentar en la semana que ahora 
conocemos, va a ser grande y a 
distintos niveles. Exámenes de a l 
gunos estudiantes, otros que co
mienzan las clases. Y municipal-
mente, tendrá que comenzar la 
actividad, pues hay muchos asun
tos pendientes y de mucho inte
rés. También se empezarán a per
filar posturas cara a las eleccio
nes que se avecinan... Y a están 
dando bastante que hablar, aun
que sea eso solamente, hablar por 
hablar... 

Pero bueno, menos mal que se
r á una semana corta para los sa-
rrianos, tendremos descanso el 
Jueves, día 8, festividad de Los 
Remedios. 

CAMBIO 
L a Empresa Monforte, nueva

mente cambió de dueño. Ahora 
parece qua ya nada tiene que 
ver con ella la famosa firma fe-
rrolana "Botas Blanco". 

Ciñéndome a ciertos rumores 

que circulan por ahí, parece ser 
que Autos Raúl sí tiene que ver 
con ella, aunque sea en parte. 

Nos congratulamos de que es
tos rumores sean ciertos. Traería 
esto consigo dar mayor potencia
lidad a una importante firma sa-
rriana, la cual de unos años a 
esta parte viene expansionándose 
por toda la provincia lucense, 
dentro del gremio del transporte, 
de viajeros, por carretera. 

F U T B O L 
Lectores no futboleros les he

mos visto el pasado domingo 
preocupados por el encuentro Mi-
lagrosa-Sarriana. A estos hay que 
decirles que perdió el equipo 
blanco. L e faltó base de equipo. 
E n la estacada han dejado a Qui-
co, directivos y compañeros de 
equipo, cuatro de sus grandes 
amigos... Claro que mejor fue que 
los dejaran ahora que luego me
tidos de lleno en la Liga. 

No obstante, los que salieron en 
el nuevo Angel Carro, cumplieron 
a las iñi l maravillas, si se tiene 
en cuenta las circunstancias y que 
Jugaban por primera vez Juntos. 

Para poder Juzgar mejor el 
equipo, hay que esperar algo más. 
A ver que pasa el domingo en 
As Insuas, donde tienen los B a 
rríanos que recibir al Vista Ale
gre, en su presentación oficial an
te su público. 

ZONA R U R A L 
Seguimos viendo en nuestra zo

na rural, a la contra de lo que 
dicen pasa en Galicia, un gran 
despliegue de obras, y gran i lu 
sión para llevarlas a feliz té r 
mino. 

Por ejemplo. E n Guillade cons
truyeron una carretera hasta el 
pueblo. Hay aún problemas de 
paso en un punto. Con esto se ve 
muy mejorada la zona. 

Pinza, Bibille y Belante, han 
sufrido un gran cambio. Se es
pera que éste llegue ahora en su 
totalidad para todo Meixente. 

E n Bade, los vecinos trabajaron 
en firme, pavimentando y ensan
chando sus calles, cosa que ya 
están planificando los vecinos de 
Villamayor, zona en pleno des-
arrolio. 

Próximas fiestas en 
Felmil 

B E G O N T E . — (De nuestro co
laborador, T R A S H O R R A S ) . — Los 
días 14 y 15 del presente, la parro
quia de Felmil, Festeja a su patro
no el Santo Ecce-Homo. 

L a comisión que preside don 
Enrique Castiñeira está preparan
do un amplio programa donde so
bresalen los alardes pirotécnicos 
que correrán, a cargo del señor 
Blanco, de Rábade. 

E l grupo «Alerta» y «Los D^n-
cers», con la atracción de su can
tante May, se encargarán de ani
mar los festejos. 

CHANTADA: El Centro Administrativo 

NAV¡A DE SVARNA 

Buen queso el de 
NAVIA DE SUARNA. - (Espe

cial para E L PROGRESO). -- Hace 
pocos días hemos tenido ocasión 
de comprobar la calidad y cuidada 
presentación del queso, de auténti
ca artesanía y con verdadero sabor 
a leche, que hace la Cooperativa 
del C&npo "Miravalles" de Rao, 
en este municipio, bajo la direc
ción del activo cura párroco de di
cha localidad. Dichos quesos llevan 
tan solo por etiqueta el sello cir
cular de 4a mencionada Cooperati
va sobre un cartón de color. 

Estos quesos de Rao están mere-

M O N F O R T E D E LEMOS.— (De 
nuestra Corresponsalía). 

Se celebra hoy la primera fe
ria del mes en nuestra ciudad. 

Pese al tiempo veraniego que 
disfrutamos estos días, la feria 
del 6 siempre resultó de las más 
animadas. 

ANIMACION E N E L C L U B 
F L U V I A L 

Con el fuerte calor reinante 
que disfrutamos estos días, el 
Club Fluvial del Cabe, vuelve a 
registrar la mayor animación y 
son muchos los que aseguran que 
el verano este año viene con re
traso. 

A los que así opinan se lo di
remos en el mes de octubre. 

D E L A Y U N T A M I E N T O 
E l Alcalde Presidente del E x 

celentísimo Ayuntamiento de 
Monforte hace saber: que a par
tir del próximo día 16 de sep
tiembre y hasta el 15 de noviem
bre, ambos inclusive, del año en 
curso, se ponen al cobro en pe
riodo voluntario, en la Recauda
ción, de este Ayuntamiento, los 
recibos correspondientes a los s i 
guientes conceptos contributivos 
del actual ejercicio. 

Fachadas y laterales sin revo
co entradas de carruajes en edi
ficios particulares, canalones y 
bajadas, voladizos sobre la vía 
pública, solares sin vallar, solares 
sin edificar, custodia y vigilan
cia de sepulturas, escaparates, le
treros, toldos, etc, puestos en la 
Plaza de Abastos, puestos en fe
rias, kioscos en la vía pública, 
mesas sillas y veladores y servi
cio de alcantarillado. 

Tasa por uso o aprovechamien
to especial de bienes o terreno 
de dominio público. 

Transcurrido el plazo anterioi', 
los recibos podrán satisf acerse en 
la misma oficina de Recaudación 
hasta el 30 de noviembre inclu
sive, en el recargo de prórroga del 
5 por 100. Una vez finalizado el 
mismo, las cuotas no pagadas 
se exigirán por la vía de api*emio 
con el recargo del 20 por 100 y 

ciendo la mejor acogida, por su 
esmerada calidad, de todos cuan
tos han tenido ocasión de degus
tarlos siendo de lamentar —dicen 
las gentes dé Lugo que los han pro
bado--- que no están a la venta en 
dicha ciudad, o que si lo están no 
se conozcan los lugares donde 
pueden adquirirse. 

Esta fabricación de quesos por 
parte de la Corperativa "Mirava-
lies" de Rao se inició como conse
cuencia de que no acude a dicha 
parroquia ningún vehículo de reco
gida de leche, y se lleva a cabo 
dos o tres Veces a la semana. 

A N I M A C I O N E N E l 
lliB FIMIAl DEL CABE 

Aunque sea muy semejante a otras muchas cosas, en realidad se 
trata de una patata. Arcadio, que siempre está ai acecho y caza de 
curiosidades, nos envía la original fotografía. Este extraño ejemplar 
ha sido recogido en una huerta de Ramberde, propiedad de Jesús 

Sánchez (El Chato) 

costas del procedimiento. -Todo 
ello de acuerdo con el vigente 
reglamento de Recaudación. 

A Y U N T A M I E N T O DE* PAN-
TON 

E l señor cura ecónomo de la 
parroquia de Ferreira, capitalidad 
del municipio, dirige escrito al 
Ayuntamiento s o l i c i t a n d o la 
construcción de un cementerio 
parroquial debido a l a insufi
ciencia del que actualmente pres
ta servicio: a dicho escrito se 
adjunta proyecto técnico redac
tado por el ingeniero don Alfon
so Enríquez Moure. 

E l proyecto citado, en unión 
del expediente que se tramita, se 
expone al público, por el plazo de 
un mes, en la secretaría del 
Ayuntamiento para que cualquier 
interesado pueda examinarlo y 

Q U I R Ó G A 
Con el fin de ejercer actividad 

en una nave especial destinada a 
la fabricación de pizarras en el 
término de Las Medas, solicita l i 
cencia municipal don Francisco 
Bussieres López. 

Este es el Centro Administrativo de la villa de Chantada, todavía sin inaugurar y en el que se 
centralizarán la mayoría de los servicios tanto del municipio como del propio partido judicial. 
No cabe duda de que se trata de una nctable mejora que significará una gran ventaja para los 

usuarios, aparte de su importancia urbana.—ÍFoto QUIJADA, hijo) 

Mareas para boy m 
el Litoral Lucense 

(HORA D E L M E R I D I A N O D E 
G R E E N W C H ) 

Horas Coeficientes 

1 pleamar 9,15 
2.a pleamar 31,55 

35 
34 

presentar por escrito las recla
maciones pertinentes. 

A P E R T U R A D E M A T R I 
CULA PARA E L CURSO 
DE P I N T U R A 

A partir del próximo día i5 
del presente mes queda abierta 
en la Secretaría del Aula de C u l 
tura, la inscripción para partici
par en el Curco de Pintura que 
dicha entidad cultural ha orga
nizado. 

Dicho curso estará a cargo de 
la pintora monfqrtina doña Glo
ria Fernández Salgueiro, el mis
mo se desarrollará en dos fases, 
una correspondiente a éste año, 
y otra en el próximo. 

A todos aquellos interesados se 
le facilitará mayor información 
sobre este curso de pintura en 
la Secretaría del Aula de Cu l 
tura. 

MOVIMIENTO D E M O G R A 
F I C O 

Según . datos f acilidades por ^1 
Registro Civi l de nuestra ciudad 
durante la pasada semana se ha 
registrado en esta demarcación 
el siguiente movimiento demográ
fico. 

Nacimientos: siete, cuatro v a 
rones y tres hembras. 

Matrimonios: ninguno y de
funciones, cinco. 

F J R I A S 
HOY, E N S A R R I A Y 

MONFORTE DE LÉMOS 
— • — 

Mañana, Mosteiro y Sobrado de 
Picato 
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L A PROVINCIA 
IA ROTONDA DE LA MARGEN IZOWERDA 

D L LANDRO, LLEVARA El NOMBRE RE "ALCALDE MEIRAS GOAS" 
V I V E R O . — (De nuestra Co

rresponsalía, por Pablo MATEOS 
OHAO). 

Bajo la presidencia del alcalde 
de la ciudad don Ramón Salguei 
to Abad, ha tenido lugar, en el 
salón de sesiones de la Casa 
Consistorial, pleno de la Corpo
ración Municipal, con asistencia 
de los ediles señores Fernández 
¡Llano, Chao Rodríguez, Casarie
go Carballés, García Yáñez, A l -
varez Expósito, Alfaro Morente y 
Ramos Quintana. Levantó acta 
de la sesión el secretario en fun
ciones, señor González Martínez, 
ayudado por , los señores Rivera 
y Casas. 

Primeramente se dio lectura al 
borrador del acta de la sesión 
anterior que fue aprobada. A 
continuación se dio lectura a la 
correspondencia oficial, donde de 
la Delegación Provincial de Edu
cación y Ciencia, comunicaba, que 
para la construcción de los servi
cios de la Agrupación Escolar 
"Pastor Díaz" de nuestra ciudad 
se habían concedido 2.800.000 pe
setas y cuyas obras han sido ad
judicadas a don Severo Janeiro 
Cortezar, que las tendrá listas pa
ra el comienzo del próximo cur
so escolar. Asimismo se comuni
ca que para la ampliación de 
cuatro aulas en la Agrupación 
Escolar "Pedresa Latas", de C i 
llero, se' habían concedido cua
tro millones novecientas mil pe
setas. 

Se dio lectura a una solicitud 
de don Luis Alfonso Rodero S a -
ba, que solicita con carácter in 
terino la plaza de secretario del 
Ayuntamiento y proviene de Sa -
da (La Coruña), siendo secreta
rio de segunda categoría por 
oposición. L a Corporación da su 
conformidad. 

Fue presentada una factura de 
197.400 pesetas de la piedra que 
aportó el Ayuntamiento para la 
construcción de la calle que va 
desde García Dóriga hasta el 

Cristo de los Malates, qué ha 
sido totalmente asfaltada con la 
colaboración de algún vecino. 

E l señor González Martínez, 
dio lectura a un escrito presen
tado por don Jesús Hemnández 
García, veterinario municipal, 
que solicita la cesión temporal, 
en régimen de precario, del ter
cer piso de la vivienda de pro
piedad municipal existente en la 
Avenida de José Antonio y que 
anteriormente había ocupado la 
Jefatura Local del Movimiento. 
Intervienen varios concejales, al 
ser ocupado en la actualidad 
una parte por la Sección Feme
nina y se entabla una polémica, 
ya que a quien se le había cedido 
el local era a la jefatura del Mo
vimiento, que en su día entregó 
las llaves, y por lo tanto Sección 
Femenina tiene que salir ur
gentemente de las dependencias, 
ya que el Ayuntamiento para 
este fin está pagando un piso en 
la Avenida de Lourdes. L a Cor
poración facultó a l señor Gar
cía Yáñez y Alfaro Martínez, pa-, 
ra el desalojo de la Sección Pe-
menina y acceder a la petición 
del señor Hernández García. 

Se dio lectura a un escrito del 
funcionario don Jesús L a -
ge Grela, que solicita la vivienda 
del segundo piso de l a casa pro
piedad del Ayuntamiento en l a 
calle Cayuela. L a Corporación 
acepta la petición, cuando los 
miembros de la marina de gue
rra española, que están haciendo 
los rescates del bergantín Palo
mo y fragata Magdalena, entre
guen las llaves, pues lo están uti
lizando en sus permanencias en 
la ciudad. Aquí interviene el se
ñor García Yáñez, diciendo que 
en la ciudad podrían quedarse 
los objetos que se están resca
tando sin que los llevasen para 
fuera y hacer aquí un museo, 
pues es algo que pertenece a V i 
vero. 

Se da lectura a un escrito de 

P U E N T E N U E V O 

PROXIMA INAUGURACION DE LA 
IGLESIA DE RECECENDE 

los vecinos de Valcarria, que en 
régimen comunitario pretenden 
realizar un camino desde la igle
sia a Regó Furado y que solicitan 
que sea el Ayuntamiento la que 
haga la petición, por lo que la 
Corporación Municipal accede. 

Quedó sobre la mesa el pre
supuesto para l a construcción de 
un muro en la antigua feria, con 
un presupuesto de 440.221 pese
tas y asimismo la petición for
mulada por don Francisco Pardo 
Pérez, sobre la permuta de un 
local por las antiguas tablaje
rías. 

Se da un voto de gracias, por 
la eficaz ayuda prestada- eñ -a 
construcción de la ruta turísti
ca de San Roque, a l Director 
Nacional de ICONA y a l jefe Pro
vincial, don Manuel Garrido y 
se solicita la concesión de la me
dalla al Mérito Agrícola a don 
José María Amador López Albo, 
guarda forestal de nuestro mu
nicipio desde el año 1948, y con 
una brillante hoja de servicios. 

L a Corporación Municipal con 
el voto en contra del señor Gar
cía Yáñez, por considerar que 
otros alcaldes han tenido más 
méritos, acuerda dar el nombre 
de alcalde Meirás Goás, a la ro-r 
tonda existente en la margen iz
quierda del río Landre, a la a l 
tura de los centros de enseñan
za de la ciudad, en el relleno de 
propiedad municipal donde se van 
a ubicar los' campos de depor
tes. 

Se faculta al alcalde, auxilia
do por los concejales señores 
García Yáñez y Ramos Quinta
na, para realizar l a contrata con 
una empresa, que arregle todos 
los canalones de los edificios de 
la ciudad y después pasar la co
rrespondiente cuenta a cada 
propietario, según bando publi
cado en su día y en evitación de 
males mayores. 

Se faculta al Club local Inde
pendiente San Roque, de nuestra 
ciudad para usar un local para 
sus actividades, en el ex - con
vento de San Francisco de pro
piedad municipal. 

Se declaró de urgencia el alcanta
rillado para la calle Rúa Grande 
de Cillero y el barrio de Junquera, 
con un presupuesto superior a los 
tres millones de pesetas, de las cua
les un millón cien mil será de apor
tación municipal y el resto por con
tribuciones especiales del vecinda
rio. 

Se habilita un suplemento de cré
dito, con cargo al superávit del ejer
cicio de 1976, de un valor de seis 
millones cuatrocientas sesenta mil 
novecientaas doce pesetas, previo 
informe del interventor interino 
señor Rivera Núñez. 

E n el capítulo de ruegos y pre
guntas al señor Salgueiro Abad, in
formó a sus compañeros de Corpo
ración, de las gestiones que se están-
llevando a cabo para la adquisi
ción del edificio conocido por de 
Barros, en la Avda. de José Anto
nio, para demolerlo y ampliar los 
jardines de Noriega Várela, para lo 
cual lo permutan por uno de los 
solares de propiedad municipal exis
tentes en Covas, que habían rever
tido a su favor y que los propieta
rios del edificio parece ser que acep
tan. De lograrse sería un buen tan
to. 

E l señor García Yáñez, pidió que 
se agilicen el cobro en el capítulo de 
obras, que sería un ingreso impor
tante para nuestras arcas municipa
les informánaole el señor Gonzá
lez Martínez, que se está en ello. 

Sin haber más asuntos que tratar 
se levantó la sesión a las veintidós 
horas, con un solo asistente en la 
sala, este corresponsal. 

E R R O R 
Por error involuntario se ha omi

tido en los nombres de los familia
res en la esquela de D. Jesús Parara-
par Pérez (Toribio), el nombre ds 
su hija Dolores, a la cual le expre
samos nuestro más sentido pesar, 
como al resto de los familiares. 

Los mesones de Campa da Braña no son 

dados de alta por falta de alcantarillado 
S A N R O M A N D E C E R V A N 

T E S . — (De nuestro corresponsal, 
BRAÑANOVA). 

Campa da Braña es un nuevo 
pueblo surgido en el lugar del mis
mo nombre, allí donde comienza el 
Parque Natural de Aneares, cuya 
Sierra se encuentra en indudable 
boon turístico. Pues bien los Meso
nes Campa da Braña y Novo, allí 
establecidos, vienen funcionando a 
satisfacción de todos desde hace 
varios años, si bien no consiguen 
ser dados de alta por el Ministerio 
de Turismo debido a la inexistencia 
de alcantarillado o saneamiento, 
con lo cual no pueden figurar di
chas instalaciones hoteleras en las 
correspondientes guías. 

Los vecinos afectados, así co
mo el propietario del chalet allí 
existente y de un hostal en cons
trucción —que llevará también al
gunos apartamentos^— han expues
to el problema tanto al Centro de 
Inicitivas Turísticas del Parque Na
tural de Aneares como al Ayunta
miento de Cervantes que carecen 
de posibilidades económicas para 
llevar a cabo tal obra. También se 
dirigieron a la Diputación Provin

cial solicitando sea acometida tan 
imprescindible obra de infraestruc
tura. Esta solicitud, debidamente 
informada en sentido favorable por 
la Alcaldía de Cervantes, se espera 
sea tomada en consideración en el 
próximo pleno corporativo - de. la 
Diputación de Lugo. 

De realizarse próximamente las 
abras de alcantarillado y sanea
miento de Campa da Braña —tam
bién sería necesaria la misma obra 
en Degrada— muy pronto los Me
sones Noyó y Campa da Braña, al 
igual que la instalación que cons
truye el señor Gallardo, serán da
das de alta por el Ministerio de T u 
rismo y podrán figurar en todas las 
guías españolas de turismo, con l<y 
cual la afluencia de visitantes a la 
Sierra de Aneares será aún mayor, 
pues en la actualidad quien las ho
jea se encuentra de que en las mis
mas no figura ninguna instalación 
de hostelería lo cual puede llevarle 
a creer que no existen. 

E s de señalar que dichas instala
ciones están dotadas de agua co
rriente merced a obras ejecutadas 
y financiadas íntegramente por sus 
propietarios. 

He aquí dos notas gráficas de la iglesia de Rececende (Puentenue-
vo), próxima a inaugurarse y cuyas obras han supuesto un esfuerzo 
def vecindario y párrffc» hoy elogiado por todos cuantos contenv 

plan el nuevo templo. — {Foto LOMBARDERO, de Meira) 

Minusválido: La sociedad te 
necesita. La Seguridad Social *« 
ayuda. Infórmate en el Servi
cio Social de Recuperación y 
Rehabilitación de Mínusválidos. 
María de Gurmán. n.c 52. Ma
drid. Teléfono 2-53-68-68. 

R O M E R I A S L U C E N S E S 

IOS REMEDIOS, M El ALTO DE CESAR 

P o r V í c t o r L V I L L A R A B 1 D 

; r 
: . 
: 
-
: 
-

Un ano mas se acercan fechas famosas para la comarca sa- * 
rrlana, el día 8 y 9 del presente mes, se celebran los Remedios, ^ 
una romería que reúne a gentes de todo lo largo y ancho de esta * 
comarca. Es tal la tradición, que goza el día 8 las mismas defe- t 
rendas que el 24 de junio, festividad de San Juan. Se para la M 
industria, se cierra el comercio y se disfruta de la fecha con el ^ 
asueto que tanto falta en nuestros días. Allí, en el alto de César, * 
millares de personas disfrutan toda lá ¡ornada. Primero las consa- ^ 
bldas misas rezadas desde que el alba nos da los primeros rayos 2 
de luz. Luego, la misa mayor dé campaña que canta la coral de S 
Melgas e Trasgos CIT. Seguidamente, actuaciones folklóricas de los * 
distintos grupos de esta Asociación Cultural y Recreativa, que ha * 
tomado por Patrona a Nuestra Señora de los Remedios ya hace ^ 
años, rindiéndole este día su homenaje, junto con todos los ha- N 
hitantes de la comarca. * 

Después de la ración de pulpo, vendrá la comida. Cada uno se £ 
la lleva a su gusto, luego el café en las distintas tiendas que ios h 
sirven y nuevamente al descanso, mientras los acordes de la or- ^ 
questa de turno o los gaiteiros de Melgas irrumpen con su sonido, * 
ahogando algo a las tómbolas que todo regalan... ^ 

Aquí aún rezuma la típica fiesta campestre, ya con manteles H 
plásticos, con platos y servilletas de usar y tirar, pero las comi- ^ 
das y orden del día, continúan a la antigua... h 

Los cientos de coches que al Alto de César llegan, tendrán * 
este año mayor facilidad. Se quiere que sea la ruta dirección * 
única, subir por Villar do Monte y seguir hasta San Pedro, em- >< 
palme de Loureiro, Oural y Sarria. Hay unos cuatro kilómetros U 
más, pero serán bien compensados por la tranquilidad, evitación * 
de atascos y esa polvareda que año tras año se forma, aunque £ 
como en el presente, sea regada la pista... si es que no llueve x 
antes. En este año cualquier cosa sobre climatología es posible. ^ 

Un año más. Nuestra Señora de los Remedios, se encontrará ¥ 
con todos sus fieles á sus pies. ¿Quién no es devoto de Nuestra ^ 
Señora de los Remedios...? * 

Que resulte, como sucede año tras año, una jornada grata pa- * 
ra todos; que el tiempo reinante nos ayude, que tengamos ojo a 
la carretera y que luego, la fecha del día 9, reservada para la 
gente más joven, dedicada a su baile y su ambiente, sin olvidar 
que por la mañana, el programa religioso es similar al del día 
anterior, resulte también grato y que le ayude la climatología. 

Como recordatorio de la importancia que esta fiesta tiene 
para los sarrianos Jes ofrecemos Ja composición que un sarrlano, 
Jaime Félix López Arias, hizo a la Virgen de los Remedios, con 
motivo de ser declarada Patrona de Melgas e Trasgos CIT... 

Nosa Vlrxe dos Remedios, 
a do alto de César, 
branca pomblña bel Ida 
metida en braheo ombal. 

Virxe melga e garimosa, 
pra tí van os nosos pregos 
non esquezas Mal querida 
magoas vellas dos labregos. 

Dende riba do teu outeiro 
vlxlando estás o val, 
lembras sempre os nosos laios 
e deféndesnos do mal. 

Rosa f rol ida de malo, 
esperanza dos esquecldos, 
facho de lus que alumea 
na nolte os nosos caminos. 

Virxe dos Remedios, Vlrxe 
chea de amor e de esperanza, 
fontela que apaga sede, 
vencello das inquedanzas. 

Todos na vlla e na velga, 
ñas térras chairas e o monte. 
Mal de agarlmo te chaman 
o mesmo hoxe que onte. 

Nosa Virxe dos Remedios 
no souto, branca pomblña, 
dalles sempre ós teus devotos 
auga leda da fontíña. 
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LA PROVINCIA 
# D e s c u b r i m i e n t o a r t í s t i c o y 

arqueológico importantísimo en la 

V I L L A L B A 

F I E S T A Y L A G R I M A S 
Estamos ya metidos de lleno en 

las fiestas patronales, todo es ale
gría en las calles, saludos y abra
zos de gentes allegadas de otros 
puntos de nuestra geografía, pe
ro como la alegría va por barrios, 
hay uno, el de la tan traída y lle
vada calle de Foz, a éste le toca 
vivir estos días, bajo la penuria, 
el desprecio y el abandono, en el 
que lo tiene sumido, nuestro 
Ayuntamiento. 

Da pena ver como una vecina 
de aquella calle Antonia Crespo 
Márquez, madre de cinco hijos, 
todos menores, sin ínás medios 
económicos que los que le propor
ciona el sueldo de su marido, tra
bajando como peón en Puentes 
de García Rodríguez, se las ve y 
se las desea para poder asear y 
paliar la sed de sus hijos. E l po
zo artesiano que tienen, no pue
den hacer uso de él por su agua 
no ser potable, como se demues
tra con el certificado de recono
cimiento de dicha agua, expedido 
por la Jefatura Provincial de S a 
nidad de Lugo, una vez reconoci
da ésta, a raíz de las enfermeda
des que sucesivamente sufren sus 
hijos, de una manera especial ios 
más pequeños que se pasan los 
días jugando y tomando aguas 
sucias que libremente discurren 
por la desdichada calle. Este es 
un caso, hay, varios, otra madre 
de dos hijos pequeñitos, uno aún 
no anda, tiene que ir a buscar el 
agua a una distancia de quinien
tos metros y subirla a brazo has
ta el segundo piso de su vivien
da, mientras las infelices criatu
ras, esperan solas y todo por ha
ber tenido la desgracia de nacer 
en aquella calle. Nada me extra
ñar ía que estas familias acudie
ran cualquier día a desahogar sus 
penas, ante las puertas del Ayun
tamiento, aunque sólo sea a can
tar a rianxeira. 

Señor alcalde, usted que, en él 
saludo en los programas festeros 
menciona la palabra cultura y se 
interesa por esos pozos de ciencia 
a l igual que lo hace en E L P R O 
G R E S O de Lugo, en sus decla
raciones, no le parece que, para 
que un pueblo pueda tener cul
tura, primero habrá que darles 
facilidades, no es Justo hablar de 
pozos de ciencia, cuando en rea
lidad lo que hay que hacer es 
que desaparezcan los pozos ne-
gos, que son muchos los que tie
ne la calle de Poz, aquí repito, 
viven muchos niños que no pue
den asistir muchos días a l cole
gio, bien porque están enfermos 
de éste foco de infección y otros 
que tienen que desplazarse a bus
car agua para la comida y aseo 
personal de la familia. 

Aquí debe empezar la cultura., 
prestando ayuda, velando por el 
prójimo, no en los periódicos n i 
en los programas de fiestas, "en 
sus manos está señor alcalde, no 
más castigo a estas humildes f a 
milias asígneseles la subvención 
correspondiente para poder pa
gar las cuotas de aquellos veci
nos que no quieren pagar y asi 
hacer frente a los gastos que el 

. acondicionamiento de la calle ori
gina, el resto de los vecinos 
una veintena, todos pagamos lo 
que nos corresponda. 

Y ahora ajeno a todo lo refe
rente a la calle de Foz-y respec
to a sus declaraciones en E L 
PROGRESO, no crea señor alcal
de que me siento agraviado por 
sus manifestaciones, más al con
trario, me ratifico en todas mis 
publicaciones que en su día pu
bliqué. ¿O acaso no es una ver
dad como una catedral que, la 
Secretaría del Ayuntamiento es
tá algo abandonada? ¿Cómo es 
posible que un señor secretario 
por mucho interés que tenga, pue
da atender a la función de secre
tario y a la vez atender como 
fiscal los Juzgadas del Distrito? 
Esta quizás sea una de las cau
sas que motiven que los expedien
tes de Contribuciones Especiales, 
estén por hacer, desde casi dos 
años que venimos pidiéndolo. 

Referente a lo de concejales, 
nunca le indiqué nada de elle», 
que no fuera cierto, simplemente 
a l poco interés ante la gran ne
cesidad del pueblo en toda su di
mensión, pero como creo y usted 
lo dice en E L P R O G R E S O déi 
día 31, le molesta todo lo de rue
gos y preguntas que un señor 
concejal le formula, a mí me cabe 
añadir que, todos los concejales 
debían de rogar y preguntar más, 
hacer más diálogo, discutir los 
problemas más perentorios y ex
poner sus opiniones, siempre en 
provecho del pueblo. 

Y con esto doy fin definitiva
mente a mis publicaciones, sin 
que me quede resentimiento a l 
guno, por todo lo dicho, porque 
lo considero, honrado y justo, pe-

"vo antes le pediría señor alcal
de, hiciera algo más por Villalba, 
para que cuando marchen, pue
dan decir, hemos hecho esto y lo 
otro, sin tener que decir triste
mente NO HEMOS HECHO NA
DA. 

César Hermida Vidal 

VIDA MUNICIPAL 
• L O R E N Z A N A 

Se prestó aprobación al proyecto 
técnico que servirá de base para 
la contratación por concurso del 
servicio de recogida de basuras v 
limpieza viaria de la capitalidad del 
municipio. 

También se aprobó el proyecto 
técnico adicional del Mercado Co
marcal Ganadero de esta villa. 

i t M O N F O R T E D E LEMOS 
Don José Manuel Nieves Gon

zález, vecino de San Julián de Tor, 
solicita autorización municipal para 
cruzar con una línea aérea de con' 
ducción eléctrica el camino vecinal 
de Nádela a Campos de Vila a la 
de Monforte a Lalín, en el kilo 
metro 13, así como colocar ocho 
postes en línea paralela a la indi 
cada vía. 

Por ótra parte, don Roberto Ló
pez Goyanes, solicita autorización 
para llevar la corriente eléctrica 
desde la carretera de Monforte a 
Castro Caldelas hasta una grania 
situada en Reboredo. 

* P U E N T E N U E V O - V J -
L L A O D R I D 

Han sido aprobadas las tasas so
bre recogida domiciliaria de basu
ras, por ocupación de terrenos de 
uso público con mesas y sillas, por 
documentos que se expidan y por 
licencias urbanísticas, así como la 
correspondiente por entrada de ve
hículos en edificios a través de -las 
aceras y contribuciones especiales 
para la ejecución de las obras o 
para el establecimiento, ampliación 
o mejora de servicios municipales 

E l Progreso 
Se vende en VILLANÜEVA 
DE LORENZANA, en nues
tra Corresponsalía, comer
cio de D Rosendo Cajoto 
Palacios. 

En el pazo de Laucara: Tres erizos 

criados a biberón 
E N el pazo de Láncara hemos 

sido testigos en la tarde del do
mingo de un hecho insólito: tres 
erizos, están siendo criados a 
biberón. L a historia es así: 

Pepe Galán, el propietario de 
aquellas tierras, observó, cuan
do manejaba un tractor, que 
entre las cuchillas había san
gre. Detuvo enseguida la má
quina, se bajó y comprobó que 
había afectado a un nido de 
erizos muy pequeños, recién 
nacidos casi. Alguno había pe
recido descuartizado. Quedaban 
tres vivos, aunque con algunas 
heridas. L a madre, por más que 
buscó, no pudo encontrarla. E n 
tonces Pepe Galán, que como 
su esposa Katarina es una per
sona extraordinariamente sen
sible con los animales, los me
tió en una caja y se los llevó 
a su casa. Allí, Katar ina los 
cuida. Y periódicamente" le da, 
uno a uno, ün pequeño biberón 
de leche muy rebajada. Los ani-
malitos han llegado a conocer 

El índice de peligro 
de incendio, 
forestal 

El monte guarda y da 
vida a multitud de especies 
animales. La madera de sus bosques 
datrabajo a miles de personas, 
Respetemos el monte. 
Protéjalo: colabore con 

ICONA 

su voz y cada vez que Ja señora 
de la casa se acerca a la caja 
en donde descansan bajo el 
amoroso calor de una lámpara, 
se inquietan y abren la boca co
mo pidiendo alimento. E l l a se lo 
da y se quedan tranquilos. 

E s curioso, pero en contra de 
lo que creíamos de los erizos, 
cuando son pequeños, aún te
niendo una apariencia exterior 
lo mismo que cuando son adul
tos, lo cierto es que sus espi
nas no pinchan, sino que son 
algo así como un pelo muy fino. 

— E l sábado próximo —nos 
dijo Katarina— es muy posible 
que salgamos a pasar el fin de 
semana a algún sitio y me los 
llevaré para darles el biberón. 

—¿En un hotel? 
— E n un hotel, claro. Sería 

una lástima, quemo los cuidaran 
bien en mi ausencia. 

—¿Y qué vas a hacer cuando 
. crezcan? 

—Darles la libertad, soltarlos 
en la finca y que sigan vjviendo 
a su aire. . 

—¿Y si se acostumbran a tus 
cuidados y vuelven a casa? D i 
cen que s o n animales con un 
especial instinto. 

—Pues si así fuera, lo mismo 
que les damos de comer a los 
cuatro perros pastores alemanes 
que tenemos —por allí andaban,, 
alrededor áe la casa—, lo mismo 
le daremos de comer, a ellos. A l 
fin y al cabo, después de tener 
que dar alimento día tras día 
a cientos de cerdos y vacas, tres 
erizos más o menos no nos van 
a desnivelar el presupuesto de 
la finca... 

Y cuando salimos del pazo, 
ya bien entrada la noche, los 
erizo > volvían a tomar otra vez 
el biberón. E l espectáculo es, lo 
que decíamos al principio. I n 
sólito. Muchos pequeños mamí
feros, en su cautividad habrán 
sido alimentados con biberón. 
Pero posiblemente im erizo Ja
más haya recibido un trato se
mejante. 

iglesia de San Facundo de Ribas 

de Miño 
LOS estudiantes que integran 

el Comando 52 de Misión Rescate 
del Colegio Marista de La Inma
culada, de Lugo, han hallado la 
iglesia cisterciense de San Fa
cundo de Ribas de Miño, ignora
da por completo para el arte y la 
arqueología. 

Aunque la iglesia no puede 
competir en grandeza con las de 
las grandes abadías gallegas de 
los siglos X H y X i n , sin embargo 
presenta mejor que cualquiera 
de ellas las ^soluciones entre el 
románico y el gótico. E l ábside, 
románico en el exterior, encierra 
la bóveda de nervios más pura 
de cuantas se conocen en Gali
cia. E l arco de acceso al ábside 
es todavía románico; los mismos 
nervios se apoyan en columnas 
románicas. San Facundo de Ri
bas de Miño plantea problemas 
de implantación del gótico, pero 
explica satisfactoriamente lo que 
es evolución del arte. 

Por desgracia, la iglesia, situa
da en la orilla izquierda del em
balse de Belesar, está amenazada 
de ruina. La tierra de cultivo 

—viñedo en su mayoría— la in» 
vade prácticamente hasta el te» 
jado en los muros del norte y en 
la totalidad del ábside, de tal ma« 
ñera que al visitante sólo le cabe 
de recurso de inclinarse para 
contemplar los soportes o caneci
llos de los aleros. 

Los muchachos de Misión Res
cate han comunicado el descu
brimiento al grupo de investiga:-
ción arqueológica D J A L I K Y A H , 
que se encargará de dar a cono" 
cer en todos los niveles cultura
les acaso la más primitiva y au
téntica joya del gótico en Galir 
cía. E l primer proyecto de este 
grupo de universitarios es obte
ner una filmación que dé le del 
hallazgo y de la bondad ĉ ue 1© 
acompaña. Cuentan solamente 
con un aparato filmador Si.per 8, 
pero no con batería de luz conti*. 
nua. En el templo'no hay tendido 
eléctrico, y las casas más cerca
nas para realizar una acometida 
no están a menos de 200 metros. 
Piden una primera ayuda para 
procurarse un equipo fotográ
fico adecuado. 

"Hoy también se micfo • ! grado de desarrollo de un 
pafs por el consumo de sangre. Frente a ios 16 c / c de 
Gran Bretaña y Países Escandinavos, o los 14 c/c. de Fran
cia e Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/c. por Habi* 
tanta y año". 

B O L S A D E D I V I S A S 

Dólar Ü.S.A 
Dólar Canadá 
Franco francés ............ 
Libra esterlina 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Marco alemán 
Lira italiana 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses 
Yena 

Comprador 

84342 
78,459 
17,162 

146.763 
35.173 

235,723 
235,263 
36,279 

9.552 
34^81 
17,318 
13,633 
15,395 
20,189 

508,697 
204,713 
^1,469 

Vendedor 

84,602 
78,785 
17.232 

147.554 
35,355 

237,113 
237,312 
36,469 
9,593 

34.456 
17,407 
13,697 
15,471 
20.300 

513,361 
206,850 
31.625 

BOSCH 

Unas nuevas bujías gastan 
menos. 
BOSCH 
Chispa 
infatigable 

EDELMIRO 
RODRIGUEZ, 
S. L. 
M a l l o r c a , 2 0 - 2 2 
T e l . 21 4 8 2 0 
L u g o 
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E N E L P L A Z O D E D O S M E S E S 

escribientes la 
Sr. Director: 
Nuevamente se vuelven a emba

durnar las fachadas con mensajes 
un tanto histéricos. 

No son las calles, las paredes, las 
que se tienen que pintar con la 
brocha del desafío "y la amenaza, 
sino con el grueso pincel de la pa
ciencia, transformando las confusas 
pintadas en limpieza, belleza y co
lorido. 

Desde hace muchos años las fa
chadas fueron diana de la oposi
ción, la misma que hoy se apoltro
na en las cómodas butacas de las 
Gortes, y que duda cabe que con
tribuyeron a conseguir la democra
cia, si es que finalmente vamos por 
el camino de alcanzarla. 

Aquello ya ha pasado, ya existen 
unos representantes del pueblo, y a 
ellos hay que ir a pintarles la ima
ginación, a recordarles las prome
sas, pero por favor, no a través 
del «spray», hay otros métodos y 
medios para hacerlo. 

No creo Sr. Director, y espero 
que muchos compartan la misma 
opinión, que las fachadas de nues
tras viviendas deban volver a con
vertirse en pizarras, de unos alum

nos que ya saben muy bien de qué" 
trata la lección. 

Respetemos nuestras paredes, 
nuestros monumentos, todo el pa
trimonio que a ustedes también les 
pertenece «señores escribientes de 
la noche». Lo contrario puede sig
nificar una contracultura a secas, 
sin mérito, pero jamás una preten
sión política y mucho menos social,-
por tanto que los ciudadanos somos 
ya mayorcitos y así no se nos pue
de convencer. 

He observado, y gracias a las 
páginas de los periódicos, la pro
funda preocupación que reina por 
restaurar y pintar, en definitiva 
embellecer nuestras ciudades, pero 
sería mejor que la Administración 
Pública se gastase un «poquito» de 
esos millones destinados a propagar 
televisivamente «ahorre energía» 
«mantenga limpia España» «natu
raleza es futuro» «haga deporte», 
etc., y, como decíamos anterior
mente, algo para concienzar otro 
que-dijese «EMBELLECE T U 
PAIS, P I N T A L O D E N U E V O , ES
T A HECHO U N ASCO». 

Gracias por su atención Sr. Di
rector. 

Firmado: M. C A R I L L A 

ENSEÑANZA 
D E L E G A C I O N D E E D U 
C A C I O N Y C I E N C I A 

Se pone en conocimiento de los 
profesores interinos y contratados 
del nivel de E . G . B . que, en virtud 
de la Circular del Ministerio de 
Educación y Ciencia de 30 de ma
yo, los nombramientos O contratos 
del pasado curso académico 1976-77 
les serán renovados a la totalidad, 
procurando destinarles, si ello fue
se posible, a centros de la misma 
localidad y en caso de no existir 
plaza serán nombrados dentro de 
la provincia o como máximo del 
distrito. 

C U R S I L L O S D E E S P E C I A -
L I Z A C I O N Y P E R F E C C I O 
N A M I E N T O D E L P R O F E 
SORADO D E E . G. B. D E 
L A U. N . E . D. 

Prueba Presencial.— L a primera 
prueba presencial para todos los 
alumnos de P R O N E D / E . G . B . 1977, 
con excepción de los cursos de E x 
presión Plástica, Pretecnología, Mú
sica y Dramatización y Educación 
Física, tendrá lugar el día 10 del 
actual, a las 9 de la mañana, en la 
Escuela Universitaria de Forma
ción del Profesorado de E . G . B . 

Los profesores - alumnos podrán 
utilizar durante la prueba el mate
rial habitual que utilizaron durante 
el curso, a excepción de libros de 
problemas de Matemáticas. 

Los profesores que por razones 
de servicio se hayan trasladado a 
otra provincia podrán realizar la 
prueba presencial en su nuevo des
tino. 

I N G R E S O E N L A S E S 
C U E L A S U N I V E R S I T A 
R I A S 

E l plazo de inscripción para rea
lización de criterios de valoración 
ingreso en las Escuelas Universita
rias termina el día 10. 

De conformidad con lo determi
nado en convocatoria de la Univer
sidad de SantiagQ, expuesta al pú
blico en el tablón de anuncios de 
las respectivas Escuelas y publicada 
en extracto en la jrrensa local en 
20 de julio último, el próximo día 
10 termina el plazo de admisión 
de solicitudes de quienes pretendan 
tomar parte en las pruebas de «Cri
terios de valoración» para, poder ini
ciar estudios en las Escuelas Uni
versitarias, cuya realización en lo 
que afecta a las de Lugo tendrán 
lugar en el presente mes de sep
tiembre en cada una de ellas, según 
detalle: 

Día 15, Escuela de E . G . B . , a 
las 10 de la mañana. 

Día 15, Escuela de Ingeniería 
Técnica Agrícola, a las 10 de la 
mañana. 

Día 16, Escuela de Estudios Em
presariales, a las 10 de la mañana. 

E S C U E L A D E COMERCIO 
Exámenes - convocatoria de sep

tiembre.— Los exámenes para los 
alumnos de enseñanza oficial g l i 
bre, en esta Escuela de Comercio, 
en la presente convocatoria, darán 
comienzo los días y a las horas que 
seguidamente se detallan: 

Primer curso.— Día 14, a las 9 
de la mañana. 

Segundo curso.— Día 16, a las 9 
de la mañana. 

Tercer curso.— Día 19, a las 9 
de la mañana. 

Reválida de Perito Mercantil.— 
Día 24, a las 9 de la mañana. 

Los exámenes de los alumnos de 
Formación Profesional Administra
tiva de Segundo Grado, darán co
mienzo el día 12, a las 9 de la ma
ñana. 

E n el tablón de anuncios del 
Centro, se halla expuesto el cuadro-
horario en el que se especifican las 
horas que corresponden a cada asig
natura. 

E S C U E L A D E E X A M E N D E 
I N G R E S O E N L A E S C U E 
L A SOCIAL D E S A N T I A 
GO 

E n virtud de las atribuciones 
que le están conferidas, le Direc
ción de la Escuela Social de San
tiago, convoca matrícula para el 
examen de ingreso correspondien
te a la convocatoria de septiem
bre del actual curso académico 
1976-77, que se ajustará a las s i 
guientes normas: 

1* Plazo.— Del 10 al 20 de sep
tiembre de 1977, ambos inclusive. 

2. a Lugar.— Negociado Adminis
trativo de la Escuela Social (Ave
nida Maestro Mateo s/n. Campus 
Universitario). 

3.a Horas.— De 10 de la m a ñ a 
na a 1 de la tarde de los días h á 
biles. 

4. * Documentos.— A l impreso-
solicitud, que deberá ser reinte
grado con una póliza de 5 pese
tas y en el que deberá consignar
se además del nombre y apellidos, 
lugar de nacimiento y provincia, 
el número del Documentó Nacio
nal de Identidad lugar y fecha de 
expedición, se acompañarán ne
cesariamente los siguientes docu
mentos: 

a) Fotocopia de la partida de 
nacimiento, a fin de probar la 
fecha de nacimiento y por ella 
se comprobará la edad del soli
citante, que en todo caso deberá 
tener cumplidos diecinueve años 
para los que hubieran concluido 
la Formación Profesional de pri
mer grado, Oficialía o Maestría 

LAS CAJAS DE AHORRO ADAPTARAN SUS ESTATUTOS Al NUEVO 

DECRETO SORRE REGllLAClON DE LOS ORGANOS DE GOBIERNO 
M A D R I D , 5.— ( C I F R A ) . — E n 

el plazo de dos meses a partir de 
hoy, las Cajas de Ahorros y la 
Confederación Española de Cajas 
de Ahorros procederán a la adapta
ción de sus estatutos a las disposi
ciones que se contienen en el Real 
Decreto sobre regulación de los ór
ganos de Gobierno y funciones de 
estas entidades aprobado en el últi
mo Consejo de Ministros, cuyo tex
to publica hoy el «Boletín Oficial 
del Estado». 

Según este Real Decreto, que ha 
sido dictado al objeto de otorgar 
mayor representatividad y libertad 
de actuación a las Cajas de Aho
rro, la administración, gestión y 
representación de estas entidades 
corresponderá a la Asamblea Ge
neral, Consejo de Administración, 
Comisión de Control y Comisión 
de Obras Sociales. 

L a Asamblea General . estará 
constituida por un mínimo de se
senta y un máximo de ciento cin
cuenta consejeros generales, elegi
dos mediante compromisarios y en 
representación directa de los impo-
sitores ;por un mínimo de quince 
consejeros generales y un máximo 
de treinta representantes de enti
dades de carácter científico, cultu
ral o benéfico de reconocido arrai
go en el ámbito de la Caja, y por 
los miembros del consejo de admi
nistración, cuyos presidente, vice
presidentes y secretario lo serán 
asimismo "de la Asamblea, y por los 
de las ¿omisiones de Control y 
Obras Sociales. 

Sin perjuicio ' de las facultades 
generales de gobierno, competen de 
forma especial a la Asamblea el 
nombramiento de los vocales del 
Consejo de Administración y de 
las comisiones de Control, Obras 
Sociales y Revisora del Balance; la 
separación de consejeros o vocales 
antes del cumplimiento'!,de su man
dato; la aprobación y modificación 
de los estatutos; la liquidación de 
la entidad o su fusión con otras; la 
aprobación de la gestión del conse
jo de administración, balance anual 
y cuenta de resultados, j la crea
ción de obras benéfico-sociales, así 
como cualesquiera otros asuntos 
que se sometan a su consideración. 

Las asambleas celebrarán reu
nión anual ordinaria dentro de los 
seis primeros meses a contar desde 
la fecha de cierre del ejercicio pu-
diendo celebrarse las extraordina
rias a convocatoria del consejo de 
administración o cuando lo solicite 
un tercio de ios miembros de la 
asamblea o de la comisión de con
trol. 

L a asamblea general elegirá los 
vocales del consejo de administra
ción y estos, entre ellos, a presiden
te y demás cargos del mismo, con 
determinadas incompatibil i d a d e s 
que se especifican en cada caso. 

COMISION D E C O N T R O L 
E n cuanjo a la Comisión de 

Control, tendrá attribuidas, entre 
otras, las. siguientes funciones: su
pervisar las líneas generales de ac- . 
tuación del Consejo de Administra
ción, velar por el adecuado desarro
llo de las actividades encomenda
das a la comisión de Obras Socia
les, y elevar a la asamblea general 
y el Ministerio de Economía infor
mación anual de su actuación. 

Industrial, o estudios declarados' 
análogos, para mayores de 23 años 
que acrediten más de dos años 
de actividad laboral retribuida por 
cuenta propia o ajena y l a mu
jer casada dedicada exclusivamen
te a las tareas del hogar. 

b) Certificado médico de estar 
vacunado y revacunado contra la 
viruela y no padecer enfermedad 
infecto-contagiosa. 

c) Tres fotografías m o d e l o 
D.N.I. 

d) Las mujeres, certificado de 
haber cumplido el Servicio Social 
o de haber solicitado su cumpli
miento o de estar exentas de él. 

5. a Tasas.— Abonará las tasas 
establecidas, con las bonificacio
nes o exenciones correspondientes 
a los beneficiarios de familia nu
merosa, que acompañarán certi
ficado o copia compulsada de la 
misma. 

6. a Exenciones.— Quedan exen
tos de este examen de ingreso los 
que están en posesión del actual 
título de bachiller superior, o en 
su día, el título de Bachiller Un i 
ficado Polivalente. 

Por su parte, la Comisión de 
Obras Sociales tendrá como fun
ción proponer a la asamblea gene
ral, para su aprobación, las obras 
de esta naturaleza que habrán de 
ser acometidas y los presupuestos 
de las existentes. E n este sentido, 
se establece que las Cajas de Aho
rro destinarán la totalidad de sus 
excedentes que no hayan de inte
grar sus reservas a la financiación 
de obras benéfico-sociales propias 
o en colaboración, de modo que las 
mismas se orienten, hacia la sani
dad pública, la investigación, ense
ñanza y cultura o los servicios de 
asistencia social y que los benefi
cios de ellas derivados se extienden 
especialmente al ámbito regional de 
actuación de la Caja. 

Por último, el Real Decreto con
creta las finalidades de la Confe
deración Española de Cajas de 
Ahorro y especifica que antes del 
primero de febrero de 1978, se pro
cederá a la elección de los compro
misarios y consejeros genérales y 
a la constitución de la asamblea 
general, de cada una de las Cajas, 
que, a su vez, designará los miem

bros de las comisiones de control 
y obras sociales y los vocales del 
consejo de administración. 

Por otro lado, un segundo Real 
Decreto aprobado en el último 
Consejo de Ministros, determina 
que las Cajas de Ahorro destinarán 
-a inversiones en la región o zona 
de su actuación la mitad, al me
nos, de sus inversiones en valores 
mobiliarios, excluidas las que obli
gatoriamente hayan de materiali
zarse en cédulas, y las tres cuartas 
partes, como mínimo, de sus res
tantes inversiones, excluidas las 
cuentas financieras y las de teso
rería e incluidos el inmovilizado y 
las inversiones de la obra social. 

A estos efectos, podrán compu
tarse como inversiones regionales 

'en valores los emitidos por el Ins
tituto Nacional de Industria, Coin-
pañías de Producción de Energía 
Eléctrica, Corporaciones Locales, 
Compañía Telefónica Nacional de 
España y por las demás entidades 
públicas o privadas cuando tales 
valores financien obras o activida
des en la región de que se trate o 
de las que ésta se beneficie direc
tamente. 

LA HUELGA DEL CALZADO, R E S U E L T A 
L a C o r u ñ a : T r e s t r a b a j a d o r e s de h o s t e l e r í a se 
e n t r e v i s t a r á n hoy c o n e l m i n i s t r o de T r a b a j o 

MADRID, 5. — (CIFRA). — La 
huelga del calzado ha quedado re
suelta, tras la decisión de los tra
bajadores de reanudar la actividad, 
realizada por votación en las asam
bleas que en la zona de Levante 
se han celebrado en este sentido. 
Ha sido decisiva la asamblea de 
Elda, que ha arrastrado al resto de 
las localidades. 

En La Coruña continúa el males
tar en el sector de hostelería y 
mañana una comisión de tres tra
bajadores y un diputado del PSOE 
se entrevistará con el ministro de 
Trabajo, para exponerle el proble
ma de los despedidos con motivo 
de la huelga que sostuvieron re
cientemente. 

También en L a Coruña continúa 
la huelga de medio centenar de 

El coste de la 
experimentar un 

cercano al 
MADRID, 5.— ( C I F R A ) . — E l 

coste de la construcción podría 
experimentar un crecimiento cer-

E l próximo viernes, 
consejo político 

de U.C.D, 
MADRID, 5. — (CIFRA). — E l 

próximo viernes, día 9, se cele
brará la reunión del consejo políti
co de la Unión de Centro Demo
crático, según declaró a Cifra Gon
zalo Casado, delegado del presi
dente Suárez en la U.C.D. 

Asimismo, el señor Casado dijo 
que se había entrevistado ayer 
con el presidente del Gobierno y 
que sería necesaria otra entrevista 
para preparar los temas a tratar 
en el consejo político, como com
posición, posibles delegados, así 
como toda* las alternativas posi
bles, ya que por el excesivo tra
bajo de Adolfo Suárez, no había 
podido prepararse. 

Por último aseguró el delegado 
del presidente de la U.C.D. que no 
estaba aún previsto el orden del 
día de la reunión del viernes. 

camioneros transportistas discre-
ciohales de mercancías. 

Los empresarios del sector de 
la construcción de Cádiz, han acor
dado no negociar con sus trabaja
dores, al conocer el contenido de 
la tabla reivindicativa que ha moti
vado la huelga del sector. 

Los trabajadores de Cénit, de 
Madrid, se encuentran encerrados 
en su centro de trabajo como pro
testa por la negativa de la direc
ción a comenzar las conversaciones 
para tratar sus reivindicaciones. 

En Barcelona, dos naves indus
triales pertenecientes a Ginés Co-
nesa, S.A., han sido desmontadas 
aprovechando las vacaciones de sus 
trabajadores, a los que les adeudan 
los meses de abril, mayo y junio 
y parte de las vacaciones. 

ría 
crecimiento 25 por 

Los trabajadores por cuenta 
propia de Régimen Especial 
Agrario de la Seguridad Social 
reciben dinero en efectivo: 

•jf Una asignación anual por 
cada hijo, de 2.400 pesetas. 

• f r Una asignación anual por 
esposa de 3.300 pesetas. 

Además, al contraer matri
monio, percibe una asignación 
de seis mil pesetas y, por el na
cimiento de cada hijo, otra de 
tres mi*. 

cano al 25 por ciento para 1977, 
según afirma un informe facili
tado a " C i f r a " por expertos del 
sector. 

Este crecimiento supondría una 
cifra claramente superior a la 
registrada en 1976, que fue del 
16,6 por ciento. 

E l coste medio nacional ponde
rado de la mano de obra aumen-

"tó ün 8,7 durante eLprimer t r i 
mestre del año (8,84 por ciento 
en enero - marzo de 1976, y 3,65 
por ciento en el mismo período 
de 1975). Desde marzo de 1976 a 
marzo de este año se totalizó un 
encarecimiento del 34 por cien
to en este capítulo. L a evolución 
se debió fundamentalmente a la 
renovación o introducción de con
venios colectivos. 

Por otra parte, el gran núme
ro de convenios colectivos nue
vos o renovados en los 4 prime
ros meses del ejercicio ha d i 
ficultado y retrasado la determi
nación de los índices de revisión 
de précios, con el consiguiente 
perjuicio para laa empresas. 

E n cuanto al coste medio, na
cional de los materiales a pie de 
obra, oabe señalar un incremento 
del 7,7 por ciento durante el pri
mer semestre, en tanto que ee 
había detectado un incremento 
del 4,67 por ciento en el mismo 
período del año anterior, y del 
1,14 en 1975. E l informe añade 
que se esperan nuevas subidas, 
debido a las elevaciones de los 
previos de cemento, acero, made
ra, y cerámica, por lo que las 
perspectivas de atenuación infla-
cionista no se perciben. 

E l índice medio nacional del 
coste de la construcción mostró 
un alza del 6,69 por ciento en 
enero - marzo de 1977, frente a 
cotas del 5,35 y 1,8 por ciento 
para idéntico período de 1976 y 
1975, respectivamente. 
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En visita oficial de tres días El incidente ocurrido a Jaime Blanco será 
tratado en el próximo pleno del Congreso David Owen iiegó ayer a Madrid 
• EL INFORME SEÑALA QUE E L DIPUTADO, DESDE 

UN P R I N C I P I O , S E I D E N T I F I C O COMO T A L 

Hoy será recibido por el Rey y después 
se entrevistará con Saárez 

M A D R I D , 5.— ( C I F R A ) . r - E l 
tema del incidente ocurrido el 
pasado día 27, en ¡Santander, a l 
diputado socialista Jaime Blanco, 
será tratado en el próximo pleno 
de Congreso. 

Así lo acordó esta tarde, en una 
reunión que duró más de tres 
horas, la Mesa del Congreso. 

A l término de l a reunión, el 
secretario del Congreso, José 
Luis Ruiz Navarro, dio lectura 
a una nota, en la que señaló que 
la Mesa acordó estimar suficien
te para formar criterio el infor
me presentado ante ella por la 
ponencia. 

Acordó igualmente dar trasla
do del informe a l presidente de 
las Cortes y a l del Senado, y de 
sus conclusiones a los portavoces 
de ¿os Grupos Parlamentario^, 
así como leer l a citada nota a 
los informadores. 

Igualmente acordó, para Infor
mación y debate, según las mo
ciones que los diferentes Grupos 
Parlamentarios * tengan a bien 
proponer, incluir este asunto pa
ra tratamiento en el próximo ple
no a celebrar tan pronto como 
sea posible. 

E n la reunión que la Mesa ten
drá mañana con la Junta de Por
tavoces se deliberará del próxi
mo pleno de los puntos del or
den del día del mismo. 

No se facilitó más información 
sobre el contenido del informe. 

Sin embargo, según ña podido 
saber "Ci f ra" , el informe llega 
& conclusiones que se consideran 
claras, según los dos diputados 
que lo han elaborado. 

E n primer lugar, señala que 
Jaime Blanco, desde un principio 
se identificó como diputado, cuan
do se dirigía desde el bar en que 
se encontraba hasta el lugar de 
los hechos. 

E l informe admite que el se
ñor Blanco hubiera podido lle
gar a insultar a los policías en 
la tensa situación creada, cuando 
fue reducido para ser conducido a 
la Comisaría. 

Asimismo, señala que ios inci
dentes ocurridos después de la 
manifestación, que se desarrolló 
pacificamente, fueron provocados 
por comandos incontrolados, que 
luego se refugiaron al parecer en 
el cuartel de la Policía Armada. 

Según los autores del informe, 
las denuncias que se dice pre
sentaron los policías armadas im
plicados en el incidente no son 
conocidas por los diputados Ruiz 
Navarro y Castellanos, que pien
san que estas denuncias no pu
dieron ser presentadas antes de 
l a del señor Blanco.» 

A este respecto, el informe dice 
que desde el sábado hasta el mar
tes, en que el Gobierno Civ i l dio 
a conocer la existencia de las 
denuncias policiales, huoo varios 
contactos a nivel oficial, sin que 

# LOS INCIDENTES FUERON PROVOCADOS POR CO
MANDOS INCONTROLADOS, QUE LUEGO SE RE
FUGIARON, AL PARECER, EN EL CUARTEL DE LA 
POLICIA ARMADA 

en ningún momento se diese no
ticia de la existencia de la men
cionada denuncia. 

Los diputados enfargados de 
redactar el informe no han podi
do hablar con los policías autores 
de la denuncia, de los que no 
conocen más datos que el núme
ro de su ficha. ». los diputados 
se les negó ?a autorización para 
enirevistarse con ellos, con el 
argumente de que los guardias 
.podían quedar envueltos en l a 
dialéctica de los dos diputados. 

COMISION D E R E G L A M E N 
T O D E L CONGRESO 

L a ponencia de Reglamento 

Citación judicial para 
el diputado del P . 5 . O . E . 

por Albacete 
MADRID? 5. •— (CIFRA). — E l 

diputado del P.S.O.E. por Albacete, 
Juan Francisco Delgado Ruiz, ha 
recibido Una citación para el pró
ximo día 15, del juez comarcal de 
Almansa. 

La citación está relacionada con 
algunas afirmaciones que supuesta
mente hizo el diputado en relación 
con las fuerzas armadas, durante 
el desarrollo de un mitin en la pa
sada campaña electoral. 

Por otra parte, en la sede del 
Grupo Parlamentario del P.S.O.E, 
se celebra esta tarde una reunión 
para estudiar algunos puntos de 
tema constitucional. Asisten a la 
reunión los catedráticos Elias Diez 
y Manuel Ramírez, así como Isidro 
Moles y José González Casanova, 
del aPrtido Socialista de Cataluña. 

V i s i í f l a i P a í s V a s c o del 
jefe del Estado Mayor 

del Ejército 
SAN SEBASTIAN, 5.— (CIFRA), 

E l teniente general jefe del Esta
do Mayor- del Ejército, José Vega 
Rodríguez, llegará mañana a San 
Sebastián por helicóptero y toma
rá tierra en la Sociedad Hípica a 
las 10,15. 

E l motivo j i e la visita es la ins
pección de las unidades e instala
ciones militares de la provincia de 
Guipúzcoa. En el programa se in
cluyen también visitas a los acuar
telamientos de Loyola, a la yegua
da militar de Lore-Toki y al cam
po de maniobra del Jaizquibel. 

Por la tarde, el general Vega 
Rodríguez seguirá viaje a Bilbao, 
con el objeto de continuar su 
plan de visitas a otras guarnicio
nes de la región. 

• E L T i l 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 730; temperatura máxima, 18j temperatura mínima, 
14,8; humedad relativa del aire, 85%; dirección del viento, Nor-
Nordeste; velocidad del mismo,' 47 kilómetros por hora; agua 
caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
En las últimas veinticuatro horas el cielo estuvo cubierto o muy 

nuboso con algunas nieblas y lloviznas aisladas en el Cantábrico y 
alto Ebro. Hubo intervalos nubosos en el norte de Galicia y con 
lloviznas en áreas de Canarias. En el resto de España el cielo ha 
permanecido despejado, con temperaturas altas. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 37 grados en 
Cáceres, Córdoba, Jaén y Sevilla, y mínima de 11 grados en Soria, 
Salamanca y Teruel. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy que las 

temperaturas se mantendrán altas. 
También prevé que en el litoral norte peninsular y cabecera 

del Ebro estará nuboso con nieblas y alguna llovizna durante la 
mañana y algo nuboso durante el resto del día. En Canarias, ínter- 1 
valos nubosos al norte de las islas. Estará despejado o poco nuboso % 
en las demás resiones. 

del Congreso ha finalizado esta 
tarde sus trabajaos del informe 
del Proyecto de Reglamento de 
la Cámara. 

Se espera que el informe esté 
redactado el próximo viernes y 
que la Comisión sea convocada 
el día 20, del actual. 

Por otra parte, m a ñ a n a co
menzará sus trabajos la ponencia 
de la Comisión de Reglamento del 
Senado, tras haberse cerrado hoy 
el plazo de enmiendas para el 
Proyecto de Reglamento de esta 
Cámara, Se han recibido alrede
dor de doscientas enmiendas a 
este Proyecto, 

R E G L A M E N T O D E L CON
G R E S O : E L VOTO D E 
CENSURA COMO VOTO 
P A R T I C U L A R 

L a inclusión del voto de cen
sura al Gobierno en el Regla
mento del Congreso no ha sido 
admitida por la ponencia encar
gada de informar el texto del 
Proyecto, según confirmaron hoy 
a " C i f r a " fuentes parlamenta
rias. 

E l tema, añaden las mismas 
fuentes, será formulado por los 
miembros socialistas de la po
nencia como voto particular a 
efectos de su defensa posterior 
ante la Comisión de Reglamento, 

Los ponentes que representan 
a "Unión de Centro Democráti
co" de acuerdo con los medios 
citados, rechazaron l a inclusión 
del voto parlamentario de censu
ra al Gobierno en el Proyecto 
de Reglamento de la Cámara B a 
ja 

L a ponencia de la Comisión de 
Reglamento concluyó el pasado 
viernes la revisión de las enmien
das presentadas por los distintos 
gupos parlamentarios al proyec
to de Reglamento. L a sesión ee 
prolongó hasta altas horas de la 
madrugada. 

E l Grupo Parlamentario socia
lista del Congreso junto con el 
de socialistas de Catalunya, se 
reservaron en su día el derecho 
a formular un voto particular so
bre el tema de la censura al Go
bierno. 

INSPECCION F I N A N C I E 
R A Y T R I B U T A R I A 

M A D R I D , 5.— ( C I F R A ) . — L a 
Comisión de Urgencia Legislativa 
de las Cortes ha apreciado por 
siete vótos a favor, tres en con
tra y una abstención la urgen
cia del Real Decreto Ley, por el 
que se reorganiza la inspección 
financiera y tributaria, que le 
había sido remitido por el Con
sejo de Ministros. 

L a reunión de la Comisión, i n 
tegrada por miembros del Con
greso y el Senado, entre" ellos sus 
presidentes y presidida por el t i 
tular de las Cortes, duró cerca de 
cuatro horas. Durante la misma, 
la Comisión recabó el informe del 
subsecretario de Hacienda, Dio
nisio Martínez. 

MADRID-, 5.— ( C I F R A ) . — E l 
ministro británico de Asuntos E x 
teriores, David Owen llegó esta 
mañana a Madrid en visita oficial 
de tres días. 

A su llegada el ministro, que fue 
recibido por Marcelino Oreja, ex
presó su satisfacción por encon
trarse en España, satisfacción a la 
que no es extraño, afirmó, el hecho 
de llegar a una España democrá
tica. 

Owen afirmó que las relaciones 
hispano-británicas son excelentes y 
que mejoraron sensiblemente en los 
últimos tiempos, mejoría que coin
cide también afirmó el ministro bri
tánico, con el proceso político es
pañol hacia la democracia. 

E n relación con sus previstas 
conversaciones con el ministro Ore
ja, Owen subrayó que estarán cen
tradas sobre temas de interés bila
teral. E n cuanto al problema con
creto de Gibraltar el ministro bri
tánico citó a los informadores es
pañoles para la conferencia de 
Prensa que ofrecerá el próximo 
miércoles. 

Durante la jornada de hoy, el 
ministro Owen y su colega español 
Marcelino Oreja mantendrán dos 
reuniones de trabajo junto con Fun
cionarios de ambos Departamentos. 

E l ministro británico será reci
bido, mañana por la mañana por 
Su Majestad el Rey y se entrevis
tará después con el presidente, 
Adolfo Suárez y con el primer vi
cepresidente encargado de. la De
fensa, teniente general Gutiérrez 
Mellado. 

Luego tendrá lugar un almuer
zo ert la embajada al que seguirá 
otra reunión de trabajo. Tras una 
recepción también en la embajada 

los ministros Owen y Oreja serán 
los invitados de las Cámaras de Co
mercio británicas en España que 
les ofrecerán una cena. 

E l ministro Owen tiene prevista 
una entrevista con Felipe Gonzá
lez. 

Finalmente el miércoles por la 
mañana el ministro Owen celebrará 
una conferencia de Prensa empren
diendo seguidamente el regreso a 
Londres. 

SOLUCION D E G I B R A L 
T A R 

L O N D R E S , 5.— ( E F E ) . — Antes 
de salir hacia Madrid, el ministro 
británico de Asuntos Exteriores de
claró a «Efe» en Londres estar dis
puesto a hallar una solución al pro
blema de Gibraltar. 

E n respuesta escrita a pregunta 
sobre apertura de negociaciones 
acerca de la soberanía gibraltare-
ña como se hizo con la soberanía 
de la colonia de las Islas Malvinas 
argentinas, dijo David Owen: ele
mentos de una solución negociado
ra que resulte aceptable a todas las 
partes afectadas». 

Pero recordó previamente que 
«el Gobierno británico manifestó 
en muchas ocasiones que las nego
ciaciones sobre el futuro de Gibral
tar no pueden tener lugar mien
tras prosiga la política de aislamien
to de la colonia». 

«Para Gran Bretaña es un pro
blema de personas y de la firme 
promesa de respetar el derecho del 
pueblo de Gibraltar a determinar 
su futuro» . 

Reveló después Owen: «Tengo 
gran interés en la decisión de si Es
paña determina pedir su entrada 
en la «OTAN», 

MADRID: Divergencias entre el 
decano de Medicina y el subdirector 
general de Medicina Preventiva 
Sobre el problema de los alumnos no admitidos 

MADRID, 5.— (CIFRA). — Exis
ten claras divergencias entre el 
decano de Medicina y un alto 
mandatario del Ministerio de Sani
dad, respecto al problema de los 
alumnos no admitidos en la Facul
tad de Medicina y, mientras tanto, 
un grupo de estos estudiantes, en
cerrados en dicho Centro, ha ini-
ciado una huelga de hambre. 

Un portavoz de los estudiantes 
encerrados ha informado a "Cí-' 
fra", acerca del resultado de la 
entrevista que ha mantenido esta 
mañana el decano de Medicina, se-
ñor Oriol Bloch, con una comi
sión de representantes de los 
alumnos no admitidos.. "Estamos 
desolados —manifestó:— el señor 
Oriol nos trató como si fuéramos 
niños caprichosos, contestando con 
evasivas a nuestras preguntas y 
diciendo que este problema no lo 
puede solucionar él". 

Por el contrario, y según dicho 
portavoz, los alumnos no admiti
dos se encuentran muy satisfe
chos de su reunión con el subdi
rector general de Medicina Pre
ventiva, doctor Nájera, quien apo
yó todas sus reivindicaciones y se 
mostró partidario de la admisión 

El Consejo de Ministros convocado 
para el jueves, día 8 

total de estudiantes en las Facul
tades de Medicina, basándose en 
que todavía na hay suficientes 
médicos. 

Las mismas fuentes indicaron a 
"Cifra" que el subdirector gene-
ral de Medicina Preventiva no 
comparte la opinión del señor 
Oriol Bloch respecto a la capaci
dad de la Facultad de Medicina. 
" E l doctor Nájera nos dijo —ma
ní f estar on— que todo el mundo 
sabe que en la Facultad hay aulas 
para todos. En cambio el señor 
Oriol Bloch aludió al tema de fal
ta de espacio como uno de los 
más importantes". 

Mientras tanto, un grupo de los 
alumnos encerrados ha iniciado 
una huelga de hambre, en señal 
de protesta por la actitud del Mi
nisterio de Educación, que no les 
aporta ninguna solución —dijo el 
portavoz— y por la dél decano de 
Medicina que fue completamente 
negátivo en su reunión con los 
alumnos afectados. 

L L E G O A L A S P A L M A S 
E L P E S Q U E R O 

" P U E N T E N I C 0 B A " 

M A D R I D , 5.— ( C I F R A ) . — De
finitivamente queda convocado 
el Consejo de Ministros para el 
jueves próximo, día 8. L a reu
nión dará comienzo a las diez 
de la mañana en el Palacio de 
la Moncloa. 

Mañana, martes, también e las 
diez horas, se reunirá la Comi
sión de Subsecretarios bajo la 
presidencia del vicepresidente 
para Asuntos Políticos, Fernando 
Abril Martorell. Se da la cir
cunstancia de que han sido dos 
las reuniones celebradas por los 
subsecretarios como preparación 
de este Consejo de Ministros, ade
más de la Comisión Delegada del 
Gobierno para Asuntos Econó
micos. Ello indica, según se ha 
asegurado a " C i f r a " en circuios 

gubemamenitales, que el orden 
del día de la reunión plenaria 
del Gobierno está siendo espe
cialmente laborioso, aunque no 
se prevé ninguna medida de re
levancia. Se espera que se adop
ten acuerdos sobre coeficientes 
y dos Decretos éconómicos. 

E n el capítulo de nomoramien-
tos, se especula que pudieran de
signarse al presidente y al di
rector general del Centro Ibe
roamericano de Cooperación, or
ganismo que sustituye al antiguo 
Instituto de Cultura Hispánica. 
Para estos dos cargos se citan los 
nombres de José María Moro y 
José García Bañón, respectiva
mente. E l primero dp ^llos os
tentaba la embajada Perú y 
el segundo en Nicaragua. 

Apresado por Gambia 

hace 20 días 
LAS* PALMAS, 5.—(CIFRA).—Se 

encuentra en el puerto de Las 
Palmas el pesquero español "Puen
te Nicoba" que fue apresado, jun
tamente con el "Alvarez Entrena 
2" y el "Alvarez Entrena 5" por 
faenar en aguas jurisdiccionales 
de Gambia. 

E l "Puente Nicoba", con matrí
cula de Vigo y base en Las Pal
mas, permaneció retenido durante 
20 días por̂  las autoridades marí
timas de Gambia, y fue liberado* 
después de intensas gestiones del 
Ministerio de Asuntos Exteriores 
y del Instituto Social de la. Ma
rina. 
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Navia de Smrna: El día 25, concentración 

para protestar contra el proyecto del embalse 
Ciento treinta y siete vecinos del 

municipio de Navia de Suarna han 
firmado un escrito en el que ma
nifiestan su «oposición total» a la 
construcción del embalse «Gran 
Suarna» y hacen un llamamiento 
para llevar a cabo, el próximo día 
25, a las cinco de la tarde, «unha 
concentración pacífica pra protes
tar pola construción do embalse». 
L a concentración tendrá lugar en 
la Plaza de Navia de Suarna y en 
ella se expondrá públicamente «to
da a problemática sobre o embal
se». 

Según opinión de los firmantes, 
la construcción del embalse supon
dría: 

«1.—A desaparición dos pobos de 
Navia de Suarna, Barcia, Villaran-
tón e Embemallúas coa case tota-
lídade das súas térras. 

«2.—A desaparición da z o n a 
máis fértil do municipio: o val do 
Navia, e da maior parte da pradei-
ra, co cal gandeiría —base da 
economía familiar— resultaría afec
tada considerablemente. Tamén re
sultarían afectados, en gran parte 
das súas térras, os pobos de A R i -
beira, Coea, Embernallas, Tabillón, 

Muñís, Fontela, Cantorcia, Mera, 
Vilares, Freixís, Galegos, Pin, Pe-
naamil, Robledo de Son, A Roxiña 
e Vilameixide. 

« 3 . — A desaparición dunha das 
principales fontes de ingreso: a pes
ca, gracias á cal acuden anualmen
te ó pobo máis de dez mil persoas. 

«4_Xjn cambeo ñas condiciós 
hidrográficas e climatolóxicas, con-
vertindo a gran parte da bisbarra 
naviega nun lugar de néboas case 
constantes. 

«5.—Un perxuicio prós munici
pios de Fonsagrada, Becerreá e 
Cervantes. 

«6.—Un incremento na desvalo
rización das térras e das distintas 
propiedades. 

«7.—A destrucción de postos de 
traballo sin crear ningún, feito que 
aumentaría a xa alarmante emigra
ción da bisbarra naviega. 

« 8 _ 0 emprego da producción 
enerxética fora do País Galego. 

« 9 — 0 fundimento da bisbarra 
naviega, pois deixaría sen medios 
de vida a máis de 200 familias; o 
cal entrañaría un perigro de desa
parición do municipio». 

La U.FM. ( L ( y £ ) M m c o m o "pacto 
« o c i o P h p o l í t i c a del & 0 . é . m d cmfUct* 
¿e Alúmina-Aluminio 

Recibimos, para su publi
cación, el siguiente comuni
cado de la JJPG («Liña 
Obreira - Comunista»), q u e 
nos limitamos a reproducir 
textualmente: 

«A «Unión do Pobo Galego» de 
liña obreira comunista' quere de
nunciar perante a opinión pública 
que a política sindical seguida polo 
SOG no conflicto de Alúmina de 
San Ciprián, da cal dito sindicato 
é único responsabel, xa que de 7 
delegados 6 eran membros do SOG, 
é un C L A R O P A C T O S O C I A L . 

«Polo tanto, os seus inspiradores 
practicaron unha liña contraria aos 
interfeses do proletariado e tamén 
das camadas populares galegas. A 
empresa cá cal pactóu o SOG unha 
alianza que suporía a supresión de 
todo conflicto colectivo hastra mar
zo do ano 1979, depende do capi
tal imperialista americano e repre
senta unha das puntas de lanza do 
monopolismo en Galicia. 

«A U P G non entende como o 
SOG sendo tan intransixente ño 
seu combate contra os pequeños 
empresarios da madeira e do trans

porte, a algún dos cales obriga a ir 
a expediente de crise, é capaz de 
pactar co enemigo principal de to-
dolos trabalkdores do mundo: as 
grandes corporacións multinacio-
náis. 

«A U P G , como partido obreiro 
de práctica nacional-popular, quer 
alertar aos traballadoresh de Alú
mina e aos traballadores en xeral 
pra que non se deixen embaucar 
por quen tenta, eos seus pactos, 
embotar as contradicións de cías 
e deixar aberta a porta ao imperio 
das multinacionáis. 

«Hastra o presente, ningunha cen
tral sindical se tiña lixado tan cla
ramente como o fixo o SOG de 
San Ciprián. A U P G sabe ben que 
os militantes de b a s e de dito 
sindicato son alíeos a tales mane-
xos entreguistas. Por iso, a U P G 
chama aos militantes do SOG pra 
que desenmascaren aos seus diri-
xentes reaccionarios, abandonen o 
sectarismo e veñan converxer con 
tódolos traballadores que desexan 
unha grande central sindical gale
ga». 

r e 
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—-Ayer a mediodía celebró 
sesión ordinaria la Comisión 
Permanente de nuestra Dipu
tación Provincial. Como resul
tado del concurso abierto para 
la adquisición de una máquina 
tipográfica, rápida, con desti
no a la Imprenta Provincial, 
se acordó aceptar el ofreci
miento hecho por la Fundi
ción Tipográfica «Neufville, 
S. A.», de Barcelona, en aten
ción a ser l a única de las pro
posiciones recibidas que se 
ajusta en todas sus partes a 
las condiciones de dicho con
curso. 

—Ayer, a las siete y»media 
de la tarde, hubo un conato de 
incendio en la casa número 12 
de la calle Emilio Castelar, 
casa que es propiedad del al
macenista de vinos, don José 
Fernández. Este incendio fue 
originado por un corto-circuito 
en los hilos del tendido eléc
trico. Creyendo que se trataba 
de un incendio de importancia 
se reunió mucha gente en la 
calle. 

— E n las excavaciones que se 
verifican en el baldosado de la 

Plaza de la Quintana, en San
tiago, en frente al edificio de 
la Caja Regional Gallega de 
Previsión Social, se halló una 
lápida que se supone que cu
bría un sarcófago antiguo. E n 
la parte superior de la misma, 
campea en el centro y de un 
extremo al otro, la cruz santia-
guista y en el borde se lee. 
S. D. Fv A . 

—A las seis de la tarde de 
hoy se ha facilitado a la Pren
sa una importante nota oficio
sa del presidente del Consejo 
de Ministros. Dice que el Go
bierno ha ordenado la amplia
ción a la censura en la publi
cación dg aquellas noticias po
líticas que no tienen otra finali
dad que la de inquietar el áni
mo de los incautos, pues es tan 
notorio el sentir de la opi
nión y son tan claros los be
neficios obtenidos por el país 
merced al régimen actual, que 
la nación se ve obligada a de
fender aquel con la mayor 
energía. L a peligrosa racha po
lítica de estos días que apare
ce en las columnas de la Pren
sa, no beneficia para nada al 
país y por lo tanto, el Gobier
no no lo consentirá. 

E N P E R F E C T O O R D E N Y SHM I N C I D E N T E S 

linas tres mil personas participaron m k 
ion M - Cuota M i 

SOLO LA I . N, G. Y E l ÁN-PG RESPONDIERON A I A CONVOCATORIA D E l CC. I L 

el ^ 
que 

de E 

•icos, 
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Arriba, parte de la larga cola de manifestantes que acudieron, en la mañana del domingo, a la 
convocatoria de CC.LL. para protestar por la Imposición de ¡a Cuota Empresarial de la Seguridad 
Social Agraria; abajo, Emilio López Pérez -casi imperceptible al fondo de la fotografía-, dirige 

¡a palabra a los reunidos en el ¡ardín de San Fernando. - (Foto VEGA) 

Más de tres mil personas 
—algunos observadores cal
cularon hasta cinco mi l - - , 
jóvenes en su mayoría, pe
ro con evidente presencia 
de labregos llegados de va
rios puntos de la provincia 
(si exceptuamos un redu
cido grupo de JBordons-
Sanxenxo portador de una 
pancarta), se celebró el do
mingo la anunciada mani
festación anti - Cuota E m 
presarial de la Seguridad 
Social Agraria, organizada 
por Comisiós L a b r e g a s 
(Sindicato Labrego Galego) 
y autorizada por el Gobier
no Civil . 

Momentos antes de. las doce 
del mediodía, hora anunciada pa
ra el comienzo de la manifesta
ción, el ambiente en la Plaza 
de la Milagrosa, lugar del que 
partiría la marcha, tenía cierto 
aire de fiesta, debido a la pre
sencia de un grupo de gaiteros, 
y a l vistoso colorido de las pan
cartas y, sobre todo, de las nu
merosas banderas, casi exclusi
vamente de la Unión do Pobo G a 
lego (las siglas U P G y la hoz y 
el martillo,. en amarillo, sobre 
fondo rojo) y de la Asamblea 
Nacional - Popular Galega (la 
tradicional bandera gallega, con 
la estrella roja de cinco puntas 
sobre la franja azul). Algunos 
de los "autocares que, proceden
tes de distintas zonas de la pro
vincia, habían sido dispuestos 
para el traslado de manifestan
tes a Lugo, llegaban a l a Plaza 
de la Milagrosa con menos de 
la mitad de su cupo de viajeros 
cubierta, quizás para muchos l a 
bradores lugueses el pasado do
mingo —uno de los pocos calu
rosos y soleados que nos deparó 
el verano— fue un día de malla, 
retrasada este año por imperati
vos del mal tiempo. 

Aproximadamente a las doce y 
cuarto de la mañana la mani
festación tomó la calle Divina 
Pastora, para enfilar enseguida 
la del 18 de Julio. Abría la mar
cha una gran pancarta, portada 
por miembros del Secretariado 
Nacional de Comisiós Labregas 
(OC.LL.) , en la que se pedía la 
supresión de la Cuota Empresa
r ial bajo el slogan "Nós non so

mos empresarios". Los manifes
tantes iban precedidos por un 
automóvil desde el cual, a tra
vés de una megafonía instalada 
al efecto, dirigía las consignas 
coreadas a lo largo del trayecto, 
uno de los locutores de una emi
sora lucense. Casi todos los ma
nifestantes portaban en las sola
pas de sus chaquetas o sobre sus 
camisas una pegatina alusiva en 
la que se leía: "Fora a Cuota 
Empresarial. Comisiós Labregas. 
Sindicato Labrego Galego". 

Los primeros slogans coreados 
fueron los de "Nós non somos 
empresarios. Fora a Cuota E m 
presarial" y "Comisiós Labregas 
en tódalas aldeas". Tras la gran 
pancarta portada por miembros 
del Secretariado Nacional de CC. 
L L . , iba otra del Sindicato L a -
brego Galego, otra de las CC. 
L L . de Bordons-Sanxenxo y una 
bandera de la U P G . Hay que 
destacar —y como dato negativo, 
por lo que supone de insolidari-
dad ante una causa que importa 
a toda Galicia, por encima de 
partidismos y protagonismos— 
que, con l a única excepción de 
una bandera del Partido Socia
lista Popular de Galicia ( P S P G ; . 
todas las pancartas y banderas 
que se vieron en la manifestación 
pertenecían al Bloque Nacional-
Popular - Galego ( U P G y AN-
P G ) o á alguna de las organiza
ciones sindicales en su órbita. 
Señalemos, entre otras, las ban-' 
deras del Sindicato Obreiro G a 
lego (SOG) y la de l a Intersin-
dical Nacional Galega ( ING) . 
Durante la marcha se corearon 
consignas como "Pora a contri
bución", "Precios xustos pra os 
nosos productos", "Industrias, sí; 
contaminantes, non", "Galicia 
ceibe sin emigración" (que me
reció el aplauso de lo socupan-
tes de un balcón de la calle 18 
de Julio), "Caciques fora, a térra 
é nosa", "Electrificación en tó
dalas aldeas", "Abaixo a Cáma
ra Agraria, Libertado sindical" v 
"Non, non, non ás expropiaciós". 
Dos labregos, ya bien entrados 
en años, portaban una pancarta 
firmada por las CC.LL. de Chan
tada y con un texto claramente 
explícito: "Non máis roubos". 

A la una menós cuarto, la 
manifestación llegó a la Plaza de 
E l Fem)l , donde --simple casua

lidad— tiene su sede la Delega
ción Provincial del' Instituto Na
cional de Previsión. Aquí, tal y 
como estaba previsto, se celebró 
un mitinj que abrió Emilio López 
Pérez, del Secretatiado Nacional 
de C C L L . , pidiendo un minuto 
de silencio por los labregos ga
llegos que pagaron con sus vidas 
las primeras exigencias reivindi-
cativas de la lucha agraria en 
Galicia, y señalando que "houbo 
forzas políticas de Lugo que se 
opuxeron a que a manifestación 
chegase a "Praaa de España e á 
Praza de Santo Domingo", según 
manifestó el gobernador civil a 
representantes de C C L L . Al f i 
nal de su disertación, Emilio Ló
pez Pérez dio lectura a la s i 
guiente carta, dirigida por OC. 
L L . al Ministro^ de Agricultura; 

Nós, labregos '"galegos, respon-
dendo e identificándonos co cha-
mamento das Comisiós Labregas 
—Sindicato Labrego Galego, con
tra da Cuota Empresarial da Se-
guridade Social Agraria queremos 
deixar constancia diante de vos-
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las ocho y inedia de la tarde, lle
go al Palacio de la Moncloa Fe 
lipe González, con objeto de en
trevistarse con el presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez, 

Medios de la Presidencia del 
Gobierno han indicado a Cifra 
que el presidente del Gobierno 
cenará en el Palacio de la Mon
cloa con el secretario general del 
P.S.O.E., quien esta misma ma
ñana regresó a Madrid después 
de un viaje de diez días de du
ración por distintos países lati
noamericanos. 

BU£JuA D E F B E N S A 
E l primer secretario del PSOE 

Felipe Gronzález, se entrevisto 
esca misma noche con el presi
dente del Gobierno, Adolfo Suá
rez, a su regreso de Hispanoamé
rica, según confirmó a los pe
riodistas esta tarde. 

E l señor González concedió una 
rueda de Prensa a última hora 
de esta tarde pana dar cuenta de 
su actividad por varios países l a 
tinoamericanos, y contestar a 
cuestiones sobre otros temas de 
actualidad. 

E l líder socialista negó que 
estuviese previsto un encuentro 
con el Rey, y estimó que la en
trevista de esta noche con el se
ñor Suárez versará sobre la s i 
tuación interna del país. A este 
respecto, comento que hubo una 
llamada de la Presidencia del Go
bierno a Caracas, antes de su re
greso, para conocer la fecha y 
hora de éste. 

E n estimación de Felipe Gon
zález, por parte del señor Suárez 
la conversación podría tener co
mo objetivo intercambiar infor
mación sobre lo que ocurre en el 
país, con los rumores de crisis 
ministerial. Por su parte, señaló 
Felipe González, los temas que 
lleva en cartera son la supuesta 
agresión por fuerzas del orden 
a l diputado socialista Jaime Blan
co y exponer la demanda de aco
gida en Espáña que le han for
mulado los dirigentes socialistas 
chilenos Erick Schnake y Lazo, 
defendidoss por el líder del PSOE, 
para los que se ha solicitado el 
extrañamiento. 

C R I S I S 
E l dirigente del P.S.O.E. dijo 

sobre la crisis que, en su opinión, 
las constantes del país son idén
ticas, con un agravamiento de la 
crisis económica. Puso de mani
fiesto su desconocimiento de la 
dimensión que podría revestir ^la 
rumoreada crisis gubernamental, 
y pensó que en su entrevista 
con el señor Suárez podría recibir 
información al respecto. 

Sobre los posibles orígenes de 
la supuesta crisis, el señor Gron
zález opinó que no hay homo
geneidad en el Gabinete, y que 
esto se pudo ver desde su cons
titución, como si cada ministro, 
dijo, "fuese una parcela inde
pendiente de poder". También 
estimó que más que una crisis 
"lo que puede es haber cambiado 
la confianza interna en el seno 
del equipo gubernamental". 

Se mostró partidario?de que el 
Gobierno presentase ante el Par
lamento su programa de Gobier
no, y estimó que si las Cámaras 
lo rechazasen, entonces sí se po
dría hablar de crisis. 

Rechazó en todo momento pro
nunciarse sobre la participación 
en el Gobierno del P.S.O.E. o so
bre la posibilidad y necesidad de 
un Gabinete de Concentración. 
Dijo que no se podía rechazar 
plenamente, pero que el partido 
debía ser coherente con su pro
grama político, aún en la convic
ción de que los programas no se 
pueden aplicar al cien por cien. 

" L o que no vamos —dijo— es 
a cumplimentar la política de 
U.C.D." . 

E n cuanto a una solución a i1 a 
italiana con un acuerdo de neu
tralidad del grupo mayoritario 
de la oposición y el Gobierno, 
que hiciese posible las labores de 
este último, Felipe González ma
nifestó que el Gabinete Suárez 
debe intentar llegar a una vía, 
pero pasando como trámite pre
vio la discusión parlamentaria de 
su programa " s i es que lo tiene" 
precisó. 

También rechazó pronunciarse 
sobre l a posibilidad de que el 
P-S.O.E. asumiese el Gobierno de 
la Nación, aunque descartó la 
Idea de que no esté preparado 
Pftra ello. "La ü . C D . no puede 

RUEDA DE PRENSA CON F E L I P E GONZALEZ 

• NO ESTA PREVISTO UN ENCUENTRO CON EL REY 

• RECHAZO PRONUNCIARSE SOBRE UN GABINETE 
DE CONCENTRACION Y SOBRE LA POSIBILIDAD 
DE QUE EL P.S.O.E. ASUMIESE EL GOBIERNO 

• LA ACTITUD DE LOS GOBIERNOS DE MADRID, 
RABAT Y NOUAKCHOTT ESTA LEGITIMANDO LA 
GUERRA EN SAHARA 

decir —estimó— que tenga más 
cuadros que el P.S.O.E.". 

C H I L E 
Sobre la situación que pudo 

contemplar en Chile, Felipe Gon
zález se refirió a lo apretado de 
su programa de 48 horas, con 
unos 40 encuentros diferentes. E l 
dirigente socialista estimó qué 
no hay sindicalismo en aquel 
país, a l menos en movimiento, 
que la situación económica es 
muy difícil, y la política econó
mica, por su parte, es decimonó
nica , y con poca capacidad de 
resolución de problemas. 

A su llegada, explicó, existía 
cierta tensión interna del grupo 
que le acompañaba. Hubo, aña
dió, una cortesía fría y oficial, 
así como una protección perma
nente. E l único roce surgió en 
torno a la presencia de perio
distas españoles en la delega
ción, y tras algunas horas y el 
cumplimiento de ciertos requisi
tos, quedó subsanado. 

Felipe González no estimó sen
tirse vigilado, stao protegido, y 
afirmó que pudo apreciar que la 
terraza del aeropuerto Santiagui-
ñb estaba repleta de gente, y que 
la Prensa desde el primer mo
mento le asedió con preguntas de 
todo tipo y desbordando incluso 
los cordones de policía. 

" E S P E R A N Z A S " 
Manifestó tener "fundadas es

peranzas" de que se conceda el 
extrañamiento a los líderes so
cialistas chilenos encarcelados, 
Schnake y Lazo, como resultado 
de sus gestiones, y dijo que hoy 
mismo presentará ante el señor 
Suárez la demanda de acogida 
en España de ambos. 

" L o que yo he visto — s e ñ a l ó -
sobre la situación penitenciaria 
dentro de lo que significa una 
vida de prisión, es de una rela
tiva comodidad. Pero —preci
só— creo que se trata de una 
prisión especial". Se refirió a que 
en un mensaje, familiares de 
presos políticos le, habían mani
festado que muchos no son con
siderados como tales, sino como 
comunes. 

Además, resaltó que se admi
te de modo oficial la existencia 
de desaparecidos que se cifran 
por fuentes de la Administración 
en unos 500, y que se quiere jus
tificar de alguna manera por , 
haber sido extendidas por la 
Unidad Popular varias cédulas de-
identidad a la misma persona. 

" E n cualquier caso, —estimó— 
sólo hay una madre en cada ca
so y donde una madre denuncia 
una desaparición ésta debe exis
t i r" . También se refirió a las c i 
fras de la Vicaría de Solidaridad, 
que denuncia cerca de 700 des- -* 
apariciones, y a las de "Amnes-
ty Internacional", que se refiere 
a más de dos millares. 

E n otro orden de cosas, y so
bre sus contactos políticos en 
Venezuela y Colombia, admitió 
que las relaciones internacionales 
del partido, deben i r mucho más 
allá de las meras identidades 
ideológicas. 

Admitió que algunos grupos 
habían tratado de utilizar y ma
nipular su figura, en algunos de 
los países reseñados, pese a de
fender políticas distantes de las 
que representa en España el par
tido que dirige. 

A L C A L D I A D E MADRID 
Sobre la posibilidad de que su 

candidatura sea presentada por 
el partido a la Alcaldía de Ma
drid, el líder del P.S.O.E., señaló 
que "creo que no. Pero no cierro 
la puerta a ninguna hipótesis. 
E n todo caso, no creo que tenga 
lógica para el partido". 

Del tema del incidente prota
gonizado por el diputado santan-
derlno del P.S.O.E. Jaime Blanco, 
subrayó que "es delicado por 
sintomático. E s síntoma grave 

—agregó— la existencia de resi
duos del régimen autocrático pre 
cedente". 

Rechazó que con hechos de 
esta naturaleza se puede tratar 
de enfrentar al partido socialista 
con las fuerzas del orden públi
co, o éstas con el Parlamento. 

E l P.S.O.E., dijo, sólo pretende 
que se depuren las responsabilida
des exactas que pueda haber. Y 
ante la posibilidad de pedir la 
dimisión del señor Mart ín Vil la , 
como ministro del Interior, Fe l i 
pe González señaló que éste debe 
concurrir ante el Parlamento y 
explicar lo que ha pasado, y s i 
no se esclarecen los hechos se 
podría demandar su cese. 

I D E N T I D A D R E P U B L I C A 
NA 

Anuncio, asimismo, que el 
P.S.O.E. será consecuente en La 
redacción del texto constitucional 
con su identidad republicana, y 
que formulará un voto particular 
en la ponencia para defender 
su idea relativa a la República 
como forma de Gobierno, frente 
a la postura de U.C.D. de defensa 
de la institución monárquica. 

Finalmente, sobre el tema del 
Sahara y ante la presencia de 
dirigentes del Frente Polisario en 
Madrid, se anunció que mañana 
celebrarán una rueda de Prensa 
conjunta. 

Felipe González dijo que la po
lítica de autodeterminación del 
pueblo saharauí , sólo podía de
fenderse en las actuales circuns
tancias mediante la guerra de 
guerrillas, y que la actitud de 
los Gobiernos de Rabat, Madrid 
y Nouakchott estaba legitimando 
ésta. 

También indicó que descono
cía s i era técnicamente posible 
solicitar la anulación de los 
acuerdos de Madrid de 1975,4 pero 
que lo que es un hecho es que no 
habían sido presentados ante las 
Cortes, n i conocidos por la opi
nión pública, y que él estima que 
deberían serlo. 

Al principio de la rueda de 
Prensa, los asistentes a la mis
ma guardaron un minuto de s i 
lencio en memoria del periodista 
Francisco Cerecod, que falleció 
en el Hospital Militar Central de 
Bogotá. E l señor Cerecedo cum
plía misión informativa cubrien
do el viaje de Felipe González por 
tierras de América del Sur. 

E l líder de l a oposición, hizo 
elogios del periodista fallecido en 
palabras sentidas y profundas. 

Felipe González, a la salida 
de la entrevista 

"No hay razones objetivas de cris¡s,, 
# Al presidente le parece razonable que 

Martín Villa informe a las Cortes 
sobre el caso de Jaime Blanco 

MADRID, 5. — (CIFRA). — aNo 
hay razones objetivas de crisis", 
señaló Felipe González a la salida 
de sU entrevista con el presidente 
del Gobierno, Adolfo Suárez. 

E l líder socialista, que permane-
ción durante dos horas con el pre
sidente, añadió que "las constantes 
económicas, de política interna e 
internacional, son las mismas de 
hace unos meses". No obstante, di
jo que las sujetivas podrán haber 
cambiado. 

Manifestó el señor González que 
las razones de la visita eran que 
e l presidente informara al secreta
rio del P.S.O.E. de diversos temas 
como los rumores de crisis, la po
sibilidad de un gobierno de coali
ción o concentración y la situación 
internacional. 

Respecto a un Gobierno de coa
lición señaló que en principio no 
iba a haberlo. " E l presidente 
—añadió— sigue siendo partidario 
de un gobierno homogéneo de 
U.C.D." 

E l secretario general del P.S.O.E. 
informó que él había señalado su 
postura al presidente sobre estos 
temas y que ésta era la de que el 
Gobierno debía llevar a las Cortes 
su planteamiento político, econó
mico y de relaciones internaciona
les. Añadió que el Gobierno iba 
a estudiar diversas fórmulas para 
que esto tuviera lugar, y después 
de esta consulta se vería si el Go
bierno puede gobernar o no. 

Preguntado sobre un posible pac
to parlamentario, el señor Gonzá
lez apuntó que no se podía hablar 
de ello, sino de una ratificación 
en las Cortes del planteamiento de 
U.C.D. 

Por otra parte, el presidente del 
Gobierno informó al líder socia
lista de su viaje a Europa, y le 
comunicó que había encontrado 
mayor apoyo en los Gobiernos en 
que participan socialistas o social-

demócratas. Dijo también el presi
dente que su viaje había tenido 
más éxito de lo que se había es
timado en los medios de comuni
cación. 

Felipe González, por su parte, 
informó al presidente de su viaje 
a América y pidió que el señor 
Suárez estudiara y tramitara, en 
caso de ser necesario, la acepta
ción por parte de España de los 
presos chilenos que el líder socia
lista defendió en su viaje. 

Dijo más adelante el secretario 
del P.S.O.E. que se había tratado 
el tema del diputado socialista 
Jaime Blanco y que al presidente 
le parecía razonable que el minis
tro del Interior informara a las 
Cortes. 

Finalmente, Felipe G o n z á l e z 
apuntó que el Gobierno está estu
diando una respuesta a los discur
sos de las Cortes en los qúe se 
pedían una ^serie de derogaciojies 
necesarias en un periodo de tran
sición. 

E L GOBIERNO PODRIA 
PROPONER AL P.S.O.E, 
UN COMPROMISO DE LE
GISLATURA 

MADRID, 5. — (CIFRA). — Un 
compromiso de legislatura podría 
ser ofrecido por el presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez, al líder 
del P.S.O.E., Felipe González, en
tre los temas que abordarán en la 
entrevista que mantienen en estos 
momentos, según fuentes consulta
das por "Cifra". 

E l compromiso de legislatura se
ría una fórmula por la cual y has
ta la elaboración de la nueva Cons
titución, el partido mayoritario de 
la oposición —el P.S.O.E.— no en
torpecería las taras gubernamen
tales siempre y cuando el Gobier
no acelerase dos de los problemas 
de máxima urgencia, como son ei 
económico y el sindical. 

Pío Cabanillas desmiente su intervención 
en la pretendida crisis de U.C.D. 

MÁDRID, 5.— (CIFRA).~«Son 
absolutamente falsos y claro ejem
plo de ligereza informativa los co
mentarios aparecidos en «Diario de 
Barcelona», en los que se me atri
buye una participación en la su
puesta crisis de U.C.D.», ha mani
festado a «Cifra» el ministro de 
Cultura, Pío Cabanillas Gayas. 

E l ministro, después de señalar 
que no ha planteado ninguna cues
tión sobre este tema ni ha tenido 
la menor intervención en el mis
mo, afirmó que es decidido parti
dario de reforzar al máximo la uni
dad y la cohesión dentro del parti
do, así como de apoyar plenamen
te a su presidente. 

«Quiero dejar muy claro —aña
dió en respuesta a ciertas insinua

ciones aparecidas en el citado dia< 
rio barcelonés— que no he vuelto 
a hablar de política con el señor 
Areilza desde su salida del Parti
do Popular —mucho antes, por 
tanto, de las elecciones del 15 de 
junio—, y que solamente tuve el 
gusto de saludarle, antes del vera
no, en uri restaurante, cuando al
morzaba en una mesa próxima a 
la mía. Desde entonces no le he 
vuelto a ver ni hemos mantenido 
ningún contacto». 

Pío Cabanillas manifestó que, en 
conversación con el consejero de
legado del «Diario de Barcelona» 
había precisado estos extremos, con 
el ruego de que procediera a una 
inmediata rectificación. 

A « L A P A S I O N A R I A » L E F U E 

A P L I C A D O U N M A R C A P A S O S 

• REINION EN SANTIAGO DEL PARTIDO COMUNISTA GALLEGO 
MADRID, 5.— (CIFRA).— Dolo-

res Ibarruri, " L a Pasionaria", pre
sidente del Partido Comunista de 
España y diputado por Asturias, 

-se encuentra hospitalizada en el 
Hospital Clínico, donde le ha sido 
aplicado un aparato marcapasos, 
según ha podido confirmar "Ci
fra". 

L a operación tuvo lugar esta 
tarde, a las 6, y según han mani
festado los doctores que la atien
den, el resultado es satisfactorio. 

Dolores Ibarruri regresó ayer 
de sus vacaciones y presentaba un 
aspecto saludable, según han ma
nifestado a "Cifra" fuentes del 
Partido Comunista. 

E L E S T A D O D E SALUD 
D E «LA P A S I O N A R I A " 

MADRID, 5.— ( C I F R A ) . — Un 
accidente de bloqueo de rama, 
producido por la arterioesclerosis 
propia de su edad y posiblemente 

por las emociones que ha tenido 
Í desde que vino a España, es !a 
¡causa que ha motivado l a colo
cación de un marcapasos a la 

; presidente del Partido Comunis
ta de España, Dolores Ibarruri, 
" L a Pasionaria". 

Esto ha dicho a " 'Cifra" el doc-
• tor Sopeña, que a úl t imas horas 
; de la noche, acudió a l Hospital 
;ciínicc para interesarse por el 
' estado de salud de la diputado 
; comunista por Asturias. E l doc-
; tor Sopeña matizó que esta im
presión sobre las causas de la 
enfermedad se la habían facili
tado a él mismo los médicos que 
la atienden. 

"Ha reaccionado muy bien 
—agregó el doctor Sopeña— y en 
estos momentos descansa con 
normalidad". 

Al Hospital Clínico también 
acudió esta tarde ti seoretario 

general del Partido Comunista 
de España, Santiago Carrillo, pa-í 
r a visitar a " L a Pasionaria". 

Sin embargo, está siendo prohi
bido el acceso a los representan
tes de los medios informativos. 

Dolores Ibarruri se encuentra 
en la unidad de vigilancia inten
siva y el doctor Pedro Zarco, 
cardiólogo que le aplicó el mar
capasos, invirtió quince minutos 
en l a operación. 

NIEGAN LA EXISTENCIA 
CRISIS EN EL M.C. 

No existe crisis ni desmembra
miento en el seno del Movimiento 
Comunista, según dijo esta tarde 
a los periodistas su secretario ge-
neral, Eugenio del Río. 

L a reunión informativa fue con» 
vocada para dar cuenta de las reu» 
niones celebradas los pasados día» 
í y 4, por el comité central dei 

(Pasa « }« pátina 19} 
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% ¿ m m m m m m m m m - administrativo imfidkn u soiucion de multipiis problemas4" 

Comienzo de las obras de la nueva traída de aguas y de la travesía de la villa 
Ent rev is ta : N A R C I S O G A R C I A F E R N A N D E Z 

José López Braña, es Alcalde 
de Ribadeo desde el pasado mes 
de mayo, de una manera oficial. 
Hasta entonces, desde diciembre 
pasado, ocupó accidentalmente la 
Alcaldía. 

—¿Cómo se produjo su nombra
miento, señor Braña? 

—Dado que mi antecesor en el 
cargo, José Nistal Paleo, había 
manifestado en repetidas oca
siones sus deseos de dimitir, por 
ño permitirlo una dedicación es
pecial ai desempeño de sus fun
ciones sus deberes profesionales, 
viene ocupando accidentalmente 
la alcaldía, como primer tenien
te de alcalde. En el mes de mayo 
sé produjo el cese definitivo del 
Sr. Nistal y entonces se planteó ta 
necesidad de elegir un presidente 
de la Corporación entre los miem
bros de la misma. Todos los com
pañeros manifestaron sus deseos de 
que yo siguiese ocupando la Alcal
día, otorgándome su confianza, y 
solamente en este momento acep
té la designación. 

—¿Qué diferencia existe entre 
el desempeño de una tenencia de 
Alcaldía con la presidencia de la 
Corporación? 

—Pienso que el ser alcalde en
traña una mayor dedicación y 
una mayor responsabilidad, dado 
que se viven los problemas muni
cipales mucho más de cerca y en 
muchas ocasiones hay que tomar 
resoluciones sobre la marcha, en 
la creencia de que las mismas ha
brán de tener el refrendo de los 
compañeros de Corporación. En 
muchos casos se 'ogra y en otros 
no. En toda función pública exis
ten discrepancias. 

—¿Es la de Ribadeo una Cor
poración unida? 

—Sí lo es. Tengo la satisfac
ción de poder manifestar que to
dos los concejales arropan y co
laboran con la Alcaldía en la me? 
dída de sus posibilidades, desem
peñando las distintas delegacio
nes y presidencias de comisiones 
con auténtico afán de servicio al 
municipio. 

—Hablemos de problemas. ¿Cuá
les son los principales que afec
tan al municipio en estos momen
tos? 

—Urbanización v pavimentación 
de varias calles de la villa, entre 
ellas la de Carlos I I I , que por 
cierto salió a subasta su realiza
ción; travesía general —calle del 
General Franco a la Avenida de 
Asturias—, hasta incidir en la na
cional 634 --Santander-Oviedo-La 
Coruña--, a cuyo fin está hecho, 
por personal técnico del Ministe
rio de Obras Públicas, el corres
pondiente replanteo y medición 
de la travesía, cuyas obras espe
ramos que en breve plazo, salgan 
a subasta. Puesta en marcha del 
Pabellón Polideportivo, cuya re
cepción provisional hemos efec
tuado en el mes de abril último, 
y que estamos pendientes de una 
subvención para dotación de ma
terial deportivo, que igualmente 
esperamos recibir en breve; con 
la puesta en servicio de este Po
lideportivo la juventud ribaden-
se verá cumplidas unas viejas as
piraciones. 

--Creemos que en el capitulo de 
necesidades existe una vital para 
la capitalidad del municipio: el 
abastecimiento de aguas. ¿Cómo 
está este tema? 

—En Consejo de Ministros ce
lebrado el pasado año fue declara
do de urgencia y de utilidad el 
abastecimiento de aguas a Riba
deo, procedentes del rio Eo, con 
toma inicial en terrenos del mu
nicipio de Trabada. Desde enton
ces se procedió a la subasta y 
adjudicación de las obras a la em
presa "Infillo" y que esperamos 
que, en breve plazo también, se 
inicien. 

—¿Por qué nu se iniciaron las 
abras hasta el momento? 

da de la gran obra que en este as
pecto ha realizado Iryda. 

--¿Siguen las dificultades eco
nómicas para el Ayuntamiento de 
Ribadeo? 

--Se incrementan de día en día, 
toda vez que los mayores pro-

G a s o l i n e r a 

blemas con que topa este Ayun
tamiento se derivan de la pre
caria situación económico-admi
nistrativa. 

—¿Cuál seria la solución para 
tan grave problema? 

--Que la administración cen-
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—Por dificultades de tipo ad
ministrativo. 

—¿Están resueltos todos . los 
problemas de terrenos para que 
puedan ser ocupados por la con
trata? 

—En principio, si. Salvo algu
nas ligeras dificultades con pro
pietarios afectados en el paso de 
la conducción, dificultades que 
esperamos soslayar sin mayores 
Inconvenientes. 

—Abreviando: ¿para cuándo el 
abastecimiento normal de aguas? 

—Sin pecar de optimistas, de
bemos pensar que la nueva traída 
debe estar funcionando para el 
verano próximo. 

—¿Alumbrado público? 
—Precisamente tenemos un pro

yecto redactado y que presenta
remos en el próximo pleno para 
su aprobación previa y exposición 
al público, encontrándose en es
tos momentos pendiente de la 
información pertinente de la in
tervención de fondos del Ayunta
miento. 

—Comunicaciones. ¿Está bien 
dotado el municipio en este aspec
to? 

—En la actualidad creemos que 
está mejor dotado que en tiempos 
atrás; ahora bien, lo que hace 
falta es una conservación adecua-
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tral apoye adecuadamente a las 
locales para poder afrontar con 
cierta fluidez los múltiples pro
blemas que nos afectan, en una 
situación que se viene mantenien
do desde hace muchos años. 

—¿Qué me dice de la Casa Con
sistorial? 

—Esperamos que una vez apro
bado el presupuesto extraordina
rio, las obras de acondicionamien
to de la Casa Consistorial se lle
ven a cabo inmediatamente. 

—¿A cuánto asciende el presu
puesto de las obras? 

--Veintiún millones de pesetas, 
aproximadamente. 

—Realizaciones. ¿Qué ha hecho 
el Ayuntamiento en este último 
año? 

—Creo que la obra más impor
tante, por su trascendencia social, 
ha sido el Pabellón Polideportivo, 
Hubo otras realizaciones de me
nor porte, pero lo único que nos 
preocupa en estos momentos es 
solucionar los muchos problemas 
que, en su mayor parte, se deri
van de la precaria situación eco
nómica. Pienso que con la ade
cuada nivelación de los presu
puestos de ingresos y gastos se 
puede planificar una acción y, 
consiguientemente su realización 
inmediata. 

--¿Se construye mucho en Ri 
badeo? 

--Este ha sido el auténtico 
"boom" de Ribadeo, En los úl
timos años ha cambiado la fiso
nomía urbanística de la villa. Han 
sido muchas las viviendas cons
truidas y, por tanto, la expansión 
se ha producido de una manera 
tremenda, a pesar de lo cual si
guen faltando viviendas de tipo 
social. Esto trajo consigo una 
serie de necesidades en orden a 
servicios, que no han podido ser 
cubiertos en su totalidad, precisa
mente por falta de recursos eco
nómicos. 

—Enseñanza, ¿Qué puede decir
me sobre este aspecto? 

--Ribadeo, como se sabe, está 
dotado de un Instituto de B.IJ.P., 
un centro de Formación Profesio
nal, en el cual se impartió, du
rante el curso pasado, la forma
ción en la rama Administrativa, 
y esperando que en el presente se 
pueda impartir la enseñanza en 
el ramo de Mecánica y Electrici
dad; poseemos un colegio Comar
cal Mixto de 22 unidades, el co
legio del Sagrado Corazón, am
bos en niveles de E.G.B. E n este 
aspecto, para el curso que ahora 
se va a iniciar, esperamos dotar 
a distintas escuelas del munici
pio de los medios necesarios pa
ra que en las mismas se pueda 
impartir la enseñanza pre-escolar. 
En este aspecto, Ribadeo no pa
rece tener problemas, al menos 
a corto plazo. 

--Hablemos de fiestas. ¿Está el 
Ayuntamiento identificado con la 
Comisión constituida al efecto? 

—El Ayuntamiento, en la medi
da que le es posible, colabora con 
la Comisión. Esperemos que su 
labor sea positiva y que logren 
cubrí/ airosamente el programa. 
Una vez finalizadas las misma», 
esperamos obtengan el consenso 
del pueblo de Ribadeo. No es una 
labor fácil,.. 

—Finalmente, señor López Bra
ña. ¿Se presentará a las próxima» 
elecciones para alcalde? 

—Considero que es muy pron
to todavía para manifestarse en 
uno u otro sentido. No sabemos 
cuándo ni cómo va a ser. Cuando 
sepa esto, ya le contestaré. Aun
que, en principio, por mis múlti
ples obligaciones profesionales, 
el cargo significa un auténtico 
sacrificio para mí. 

Gracias, señor alcalde, y éxi
to en las gestiones de los proble
mas que afectan al municipio »*« 
Ribadeo. 
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F I E S T A S E N R I B A D E O 
U N R I 8 A D E N S E A D O P T I V O : " O A L E M A N " D . G U L L E R M O SCHUL23 

C E N T E N A R I O 

Se me piden unas cuartillas pa
ras unas páginas de E L PROGRE
SO dedicadas a las Fiestas Patro
nales de Ribadeo. Gustosísimo me 
pongo a ello y aunque ya el geólo-' 
go y buen amigo Isidoro Asensio 
tuvo el diligente cuidado de evo 
car, doctamente, desde las páginas 
del semanai'io " L a Comarca", el fa
llecimiento de Schulz, acontecido 
en Aranjuez el 1.° de agosto de 
1877, me parece conveniente que 
en el diario de la capital de nues
tra Provincia se recuerde la sim
pática figura del gran científico 
alemán, que fue pionex*o, verdade
ramente adelantado, en el estudio 
de las zonas mineralógicas de Ga
licia y Asturias. Coincide, además, 
que en el año que córre se cumple 
el segundo Centenario de la Fun
dación de la Escuela de Minas. 

Siento no tener a mano un estu
dio que el Ingeniero Ignacio Patac 
dedicó hace años a la vida de 
Schulz, nacido en Alemania cuan
do iba a extinguirse el siglo X V I I I : 
en 1800. En dicho trabajo recuer
do que se puntualizaba el año en 
que el laborioso y pugnaz teutón 
llegó a nuestra Patria, —allá por 
los años veinte del X I X — , para 
leerle la buenaventura del porve
nir mineralógico en las ramifica
ciones y en las venas de su palma 
geográfica. Eran —en todo caso— 
los tiempos finales del Reinado de 
aquel Monarca de triste memoria: 
Fernando V I I , que para hacernos 
olvidar un poco sus muchas felo
nías, realizó también .(obedecien
do a ásesoramientos técnicos) po
sitivos a«tos de Gobierno, como 
una Real Orden, de 1831, encar
gando a Angel Vallejo la .forma
ción del plano geológico de Espa
ña, comenzando por Cataluña, Re
gión ésta que siempre ha ido en 
cabeza en punto a colocarse a ni
vel de Europa. 

Ya por entonces se encontraba 
en España el gran refuerzo técni
co, la central laboriosa, el foco 
de irradiadora sipatía humana que 
respondía al nombre de GUILLER
MO SCHULZ. Poseía personal pres
tigio y el derivado de su origen 
nacional, pues es sabido que la 
Alemania de Goethe y de Hum-
boldt ha enseñado a toda la Hu
manidad a estudiar las energías 
naturales y la fisonomía y anti
güedad de las piedras, y a desen
trañar las ocultas vetas de los mi
nerales filones. 

Por otra Real Orden de 1832 
fue encargado Guillermo Schulz 
de la confección del mapa petro
gráfico del Reino de Galicia. Lo 
realizó y "simultáneamente el to
pográfico, a escala 1/400.000, ne
cesidad impuesta por la calidad 
del de Juaá López" precisiones és
tas que tomamos de la primoi*osa 
publicación (1974) "La geología y 
Minería españolas.—Notas históri
cas", de la que son autores Juan 
Manuel López de Azcona y Juan 
Hernández Sampelayo. 

Sospecho que ya en 1832 (no dis
pongo en este momento ni de los 
"Apuntes sobre Ribadeo" de Mén
dez San Julián, ni del "Ribadeo 
antiguo" de Lanza) Schulz era ve
cino de Ribadeo, porque había de
cidido hacer de nuestra Villa el 
Cuartel General de sus desplaza
mientos técnicos por ambas már
genes del Eo. Recuerdo haberle 
oído a D. Pepe Guapo que Pon 
Guillermo se había alojado en ca
sa de su padre, en la lueao llama
da casa de Pepiña de Guapo. Esta 
me lo confirmó allá por 1957 Acu
dí a visitarla en compañía del Pro
fesor del Instituto Laboral Ramón 
Fábregas. Yo le di a éste la pista 
y serví de mediador, por si en los 
armarios o en los desvanes de la 
casa topábamos con la huella do
cumental y bibliográfica del in
signe alemán. Y en verdad que no 
salimos de vacío. Pepiña puso en 
manos del Sr. Fábregas un precio
sísimo ejemplar (casi tamaño fo
lio) de la "Descripción geognósti-
ea del reino de Galicia", fechado 
«n "Rivadeo en mayo de 1834", im

preso de Real Orden en 1835; Re
liquia bibliográfica que yo sugerí 
fuese entregada a la Biblioteca lo
cal, después de que se la utilizase 
científicamente! Pero, ya se sabe: 
piezas de tal rareza suelen ena
morar a los estudiosos y una vez 
que las tienen en las manos no 
aciertan a imprimirles el rumbo 
del retorno! Debo añadir que la 
calle en donde vivía don Pepe 
Guapo fue bautizada, allá por 1928, 
con el nombre de Calle de Gui
llermo Schulz, precisamente —sos
pecho— en gracia de haber tenido 
allí su domicilio ribadense el fran
cote geólogo germánico, a quien 
popularmente se le llamaba en Ri
badeo "O alemán". 

Fisionómicamente tenía una tí
pica testa teutónica. Recia de con
textura y con abundante cabelle
ra, un tanto hirsuta y arremolina
da, a lo Víctor Hugo. Los ojos li
geramente hundidos, pero pillos, 
vivaces, escrutadores. Su tez ma
duraba en carnaciones rubicundas, 
aldeanas, como de hombre acos
tumbrado a ser curtido por llu
vias y soles. Me permito sospechar 
que era devoto de la cerveza y 
las salchichas y sobre su inferior 
labio carnoso se abría, circunfle
jo, un bigote ancho y frondoso. 
Corto de cuello y ancho de hom
bros, presenta la estampa de un 
hombre oscilante entre la cachu-
dez y el nerviosismo. Todo él irra
dia sencillez y humanidad, aunque 
le estamos describiendo a través 
de un retrato póstumo que de él 
hizo Taberner, en 1879, y en el 
cual, bajo el nudo de lazo (muy 
blanca la camisa) cruzan los colea
res blanco y azul de la banda de 
una condecoración. Tal vez la en
comienda con placa (ésta a la altu
ra de su corazón) de la Orden de 
Isabel la Católica. Retrato éste que 
cuelga en la Galería del Consejo 
Superior de Minería y Metalurgia. 

Paco Lanza (a quien tanto debe 
la Cultura de Ribadeo) rememo
rando los días vividos por Schul? 
en Ribadeo ha escrito: "Aquí se 
proveía de víveres, papeles y lápi
ces, y de aquí salía montado en su 
caballejo, para las fatigosas jorna
das a través de montes y bralas, 
recogiendo los datos que luego, en 
el cuarto de su fonda, iba orde
nando con benedictina paciencia"' 
Y seguidamente nos facilita estos 
interesantes informes: "Aquí en
contró un colaborador entusiasta, 
así para la confeccióu del mapp 
geográfico y geológico de Astu
rias, como para el petrográfico de 
Galicia. Era este D. MANUEL R E I 
NANTE CANCIO (1816-1905), un 
ribadense estudioso y culto, autor 
de notables trabajos de mineralo
gía y E L MAS ENTUSIASTA D E 
FENSOR DE L A CONSTRUCCION 
DE UN PUENTE ENTRE CASTRO-
POL Y RIBADO.— La ayuda del 
Sr. Reinante a Schulz se limitaba 
a los trabajos de oficina. En loá 
de campo, D. Guillermo, "o ale
mán", no tenía más compañero 
que su cabalgadura, a la que dejó 
pensionada, al marcharse de aquí, 
por los buenos servicios que le ha 
bía prestado". Por cierto que otro 
día volveremos sobre este Sr. Rei
nante, en estas mismas páginas 
de E L PROGRESO. Piloto mercan
te y auxiliar facultativo de minas, 
hizo por su parte (¡buen maestro 
había tenido!) el mapa topográfi
co minero del Barranco del Rey 
de Sierra Albanilla (Almería) y no 
dejó de participar en campañas 
que ahora recobran máxima actúa 
lidad, pues fue Vicepresidente del 
Comité regionalista de Lugo. 

En su introducción a la "Des
cripción geognóstlca del Reino de 
Galicia" deja Schulz naturales y 
hasta emotivas confesiones respec
to a las precarias condiciones er. 
que tuvo que trabajar. Apunta 
que hubiera querido poder tener 
como asesores a algunos naturales 
de las diferentes comarcas, para 
que le orientasen en punto a nom
bres y características de los sitios 
par donde se explayaba su observa-
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ción. "Pero —confiesa dolido— 
PARA TANTO NO HUBO LUGAR 
EN MI COMISION". Se queja de 
no disponer ni de un mapa exac
to del territorio. Consideremos que 
el meritorio Fontán aún estaba 
confeccionando el suyo, y que los 
que podía adquirir (hechos casi a 
"ojímetro") se presentaban "plaga
dos de errores notables en la con
figuración del país y en la colo
cación de sus ríos y cordilleras". 
Pero .luchando contra viento y ma
rea, y falto de medios, el buen 
alemán estaba decidido a "dar a 
conocer con método y claridad los 
diferentes terrenos que forman el 
suelo de Galicia y los que puede 
ofrecer éste a la minería y demás 
ramos de industria que emplean 
minerales como primeras mate
rias". 

E l fruto de su tesón fue (dicta
men de Hernández Sampelayo en 
su importante obra "Los hierros 
de Galicia") "una notable y sólida 
obra científica que tendió al de
sarrollo industrial de estas comar
cas y SIRVIO DE BASE A LOS 
ESTUDIOS POSTERIORES SOBRE 
L A MATERIA". Claro que desde 
entonces la ciencia de análisis del 
suelo y los métodos para cultivar
lo han sufrido radicales transfor
maciones, y aunque estamos per
sonalmente a mil años luz de "es
pecialidad tan especializada", no 
se nos oculta (y así lo hemos oído 
a entendidos en la materia) que 
en muchos aspectos los trabajos 
de Schulz han sido pluralmente 
superados. Pero en este tipo de 
valoraciones hay qué preguntarse: 
¿Qué no lograrían ahora, con los 
medios técnicos de hoy, la intui
ción, el talento y la constancia 
de don Guillermo Schulz...? ¿Cuá
les son sus méritos de precur
sor...? 

Y es natural que como ribaden
se sabedor de que nuestra villa 
no tiene términos medios: que 
asume o rechaza al visitante, pre
gunte: ¿Encajó bien don Guiller
mo entre los ventoleros y apasiona
dos hijos de Ría...? Todo hace su-
poner que sí. Debía ser buen be
bedor y no desprovisto del sentido 
de esa clase de humor que en an
chas zonas de Galicia se denomina 
coña. Era, además, generoso, y 
aunque no todos los ribadenses se 
apunten a eso, sí les gusta que lo 
sean los demás. Refiriéndose a es
te aspecto; el sabio en la villa. 
Lanza escribió: "En Ribadeo, don
de SU FIGURA LLEGO A SER 
POPULAR Y QUERIDA (no olvi
demos que el Paco Lanza jovenci-
to pudo conocer a octogenarios 
que a su vez hubieran tratado al 
Schulz de las últimas estancias en 
la villa) SE SUJETO A PARTICI
PAR DE LAS CARGAS. QUE PE
SABAN SOBRE LOS DEMAS VE-
CINOS, en alivio de ellos, L L E 
GANDO A REDIMIR SU SUERTE 

COMO SOLDADO (esto —la ver
dad— resulta conmovedor), SIN 
E S T A R OBLIGADO A E L L O . Así 
consta en el acta de una sesión 
en honor del sabio celebrada por 
el Ayuntamiento de Ribadeo, [se 
dispone a publicarla, y glosarla, 
Isidoro Asensiol, al ser nombrado 
vocal de la Dirección General d¿ 
Minas, en septiembre de 1842. En 
ese acta consta, asimismo, que d^n 
Guillermo mereció bien de los ha
bitantes de esta villa y de su Con
sejo, no tan solo por su ejemplar 
conducta política y moral, por su 
carácter afable y conciliadoi', por 
su fiñantropía con los necesitados 
y prodigalidad en las suscripcio
nes que tuvieron por objeto fo
mentar la instrucción pública, las 
artes y las ciencias, cooperando 
activamente para llevar a cabo 
tan benéficos proyectos, sino tam
bién por haber empleado sus vas
tos conocimientos en el desempe
ño de comisiones de mayor Im
portancia, y, en fin, PORQUE EN 
OBSEQUIO DE E S T E PUEBLO HA 
HECHO MUCHOS SACRIFICIOS y 
distinguidos servicios, así durante 
la guerra civil (una vez muerto 
Fernando V I I en 1833) como des
pués de ella..." Hasta aquí Paco 
Lanza. 

No sabemos si cuando en el ve
rano de 1837 llegó a Ribadeo Jor
ge Borrow "Don Jorgito el inglés", 
se encontraba aún en la villa "Don 
Guillermo o alemán". Si aquel que
dó muy conforme con los servicios 
que le prestó el caballejo que le 
llevaba de la Ceca a la Meca, el 
propagador de la Biblia en Espa
ña se hace lenguas de lo útil que 
le fue Martín, el guía ribadense 
que le acompañó desde el Eo has
ta Gijón. Y huelga decir que no 
creo grosería acercar en el plano 
de los recuerdos a un caballejo y 
a una humana criatura. Estoy se
guro que me lo aprueban, en el 
cielo de los Mitos, el Cid de Babie
ca y el Don Quijote de Rocinante. 
Y por descontado que me absuelve 
San Francisco de Asís, el de "her
mana estrella" y "hermano lobo". 
Este último, por si acaso, hermano 
vigilado, y a distancia. 

Vuelto Schulz a Madrid fue ob
jeto de los máximos honores que 
pueden rendírsele a un forastero, 
a un extranjero. Creada en Febre
ro de 1847 la Real Academia de 
Ciencias Exactas Físicas y Natura
les, ordenados el estudio geológico 
de los terrenos de España por De
creto de 11 de Julio de 1849, for
mada en dicho año la Comisión de 
la Carta Geológica del Reino em
piezan a entrar en juego activo 
los grandes ingenieros de Minas 
de nuestra Patria, entre ellos el 
de la promoción de 1827 D. Casia
no del Prado, que aparte de sus 
méritos científicos debía de ser 
un tipo de talla humana excepcio

nal. ¡No hay más que fijarse en. 
el retrato que se hizo, de gala, y 
con un gran paraguas colgado en 
el brazo...! O lo he soñado, o así 
lo he visto, en la Escuela de Mi
nas de Madrid, o en un edificio 
antiguo, relacionado con la espe
cialidad, quizás un Museo, ambos 
en Ríos Rosas. Por cierto que en 
dichos Centros se conservan bue
nas cabezas escultóricas (mármol 
y bronce) de Schulz. Otras hemos 
visto en la Plaza de Riego lateral 
a la Universidad ovetense y en el 
Ayuntamiento de Langreo. ¡Cual
quiera de ellas —la que se juzgue 
refleja mejor la humanidad de 
Schulz— podría servir de modelo 
para un réplica que se colocase 
en la Plaza Mayor de Ribadeo. E l 
poeta, "el Viejo Pancho", iba agra
decer la vecindad del científico 
alemán enamorado del pueblín. 
Tal inauguración fue soñada por 
mí hace un año, y así se lo co-
muniqué a varios geólogos, y hasta 
ya veía la profesional ambienta-
clón, puesto que coincide que en 
la actualidad hay cuatro ingenie
ros de Minas nacidos en los cua
tro pueblos de la Ría del Eo. Un 
Parga, de Ribadeo; un Lago, de Ve-
gadeo; un Penzol, de Castropol, y 
un cuarto "minero", de altura (los 
otros son de "profundidad") en F i -
gueras. De comparecer en el acto 
el flotante espíritu de Schulz se 
hubiera podido ver cumplimenta
do por colegas de los cuatro pue
blos de la Ría, y por los primos 
hermanos de los Ingenieros de Mi
nas: Geólogos, Ingenieros Agróno
mos, Edafólogos, etc., etc. Y pido 
venia y disculpa si me meto en 
camisas de once varas. Yo no pen
saba ser más que "secretario" de la 
comisión, o sea el que apanda con 
el trabajo y el teje-maneje. Pero 
esta vez la carga de mis sesenta y 
tantos años y el temor de que se 
dijese que me considero imprescin
dible ¡hasta en cuestiones minera
lógicas! me indujeron a abstener
me. ¿Sabéis que lo siento...? Hu
biera implicado en ello al genero
so Víctor Moro, y entonces, de se
guro que llegábamos a buen puer
to, dispuestos, además, a pagar los-
platos rotos. 

¡Ah!, Schulz llegó a ser Presi
dente de la Comisión del Mapa 
Geológico, pero cuando surgió la 
red de las intrigas demostró que 
no iban a su talento y dimitió el 
1 de Abril de 1857. L a Reina le te
nía en alto aprecio, pero los años 
no le perdonaban y falleció en 
1877. 

Y nada más por hoy. Sólo supo
ner que en alguna Fiesta da la Pa-
trona de Ribadeo Don Guillermo 
no se desdeñó en bailar una polka 
con alguna buena moza de Riba
deo. Y so pretexto del riesgo de 
los virajes no dejaría de agarrar
se de firme de cuando en cuando. 

M A 
Amadores Motopesqueros "CIARICE" y "MOREDA" 

Muelle del Mirasol Teléfono 1104 08 R i b a d e o 

C A F E T E R I A B R E O G A N 
TELEFONOS 110160 y 110756 R I B A D E O 
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AL HABLA CON EL PATRON MAYOR, DON SM1D1N0 BALSA RODRIGUEZ 
Secundino Balsa Rodríguez Pa 

trón mayor de la Cofradía de 
Pescadores de Ribadeo, es un 
hombre joven, de veintisiete años, 
que -a su vez patronea la lancha 
de su propiedad "Nuevo Calafa
te", dedicado a la pesca de ba
jura. 

Con secundino Balsa se entabla 
fácilmente diálogo, porque su 
formación, como hombre de mar 
y representante de los pescado
res, viene derivada del canacimien-
to personal de un medio que sue
le ser impenetrable para los extra
ños. Aparte de que es un hom
bre consciente de las muchas ne
cesidades que hay en su entorno 
y de las pocas posibilidades que 
existen de darles satisfacción. De 
ahí que sus manifestaciones estén 
rodeadas de un cierto pesimismo, 
el mismo pesimismo que produ
ce la impotencia, cuando está 
cercada por las exigencias. 

Pero, veamos como ha contesta
do Secundino a nuestras pregun
tas: 

—¿Qué clase de problemas tie
ne planteados actualmente su Co
fradía? 

—^Principalmente, con tinuamos 
con el de siempre, que son las 
viviendas protegidas para pesca
dores. Y a estamos cansados de 
merables promesas que no se 
cumplen, pues la últ ima fecha 
tope, para que diese comienzo la 
construcción, era la del primero 
de diciembre del año pasado {diez 
meses a t rás) , y ya ves, estamos 
como cuando iniciamos las ges
tiones. Se van unos dirigentes, 
vienen otros, pero la situación 
permanece inalterable. Con la 
particularidad de que hace tres 
años y medio que entregamos 
nuestra aportación económica 
para la construcción de las v i - , 
viendas, que intentaron devolver
nos, eso sí, pero que no la acep
tamos, puesto que sigue siendo el 
único eslabón que nos une a un 
proyecto que aspiramos a conse
guir. 

Con respecto a la proyectada 
Casa del Mar, no sabemos nada 
ofioialmentie. Teñamos entendí-
do que técnicos del Instituto So
cial de la Marina estuvieron com
probando la aptitud de los terre
nos'de Cabanela, para construir
la en esa zona, sin que sepamos 
la decisión adoptada. Posiblemen
te, las actuales circunstancias po
líticas hayan demorado un tan
to la presentación del proyecto. 

Por último creemos que salió a 
subasta la prolongación del espigón 
de abrigo para pesqueros, en el mue
lle de Mirasol, quedando desierta. 
E n este momento, desconocemois 
si ha sido adjudicada o no por 
contratación directa, que parece 
ser que es el sistema que se pre
tendía seguir. 

—¿Por qué no ha entrado en 
íuncionamiento la lonja de Mira
sol? 

—Sencillamente, porque la Co
misión Administrativa del Grupo 
de Puertos nos exigía un alqui
ler mensual de quince mil pese 
tas, gasto ai que no puede hacer 
frente la Opfradía a base de la 
participación en la pesca de ba
jura, pues es de poca importancia, 
como se sabe, y apenas rinde para 
cubrir los gastos actuales. 

Por otra parte, para íncremen-
"tar el rendimiento, habría que 
intentar vendér la pesca de arras
tres, pero vemos muy difícil que 
acudan los compradores, requisi
tos fundamental para que los 
armadores se decidan a vender 
en Ribadeo, en vez de trasladar 
el pescado, en camión, a la lon
j a de L a Coruña opción que les 
resulta más barata. Para ponerla 
en funcionamiento, quedamos en 
buscar compradores, pero es una 
solución compleja y difícil de a l 
canzar, pues este gremio, cuando 

se dedica a adquisiciones impor
tantes, tiende a hacerlo en aque
llos puertos donde se desembarca 
pescado en abundancia. 

—Entonces, ¿no sería rentable 
la instalación de una cámara f r i 
gorífica? 

—Por supuesto, pero hemos es
tado en muchas reuniones, donde 
se proyectó la instalación de dos o 
tres cámaras en el litoral de l a 
provincia, sin que hasta el mo
mento, y ya ha transcurrido ex
cesivo tiempo, se haya instalado 
la primera. 

—¿Y por qué no acomete la Co
fradía su instalación? 

—Supongo que cuando no las 
instalan, en otros puertos, más 
importantes, s«rá que aequáere 
una elevada inversión, a la que 
no puede hacerle frente la Cofra
día de Ribadeo, salvo que se le 
presentasen unas imprescindibles 
ayudas económicas. 

—¿Está repercutiendo en la 
pesca de bajura la retirada de 
barcos del Gran Sol? 

—Naturalmente que sí. Y a he
mos visto a bastantes pescando a 
la altura de las costas gallegas 
y posiblemente una concentra
ción de tantas unidades de gran 
autonomía, en zonas de escaso 
rendimiento, dará lugar a que, 
queden materialmente "arrasa
das", sin posibilidades de recu
peración. 

—¿Y qué nos puede decir del 
Plan Marisquero y de su proyec
ción en la Ría de Ribadeo? 

—Actualmente, está constru
yendo un pequeño laboratorio en 
Porcillán y esperamos que cuando 
entre en funcionamiento, parale
lamente, vuelvan a funcionar los 
parques de cultivo que tiene - -ía 
Cofradía, actualmente práct ica
mente paralizados por la falta de 
dirección técnica que se necesi
ta. Para las prácticas del labo
ratorio vendrán un par de biólo
gos, de los qué esperamos ayuda 
para la recuperación de los par
ques. 

—¿Qué producen actualmente? 
•—Exclusivamente, ostras. 
—¿Mucha cantidad? 
—En proporción a las tejas que 

se depositaron, se produjo un 
rendimiento notable, que habla 
de la conveniencia de amparar 
esta actividad, pues se recogieron 
unas sesenta mil ostras en mil 
quinientas tejas, que habla clara
mente de las buenas condiciones 
de la ría para esta clase de pro
ducción. 

—¿Se defiende bien económica
mente la Cofradía? 

—Como te apuntaba antes, va 
sosteniéndose, c u b r i e n a o unas 
veces los gastos y apareciendo en 
otras un pequeño déficit, que es 
normal, cuando los recursos son 
escasos. 

—¿Cuál sería la solución para 
que funcionase con holgura? 

—Posiblemente, la creación de 
una federación de Cofradías, de 
ámbito provincial, interprovin
cial o regional. Económicamente, 
aün existen Cofradías que están 
en peores condiciones que nos
otros y es lógico que una unión 
de este tipo sería muy conve
niente para revitalizarlas y que 
pudiesen prestar cumplidamente 
aquellas actividades que necesita 
el pescador afiliado. 

—¿Pósito o Cofradía? 
—Creo que tendrían que volver 

a llamarse pósitos, como siguen 
llamándose vulgarmente. 

—¿Puede tener importancia el 
nombre? 

—De cara a su popularidad, 
dentro y fuera del sector, puede 
ser que sí. 

Efectivamente, puede tener una 
especial significación el cambio, 
para que sirva de punto de par
tida de una nueva etapa, que tiene 

que estar presidida por una abso
luta aptitud y competencia para 
materializar aquellas actividades 
y aspiraciones que neeesitá la 
urgente potenciación del sector, 
actualmente afectado de una cr i 
sis profunda que está demandan
do una atención preferente para 
evitar el "colapso" definitivo. 

JUAN D E C A R I D A D 

REALIZACION 
PUBLICITARIA 

W S A 6 0 N , , 

MATERIALES DE CONSTRUCCION 

SOLLOSO 
TODO LO NECESARIO PARA Sü CASA 

Teléfono 110087 RIBADEO (Lugo) 

f 
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¡Automovilistas! 

G A R A J E 

San Cristóbal 
Lavado 
Engrase a presión 
Reparación de neumáticos 

Frente al Parador de 
Turismo 

y Ronda de la Cárcel 

TELEFONO 110158 

RIBADEO (Lugo) 

P O E M A D i A B R I L 
Abril, Abril, 
au^as mil ponen verde 
ao rumoroso acougo 
dos caminos, 
hai paz e soidade 
somentes se ole o vento 
e os páxarqs nos arbres, 
. . ,é domingo. 
Abril, Abril. . . 
perto da primaveira, 
meu corazón romeiro 
ten ansia de voar 
polos tares do lempo; 
Abril, 
outro ano máis 
e nos somos os mesnios, 
aínda hai fame no agro, 
tristura marxinada, 
espranzas sen comprir; 
Abril da ialma, 
¿deica cando os labregos 
sementarán as térras 
có seu corpo?, 
¿deica cando?.;.; 
silandeiras as podras dos vietros, 
enxugan o meu pranto, 
ninguén me escolta. 
Abril. . . 
« os páxaros, os arbres, 
o noitecer que chega, 
ponen no pensamento..« 
. . .realidade. 

(10 . Abril 1977) 
CELIA CASTRO 

EMPRESA RIBADEO, S. A. 
LINEAS REGULARES DE VIAJEROS 

lomicilio Social: Clemente Martínez Pasaron, 2 - 1 . ° - Teléfono 11 00 42 

R I B A D E O (Lugo) 
Oficinas Auxiltares: Estación Autobuses - 2.a Planta - Telf. 221760 - LUGO 

Talleres: Clemente Martínez Pasarán, 6 - TelL 11 02 91 - RIBADEO 

A D M I N I S T R A C I O N E S 

RIBADEO 
Clemente Martínez Pasaron, 4 

Teléfono 110287 

EL FERROL 
Plaza de España, 29 

Teléfono 312929 

VIVERO 
García Dóriga, 3 
Teléfono 560390 

MEIRA 
Carretera General 

Teléfono 12 

LA CORUÑA 
Estación de Autobuses 

Teléfono 231758 

VILLALBA 
General Franco, 5 
Teléfono 510717 

FOZ 
Carretera General 

C / . Hnos. G. Real 
Teléfono 140412 

BETANZ0S 
Valdoicel, 12 
Teléfono 54 

LUGO 
Estación de Autobuses 

Teléfono 221760 

M0ND0ÑED0 
Avda. Calvo Sotelo 

Teléfono 183 

PTES. G.a RODRIGUEZ 
Carretera Ferrol 

Teléfono 6 

VEGADE0 (Asturias) 
Plaza General Franco 

Teléfono 634032 
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G a l e r í a s 

" L a I n n o v a c i ó n " 
NUEVO Y MODERNÍSIMO COMPLEJO COMERCIAL 

DE SEIS PLANTAS 
SECCIONES: 

Planta Baja: 

Planta 1.a: 

Planta 

Planta 

Planta 
Planta 
Planta 

2. a: 

3. a: 

4. a: 
5. a: 
6. a: 

Recién 
Corsetería 
Artículos de regalo 
Boutique de señora 
Novias 
Lencería 
Confección señora 
Punto 
Boutique caballero 
Camisería 
Punto 
Confección 
Confección caballero 
Confección niño y niña 
Sastrería 
Oficinas 
Almacén 

MARAVILLOSO CENTRO DEL BUEN VESTIR 
AL SERVICIO DE TODA LA COMARCA 

R. Murías, 6 
Reinante, 1 

— Teléfono 110859 
— Teléfono 110266 R 1 B A D E 0 

I L A C O M A R C A D E L 1 0 : S U R I A 

PROGRAMA DE FESTEJOS EN 

HONOR OE NUESTRA SEÑORA DEL | 

CAMPO, PATRONA DE RIBADEO | 
N 

SEPTIEMBRE, 6 (MARTES) 
A las 12 horas, lanzamiento de veintiún cañonazos, anunciando f 

el comienzo de las fiestas. Salida de gigantes y cabezudos, acom- H 
pañados de música del país. 

A las 5 de la tarde, en el Cantón Moreno, actuación del teatro U 
guiñol "Mili Koki" de los famosos payasos musicales "Fanny y R 
Kyno" y el polifacético Julio Robledo, que hará una exhibición y 
de ventriloquia y prestidigitación. 

A las 8 de la tarde, en el Cantón Moreno .y Plaza de España, y 
fiesta-verbena, amenizada por las orquestas "Lembranza". de Pon- I 
tevedra y "Serenado", de Valencia. 

SEPTIEMBRE, 7 (MIERCOLES) 
A las 5 de la tarde, en el Cantón Moreno, nueva actuación del R 

teatro guiñol de los payasos "Fanny y Kyno" y el ventrílocuo y 
Julio Robledo. 

A las 8 de la tarde, segunda fiesta-verbena, amenizada por las 
orquestas "Lembranza", de Pontevedra, y "Serenade", de Valencia. 

A las 12 de la noche, lanzamiento de una extraordinaria co
lección de fuegos de artificio de "Nueva Pirotecnia Ribazo". 

.SEPTIEMBRE, 8 (DIA DE LA PATRONA) 
A las 10 de la mañana, pasacalles a cargo de la Banda Muni

cipal de Lugo. 
A las 12, Misa solemne, cantada en latín y procesión. 
A la 1,30 de la tarde, concierto de la Banda Municipal de Lugo. ! 
A las 5 de la tarde, actuación de la Banda Municipal de Lugo. I 
A las 8 de la tarde, tercera fiesta-verbena, amenizada por las I 

orquestas "Trébol", de Ferrol, y "Serenade", de Valencia. 
SEPTIEMBRE, 9 (VIERNES) 

A las 8 de la tarde, cuarta fiesta-verbena, en la que alternarán | 
ias orquestas "Chicos del Jazz", de Pontevedra, y "Serenade", de l 
Valencia, prolongándose hasta altas horas de la madrugada. 

NOTA.—La Comisión se reserva el derecho de introducir cual- ' 
quier variación en el programa, que sería anunciada oportuna- k 
mente. 

P E L U Q U E R I A L U I S A 

C/. R. Murías • Teléfono 110310 

Desde hace muchos años nu
merosos escritores han destacado 
en esta Comarca eoriana los prin
cipales rasgos históricos que ofre
ce la espléndida r ía del Eo, últ i
mo tramo del río que lleva el 
mismo nombre y tiene por tanto, 
como antecedente un valle flu
vial (pek-mí.Wisenos utilizar l a 
denominación de " r ía del E o " 
por ajustarse más a las conside
raciones expuestas y definir con 
más precisión el cuadro geográli-
co regional); multitud de publi
caciones literarias de carácter 
general, poemas más o menos 
subjetivos y muy personales e 
interpretaciones a todos los nive
les culturales, ayudaron a cono
cer esta auténtica maravilla de 
la Naturaleza; amplia documen
tación intelectual que contribuyó 
a rendir un cariñoso tributo a 
este bello paraje galaico - astur. 
Nuestra condición de geógrafo 
nos obliga a introducir como 
fundamento de este artículo una 
panorámica de lá. ría, que sin 
olvidar todos los humanos puntos 
de vista emitidos hasta estos mo
mentos y muy dignos de tener en 
cuenta, sirvan de contribución 
a l a descriptiva de esta extensa 
y armoniosa entidad morfológica 
litoral. 

Los términos geográficos ría y 
ehtuario se definen de una ma
nera muy semejante; las rías son. 
sistem-as fluviales total o parcial
mente inválidos por el mar; las 
estuarios designan zonas de un 
organismo fluvial en las que se 
hacen sentir las mareas y sus 
corrientes, o lo que es igual, par
tes inferiores de cursos de agua 
que son anegadas por la marea. 
L a analogía de ambos conceptos 
está basada en l a influencia de 
la marea de salinidad, incluso en 
la denominada "marea dinámi
ca", es decir, aquella que no 
transporta más que agua dulce. 
Un tercer vocablo de también 
difícil diferenciación con los an
teriores y sobre todo con el de 
estuario, es el de marisma o es
pacios continentales subsidentes 
o hundidos, localizados en las 
proximidades dsa nivel marino 
e influenciados tanto por las co
rrientes de marea como por la de 
descarga. Considerando estos tér
minos desde el punte de vista 
de su proceso genético y hacien
do intervenir los agentes de la 
geodinámica externa de mayor 
influencia en la morfología de 
estos accidentes geográficos, po
demos definir las rías como aque
llas zonas donde el ataque del 
mar es predominante; estuario, 
los espacios en los que existe un 
equilibrio, más o menos acentua
do, entre la acción de I m facto
res marinos (corrientes debidas 
al oleaje y corrientes de marea) 
y aquellos procedentes de la red 
fluvial (corrientes de descarga) 
y del accionamiento de vertien-
tr.s Finalmente, en los páralos 

donde la influencia marina que
da reducida a simples efectos 
de la marea de salinidad y üe 
la marea dinámioa, y las co
rrientes de descarga de la cuen
ca - vertiente ac túan como do
minantes, tendríamos las maris
mas. E n consecuencia, se trata 
de definir los términos rías, es
tuarios y marismas, con caracte
res más peculiares y de mayor 
contrasta. Evidenciando de este 
modo una ciara diferenciación y 
permitiendo por otra parte, a 
partir de datos experimentales 
en el estudio de sedimentos que 
actualmente rellenan estas for
mas litorales, realizar una l imi
tación bastante precisa de lo que 
hasta ahora se ha considerado 
como ría en el m á s amplio senti
do de la expresión. 

Por su evolución —casi de ple
na madurez— en el proceso de 
relleno y por las características 
sedimentológicas de los materia
les que colmatan los amplios es
pacios de la ría del Eo, podemos 
considerar como ría propiamente 
dicha la parte más externa com
prendida desde la embocadura 
(Punta de la Cruz - i s la Pancha) 
hasta aproximadamente la zona 
donde se establece l a Punta de 
Castropol, en la margen" oriental, 
y el Muelle de Mirasol, en la 
occidental; sus fondos disminu
yen gradualmente hacia estos úl
timos parajes —donde aparecen 
a media marea los bancos de 
arona o "tesos"—- y su configu-
'ración alargada y de entrada re
lativamente estrecha, presenta 
una remificación o expansión i n 
terior (bahía de L a Linera) con 
un arroyo (A,0 de Berbesa) casi 
en la parte central del fondo de 
sacó; este carácter ramificado 
marca un signo diferenciado de 
otras rías del Cantábrico y le 
concede una comparación espe
cial con los d e n o m i n a d o s 
"Cherm" que se encuentran en 
ambas orillas del Mar Rojo; si 
no estuviera l a bahía de L a L i 
nera tan colmada de máteriales 
de arrastre sería lugar excelente, 
por su situación abrigada, como 
puerto de refugio de embarcacio
nes. A partir de los parajes de 
Castropol y Muelle de Mirasol y 
hasta los de Vilavedelle, en la 
orilla asturiana, y E l Puntal en 
la gallega, constituye el estuario, 
de perfil longitudinal muy irre-

guiar en ambas orillas, donde 
aparecen varios senos con desem
bocaduras de ríos y arroyos (sé-
nos de Reme, Las Aceñas, Barco 
del Cura, etc); un extenso y am
plio cordón, a manera de huso, 
formado por materiales fango-
arenosos, se centra y prolonga 
a todo lo largo del estuario. Por 
último, todo lo que se sitúa a 
continuación y queda en la parte" 
más abrigada del estuario, co
rrespondería a la zona de maris
mas —cienos blandos, plásticos, 
de tonalidades negruzca y grisá
cea oscura, no colonizados y cu
biertos varias horas en cada ma
rea; cienos colonizados por la ve
getación, desecados, granudos, re
cubiertos por las aguas en bre
ves intervalos— que se extienden 
hacia la localidad de Abres, don
de se alcanza la influencia de 
la marea. 

Esta es, a nuestro modo de ver, 
la síntesis descriptiva de la ría 
del Eo. No se interprete como 
pedantería si digo que he tratado 
con muchas rías del Cantábricoi 
mi profesión de geólogo y geógra
fo me han permitido dedicarme 
durante varios años al estudio de 
e s t o s accidentes geográficos; 
quizás la r ía del Eo, por mis repe
tidas estancias en Ribadeo, sea 
la más conocida y la que me pa
rece presenta mayor número de 
belleza® naturales, casi en estado 
virgen; ¿será exageración de an
daluz?, ¿será que en el transcur
so de los años se me ha "pega
do" la pasión ribadense? No lo 
sé, pero de lo que estoy seguro 
es que no me siento ajeno a tan
ta hermosura; mis frecuentes pa
seos —por la "carretera del F a 
ro" desde la oue se puede admi
rar la que denominamos " r ía 
propiamente dicha" o por el -'pa
seo mar í t imo" reciénteiaente1 
construido, contemplando una 
gran parte dei estuario con la» 
marismas al fondo —encuentran 
siempre amplios y ' maravillosos 
pan? i us. 

I ASjENSIO AMOR 
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F I E S T A S E N R I B A D E O 
E L "TROFEO DE LA CONCORDIA" POSIBILITARA E L 

ACERCAMIENTO DE LAS AFICIONES ASTDR Y GALAICA 

Don Carlos Seíjo, su promotor, ha quedado satisfecho de la primera edición 
Don Carlos Seijo Palacios es 

un hombre que tiene cabida en 
este número extraordinario que 
edita E L PROGRESO, con moti
vo de lós festejos patronales, por
que es un hombre profundamente 
convencido de l a pureza de sus 
Ideales, que se ha atrevido a ins
tituir un trofeo deportivo para 
que sirva de concordia entre las 
aficiones futbolfeticas de Astu
rias y Galicia, que siempre se 
han caracterizado por la fuerte 
rivalidad que han venido man
teniendo. 

Industrial afincado en Barcelo
na, de cuarenta años, casado con 
doña Agustina de la Torre Crespo, 
con dos hijas, de ocho y diez años, 
es un hombre sin problemas eco
nómicos, que no ha dudado en 
invertir cerca de treinta mil pe
setas para que el Vegadeo C P. 
y el Ribadeo P.C., precisamente, se 
disputasen el " I Trofeo de la 
Concordia", en el estadio muni-
cipail, el pasado veintiocho de 
agosto. 

—¿Qué motivación ha tenido 
la creación del trofeo? 

—Surgió de unas conversacio
nes que tuve el año pasado, con 
un directivo de Vegadeo, pues, 
particularmente, me siento muy 
unido a ambas regiones, por lazos 
de parentesco y cariño. Por otra 
parte, en ei transcurso de los años 
que llevo viviendo en Cataluña., 
he podido comprobar lo que une 

r es el deporte, lo mucho que une 
el deporte. E s más, te diría que 
gracias al deporte, aunque yo lo 
practique por mera distracción, 
ha servido para soslayar la espe
cie de marginación que he podido 
sentir ante algunas sociedades. 
E n definitiva, entiendo el depor
te apartado completamente de 
cualquier acto político y muy pro
pio para que las comunidades se 
comprendan entre sí. 

Digamos también que siempre 
tuve presente la idea de ayudar 
al pueblo que me vio nacer (vine 
al mundo en la parroquia riba-
dense de las Anzas) y demostrar
le que, de una u otra manera, nos 
podemos conocer m á s y mejor. 
Creo que debemos estar siempre 
dispuestos a ensalzar y ayudar 
a los pueblos natales, pero tam
bién creo que los promotores ver
daderos no deben ser a nivel 
personal, sino a nivel de sociedad. 

—Entonces, ¿es usted un ^me
cenas" del deporte? 

—No me considero un protector 
del deporte, porque, posiblemente, 
mis disponibilidades económicas 
no me lo permitan. Pero sí quiero 
dejar constancia de que pretendo 
promocionar todo aquello que me 
han enseñado y no precisamente 
a altos niveles, sino a nivel de 
pequeños pueblos que son, en 
realidad, ios que más necesitan 
de esta clase de ayudas, para que 
sus clubs deportivos puedan sa
near sus arcas. 

—¿Con la institución del trofeo 
no busca motivos de popularidad? 

—No quiero, por ningún mo
tivo, que mi nombre salga promo-
cionado, en esta experiencia. No 

J . L O P E Z B R A S A 

G E S T O R I A 

A U T O - E S C U E L A 

S E G U R O S 

Teléfonos 110786 y 110666 . R i b a d e o 

clonar, dentro de sus posibilida
des, nombres tan queridos como 
los que le sonaron cuando era 
pequeño, en contraposición a 
tantos otros personajes que sólo 
desean ver estancado el l'Oasis" 
de paz en que se desenvolvió m 
infancia, para poder disfrutar a 
sus anchas, que generalmente 
se corresponden con las "estre
chas" de los demás. 

J U A N D E C A R I D A D 

vengo buscando galardones ni 
publicidad, principalmente, por
que no la necesito.. Sólamente as
piro, siempre que cuente con po
sibilidades, a poder continuar pro-
micionando el deporte y, concre
tamente, el de esta zona gallega, 
que es 3a mía natal. 

—¿Tendrá continuidad su cele
bración? 

—No solamente continuidad, por 
mi parte, sino que se verá au
mentado siempre que mi patrimo
nio me lo permita. 

—¿Quedó, pues, satisfecho de 
esta primera edición? 

—Muy satisfecho. 
—¿Cómo le pareec que acogie

ron este acercamiento las aficio
nes de Ribadeo y Vegadeo? 

—Precisamente, si estoy satis
fecho es debido a l a gran depor-
tividad que ha imperado y que a l 
gunos Jugadores me habían pro
metido previamente, sabiendo 
cumplir después su promesa en 
el terreno de Juego. 

—¿No hubo alguna deficiencia? 
— S i las hubo, no las vi, por

que desconozco el funcionamiento 
ribadense. 

¿Cómo se seguirá Jugando el 
trofeo? 

— E n años alternos, en Ribadeo 
y Vegadeo, a base de la categoría 
de equipos que prefieran las di
rectivas de ambos clubs. Lo úni
co imprescindible es que perte
nezcan a Galicia y Asturias. 

— ¿ P o r qué el nombre de "Con
cordia"? 

—Dejando aparte toda publi
cidad personal, me pareció muy 
propio para la época que esta
mos viviendo. 

—¿Desea añadir algo más? 
—Que otro año sea ya popular 

el trofeo y que esta entrevista ha
ya necesidad de hacerla mucho 
más extensa. 

Pues, muy bien. Nos parece de 
perlas que don Carlos Seijo, r i 
badense emigrado a Cataluña, 
no se haya olvidado, como tan
tos otros, de su tierra natal y que 
sienta inquietudes para promo-

LA BUGALLA 
C O N F I T E R I A - C A F E T E R I A 
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Teléfono 110660 • R I B A D E O 
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El penado 
mantener 

ahora podrá fumar, leer y 
contacto con el exterior 

En España quedarán actualmente 90 presos politieos 

M A D R I D 5.— (OIPRA) .— " E l 
nuevo reglamento es mejorable 
hasta que se llegue a la Ley Ge
neral Penitenciaria" ha manifes
tado el Director General de Ins
tituciones Penitenciarias en una 
rueda de Prensa celebrada esta 
tarde. 

E l señor Moreno, que señaló 
que éste es su primer contacto 
directo con los medios informa
tivos, añadió que con la nueva 
regiamentación se pretende una 
reinserción social completa del 
recluso ,para lo que se han re
ducido manifiestamente los. cas
tigos en los centros penitencia-
rlos.-

Preguntado sobre el tema de 
las llamadas "celdas de castigo"; 
el director general dijo que éstas 
ahora no existen, ya que con -a 
nueva Reglamentación se esta
blece que el aislamiento sólo tie
ne por fin evitar la comunicación 
del preso con otros reclusos, y 

• YA NO EXISTE LA CENSURA DE PUBLICACIONES 

• LOS PRESOS CASADOS RECLUIDOS EN CENTROS 
DE TERCER GRADO "PODRAN MANTENER TAM
BIEN RELACIONES SEXUALES EN DEPENDENCIAS 
HABILITADAS AL EFECTO" 

A la 'Tasionaria" le fue aplicado... 

no con sus familiares o sus abo
gados, además de ampliarse no
tablemente los derechos del pe
nado, que ahora podrá fumar, 
leer y mantener contactos con el 
exterior. 

Respecto a la presunta viola
ción de algunos de los derechos 
de la población reclusa, publica
dos en una revista con abundan
te material gráfico, el señor Mo
reno manifestó que la actuación 
de los órganos judiciales en el 
asunto supone una garant ía pa
ra la Dirección General y que se 
llegará al esclarecimiento total de 
los hechos. " L a Dirección Gene
ral sólo pide que se denuncien 
hechos y garantizó que todas las 
denuncias se estudiarán a fondo1' 
añadió el Director General. 

Precisamente el tema de ia 
denuncia de supuestos delitos en 
el interior de las cárceles suscitó 
varias preguntas de los periodis-

.tas, muchas de las cuales iban 

(Viene de la página 13) 
M.C., para examinar de manera 
fundamental la situación política 
del país. 

Expresa su crítica al procedi
miento empleado en el Parlamen
to para elaborar la Constitución, 
y considera inadmisible que ésta 
se haga a espaldas de la opinión 
pública. También censura que se 
evite un referéndum con el moti
vo específico de la forma de Go
bierno. 

Sobre el funcionamiento del 
M.C. se acordó celebrar su segun
do congreso en el primer trimes
tre de 1978 y se ha trazado el plan 
para su preparación. 

Asimismo se ha decidido excluir 
del partido a siete dirigentes del 
comité provincial de Madrid, con 
carácter disciplinario, en base a 
faltas como la difusión de rumo
res falsos referentes a los dirigen
tes militantes, ataques al partido 
y no respeto a los cauces orgáni
cos 

Los problemas con estos mili
tantes, según la información faci
litada, se remonta a un par de 
meses atrás, pero en cualquier ca
so, Eugenio del Río negó rotunda
mente que el M.C. atraviese una 
crisis grave o esté a punto de des
membrarse. 

No obstante, Eugenio del Río 
admitió que el conjunto de la iz
quierda revolucionaria española es 
bastante inmaduro, y que a un 
movimiento tal se le pueden plan
tear todo tipo de problemas. Esti
mó que hechos como los reseñados 
son inevitables en una organiza
ción política. 

También se admitió que los sie
te dirigentes expulsados pueden 
.arrastrar tras sí algunos militan
tes de base, aunque consideran 
¿ue el número será mínimo. 

COMITE EJECUTIVO DEL 
PARTIDO COMUNISTA DE 
GALICIA 

SANTIAGO D E COMPOSTELA, 
5 — (CIFRA).— La situación polí
tica gallega, y de manera especial 
el proceso político para la conse
cución de un régimen provisional 
de autonomía, en la búsqueda de 
un autogobierno gallego, ha sido 
«1 tema estudiado por el comité 
ejecutivo del Partido Comunista 
de Galicia, reunido en Santiago 
de Compostela. 

E l comité ejecutivo del P.G.G. 
puso de manifiesto el retraso que 
Galicia sufre respecto a otras na
cionalidades del Estado españolen 
ios estudios de su autonomía y se
ñaló como causas de ello, la esca
sa presión cívica de la población 
en pro de la autonomía y cierta 
pasividad con que, a su juicio, la 
asamblea de parlamentarios con
templa dicho tema, 

Sobre el primer punto se acor
dó convocar a todas las fuerzas 
democráticas gallegas a desarro
llar la más amplia movilización 
unitaria de la opinión pública. 

Por otra parte se decidió la dis
cusión de un Proyecto-Ley para 
el establecimiento de un régimen 
provisional de autonomía que será 
presentado a todas las fuerzas po
líticas, a l a asamblea de parlamen
tarios y al pueblo gallego, con el 
fin de colaborar en el impulso que 
necesita el proceso autonómico de 
Galicia. 

También el ejecutivo del PCG 
trató diversas cuestiones ante las 
próximas elecciones municipales 
y estudió los criterios básicos en 
el terreno de las relaciones con 
otros partidos, con objeto de esta
blecer las posibles alianzas electo
rales. 

También decidió convocar' el 
pleno del comité central del PCG 
para los días 17 y 18 de septiem
bre, 

ENTREVISTA P.C.E. - "PO-
LISARIO" 

MADRID, 5. — (CIFRA). — "Con-
sidero que España, un gobierno 
español, ha sido el causante de la 
guerra que tiene lugar hoy en el 
Sahara", dijo Santiago Carrillo, 
secretario general del PCE, tras 
una entrevista mantenida por una 
delegación de su partido y otra 
del "Frente Polisario". 

La delegación del "Frente Poli
sario" estaba formada por el vi
cesecretario general y miembro 
del Consejo de Mando de la Revo
lución, ministro de Comercio, mi
nistro de Educación y Sanidad, 
consejero del secretario general, 
el representante del "Polisario" en 
Argel, el representante en Ma
drid y la secretaria de Relaciones 
Exteriores de la Unión Nacional 
de Mujeres. 

E l señor Carrillo añadió al final 
de la entrevista que el pueblo 
saharaui combate por un derecho 
elemental: la libertad e indepen
dencia de su patria. "Así aunque 
nosotros —dijo—, ni el pueblo es
pañol somos responsables, nos 
consideramos moralmente obliga
dos <a hacer todo lo posible para 
reparar la falta cometida por ante
riores Gobiernos españoles". 

Más adelante apuntó que este 
Gobierno tiene la facultad de de
nunciar el acuerdo de Madrid y 
hacer uno nuevo. Ofreció tam
bién su solidaridad al "Frente Po-
lisario'* y anunció que había solici-
tado del Congreso un debate par
lamentario sobre la política exte
rior y especialmente sobre el Sa
hara. 

Esta tarde, se reunió la misma 
delegación del "Polisario" con el 
grupo parlamentario comunista. 

encaminadas a averiguar si real
mente una protesta de un reclu
so llega a los oídos del Director 
General. Este respondió que sí, 
y que de hecho han llegado va
rias denuncias que se estudian 
detenidamente. 

Los presos políticos centraron 
también la atención de los i n 
formadores. E l señor Moreno in 
dicó que un preso político es un 
preso de ideas y que casi todos 
ellos están hoy en la calle. " E n 
toda España quedarán actual
mente irnos 90", añadió. 

Por lo que respecta al tema 
de loá trabajos en el interior de 
las cárceles, el Director General 
reconoció que los presos tienen 
un seguro de accidentes de tra
bajo, que, sin embárgo, sólo cu
bre la curación de las posibles 
lesiones y no, por ejemplo, la i n 
validez total o permanente. Se
gún el señor Moreno, se está es
tudiando la posibilidad de que 
los presos que redimen penas por 
el trabajo puedan ser afiliados a 
la Seguridad Social. 

" E l mayor problema de la D i 
rección General es el del presu
pueste, que actualmente es de 900 
millones de pesetas", señaló el 
director. Según el mismo, esta 
cifra representa un gasto de 72 
pesetas por día y récluso. 

Con las limitaciones económi
cas citadas, el Director General 
dijo que la nueva Reglamentación 
pretende una suavización en las 
condiciones de vida del preso, pa
ra lo que se establece incluso 
que aquéllos que se encuentren 
recluidos en centros de tercer 
grado podrán tener permisos de 
salida y derecho a la más es
tricta intimidad con sus fami
liares. "Podrán mantener tam
bién relaciones sexuales en de
pendencias especialmente habili
tadas al efecto, y el único pro
blema se podría plantear aquí 
con los solteros "añadió el señor 
Moreno. 

Dentro de este campo de nue
vas libertades el Director Gene
ral señaló que ya no existe la 
censura de publicaciones. 

Los temas de la "Copel" (Coor
dinadora de Presos en Lucha) y 
la situación de los funcionarios 
de prisiones ocuparon el resto 
del tiempo de la rueda de Pren
sa. Respecto al primero de ellos, 
el director renunció a pronun
ciarse, por cuanto erar una orga
nización no legalizada. Recono
ció, sin embargo, haber mante
nido ciertos contactos cuando !a 
misma se estaba formando. 

E n cuanto a los funcionarios, 
señaló que el 13 de agosto pa
sado, la Dirección General remi
tió al Ministerio de Hacienda un 
proyecto de transformación del 
Cuerpo de Auxiliares en Ayudan
tes. " A partir de ahora se va a 
exigir el título • de Bachillerato 
Superior a los aspirantes a di
chos puestos", dijo el señor Mo
reno, añadiendo que se intenta 
obtener las mayores garantías en 
el desarrollo del trabajo de estos 
funcionarios "que es tremenda
mente duro y muchas veces no 
se valora en su justa medida", 
concluyó. 

Rueda de Prensa con el director general de Instituciones Penitenciarías 5' 3 p i !• . . • . * i 
1 rerroi solicita un tratamiento especial 

® Ni la Marina, ni el Gobierno, ni Obras 
del Puerto pagan diversos servicios, entre 
ellos el de agua 

E L FERROL, 5. — (CIFRA). — Un tratamiento especial para la 
ciudad de E l Ferrol, en atención al asentamiento de las fuerzas 
de la Marina, ha sido solicitado al Ministerio del Interior por la 
Corporación Municipal, reunida en sesión plenaria. 

La permanencia de las fuerzas de Marina, según un informe 
de los técnicos municipales, representa un timbre de honor para 
la ciudad, pero también una carga, porgue ni el Estado ni el 
Gobierno han compensado los gastos ocasionados por las fuerzas 
militares.' 

En el citado informe, que fue leído a los concejales por ©l 
alcalde, Francisco Caamaño, se dice que ni la Marina ni el Go
bierno abonan diversos servicios municipales, como el del agua, 
aunque en virtud de aportaciones anteriores, para la construcción 
de la traída de aguas, la Marina puede disfrutar de un diez por 
ciento del consumo. 

Se señala también en el informe que Obras del Puerto tampoco 
cotiza al Ayuntamiento por el servicio de agua, del que dicha 
entidad se abastece y cobra a los barcos. 

E l ' Ayuntamiento de E l Ferrol atraviesa una grave crisis eco
nómica y la concesión de un tratamiento especial ya había sido 
solicitado a Su Majestad el Rey, con ocasión de la visita regia a 
la ciudad departamental. 

Reunión del ministro de Agricultura con h 
Coordinadora de Agricultores y Ganaderos 

M A D R I D , 5 . — ( C I F R A ) . — D e n 
tro del marco de reuniones que 
el ministro de Agricultura viene 
teniendo, ha recibido en la tarde 
de hoy a los representantes de la 
Coordinadora de Agricultores y 
Ganaderos del Estado Español. 

L a Coordinadora ha planteado 
ai ministro la gravedad de los 
problemas de los actuales precios 
agrarios y del campo en gene
ral, y en especial los relativos al 
trigo y la cebada, gravedad que 

comparte la Administración, por 
lo que, a partir de la próxima 
semana, se iniciarán negociacio
nes para intentar resolver di
chos problemas con la mayo» 
gravedad. 

E n este mismo marco de nego
ciación se irán abordando las 
otras cuestiones que se recogían 
en el documento que la Coordi
nadora tiene presentado ante es
te ministerio. 

Constitución de los sindicatos de Ü.G.T. 
de Teléfonos y de Correos y Telégrafos 

MADRID, 5. — (CIFRA). — No 
acatar las limitaciones salariales 
propuestas por el Gobierno y pe
dir de incremento para el próximo 
convenio un mínimo del 30 por 
ciento, con la globalización de toda 
la cantidad que esta subida su
ponga, para proceder al reparto 
lineal para todos los trabajadores, 
son los puntos más importantes 
de la plataforma reivindicativa ela
borada por el Sindicato de U.G.T. 
de Teléfonos, que se constituyó el 
pasado fin de semana. 

Otros aspectos de las reivindica
ciones del convenio, que finaliza 
el 31-XII-77, son la jornada sema
nal de 35 horas en cinco días, ju
bilación a los 60 años, vigencia de 
un año, control de horas extraordi
narias, traslados para dar opción 
a la ampliación de plantilla, y re-

E l presidente del Supremo 
juré el cargo de consejero 

del Reino 
MADRID, 5. — (CIFRA). — E l 

presidente del Tribunal Supremo, 
Angel Escudero del Corral, prestó 
juramento esta mañana ante el 
Rey Don Juan Carlos, como conce
jero del Reino. E l acto de jura
mentó se llevó a cabo en el Pala
cio de la Zarzuela. 

Él presidente del Tribunal Su
premo es miembro nato del Conse
jo del Reino. Durante el acto es
taban presentes la totalidad de los 
consejeros, encabezados por su 
presidente Antonio Hernández Gil, 
así como el presidente del Gobier
no. 

Intento de suicidio de un internado en 
el penal de " E l Dueso" ( S a n t o ñ a ) 
• I N G I R I E N D O V A R I A S A G U J A S 
SANTOÑA (Santander), 5. • 

(CIFRA). — Un preso del penal de 
" E l Dueso" de Santoña, intentó 
quitarse la vida por el procedi
miento de ingerir varias agujas.. 

Se trata de Eloides Sierra Fer
nández, de 34 años, que pertenece 
al "COPEL" (Coordinadora de Pre
sos en Lucha), intentó suicidarse, 
según se ha sabido ahora, de fuen
te segura, en la tercera planta del 
pabellón 20 del Centro Médico Na
cional "Marqués de Valdecilla" de 
la capital santanderina, donde re
cibía tratamiento. 

Eloides Sierra, internado en este 
establecimiento por ingerir agu
jas durante su estancia en " E l 

Dueso", se negó a ser intervenido 
y a que se le practicaran radiogra
fías por lo que este fin de sema
na ha sido trasladado a Madrid. 

Eloides Sierra había tratado 
también de poner fin a su vida 
anteriormente, rompiendo con la 
cabeza una ventana de su habita
ción así como realizándose cortes 
en el cuello y las muñecas. 

A l parecer, este recluso, duran-. 
te una estancia en Carabanchel, 
había participado en alguno de los 
motines reivindicativos de este 
verano, siendo trasladado poste
riormente al penal de Santoña, 
dentro del programa descentrali-
zador que se llevó a cabo. 

visión trimestral de los salarios-, 
en los que debe repercutir cual
quier subida de tarifas. Como pre
misa para abrir la negociación, se 
pedirá la amnistía laboral total. 
' Los trabajadores de U.G.T. han 

manifestado que, hasta mayo, la 
CTNE ha obtenido 10.654.472.000 
pesetas, lo que supone un 73 por 
ciento más sobre los beneficios ea 
el mismo período de 1976. 

Finalmente, el sindicato decidió 
pedir la dimisión del presidente 
del consejo de administración, 
Allende y García Baxter, y la su
presión por parte de la CTNE de 
los traslados forzosos - de 37 em
pleados de Algeciras. E l Sindicato 
de U.G.T. de Telefónica cuenta con 
casi cinco mil afiliados de una 
plantilla de 55.000 trabajadores. 

Por su parte, el Sindicato de 
U.G.T. de Correos y Telégrafos 
también se constituyó el pasado 
fin de semana y cuenta —informa
ron— con unos dos mil afiliados 
de una plantilla de 42.000 emplea
dos. 

En cuanto al personal, el Sindi
cato de U.G.T. decidió pedir la 
instauración de una política de 
previsión de plantilla, con la cla
rificación del estado de los interi
nos y contratados, aspectos que 
cuentan en estos últimos con la 
existencia de dos tipos: Los que 
ocupan plazas vacantes, que deben 
ser tratados como los de plantilla, 
y los que ocupan plaza por mo
mento coyuntura!, que no pue
den exigir la adjudicación de pla
za indefinida. 

Acerca de las retribuciones, el 
sindicato rechaza el sistema actual, 
propone la supresión del pluriem-
pleo a través de la fijación de sala
rios dignos, que puedan llevar a 
la profesionalización absoluta de 
las plantillas, jornada laboral de 
35 horas en cinco días y revisión 
de las condiciones de trabajo y 
de la política social. 

Finalizaron los acuerdos con el 
análisis de la economía y gestión 
de los servicios públicos, para lo 
que el Sindicato de U.G.T. propone, 
entre oíros puntos, la adecuación 
de las tarifas a los costes reales de 
explotación, supresión de las fran
quicias, y la existencia de coordi
nación sntre Correos, Telégrafos 
y Telefónica. 

Ha asistido a ambas constitucio
nes el secretario adjunto de la 
Internacional de Correos y Tele
comunicaciones, Jean Michel Au-
bry, a la que pertenecen los dos 
sindicatos de U.G.T. y que cuenta 
con 3.300.000 afiliados de 85 paí-
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Un grupo terrorista secuestró al DESDE C A B O CAÑAVERAL 

AAARÍES, 6 de Septiembre de 1977 

presidente de la Confederación j Ayer ÍUC lanzada Id MVC CSpaCÍal «Voyager 1 » 
Industrial y del Patronato Alemán | # e x p l o r a r a j u p i t e r y s a t u r n o enviando datos 

DESPUES D E MATAR A CUATRO POLICIAS 
QUE L E DABAN ESCOLTA 

Y F O T O G R A F I A S DE LOS DOS P L A N E T A S 

BONN, 5.— (EFE) .— Un grupo 
terrorista secuestró hoy en Coló-
lila al presidente de la Confede-
¡ración Industrial y de la Patronal 
Alemana, Hans Martin Schleyer, 
informaron fuentes policiales. 

Con anterioridad, los terroristas 
mataron a cuatro policías, que via
jaban en el automóvil de Schleyer 
y otro que le daba escolta. 

Los terroristas dispararon con 
metralletas en un cruce del tra
yecto que seguía a diaro el influ
yente industrial alemán de 62 
años. 

. Fuentes policiales indicaron que 
Schleyer había resultado herido. 

Para las próximas horas se es
pera una declaración oficial de la 
policía, en la que se dará a cono
cer la identidad de las víctimas y 
el actual paredero del industrial 
alemán. 

¿TRES PERSONAS SECUES
TRADAS? 

SANTA MARTA (Colombia), 5. 
(EFE) .— Tres personas, entre ellas 
un juez civil del circuito, habrían 
sido secuestradas en esta capital, 
de la provincia colombiana del 
Magdalena, sobre el Mar Caribe, 
comunicó la policía. 

De acuerdo con las versiones 
recogidas, el juez de la localidad 
de Ciénaga, José Manuel Díaz-
Granados, uno de sus sobrinos y 
un amigo apellidado Bermúdez, 
fueron sacados á la fuerza de su 
residencia y obligados a abordar 
un automóvil, cuya matrícula no 
fue tomáda. 

Se dijo que erhecho puede ser 
consecuencia de una venganza 
contra la familia Díaz-Granados, 
pues hasta hace menos de una se
mana el funcionario no había to
mado posesión de su cargo. 

Cuarenta y seis muertos durante 
el último fin de semana en España 

M A D R I D , 5.— (CIFRA).—Cua
renta y seis muertos y 26 heridos 
graves es el balance de los 36 acci
dentes ocurridos durante el fin de 
semana, según datos provisionales 
facilitados por la Dirección Gene
ral de Tráfico. 

E l viernes se produjeron ocho 
accidentes, con 10 muertos y dos 
heridos graves. E l sábado fueron 
15 los accidentes, con 19 muertos 
y nueve heridos graves y el domin
go, día 4, fueron 13 los accidentes 
con 17 muertos y 15 heridos gra
ves. 

Las principales causas que han 
provocado los accidentes han si
do: velocidad inadecuada, adelanta-

SOLICITUD DE F.N. EN 
DESAGRAVIO A LAS 
FUERZAS DE ORDEN 

MADRID, 5.— ( C I F R A ) . — E l 
próximo día 9, finaliza el plazo 
para que el Gobierno Civil de 
Madrid conteste a l a solicitud 
de manifestación hecha el pasa
do día 3 por Fuerza Nueva. 

L a manifestación, según la so
licitud, tendría lugar el día 14 
de este mes en l a Puerta del Sol 
y su finalidad es el desagravio a 
las fuerzas del orden. 

Fuentes del Gobierno Civü ma
nifestaron a " C i f r a " que la so
licitud está en estudio. 

Elevación de las tarifas 
de transportes de viajeros 

por carretera 
MADRID, S.—(CIFRA).—Han que

dado elevadas en un 15,80 por 
ciento las tarifas de los servicios 
públicos discrecionales de trans
portes de viajeros por carretera 
contratados por coche completo, 
según una Orden del Ministerio de 
Transportes y Comunicaciones que 
publica el "Boletín Oficial del Es
tado" de hoy. 

Dicho aumento está motivado 
por la elevación de los costos de 
explotación que han experimenta
do estos servicios y fue solicitada 
por la Asociación Nacional de Em
presarios de Transportes en Au
tocar (ANETRA). 

Eduardo Carriles, 
consejero de la Unión 

y el Fénix 
MADRID, 5.— (CIFRA).— E l ex

ministro de Hacienda^ Eduardo 
Carriles Galarragán ha sido nom
brado consejero de la compañía de 
seguros L a Unión y el Fénix Es
pañol. 

E l señor Carriles, simultaneará 
este cargo con el de director ge
neral que venía desempeñando 
hasta ahora. 

mientos antirreglamentarlos, circu
lación por la izquierda de la calza
da, no respetar la señal de stop, 
peatones en la calzada y distraccio
nes del conductor. 

A C C I D E N T E S C A R R E T E 
R A 

P A R I S , 5.— ( E F E ) . — A 80 
muertos y 562 heridos de ellos 340 
de gravedad, ascienden las víctimas 
de los accidentes ocurridos en las 
carreteras francesas durante el úl
timo fin de semana. 

Este balance, proporcionado en 
la tarde de hoy lunes por el Minis
terio del Interior, se anuncia como 
provisional. 

E l último fin de semana coinci
dió con el regreso de los veranean
tes a sus hogares. 

Espinos y Barbera nuevo 
teniente fiscal togado del 

Consejo Supremo de 
Justicia Militar 

MADRID, 5.— ( C I F R A ) . — Se 
nombra teniente fiscal togado 
del Consejo Supremo de Justicia 
Militar al general auditor de Ja 
Armada, José Espinos y Barbera. 

Asi lo dispone un Real Decre
to del Ministerio de Defensa que 
hoy publica el "Boletín Oficial 
del Estado". 

CABO CAÑAVERAL (Florida, 
Estados Unidos), 5.— (EFE).—Des
pués de desprenderse con éxito del 
cohete «Titán Centauro» que la 
elevó al espacio, la astronave «Vo-
yager-1» se situó rumbo & Júpiter, 
iniciando una de las más ambicio
sas aventuras espaciales norteame
ricanas. 

L a astronave, lanzada hoy desde 
este centro espacial, explorará Jú
piter y Saturno enviando a la tierra 
datos y fotografías de los dos mis
teriosos planetas. 

Los científicos encargados del 
proyecto calificaron de un éxito 
absoluto el lanzamiento y las ma
niobras de colocación de la astro
nave en su ruta hacia Júpiter, in
cluida la separación del cohete que 
la propulsó al espacio. 

Los temidos problemas que sur
gieron con su predecesora, la «Vo-
yager-2» lanzada el pasado 20 de 
agosto, no se produjeron hoy, efec
tuando la astronave todos los mo
vimientos necesarios con absoluta 
precisión. 

Durante el lanzamiento de la 
«Voyager-2» se plantearon proble
mas con la colocación de los ins
trumentos científicos y cámaras 
que la astronave lleva a bordo. 

Hoy, sin embargo, la «Voya-
ger-1» efectuó todas las maniobras 
a la perfección situada en una órbi
ta 160 kilómetros de la tierra. 

E l temor a que se produjeran 
problemas similares a los de su pre
decesora retrasó el lanzamiento de 
la «Voyager-1» en principio previs
to para el pasado 1 de septiembre. 

L a «Voyager-l» alcanzará Júpi
ter en marzo de 1979 y realizará un 
estudio de la atmósfera del planeta 
del que enviará fotografías a la tie
rra. 

También realizará una explora
ción de los numerosos satélites que 

Barnard practicó su 
decimosexto injerto 
de doble corazón 

C I U D A D D E L CABO 5. ( E F E -
REÜTER).— E l equipo de ciru
janos der profesor Christian Bar 
nard practicó su décimosexto i n 
jerto de doble corazón, se infor
ma hoy en la ciudad del Cabo. 

L a operación fue realizada ayer 
domingo en la persona de un 
"hombre bastante joven", del 
que no se da la identidad. 

Con la operación, el segundo 
corazón alivia el esfuerzo de un 
corazón enfermo que con esta 
ayuda consigue recuperar sus fun
ciones normales. 

Un portavoz ha dicho hoy que 
el estado del paciente es satis
factorio. 

Doce ugandeses condenados a muerte 
• INTENTARON DERROCAR A IDI AMIN 

NAIROBI, 5. — (EFE-REUTER). — Doce hombres que pla
nearon derrocar al presidente ugandés, Idi Amín, han sido con
denados hoy a morir ante un pelotón de fusilamiento que utili
zará las propias armas de los conspiradores, informa radio 
Uganaa. 

La emisora indica que las condenas fueron impuestas por un 
tribunal militar de Kampala. 

Otras dos personas acusadas de traición fueron condenadas 
a 15 años de cárcel cada una, dice la radio. 

El juicio por traición comenzó el día 23 de agosto en el 
Ayuntamiento de Kampala. Radio Uganda informó seis días des
pués que todos los 16 acusados habían pedido clemencia. 

Pero dos, que según parece se habían unido a la conspira
ción en contra de su voluntad y que Informaron o trataron de 
informar del mismo a las autoridades ugandesas, fueron libera
dos por el tribunal la semana pasada. 

La radio indica que el tribunal ordenó que la sentencia se 
ejecutase en Kampala y que el pelotón de fusilamiento debería 
utilizar las armas que los conspiradores lograron traer a Uganda 
para llevar a cabo su golpe. 

Entre los condenados a muerte figuran Abdulla Anyaru, ex
presidente de la comisión de servicios públicos ugandeses, y 
Ogkot, y el superintendente de policía Daniel Snereko, que era 
subsecretario del Ministerio del Interior. 

El superintendente Snoereko será ejecutado en el cuartel ge
neral de la policía dé Kampala. 

Tres funcionarios de prisiones, que se encuentran también 
entre los condenados a la pena máxima, serán ejecutados en 
los locales de los servicios de prisiones de la capital ugandesa. 

rodean Júpiter, incluidas sus 13 lu
nas. 

Impulsada por la fuerza de gra
vedad de Júpiter, la astronave 
reemprenderá viaje, esta vez rumbo 
a Saturno, planeta al que llegará en 
el verano de 1980. 

Desde allí enviará datos sobre el 
misterioso anillo gaseoso que rodea 
a Saturno y sobre una de sus lu
nas. Titano, que llama la . atención 
de los científicos por la similitud 
de su atmósfera con la de la tierra. 

Si todos los pasos del programa 
se cumplen sin problemas, la astro
nave podrá viajar también a Urano 
y Néptuno, pero la decisión final 
no se tomará hasta 1980. 

Ante la posibilidad de que sean 
detectadas por seres extraterrestres 
en algún punto del espacio, las as
tronaves portan un mensaje de los 
terrícolas. 

E l mensaje, enviado en un disco 
de cobre, incluye música clásica, 
moderna y folklórica de todos los 
continentes, así como imágenes de 
la vida de los terrestres y unas pa

labras de paz del presidente Cár
ter. 

D E S C U B I E R T O UN N U E 
VO COMETA 

MOSCU, 5.— ( E F E ) . — Un nue, 
vo cometa ha sido descubierto por 
los científicos soviéticos con ayu
da de un telescopio astrográfico 
doble de 40 centímettros de diáme
tro. 

E l núcleo del cometa, rodeado 
de una envoltura gaseosa, según 
«Tass», corresponde a la 15 magni
tud estelar. Tiene- una cola orien
tada hacia el sudoeste y se encuen
tra en la constelación de Piscis. 

E n opinión de los científicos que 
lo descubrieron pertenece a la fa
milia de Júpiter. 

L a órbita del nuevo cometa, aún 
sin bautizar, ha sido calculada en 
el Instituto de Astronomía Técnica 
de la Academia de Ciencia de la 
URSS, e induce a pensar que en 
febrero o marzo del próximo año 
llegará a su punto más cercano al 
sol. Entonces podrá ser observado 
durante un largo período. 

A los gritos de ¡Arriba España! 
y ¡Viva Franco! 

Jóvenes armados y con cascos atacaron 
a manifestantes que pedían la liberación 

de "Apala", en Marsella 
M A R S E L L A (Francia), 5.— 

( E F E ) . — A los gritos de " A r r i 
ba España" "Viva Franco" un 
grupo de veinte jóvenes con cas
co y armados atacaron hoy a 
manifestantes que " pedían en 
Marsella la liberación de Apala-
tegui. 

L a manifestación pro libera
ción del militante vasco trans
curría como estaba previsto cuan
do los jóvenes se lanzaron con
tra las últimas füas de manifes
tantes. Lanzaron contra éstos 
granadas lacrimógenas y golpea
ron a algunos con porras y ba
rras de metal. 

L a rápida intervención de la 

policía, que vigilaba cerca de los 
manifestantes, logró la disper
sión de los contramanifestantes 
éstos añadieron a sus gritos los 
de "Falange Francesa" "por E u 
ropa" "Franceses, a las armas", 
etc. 

L a policía detuvo a cinco de 
los manifestantes, al parecer no 
se produjo ningto herido, o, a l 
menos, los hospitales no registra
ron ingresos. 

Miguel Angel Apalategui po
dría quedar mañana en libertad 
bajo control judicial, según esti
man sus abogados. E l sábado pa
sado suspendió la huelga de ham
bre iniciada el 30 de Julio. 

Llegaron a C ú b a l o s a b o g a d o s 
supervivientes de la matanza de Atocha 

L A HABANA, 5. — (EFE) . — 
Llegaron aquí los abogados labo-
íralistas supervivientes de la ma
tanza del bufete madrileño de la 
calle de Atocha, ocurrida el 24 
de eneró de este año. 

Invitados por el Partido Comu
nista de Cuba, permanecerán en 
la isla hasta la última decena de 
este mes, teniendo prevista la vi
sita a distintas ciudades. 

Aunque la invitación se inscribe 
como de carácter turístico, no se 
descarta la posibilidad de que los 
abogados laboralistas españoles. 

todos militantes del Partido Comu-
nista realicen algunos contactos 
políticos. 

Integran este grupo de espa
ñoles, constituido por nueve per
sonas, los supervivientes de lama-
tanza de Atocha, Dolores Gonzá
lez (viuda de Sauquillo), Luis Ra
mos Pardo, Miguel Sarabia y Ale. 
jandro Huertas, estos últimos 
acompañados de sus esposas. 

También figuran entre los invi-
tadós del Partido Comunista de 
Cuba los abogados Cristina Almei-
da y José María Mohedano, 

Guerrilleros del FLSO afirman haber dado 
muerte a más de 1.365 soldados etíopes 

N A I R O B I , 5.— ( E F E - R E U -
T E R ) . — Los guerrilleros del 
Frente de Liberación de Somalia 
Occidental (FLSO) afirman hoy 
haber dado muerte a más de 1.365 
soldados etíopes en los combates 
en las montañas de Etiopía Orien
tal. 

Radio Moga discio, captada en 
Nairobi, ha dicho que los guerri
lleros del frente somalí derriba
ron un avión de caza etíope y 
destruyeron carros de combate y 

La reina doña Sofía, 
en Barcelona 

BARCELONA, 5.— ( C I F R A ) . — 
Su Majestad l a Reina Doña Sofía 
es esperada mañana en Barcelo
na, donde a primera hora de la 
m a ñ a n a visitará l a clínica oftal
mológica del doctor Barraquer. 

Se ignora de momento quien 
acompañará a l a Reina en su 
visita, pero a l parecer será su 
madre, la Reina Federica, de Gre
cia, quien va a ser visitada por 
el cuadro médico de la clínica 
Barraquer, 

carros blindados en los comba
tes alrededor de Jij iga y de Ha-
rar. 

E l domingo, tanto etíopes co
mo guerrilleros se atribuyeron 
victorias en el frente de Jijiga, 
localidad situada a 65 kilómetros 
de la frontera con Somalia, 

E l comunicado del F L S O pun
tualiza que el caza derribado es 
un F-5 a reacción d d ejército 
etíope del Aire, y que los carros 
de combate destruidos fueron 
cuatro, "Los guerrilleros recha
zaron a las fuerzas de refuerzo 
enviadas por los etíopess al sectos 
occidental de J i j i ga" . 

E l comunicado divulgado hoy 
dice que en los combates en el 
sector de Diré Dawa se causaron 
más de 1.200 bajas a los etíopes, 
con l a destrucción de cinco blin
dados. 

E l secretario del FLSO, Abdu» 
l a Hassan Mahmud, ha dicho que 
se habían capturado muchas ar
mas pesadas, pero que sus fuer
zas estaban equipadas con ma» 
terial servido por "naciones á r a 
bes y amantes de la paz". 



CODIFICO E L ITINERARIO? 
jel secretariado Nacional de Comisiós Labregas afirmé 

• ao anie m̂ s £'e m'' 'ucenses Y micrófono en mano, 
''^rj.'civil de la provincia había manifestado a represen-

^¡onada organización sindical que el no permitir la 
^Ignifestación anti-Cuota Empresarial por el itinerario 

visto se debía a que determinadas "forzas políticas de 
re gpuesto a que los manifestantes llegasen a las plazas 
al1nto Domingo. Si la cosa es así, ¿qué fuerzas políticas 
^listaría conocer en virtud de qué argumentos democrá-

rjLe de qué nostalgias se puede poder más que el poder. 
sar en una presión desde la izquierda, porque ningún 

•1 ¡.0 tenga un mínimo de Implantación y otro mínimo de 
!* ^ üede intentar torpedear el proyecto de una manifés-
^ e se p'̂ e a'go tan ev'£'entemeníe ¡usto que nadie se 
^discutir. La izquierda se ha equivocado ya demasiadas 
8 tra provincia como para repetir -aunque sólo sea en 
I sectores- errores de superlativa impopularidad, 
i ! tamp000 de echar la culpa hacia el otro lado. Pero lo 
| Indiscutible es que, en una provincia agraria y que ha 

veces con excesivos abusos conservadores, es iluso 
recha reaccionaria se ha esfumado. Está ahí, en los 

uchas personas, en no pocas instituciones, en el poder 
i'niico. Que perviva, nos parece lógico; que mantenga 
leneia P*r* Imponer modificaciones al trayecto de una 
I gubernativamente autorizada y e¡emplarmente pacífica, 
I o0f lo menos, inquietante. 
" pues, esas "forzas políticas de Lugo"? Nos gustaría 
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Lsponsable do Go-
¡jjl pra asuntos do 
únte. 
•abíegos galegos que 
•jreutamente as no-
íxamos pro Estado a 
intribuciós, e pros 
Iseñores do merca-
Ipor si pouca ren-
m nosas esplotaciós 

• anos, milleiros e 
labregos galegos de-
•úblicamente (vexa 
l , carta de 2.500 fir-
fe) a inxusticia é o 
I é a Cuota Empre-
iendámoslle ver ta-
| ¿os embargos das 
tas": 4 vacas, 1 ca-
tgo, como foi o caso 
Inda Rodríguez F a 
llió, por si descoño-
llidade). 
l a ás nosas protes-
I Administración E s -
Ido intereses ben 
Inosos, —é que soio 
I forza poido impo-
les atropellos (em-
lacios, emigración...), 
lempre calquer de-
Isentatividade— v i -
Idonos eos embar-

Into Agrario é oxe 
I movilizaciós contra 
l i ' que padecemos, 
Ixencia de que a 
larial. da Seguridade 
fe seña abolida é un-
I en todos nos. Ao 
pñol cómprelle sus-
llmente esta cuota 
i antigalega, é irra-
Ida "democrát ica" 
|nte", 
Ite tomaron la pa
los de C C L L . de Pe-
liéndose al caso de 
• en el grupo escolar 
PRibeiro (que pidió 
pase con las impor 
l^o, lo que provocó 
lademos nós no noso 
Ia (que hizo hinca-
^blema de la con-
Icolar) y «Láncara 
|e S€ declarase a la 
fLugo "Zona catas-
Ftás de un militan-
r 1 ^ . miembro de Ta 

Comisión de Expropiaciones de 
ENDESA (As Pontes de García 
Rodríguez); un sociólogo, miem
bro del Secretariado Nacional de 
C C L L . y militante de la U P G 
(cuya mención fue respondida 
con gritos de "upegá, upegá") y 
Ramón Válcárcel, el popular "cu
ra das Encrobas", que tuvo fra
ses de recuerdo hacia Basilio 
Alvarez. "Os nacionalistas gale
gos —dijo el cura Válcárcel— 
facemos homenaxes a Basilio A l 
varez ñas rúas e na loita. Os ho
menaxes de lápidas e frores fai
nos a dereita e os españolistas, 
que fan o xogo ó imperialismo". 

Como final del acto, todos los 
presentes —en número muy i n 
ferior a los participantes en la 
marcha— entonaron el Himno 
Gallego. 

E l orden y la más absoluta 
falta de incidentes fueron las 
principales características de es
ta manifestación, la primera mo
vilización campesina de protesta 
que tiene lugar en nuestra ciu
dad, de muchos años a esta par
te. L a fuerza pública no hizo ac
to de presencia. Unicamente, en 
la puerta del Cuartel de San 
Fernando —cuya fachada sorteó 
la manifestación, entrando al jar
dín por su parte posterior— se 
observó la presencia de algunos 
números de la Guardia Civil , en 
actitud meramente observadora. 

DE MONUMENTOS 
Un nuevo número, el 85-86, de 

esta publicación provincial viene a 
enriquecer su ya abundante y rica 
producción. Son 86 números los 
que constituyen los nueve tomos 
hasta el presente publicados desde 
su iniciación en 1941, bajo la direc
ción de don Manuel Vázquez Seijas. 
a cuya perseverancia y laboriosidad 
es deudadora esta publicación, en 
la cuál colaboran, no sólo los miem
bros de dicha Comisión, sino* cuan
tos, tanto en~ la provincia como 
fuera de ella, así como en el ex
tranjero, se interesan por su pasado 
tan atractivo como aleccionador. 

Bastará consignar ei sumario de 
este último número para hallar tan 
varios como diversos temas tratados 
por firmas del mayor prestigio, cu
ya aportación es tanto más meri
toria cuanto sólo aspira al mayor 
y mejor conocimiento de Lugo y su 
espacio provincial, tierra de aquellos 
preclaros lucenses cuyos nechos aún 
perduran en el recuerdo por haber 
creado en este mismo espacio, en 
el pasado, la posibilidad de este 
mejor presente. 

Recordemos cordialmente a don 
José María Coira Sanjurjo, al re
verendísimo Dom Mauro Gómez 
Pereira y al insigne epigrafista ita
liano Attilio Degrassi, fallecidos du
rante la impresión de estas páginas, 
en las cuáles sus nombres figuran 
prestigiándolas con sus escritos. 

Sumario.— Ex-votos lucenses a 
la diosa Navia, por Nicandro Ares 

Vázquez,— Toponimia suevo-gótica 
Incensé, por Narciso Peinado Gó
mez.— Tres nuevas piezas de la;» 
colección A . Gi l Várela en el Mu
seo Provincial, por Felipe Arias V i -
las.— Casa y Torre de Outeiro de 
Santiago de Sáa, por Manuel Váz
quez Seijas — Antonianos de un 
t esorillo hallado en Terra Chá, L u 
go, por Felipe Arias Vilas y Mila
gros Cavada Nieto.— Por las rutas 
de la Prehistoria, por Jesús Guerra 
Mosquera.— Iglesias románicas de 
la provincia de Lugo, por Amador 
López Válcárcel.'— Él Monasterio 
de San Martín de Sperautani o Spe-
rautano, por Pedro Reigosa Pedre
sa.— Las Artes metálicas de la Ga
licia prerrománica, por Manuel Nú-
ñez Rodríguez.— L a inscripción de 
Santa María de Bretoña, por 
N. .A . V . — Heráldica provincial, 
por José María Coira Sanjurjo.— 
Un turinés relegado a Lucus Au-
gusti, España, por Attilio Degra
ssi.— Pinturas murales de Santalla 
de Mazoi, Lugo, por José M. Gon
zález Reboredo.— Inventario de 
bienes de la Mesa Canonical de 
Lugo, por Antonio García Con
de.— Documentos históricos.— No
ticiario e Indices. 

Son 110 páginas de denso con
tenido histórico, arqueológico y, do
cumental en una labor perfecta
mente conjugada por escritores pe
ritos en estas materias y disciplinas 
en las que el Arte y la Ciencia se 
conjugan perfectamente. 

Protesta del Colegio de D o c t o r e s 

Licenciados ante el ministro de E , y C. 

el director general dé E . M, 

Ayer, la Junta de Gobierno dei 
Colegio de Doctores y Licenciados 
de Lugo ha cursado sendos tele
gramas al ministro de Educación 
y Ciencia y al director general de 
Enseñanza Media, con el texto si
guiente: 

I 

A finales del presente mes 

'enes, también 
|ai7 labrego -de la 

la pegatlna da 

de arqueó logos e historiadores de Galicia en Lugo 
Los carniceros de Ferrol aplazan la huelga 

La protección del patrimonio cultural gallego y la preparación 
de un amplio dossier sobre los destrozos y especulaciones de los 
bienes culturales existentes en Galicia han sido estudiadas en el 
curso de una reunión mantenida por arqueólogos e historiadores 
en el Museo Arqueológico Provincial de San Antón en La Coruña. 

Este tipo de reuniones se celebrarán mensualmente en lo su
cesivo, de forma itinerante. La próxima tendrá lugar el día ante
rior al comienzo del Congreso Nacional de Arqueología que se ini
ciará en Lugo a finales del presente mes. 

F E R R O L 
En espera de las negociaciones a mantener ¡con el Ayuntamiento, 

los carniceros-salchicheros de E l Ferrol han decidido aplazar la 
huelga que tenían anunciada. 

Los carniceros habían solicitado aumentos en el precio de ven
ta ál público de sus productos, a raíz de la elevación de precios de 
kilo-canal en los mataderos industriales. 

Ante la negativa del Ayuntamiento a la subida de precios, los 
carniceros amenazaron con la huelga, que han decidido aplazar 
ante la promesa de una inmediata reunión de la Junta de Precios 
para estudiar el posible reajuste económico. 

O R E N S E 
De 80.000 a 100.000 pesetas se pagaron las reses de ganado va

cuno vendidas en la primera feria de mes celebrada en Verín. En 
total se vendieron 48 cabezas de vacuno. 

E l número de ganado vacuno puesto a la venta fue escaso. No 
ŝe registró ganado de cerda, por continuar prohibidas las concentra-

"tiones de este ganado, debido a la peste africana. 

«Junta Gobierno Colegio Docto
res y Licenciados de Lugo protesta 
enérgicamente por exigencia a 
P. N . N . aprobados últimas oposi
ciones Institutos Bachillerato seis 
meses de prácticas por considerar
las innecesarias. Punto. También 
por sistema adjudicación plazas 
vacantes por lesionar intereses co
legiados. Decano: Jesús Vilela». 

• Antonio Yebra de 

Ares: " O s xeitos 

doxe" 

L a nueva editorial lücense «Álva-
rellos» acaba de publicar un libro 
de un autor lucense, fuera <íel 
círculo reducido de sus amigos, no 
había exteriorizado en letra impresa 
su hasta ahora secreta vocación 
poética. Antonio Yebra de Ares 
ha recopilado Os xeitos doxe una 
serie de poemas gallegos que, como 
él mismo dice en el prólogo del l i 
bro, «non se acollen a ningunha es
cola, nin no aspeuto lingüístico, nin 
académico». Es una colección de 
versos al estilo popular, que cuen
tan «os xeitos do humán», y el 
amor que Antonio Yebra siente 
por Galicia. 

E l libro está ilustrado con dibu
jos del propio autor, cuyas cualida
des en el oficio son ya conocidas 
merced a algunos trabajos suyos re
producidos en E L PROGRESO. 
Estos dibujos, todos ellos de tipos 
gallegos, son una aportación sensi
blemente enriquecedora de la pu
blicación. 

Digamos, finalmente, que Os xe/-
tos doxe está editado, como parece 
ser norma en esta colección de 
«Alvarellos», en papel «Kraf», ma
rrón, satinado por una sola cara, 
lo cual le da indudable originalidad 
a los libros. 

L a Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a los beneficiarios de 
éstos una completa protección 
en la Seguridad Social. 

Informan las delegraciones y 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión y la Sección Fe
menina del Movimiento. 
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\ L a U n i ó n S o v i é t i c a , 

m a y o r p r o d u c t o r de 

p e t r ó l e o de! m u n d o 
MADRID.—(MULTIPRESS).—La Unión Soviética, 

con una producción de 515 millones de toneladas, y 
los Estados Unidos, con un consumo de 822,4, enca
bezan el ranking del petróleo correspondiente a 1976. 
La producción mundial en ese año supuso un total 
de 2.935,7 millones de toneladas de crudo, lo que re
presenta un aumento del 8,2 por ciento sobre 1975, 
de acuerdo con los datos de un informe que acaba 
de publicar la compañía petrolífera BP. 

Por lo que respecta al consumo, los Estados Uni
dos utilizaron el pasado año el 28,6 por ciento del 
total mundial, frente al 24,5 por ciento correspondien
te a Europa Occidental. En segundo lugar entre los 
países del rai^ing aparece la otra superpotencia, la 
Unión Soviética, con 380 millones de tonaladas, se
guida de Japón, que consumió 254. España aparece en 
un lugar modesto, con 47,2 toneladas de crudo, lo 
que representa un 10,6 por ciento de aumento sobre 
el año anterior y una participación del 1,6 por ciento 
en el total dei consumo mundial. 

E n cuanto a la producción, la Unión Soviética (515 
millones de toneladas) ocupa el primer puesto, por 
delante de Arabia Saudí (421 millonés de toneladas) 
y los Estados Unidos (404). De estos países fue la 
URSS la que registró un mayor aumento de su pro
ducción (17,6 por ciento) sobre el año anterior. 

Los países de Oriente Medio, con una fuerte pro
ducción y un escaso consumo fueron los mayores ex
portadores, totalizando 1.033 millones de toneladas, 
lo que representa el 60 por ciento de las exportacio
nes mundiales. Entre los receptores, Europa occiden
tal ocupa el primer lugar, con unas importaciones 
superiores a los 680 millones de toneladas, seguida 
de los Estados Unidos (365) y de Japón (262). 

En el conjunto del consumo de energía primaria | 
(petróleo, gas natural, carbón, hidroeléctrica y nu- | 
clear), los Estados Unidos ocupan el primer lugar con % 
un total de 1.814 millones de toneladas equivalentes % 
de petróleo; en segundo lugar aparecen los países de | 
Europa Occidental (1.256 millones), y en tercero, la I 
Unión Soviética (1.070). E l consumo español se elevó | 
a 67,6 millones de toneladas. 

E L R E N A C I M I E N T O 

D E L A R O S A C R U Z 
• ESTA ANTIGUA ORDEN, NACIDA EN 

EGIPTO HACE MAS DE 3.000 ANOS, 
SE ENCUENTRA AHORA EN UNO DE 
SUS PERIODOS DE ACTIVIDAD PUSUCA 

PARIS. - (Crónica A F P - F I E L , Servicios Especiales 
EFE, por Raymond Perrot Minot, en exclusiva para 
nuestro periódico). - Más de ocho mil delegados pro
cedentes de 90 países han asistido en París a la "Con
vención Mundial" de la Orden de la Rosa Cruz 
A.M.O.R.C. 

Ciento sesenta mil franceses están más o menos 
en contacto directo con las diversas fraternidades y 
logias que siguen las enseñanzas rosacrucianas. Según 
la A.M.O.R.C. (Antigua y Mística Orden Rosae Crucis), 
este movimiento se remonta a las antiguas escuelas 
de misterios de Egipto, hacia el año 1500 antes de 
Jesucristo, y sus estatutos se fijaron durante el rei
nado de Ámenhotep IV. 

De Egipto, a través de Grecia y Roma, se transmi
tió oralmente a Europa Occidental, donde se menciona 
por primera vez en Alemania a comienzos del siglo I. 
Esto es lo que afirma la A.M.O.R.C, pero los historia
dores dicen que fue en el siglo XVI] cuando se habló 
por primera vez de los Rosa Cruz en "Fama Fraterni-
tatls", obra esotérica que recuerda los viajes del 
fundador del. movimiento, Christian Rosenkreuz, por 
Egipto, Siria, Arabia y Marruecos, donde aprendió los 
secretos de la sabiduría. 

CICLOS DE ACTIVIDAD 
Al regresar a Alemania, Rosenkreuz inició a tres 

compañeros primero y luego a otros ocho, que se se
pararon con el fin de propagar el movimiento en dis
tintos países. A partir de la publicación de "Fama Fra-
ternitatis", el movimiento se extendió en Europa. El 
alquimista Michael Maier lo difundió en Alemania en 
tanto que Robert Fludd lo propagó en Inglaterra. Las 
diversas órdenes masónicas nacidas en el siglo XVIII 
se inspiraron en él. 

La A.M.O.R.C. "resurgió" en Toulouse en 1909. 
"Una ley fundamental que rige la orden desde su ins
titución -afirman sus dirigentes- ordena que, después 
de un período activo de 108 años, entre en un período 

.equivalente de sueño y silencio, reanudando 108 años 
más tarde su actividad pública. Desde 1909 y hasta el 
año 2017, la orden se encuentra en una fase de acti
vidad intensa, perfectamente adecuada a las necesida
des del mundo actual". 

La Convención de París se ha desarrollado preci
samente dentro de este espíritu de "apertura al mun
do". En el ciclo actual, la sede suprema de la orden 
se encuentra en San José (California). Está dirigida 
por el "emperador" Ralp M. Lewis, ayudado por cua
tro miembros constituidos en directorio. 

UN PRESUPUESTO "CONSIDERABLE" 
El mundo se divide en "grandes logias" lingüísti

cas: inglesa, francesa, alemana, española, italiana, ho
landesa, etc. Cada gran logia establece grupos locales: 

(Pasa a la página siguiente) 
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LEÓN: PERECEN TRES JOVENES Y CUATRO 
RESULTAN HERIDOS GRAVES AL CHOCAR UN 

LAND-ROVER CONTRA UNA CASA 
LEON, 5. — (CIFRA). — Tres 

muertos y cuatro heridos es el ba
lance de un accidente de circula
ción ocurrido sobre las cuatro de 
esta madrugada en la localidad 
leonesa de Noceda del Bierzo. 

Él accidente sobrevino cuando 
él "Land Rover 109" matrícula de 
León 6243-A, conducido por Anto
nio Barrero, de 31 años, chocó vio
lentamente contra una casa. 

Como consecuencia de la colisión 
perecieron, además del conductor, 
los viajeros Alberto Barredo Mar
qués, de 17 años, y Francisco 
Arias Rubial de 30 años, resultan
do heridos graves Angel González 
de 21 años; Santiago Núñez, de 16] 
Tomás González de 18 y Alberto 
Blanco, de 17. 

GITANO MUERTO DE UN 
DISPARO EN UNA REYER
TA 

MADRID, 5. — (CIFRA). — E l 
gitano José Nieves Bruno, de 23 
años de edad, resultó muerto a 
primeras horas de esta tarde a 
consecuencia de heridas que su
frió por arma de fuego, en el 
transcurso de una reyerta habida 
entre dos familias gitanas. 

E n la pelea fue herida de grave
dad la madre de la víctima, Auro
ra Bruno Navarro, de 60 años, 
atendida posteriormente en la Ca
sa de Socorro de Arganzuela. 

José Nieves fue conducido a una 
clínica del Paseo de las Delicias, 
donde ingresó ya cadáver. Presen
taba herida por arma de fuego, 
del calibre 9 milímetros largo. La 
bala penetró por la espalda, y no 
produjo orificio de salida. 

L a reyerta tuvo lugar en un 
descampado cercano a la chabola 
que habitaba José Nieves, a la al
tura del número 220 de la calle 
Embajadores. 

E l cadáver ha sido trasladado 
al Instituto Anatómico Forense y 
la policía de la Comisaría de Los 
Cármenes realiza averiguaciones 
para localizar al autor del dispa
ro. 

ATRACO A UNA JOYERIA 
MADRILEÑA: SE LLEVAN 
MILLON Y MEDIO EN JO
YAS 

MADRID, 5. — (CIFRA). — Mi
llón y medio de pesetas en joyas 
se han llevado dos individuos de 
una joyería de la calle Corredera 
Alta sobre las 9,40 de esta maña
na. 

Dos individuos jóvenes y altos 
penetraron armados con una pis
tola y una escopeta de cañón re
cortado en la joyería "Alonso" de 
la calle Corredera Alta número 
21. Obligaron a los tres emplea
dos a-arrojarse al suelo y se die
ron a la fuga con las joyas en un 
automóvil "Simca 1200" donde 
les esperaba un tercer hombre al 
volante. 

EXPLOSION DE UNA BOM
BONA DE GAS: UNOS 50 
HERIDOS 

ANDÜJAR <Jaén), 5. — (CIFRA). 
Unas cincuenta personas han re
sultado heridas de diversa consi
deración al hacer explosión esta 
noche una bombona industrial de 
gas en el interior del bar "Los La
bradores", en la calle Doctor Fle
ming, del que es propietario Lean
dro García López. 

Se da la circunstancia de que 
dicho establecimiento fue abierto 
al público el día primero del ac
tual mes de septiembre. 

L a onda expansiva produjo la 
rotura de cristales y el lanzamien
to a gran distancia de mesas y 
veladores del local, así como un 
incendio en su interior donde se 
encontraba gran número de per
sonas. 

BATALLA CAMPAL ENTRE 
MANIFESTANTES Y EM
PLEADOS DE UNA DISCO
TECA 

L A CORUfíA. 5.— ( C I F R A ) , — 
Varios heridos, cuetro detencio
nes y daños por valor de cincuen
ta mi l pesetas se registraron ayer 
en L a Coruña con motivo de una 
batalla campal, a primeras horas 
dé l a noche, entre manifestan
tes del gremio de Hostelería y 
empleados de la discoteca " R l g -
baba". 

Alrededor de 200 mani íes tan-
tes recorrieron diversos lugares 
para protestar contra los despi
dos habidos en el sector hostele
ro, y solicitar boicot contra los 
establecimientos. 

Los manifestantes se situaron 
finalmente, frente a la discoteca 
"Rigbaba" en la calle de Fede
rico Tapia, que se encontraba 
abierta, dando voces. 

Los empleados de la discoteca 

salieron al exterior provistos de 
barras y palos para ahuyentar a 
los manifestantes que se" temía, 
pretendían entrar en el local. 

Ambos bandos protagonizaron 
entonces una batalla campal, con 
varios lesionados y daños en l a 
discoteca y coches situados en 
las inmediaciones. L a llegada de 
la fuerza pública obligó a dis
persarse a los contendientes que 
posteriormente se persiguieron 
mutuamente por diversas calles 
coruñesas. 

L a fuerza pública detuvo a cua
tro manifestantes de los que uno 
ha sido puesto en libertad. 

DETENIDOS POR ROBO Y 
VIOLACION A DOS MUCHA
CHAS 

M A D R I D , 5.— ( C I F R A ) . — Dos 
individuos de 23 años han sido 
detenidos como presuntos auto
res de violación y robo a dos 
mujeres de 25 y á9 añas. 

Se trata de Miguel Angel C a 
sas Lechón y Francisco Javier 
Rodríguez Lozano, quienes con
sumaron la violación durante la 
neche en un descampado próxi
mo a Getafe, quitándoles des
pués las 3.500 pesetas que las 
mujeres llevaban. 

Miguel Angel conoció ocasional
mente a las dos mujeres y las 
invitó a dar u n a vuelta en el 
taxi que conducía como asalaria
do desde hacía unos tres meses. 
A ellos se unió Francisco Javier 
del que solamente sabía que se 
llamaba Paco y ambos, de co
mún acuerdo, decidieron abusar 
de las jóvenes. 

Partiendo de pequeños deta
lles aportados por ambas muje
res, los inspectores de la Comi
saría de centro localizaron al ta
xista y poco después era dete
nido Paco en un bar que fre
cuentaba. Reconocidos por sus 
víctimas, acabaron por confesar 
ambos delitos. 

Casas tiene antecedentes por 
lesiones & su esposa y Rodríguez 
por fugas del domicilio, deser
ción y hurto de uso de un auto
móvil el pasado mes de julio. 

LUGO: CUATRO IMAGENES, UNA LAMPARA Y DOS CANDEIEROS 

ROBADOS DE LA IGIESIA DE AlBAÑ (SARRIA) 

# CUATRO PERSONAS ATROPELLADAS i POR VEHICULOS 
• Das jóvenes lo fueron por un turismo» en Germade 
Continúa la racha de robos per

petrados en diversas iglesias de 
la provincia. 

Ahora se ha presentado denun
cia sobre la desaparición dé cua
tro imágenes —dos de SantiagOi 
una de la Virgen y la tercera sin 
identificar de momento— de la 
iglesia parroquial de Albán, pa
rroquia del municipio de Sarria. 

Asimismo fueron sustraídas ima 
lámpara y dos candeleros. 

Las imágenes han sido valora
das en 120.000 pesetas, la lámpara 
en 1.200 y los candeleros en 250 
pesetas. 

CUATRO PEATONES ATRO-
PELLADOS 

María Gómez Alvarez, de 42 
años, casado, vecina de Regosii 
(Becerreá), sufre heridas de pro
nóstico reservado al ser alcanzar, 
da en la travesía de Becerreá por 
el turismo LU-15.109 conducido 
por José García García, de 18 
años, vecino de Los Nogales. 
m En la carretera de Villalba a 
Meira, kilómetro 8,900, municipio 
de Villalba, el turismo C-6220-C, 

conducido por José Gil Cortón, de 
33 años, vecino de L a Coruña, 
atrepelló a Julio Fernández Beter, 
soltero, vecino de Illán (Begonte), 
quien resultó con heridas de ca
rácter grave. 

Por otra parte, Juan Antonio 
Suárez Piñeiro, de 18 años, y An
gel Piñeiro Domínguez, de 19 
años, ambo* vecinos de Ribeira, 
resultaron arrollados por el turis
mo LU-3443-C, guiado por Argimi-
ro Ausin Gallardo, de Tei-La Rúa 
(Orense). Los dos peatones sufren 
lesiones leves, y el accidente ocu
rrió en ei kilómetro 455,700 de la 
carreter». C-641 de Madrid a E l 
Ferrol, término municipal de Ger
made. 

En todos ellos intervino la Guar
dia Civil de Tráfico. 

SE SALE UN TURISMO DE 
LA CALZADA 

En él kilómetro 441 de la carre
tera de Santander a L a Coruña, 
municipio de Mondoñedo, se salió 
de la calzada el turismo 0-2885-M, 
conducido por Victoriano García 
García, de 25 años, soltero, vecino 

L A V I D A E S A S I 
(Viene de última página) 

pei'sonas desalojase el ruedo 
y aceptase el mano a mano, 
la presidencia, después de 
más de hora y media de es
pera, suspendió l a corrida 
con el malestar del público 
que llenaba la plaza. 

E l diestro Sebastián Palo
mo Linares presentó a las 
seis y veinticinco de la tar

de —cinco o diez minutos an
tes del comienzo de la corri
da— un certificado médico 
expedido por el doctor José 
Sánchez Izquierdo en el que 
se dice padece de neuralgia 
del trigémino, que le impide 
torear. 

L a empresa comenzó ense
guida a devolver las locali
dades sin que por el momen
to hubiese incidente alguno. 

E l r e n a c i m i e n t o d e l a R o s a C r u z 
(Viene de la página anterior) 

logias (50 miembros por lo menos), capítulos (40 
miembros) y pronaos (30 miembros). La enseñanza 
es la misma de todo el mundo. Estas son algunas de 
las materias que se abordan, según los grados de ini
ciación: conciencia humana, poderes y facultades del 
hombre, enseñanzas de los maestros orientales, los 
místicos rosacrucianos y el poder creador del espíritu, 
experiencias en la transmisión del pensamiento... 

La orden rosacruciana posee en San José una uni
versidad, un planetario y varios laboratorios de -inves

tigación, asi como un museo de antigüedades egip
cias y una galería de arte moderno. Afirma que no se 
trata de una religión y se define como organización 
de fines no lucrativos y escuela filosófica opuesta a 
todo fanatismo y a las discusiones políticas. 

Tiene prohibida la búsqueda de cualquier ganan-
cia material. Su presupuesto, "bastante considerable" 
según reconocen sus dirigentes, aunque no den cifras, 
se nutre exclusivamente de la cotización anual de sus 
miembros. De él, un seis por ciento se dedica a l a 
asistencia social y a obras benéficas. 

En la crisis no había tan grandes tensiones 
(Viene de última página) ei Congreso es provisional y que podría reconsiderar-

eión a la Internacional Democristiana, más fuerte y se su situación a la hora de ia elección definitiva del 
poderosa que la liberal, la segunda en litigio. Días presidente de la Cámara Baja. Por ello sigue Sor-
antes, y con motivo del viaje de Alvarez de Miranda prendiendo que la Comisión de Incompatibilidades 
a Venezuela, ya aparecieran las primeras declarado- del Congreso —-cuyo informe es absolutamente in-
nes del presidente del Congreso refiriéndose a la In- dispensable para la constitución definitiva de la Cá-
clinación democristiana de ia U.C.D., tentativas que mará-, no haya iniciado sus trabajos y tan solo se 
serían descompensadas por los liberales. Pero aquella ha nombrado una ponencia cuyos trabajos deberían 
tormenta de verano quedó en anécdota. Ahora se ha haber comenzado hace un mes. Esta circunstancia 
Sabido que la tentativa del señor Alvarez de Miranda alarga la vida política del político demosristiano. 
tendía a ir más lejos. £1 trataría de ser ei líder indis- Por último, cabría señalar que la entrevista man-
eutible de una demoeracla cristiana fuerte. Incrusta- ten|da anoche, a última hora entre Adolfo Suárez y 
dajm el partido gubernamental, y, con ello, se des- Fenpe González nuevos elementos a la crisis y no 
cartaba incluso el ascenso del actual presidente pro
visional del Congreso a ta Presidencia del Gobierno. 

Pero el "affaire" Alvarez de Miranda 
por la posición de éste respecto al tema del diputa 

era descartable que trataran —\ esta crónica se es
cribe cuando aún no había concluido la entrevista-

agravado del tema en debate del Gobierno de concentración, 
pero sin llegar a decidirse por esta solución, ya que. 

do santanderino señor Blanco, que lo enfrentaba al en principio, sólo complicaría más las cosas. Hay 
ministro del Interior, señor Martín Villa— podría aca
bar de una forma imprevisible. En círculos ucedistas 
se recuerda que el puesto de Alvarez de Miranda en 

otros aspectos de la crisis que habría que reseñar 
como es la actual situación del equipo económico, 
pero estos se irán decantando los próximos días. 

CARMELO CABELLOS.-(MULTIPRESS) 

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t DONA MARIA VAZQUEZ FEMANDES 
Que falleció en esta ciudad, el día 7 de septiembre de 1975, después de recibir los Santos Sacramentos 

y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Sus apenados hijos, Sara, Luisa, Manolo (empleado de Almacenes Amaro), Laureano (empleado 
de Pinturas Rocha), Luis (empleado de Simeón, S. A.) y Esther López Vázquez; hijos políticos, Antonio 
Pecios Gay (empleado de la Residencia Sanitaria), Marina Cancio, María del Carmen López y Jesús 
López Bar reí ro; hermanas, Dominga y Balbina (ausente); hermanas políticas, Concepción y María López 
y Rosario Vázquez; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a- la 
función de aniversario que por su eterno descanso se celebrará en la iglesia parroquial de San 
Francisco Javier, mañana, miércoles, día 7, a las SEIS Y CUARTO de la tarde; vavor por el que 
quedarán muy agradecidos. Lugo, 6 de septiembre de 1977 

de Castropol, al que acompañaba 
Enrique Rodríguez Lión, de 26 
años, domiciliado en Pola de La-
viana (Oviedo), que resultó herido 
grave. 

Levantó atestado la Guardia Ci
vil de Tráfico. 

TRES HERIDOS EN COLI. 
SION DE VEHICULOS 

E l camión HU-9752-A, conducido 
por Francisco López Márquez, de 
33 años, vecino de Barcelona y el 
turismo LU-7666-C, que guiaba Jo
sé Díaz Trasancos, de 31 años, do
miciliado en Vivero, colisionaron 
en el kilómetro 17 de la carretera 
de Vivero a Betanzos, municipio 
de Orol. 

Resultó herido grave el conduc
tor del turismo, y de carácter le
ve sus acompañantes, María Elida 
Cao Pajón, de 22 años —esposa—, 
y José Prieto Cao, de 19 años, ve
cino de Merille (Orol). 

Instruyó diligencias la Guardia 
Civil de Tráfico. 

FALLECE UNA ACCIDEN
TADA 

Dábamos cuenta el domingo de 
un accidente de tráfico ocurrido 
en el municipio de Sarria, carrete
ra de Becerreá a Ventas de Na-
rón, al colisionar en principio un 
turismo contra un tractor, salien
do rebotado el primer vehículo 
contra un camión que circulaba 
por aquel lugar. Recordarán que 
los cuatro ocupantes del turismo 
resultaron heridos- graves. Bien, 
pues ayer dejó de existir Balbina 
Arias Alvarez, de 24 años, vecina 
de Toubille (Láncara), esposa de 
José Luis Fernández López, que 
conducía el turismo protagonista 
del accidente, LU-8236-C. 

COLISIONAN DOS TURIS
MOS EN SARRIA 

A última hora de la noche de 
ayer, y en el céntrico cruce de 
Cuatro Caminos de Sarria, coli
sionaron bruscamente dos turls-~ 
mos que circulaban en dirección 
opuesta. Se trata del R-5, matrícu
la LU-5223-C, y del Seat 127, 
LU-5991-B. 

Dada la hora en que se produjo 
el suceso, no pudimos obtener los 
datos personales de los ocupantes 
de los vehículos, si bien averigua
mos que en uno de ellos viajaba un 
joven y el otro era conducido por 
una conocida joven sarrlana a 
quien acompañaba otra persona y 
una niña de corta edad. Los ocu
pantes de este turismo fueron 
trasladados a un centro sanitario 
de la capital, resultando ileso el 
conductor que viajaba sólo. 

Los dos vehículos resultaron se
riamente dañados. 

Instruyó diligencias la Guardia 
Civil de Tráfico. 

Hay que señalar que, dos horas 
antes y, a unos doscientos metros 
de donde se produjo este acciden
te, ocurrió otro en él que también 
un turismo resultó con graves da
ños, sin que hubiera que lamentar 
heridos. 

Mujer eres el espejo donde 
se miran tus hijos; cuida tu 
instrucción. Acude al Centro de 
Formación Familiar y Social. 

E l gobernador civil de 
Santander no dimitió de 

su cargo 
MADRID, 5. — (CIFRA). — E l 

gobernador civil de Santander, 
Gabriel Peña Ai-anda, no ha pre
sentado la dimisión de su cargo, 
en contra de lo que se ha informa-
do en la Prensa local santanderi-

• na. E l rumor ha sido desmentido 
a "Cifra" por un portavoz cualifi
cado del Ministerio del Interior. 

Gabriel Peña Aranda asistirá 
mañana a la reunión en Madrid de 
los gobernadores civiles, que se 
celebrará en la sede de la Direc
ción General de Tráfico y prolon
gará sus trabajos hasta pasado 
mañana. 

Igualmente se ha desmentido a 
"Cifra" que esté en proyecto el 
nombramiento de nuevos goberna
dores civiles La reunión de maña
na tiene carácter anual. 
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D E P O R T E S 
EL ENTUSIASMO DEL CAMBADOS 

P U D O C O N L A T E C N I C A B E L L U G O , 

D E R R O T A D O ( 2 - 0 ) E N L A M E R C E D 

LA MEJOR M U DEL CÜAWRO lUCENSE FUE LA DEFENSIVA 

CAMBADOS (Pontevedira).— 
(Servicio Especial de A L F I L , para 
" E L P R O G R E S O " de Lugo.—Con 
una victoria sobre el histórico 
C.D. Lugo, por dos goles a cero, 
debutó en la Tercera División el 
Juventud de Cambados. 

E l encuentro se jugó en el 
campo de al Merced en una tar
de soleada y ante un público muy 
numeroso que recibió a los dos 
equipos con aplausos. 

E l arbitraje del colegiado v i -
gués Pilgueira Bouzada se fue 
desarrollando con total normali
dad y se vio favorecido por la 
buena deportividad de los dos 
conjuntos. 

E l colegiado, a los siete minutos 
de la segunda parte, enseñó tar
jeta amarilla al lucense Camuel, 
por desplazar un balón con la 
mano y a los 27 amonestó al j u 
gador local Ramoní por continuar 
el juego después de haber se fíala-
do falta. 

Los equipos presentaron las s i 
guientes alineaciones: 

C.D. LUGO.— Dosi; Fariña, 
Freiré, Tito, Charli, - Camuel I I , 
Félix, Canelas, Domínguez, Ca 
muel I y Toledo. E n el segundo 
tiempo salió Quique por Félix. 

J U V E N T U D D E CAMBADOS.— 
César; Roberto Tinín, Berto, L u 
cho, Castro, Arturo, Conde, Agrá, 
Ramoní y Abeledo I I . A l iniciar
se la segunda parte Cortegoso 
sustituyó a Castro y cuando fa l 
taban diez minutos para termi
nar el encuentro Paredes sustitu
yó a Conde, lesionado. 

GOLES 
A los seis minutos del primer 

tiempo subió al marcador el pr i 
mer gol local. A la salida de un 
córner Berto de imparable rema
te ae cabeza envió el balón a las 
mallas. 

E l dos a cero re produjo a los 
31 minutos del segundo periodo. 
Arturo tira cruzado ^ raso y el 
balón se cuela a la red. 

L a fuerza, el tesón y el afán 
de lucha de ios locales han sido 
las armas decisivas para vencer 

ASAMBLEA DEL REAL MADRID 

SE PRESUPIIESTO PARA LA TEMPORADA 1977-78 

SUPERA IOS 573 MIUONES DE PESETAS 
M A D R I D 4.— ( A L F I L . ) . — B a 

jo la presidencia de Raimundo 
Saporta tuvo lugar este mediodía 
la asamblea general del Real Ma
drid en el marco del Pabellón 
de Deportes de la Ciudad De
portiva madridista. 

Junto a Saporta ocupaban la 
mesa presidencial la totalidad 
de ios directivos del club geren
te y secretario general incluí-
dos, y un representante de la Pe-
deración Castellana, en este caso 
su tesorero. 

Raimundo Saporta habló en 
primer lugar para decir que era 
la primera vez en treinta y cua
tro, años que no presidia la asam
blea Santiago Bernabeu, interna
do en un sanatorio de la capital 
de España por una reciente en
fermedad. • 

A continuación tomó la pala
bra el gerente de la entidad, A n 
tonio Calderón, que leyó un emo
cionado mensaje del presidente 
blanco a la asamblea. 

Gregorio Paunero, contador de 
la Junta Directiva, tomó el tur
no, siguiente, para explicar ex
tensamente el balance de la ges
tión económica y el presupuesto 
para la temporada 77-78, que as
ciende a la suma de quinientos 
setenta y tres millones ciento 
diez mil pesetas. 

E l déficit del Real Madrid la 
pasada temporada asciende a 
treinta y siete millones diecisiete 
mil doscientas noventa y seis pe
setas, pero el señor Paunero ex
plicó que no se trata de un dé
ficit real, sino presupuestario, 
pero que sería enjugado por los 
superávits de anteriores campa
ñas y, sobre todo por el patrimo
nio del Club, cifrado en cerca de 
novecientos millones de pesetas. 
E l activo total de l a sociedad 
blanca, a primero de julio de es
te año, asciende a mil ciento 
noventa y nueve millones qui
nientas veintisiete mil doscientas 
setenta y cinco pesetas. Como 
capítulos curiosos en l a lectura 
de Paunero se dieron a conocer 
las cifras de los traspasos de j u 
gadores. Wolff costó treinta y 
siete millones, Jensen y Stielke 
cuarenta y nueve, de los que aún 
quedan cantidades por abonar y 
Juanito veintisiete. . 

E l punto más controvertido de 
toda la asamblea fue la continui
dad de Mlljanic, que Saporta ex

plicó diciendo que el Real Ma
drid le había respetado el con
trato no por dinero -—"su sus
tituto está en la casa y cobra"— 
dijo infiriéndose a Molowny, sino 
porque el Real Madrid hace los 
contratos bilateralmente y no los 
puede romper a su antojo. Exp l i 
có todos los pormenores del "ca 
so Müjanic; desde sus comienzos 
en el verano del 74, e incluso se 
refirió a l caso Muñoz. 

E n cuanto a ía pregunta sobre 
Velázquez afirmó que el propio 
jugador había pedido permiso al 
Club para entrenar en el Casti
l la y que en ningún momento se 
había dirigido a l a Junta "para 
pedir ser incluido en él primer 
equipo. "Velázquez es de la casa 
y sabe las normas por las que 
nos regimos en este aspecto". 
A S A M B L E A D E L A T L E T I C O D E 

MADRID 
Inició la asamblea del Atléti-

co de Madrid el presidente de la 
Federación Castellana de Fútbol 
Adolfo G i l de la Serna en ca
lidad de representante federati
vo. 

Tras la intervención de G i l de 
la Serna tomó la palabra el te
sorero del Club que en primer 
lugar esbozó una trayectoria del 
equipo de fútbol profesional en 
la pasada temporada con los tro
feos en los que había participado, 
y ganado, para seguir con los 
equipos de categorías inferiores 
y resto de las secciones deporti
vas que tiene el Club, 

E l balance de la pasada tem
porada ha registrado un saldo 
negativo de 3.581.000 pesetas, ha
biéndose registrado una varia
ción con respecto a lo presu
puestado de treinta millones de 
pesetas aproximadamente. 

E l presupuesto para la próxima 
temporada 1977-78 ha quedado f i 
jado en 448 millones de pesetas, 
siendo las partidas más impor
tantes las de: jugadores con 173 
millones; administración, 94 mi
llones y competiciones 97 millo
nes. 

Los ingresos previstos para el 
mismo período son de 425 millo
nes correspondiendo los princi
pales a : Campeonato de Liga, 95 
millones; Copa, 25 millones; Co
pa de Europa, 45 millones, parti
dos amistosos, 52 millones; abo
nos 50 millones; socios 108 mi
llones. 

al veterano C.D. Lugo que a pe
sar de su mejor técnica no pudo 
con la fuerza de los locales, lan
zados desde el minuto inicial de 
juego a l a búsqueda del gol, 
mientras el Lugo se cerraba de
masiado y laba facilidades pa
ra que los jugadores del" Camba
dos fueran adelantando posicio
nes, aunque inicialmente lo h i 
ciesen con excesivo nerviosismo. 

E l Cambados ganó confianza 
tras el primer gol y pasó a domi
nar l a situación, pero en los mi
nutos finales de la primera par
te el Lugo reaccionó bien y pasó 
a ejercer una más fuerte presión 
que tuvo sus mejores resultados 
en el medio campo, pues los l u -
censes no arriesgaron nada en 
materia ofensiva. 

E n la segunda parte el Lugo 
más seguro domina, pero no crea 
demasiado peligro y l a delante
ra visitante se pierde es juga
das de personalismo, pero caren
tes de profundidad. E l Cambados 
hace un fútbol brioso, de empuje 
y con mucha garra y fruto de 
ese fútbol es el segundo gol local 
que parece dejar sentenciado un 
encuentro, que tuvo poca técnica, 
aunque sí mucho entusiasmo, des
plegado especialmente por el equi
po más débil. 

E n los minutos finales del en
cuentro el Cambados decreció en 
su fútbol y fue entonces cuando 
él Lugo tuvo más oportunidades, 
pero la buena actuación de Cé
sar neutralizó los intentos de 
marcar qué protagonizaron los 
lucenses. 

E n el C.D. Lugo su mejor línea 
ha sido la defensiva que cumplió 
con acierto; la media trabajo en 
algunos momentos, pero no supo 
hacer efectivo su dominio y la 
delantera demostró muy poca pe
ligrosidad. 

E l Cambados realizó un magní
fico encuentro y todos sus hom
bres respondieron magníficamente 
y derrocharon entosiasmo, clave 
de su justa y merecida victoria. 

El nombre no.sirve de nada... 

L A D E R R O T A D E L LUGO EN 
CAMBADOS NO HA SIDO SORPRESA 

Manolín solicitó ayer la baja, pero 
García Pena prometió reforzar el equipo 

J De momento llegó a m acuerdo con el lácense Copa 

Decepción entre los aficiona
dos. Porque los aficionados es
peraban más del C. D, Lugo en 
Cambados. Es lógico, porque la 
pasión suele ser más fuerte que 
cualquier otro factor. Y digo 
esto porque sí analizamos de
tenidamente la cuestión, con 
los pies sobre la tierra, que es 
donde hay que pisar, no ha sido 
sorpresa este revés del Lugo. 
¡Por favor, que nadie piense 
que trato de justificar nada! In
tento reflejar una realidad: Los 
partidos se ganan en los campos 
de fútbol y no,con el nombre 
de los equipos. £1 Lugo actual
mente más que otra cosa tiene 
nombre, porque ¿1 Lugo, de mo
mento, no debió de invertir esos 
doce millones de pesetas que 
gastó el Gambados. 

¿Quién es el Cambados?, se 
preguntan muchos. £1 Cambados 
puede parecer un equipo modes
to, pero, mientras no se demues
tre lo contrario es uno más y 
quizá más fuerte que el Club 
Deportivo Lugo. 

No se engañen ustedes: el 
Lugo, si no se refuerza, no po
drá aspirar a la Segunda "B". 
O al primer puesto, que hay que 
conseguir para ascender. Y quie
nes piensen lo contrario, allá 
ellos. 

Entonces si el Cambados ven
ció por dos a cero, pues de mo
mento demostró ser superior al 
Lugo, aunque a lo mejor no lo 
sea a la larga. 

MANOLIN PIDIO LA BAJA 
Manolín, aún pecando a ve

ces de reiterativo, lo advirtió a 
tiempo: "Con este equipo no 
vamos a ninguna parte. Pensar 
en el ascenso es una utopía". Y 
parece que tiene razón. 

Ayer por la mañana se fue 
a ver al presidente y íe pidió 
gestionar su baja: 

—Yo así no sigo, si no se me 
refuerza el equipo. 

García Pena trató de calmar
le y le ha prometido que en el 
transcurso de esta semana se 
realizarán algunos fichajes. 

A ver si es verdad. 
CALMA, PIDE E L P R E S I 
DENTE 

Mientras tanto el presidente 

pide calma a la afición: 
--Que nadie se desespere, que 

vamos a reforzar el equipo. 
Reconoce García Pena que el 

campo de Cambados es muy di
fícil: 

--Nuestros jugadores son téc
nicos y allí no pudieron desen
volverse. Toledo, por ejemplo, 
dijo que nunca había jugado en 
un campo similar. Quiso hacer 
unas jugaditas, pero no le sir
vieron de nada. 

Y añade: 
--Pero si la derrota nos sirve 

de lección podemos darla por 
bien empleada. Otras veces em
pezamos bien y terminamos mal. 
A ver si este año empezando 
mal... 

...terminamos bien. 
VENDRA COPA 

Copa es un jugador lucense, 
que había pertenecido al Sagra
do Corazón. Le fichó el Depor
tivo de L a Coruña y estuvo ju
gando en el Fabril de titular. 

Pues bien,' el Lugo y Copa 
que juega de delantero, han lle
gado a un entendimiento y, fir
mará por el cuadro rojiblanco 
de un momento a otro, ya que 
obtuvo su carta de libertad. 

Hoy puede haber alguna no
ticia más en materia de ficha
ses. MALOCA 

Yugoslavia venció a 
España por 75-56 
BARCELONA, 5. — (ALFIL) . — 

Yugoslavia ha vencido por 75 a 56 
a España, en encuentro amistoso 
de baloncesto femenino sénior, dis
putado esta tarde en el Palacio 
Municipal de los Deportes de esta 
ciudad. 

RUSIA "VENCE A ESPAÑA 
B A R C E L O N A , 5.— ( A L F I L ) . — 

L a Unión Soviética ha vencido 
esta noche en encuentro interna
cional amistoso a la selección es
pañola "en el Palacio de los De
portes de la Ciudad Condal por 
el apretado resultado de 97 a 82. 

L a primera parte finalizó con 
cSara ventaja del equipo ruso 
por 59 a 39. 

T R I U N F O P O R P A R T I D A D O B L E 

£1 atleta cubano Alberto Juantorena, convertido en ídolo mundial a raíz de la Olimpíada de Mon-
treal, saluda a los aficionados alemanes en el centro del Estadio Rhine de Duesseldorf, durante la 
ceremonia de proclamación de vencedores de la prueba de 400 metros de la Copa del Mundo de 
Atletismo. Juantorena venció en dicha prueba, que fue repetida a causa de la protesta de los atle
tas estadounidenses y de la delegación del resto de los países americanos. El ídolo cubano venció 

también en la de 800 metros. - (Foto CIFRA GRAFICA) 
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R E S U L T A D O S 

PRIMERA DIVISION 

Sevilla, 3; Español, 1 
Salamanca, 2; Rea! Madrid, 1 
Las Palmas, 0; Burgos, 0 
Hércules, 1; SporHng, 0 
Racing, 2; Elche, 0 
Cádiz, 2; Rayo Vallecano, 1 
At. Madrid, 3; Valencia, 0 
Barcelona, 1; R. Sociedad, 0 
Ath. Bilbao, 0; Betis, 0 

SEGUNDA DIVISION "A" 

Jaén, 0; Murcia, 0 
Osasuna, 1; Huelva, 1 * 
Castellón, 1; Celta, 2 
Getafe, 1; Valladolid, 0 
Sabadell, 4; Ta rrasa, 3 
Oviedo, 3; Córdoba, 1 
Coruña, 1; Zaragoza, 1 
Granada, 1; Baraealdo, 0 
Tenerife, 1; Alavés, 1 
Calvi Solólo, 2; Málaga, 4 

SEGUNDA DIVISION "B" 

Langreo, 1; Torrejón, 0 
R. Unión, 1; At. Madrileño, 0 
Orense, 1; Ferrol, 0 
Tudelaoo, 2; Huesca, 1 
Leonesa, 3; Paiencia, 1 
Ensidesa, 2; Sestao, 1 
Pontevedra, 0; Basconia, 0 
Castilla, 2; Bilbao At., 4 
Caudal, 3; Compostela, 0 
Mirandés, 0; Pegaso, 0 

TERCERA DIVISION 

Noya, 0; Celanova, 0 
Santoña, 2; Aviles, 0 
V. Baños, 1; Fabril, 2 
Siero, 1; R. Cantabria, 0 
Valladolid, 3; Ponferradlna, 0 
D. Giión, 1; Torrelavega, 1 
Gran Peña, 1; Turón, 0 
Gijón Ind., 2; Naval, 1 
Turista, 3; A rosa, 2 
Cambados, 2; LUGO, 0 

CAMPEONATO REGIONAL 

MILAGROSA, 2; SARRIANA, 0 
San Martín, 0; LEMOS, 0 
Baraliobre, 0; At. Pontevedrés, 0 
Alondras, 4; Finisterre, 2 
Cáselas, 4,-- Guardés, 0 
Porriño, 2; Arenteiro, 0. 
Arsenal, 0; At. Orense, 0 
Gstradense, 0; At. Ribeira, 0 
Outomuro, 3; Anduriña, 1 
V. Alegre, 1; Boiro, 1 

P R O X I M A J O R N A D A 

PRIMERA DIVISION 

Español — Ath. Bilbao 
Real Madrid — Sevilla 
Burgos — Salamanca 
Gijón — Las Palmas 
Elche — Hércules 
Rayo Vallecano — Santander 
Valencia — Cádiz 
Real Sociedad — At. Madrid 
Betis — Barcelona 

SEGUNDA DIVISION "A" 

Murcia — Calvo Sotelo 
Huelva — Jaén 
Celta — Osasuna 
Valladolid — Castellón 
Tarrasa — Getafe 
Córdoba — Sabadell 
Zaragoza — Oviedo 
Baraealdo — Coruña 
Alavés — Granada 
Málaga — Tenerife 

SEGUNDA DIVISION "B* 

Langreo — Mirandés 
At. Madrird — Torrejón 
Ferrol — R. Unión 
Huesca — Orense 
Falencia — Tudelano 
Sestao — Leonesa 
Basconia — Ensidesa 
Bilbao Ath. — Pontevedra 
Compostela — Castilla 
Pegaso — Caudal 

TERCERA DIVISION 

Celanova — Cambados 
Avilés Noya 
Fabril — Santoña 
Rayo C. — V. Baños 
Ponferradina — Siero 
Torrelavega — Vallad. P. 
Turón — D. Gijón 
Naval.— Gran Peña 
Arosa — Gijón Industrial. 
LUGO — Turista 

CAMPEONATO REGIONAL 

SARRIANA — Vista Alegre 
LEMOS — MILAGROSA 
A t Pontevedrés — San Martín 
Finisterre — Baraliobre 
Guardés — Alondras 
Arenteiro — Cáselas 
Ot. Orense — Porriño 
AL Riveira — Arsenal 
Anduriña — Estradense 
Boiro — Outomuro 

R E S U l 
P R I M E R A D I V I S I O N 

C L A S I F I C A C I O N 

G 6 P F C 

AT. MADRID 
SANTANDER ... ... 
BARCELONA 
HERCULES ... 
S E V I L L A 
SALAMANCA ... ., 
CA^DIZ 
BETIS 
BURGOS ... ... ... 
ATH. . BILBAO 
LAS PALMAS ... 
R E A L MADRID 
R. VALLECANO 
ESPAÑOL .,r 
R E A L SOCIEDAD 
GIJON ... ... 
ELCHE ... ... ... ... ... 
VALENCIA ... ... ... ... 

S E G U N D A D I V I S I O N " A " 

C L A S i F I C \ C I O N 
J G E P F C 

GRANADA ... ... 
G E T A F E 
OVIEDO ... ... ... 
CELTA ... 
MALAGA 
SABADELL 
ZARAGOZA ... .. 
HUELVA 
ALAVES ... ... 
T E N E R I F E 
CORUÑA 
OSASUNA 
MURCIA ... ... ,., 
JAEN 
TARRASA ... ... 
CALVO SOTELO 
CASTELLON 
CORDOBA 
VALLADOLID ... 
BAR ACALDO ... . 

S E G U N D A D I V I S I O N " B " 

CAUDAL ... 
LANGREO ... 
R E A L UNION ... 
ORENSE ... 
LEONESA ... ... ... ... 
BILBAO ATH 
ENSIDESA ... 
TUDELANO ... ... , 
PEGASO 
BASCONIA ... 
PONTEVEDRA 
MIRANDES 
SESTAO ... ... ... ... ... 
HUESCA 
CASTILLA ... ... ... ... ... 
FALENCIA 
FERROL 
AT. MADRILEÑO 
TORREJON 
COMPOSTELA ... ... ... 

Y 

Ptos. 

2 
2 
2 
2 
2 
2 
2 
1+ 1 
1-f 1 
1— 1 
1— 1 
0 
0 
0 
o 
o 
o 
o 

Ptos. 

2 
2 
2 
2+ 2 
2-f 2 
2 
1 + 1 
1+ 1 
1+ 1 
1— 1 
1— 1 
1— 1 
1+ 1 
1— 1 
0 
O— 2 
0— 2 
0 
0 
0 

C L A S I F I C A C I O N 
J G E P F C Ptos. 

2 
2 
2 
2 
2 
2-f 2 
2 
2 
1+ 1 
1+ 1 
l — 1 
1— 1 
0 
0 
0— 2 
0 
0 
0 
0 
0 

CIAS 

S E G U N D A D I V I S I O N " B " (Segundo G r u p o ) 

C L A S I F I C A C I O N 

J G £ P F C Ptos. 

Gerona ... ... ... 
Algeciras... ... ... ... ... ... 
Almería ... ... 
Eldense ... .;, 
Levante 
Olímpico ... 
Badajoz ,.< ,. ... ... 
Ceuta ... 
At. Baleares ... 
Barcelona At. ... ... ;„ ... 
Mallorca ... 
Onteniente ... ... 
Dieter Zafra 
Sevilla At ... ... 
Lérida ... 
Jerez ... 
Portuense ... ... ... 
Vinaroz ... ... 
Linares 
San Andrés ... ... ... 

E L P R O G R E S O 
S E V E N D E EN R I B A D E 0 
Oe$d» las primeras horas da ta mañana en: 

Gráficas Santiago, en c/. Rodrigue? Murías, é 
Salvador Rodrigues, en c/. San Roque. 1 

ICACIONES 
T E R C E R A D I V I S I O N 

C L A S I F I C A C I Ó N 
J G E P F C Ptos, 

VALLADOLID P ^ 
CAMBADOS 
SANTOÑA 
SIERO 
GRAN PEÑA .... ... ... 
F A B R I L ... 
GIJON IND. 
TURISTA 
D. GIJON 
TORRELAVEGA 
NOYA 
CELANOVA 
R. CANTABRIA ... 
TURON ... 
NAVAL 
AROSA 
V. BAÑOS ... ... ... ... 
LUGO ... _ 
AVILES 
PONFERRADINA 

2 
2 
2 
2 
2 
24- 2 
2 
2 
1— 1 
1+ 1 
1— 1 
1+ 1 
0 

C A M P E O N A T O R E G I O N A L 

C L A S I F I C A C I O N 
J G E P F C Ptos. 

CASELAS -, 
OUTOMURO 
MILAGROSA 
ALONDRAS 
PORRIÑO ... 
SAN MARTIN ... 
LEMOS 
V. A L E G R E ... 
BOIRO -
ESTRADENSE ... 
AT. RIBEIRA ... ... ... 
ARSENAL ... 
AT. ORENSE 
BARALLOBRE 
AT. PONTEVEDRES ... 
SARRIANA ... ... 
ANDURIÑA ... ... 
ARENTEIRO ... 
FINISTERRE ... 
GUARDES 

2 
2 
2 
2 
2 
1+ 1 
1— 1 
1— 1 
1+ 1 
1— 1 
1+ 1 
1— 1 
1+ 1 
1— 1 
1+ 1 
0 
0 
0 
o 
o 

FUTBOL ItiTERNACIONAL 

Empate entre el Cosmos de Nueva York 
y e! Portuguesa de Venezuela (1-1) 

C A R A C A S , 5. — ( A L F I L ) . — 
Los equipos de fútbol Cosmos, de 
Nueva York, y Portuguesa, de 
Venezuela, empataron a un gol, 
en encuentro disputado aquí ante 
15.000 espectadores, con el que 
el " a s " brasileño Pelé Jugó su 
último encuentro en Venezuela. 

Los goles fueron marcados por: 
Smith, para el Cosmos, a los 12 
minutos de Juego y por Peralta, 
para el Portuguesa, a los veinte 
minutos del segundo tiempo. 

Por parte del Cosmos, Pelé, ei 
fabuloso Jugador de fútbol bra
sileño, cumplió con lo que el 
público esperaba de él, atmque 
ya se le notan sus 37 años: Ch i -
naglia y Mifflin, defraudaron, 
mientras que Beckenbauer no 
aguantó el ritmo de Juego y sólo 
actuó en la primera parte. 

¿GERD M U L L E R A L 
"COSMOS "? 

MUNICH (R. P. A . ) . 5. — ( A L 
F I L ) . — Gerd Muller, el "a r t i 
llero del Bayern Munich, podría 
alinearse próximamente en el 
"Cosmos" neoyorquino Junto a 
su ex compañero de equipo Franz 
Beckenbauer. 

E l futbolista bávaro acaba de 
declarar que estaría dispuesto a 
cambiar su camiseta del Bayern 
por la del "Cosmos" y convertir
se así en el segundo alemán del 
equipo estadounidense. 

"Hasta ahora no hubo ningún 
contacto, pero estoy dispuesto en 
cualquier momento a conversar 
del asunto", asegura el delante
ro centro del Bayern Munich. 

Según informa hoy el " B ü d 
Zeitung", el presidente del "Cos
mos", Neshui Ertegun, estuvo la 
pasada semana en Alemania Fe 
deral, pero Muller desmiente ha
berse entrevistado con éi. 

A sus 31 años, Gerd Muller ha 
sido varias veces goleador máxi
mo de la "Bundesliga". E n la 
presente competición, figura em
patado a ocho goles con su ho
mónimo Dieter Mueller en ca
beza. 
v Pero el propósito de Mueller 
de cruzar el Atlántico podría ver

se entorpecido por l a resistencia 
que ofrece al proyecto su actual 
presidente, Wilhelm Neudecker. 

Mueller está vinculado por con
trato al Bayern Munich hasta ei 
31 de Julio de 1979, aunque una 
buena oferta del "Cosmos" en 
concepto de traspaso podría sal
var \as dificultades. 

E l presidente del Bayern Mu
nich, Wilhelm Neudecker, no des
cantó hoy un posible fichaje del 
delantero centro, Gerd Mueller, 
por el equipo norteamericano 
" Cosmos". 

Sin embargo, Neudecicer sub
rayó que, en caso de llevarse a 
cabo el traspaso, éste no se efec
tuaría antes de abril de) próxi
mo año, cuando comenzase la 
Liga norteamericana. 

E l presidente muniqués des
cartó por lo tanto informaciones 
en las que habría dicho que, de 
ninguna forma, concederla la l i 
bertad del contrato de Mueller 
antes del 31 de Junio de 1979. 

Por su parte el entrenador del 
Bayorn Munich, Dettmar Cra-
mer reaccionó con preocupación 
al posible fichaje de Mueller por 
el "Cosmos"" y afirmó que si se 
produjese éste representaría una 
"ca tás t ro fe" para el equipo mu
niqués. 

E S T A D O S UNIDOS D E 
R R O T O A U N I V E R S I T A 
R I A D E ECUADOR 

NUEVA Y O R K , 5,— ( A L F I L ) . — 
L a selección de Estados Unidos 
derrotó por 3-0 a Liga Deporti
va Universitaria, de Ecuador, y 
Alianza de Lima y Millonarios de 
Bogotá, empataron sin goles, en 
los encuentros del tornee cua-
drangular que se inició anoche 
aquí. 

Todos hemos de colaborar 
para cortar la cadena de acci
dentes laborales que se produ
cen cada día. Cada peseta gas
tada en instrumentos de pre
vención, cada minuto perdido 
en utilizarlos, pueden valer lue
go miles de duros y de horas. 

file:///CION
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D E P O R T E S 
TERCERA DIVISIÓN ^ vaiMoM Promesas se deshizo de la PonferFadina (3-0) 
• E l A r o s a p e r d i ó e n V i g o a n t e e l T u r i s t a ( 3 - 2 ) , m i e n t r a s 

e l F a b r i l g a n a b a e n V e n t a d e B a ñ o s a l t i t u l a r ( 1 - 2 ) 

• VICTORIA DEL GRAN PEM SOBRE El TURON (1-0) ¥ REPARTO DE PUNTOS ENTRE GIJON Y TORRELAVEGA (1-1) 
. 0 . 0 0 , 4.— ( A L F I L ; . — E l T u 

rista dé Vigo venció a l Arosa 
por tres goles a dos, en partido 
de i jga del primer grupo de Ter
cera División. Arbitró Iglesias Pe
na, de L a Coruña, bien. Mostró 
tai-jetas amarillas en el minuto 
29 a Puskas, por juego peligroso 
y a Novoa por el mismo motivo. 

T U R I S T A : Flores; Pirelo, Ar 
turo, Penas; Novoa, Benito; Fel, 
Puskas, José, Nartayo y Rivera. 
A los 46 minutos Souto entró por 
Benito y a los 77 Herrero por 
Souto. 

AROSA: José Luis; Millán, 
Chus, Chao; Seijo, Sobral; Cholo, 
Chanel, Nando, Abeledo I y J a 
vier. 

A ios 72 minutos Lezcano entró 
por Cholo y a los 77 Luis por 
Javier. 

Goles: 
A los 16 minutos centro de 

Javier hacia la derecha, recoge 
Chanel que devuelve al centro y 
Nando muy oportuno marca el • 
0 - Í ; a los 27, jugada de Peí que 
dribla a dos contrarios cede a 
Puskas y éste cambiando el ba
lón marca el 1-1; a los 30 mi
nutos falta al borde del área que 
lanza Chanel y Abeledo I "pei
n a " de cabeza el 1-2; a los 34 
minutos balón largo de Novoa so
bre el área y Puskas de fuerte 
disparo hace el 2-2; a los 60 mi-

' ñutos falta que lanza Pirelo y 
Fel , de gran remate de cabeza, 
logra el 3-2 definitivo. 

NOY A, 0; 
SP. CELAN OVA, 0 

NOYA (La Coruña), 4.— ( A L 
F I L ) . — Con empate a cero goles 
terminó el encuentro de liga del 
primer grupo de la Tercera D i 
visión disputado en el campo de 
San Alberto entre el Noya y el 
Sp. de Celanova. 

Arbitró el colegiado Abelairas, 
del colegio lucense. 

NOYA: Severo; Berto, Vidal, 
Tono; Maneiro, Vázquez; Jua -
netéy, David, Alonso, Antonio y 
Pintos. A los 3C minutos de jue
go Braulio sustituyó a Alfonso 
y a los 27 de la segunda parte 
Pepón sustituye a Vidal. 

SP . CELANQVA: Camporro; 
Jorge, José Manuel, Ramos; Gi l , 
Manolo, Fleitas, Guede, Fernan
do, Ríos y Castillo. A los 30 mi
nutos de juego entra Seara por 
Manolo y a los 30 del segundo 
tiempo Pepis sustituye a Castillo. 

E l encuentro se ha caracteri
zado por un mayor dominio del 
equipo de Noya, cuyos delanteros 
disfrutaron de algunas oportu
nidades claras de marcar. 

VENTA D E BAÑOS, 1; 
F A B R I L , 2 

V E N T A D E BAÑOS, 4.— ( A L 
F I L ) . — E n el encuentro de 
fútbol correspondiente al primer 
grupo de la Tercera División, dis
putado esta tarde, en el estadio 
municipal, el Fabril ha vencido 
al Venta de Baños por dos goles 
a uno (1-2). 

Al descanso se llegó sin goles. 
Arbitró el colegiado salmantino 

señor Santos López, muy bien. 
Alineaciones: 
F A B R I L : Oregui; Lucho, Vare-

la, Lito rt; Ledio, Regó Rey, Cas
tro, José Luis, Paco, José Carlos, 
Barreiros. " -

V E N T A D E BAÑOS: Arroyo; 
Santi, Aparicio, Barsen; Maria
no. Zapico; Charli, Josechu, Luis, 
César, Burgos. 

E n el segundo tiempo Lito I 
sustituyó a José Luis y Chicho 
suolió a Barreiro en el Fabril . 

En el Venta de Baños Ruiz sa
lió pn inear de Josechu. 

Goles: 
0-1. Minuto 12 del segundo 

tiempo. Una jugada embarulla
da de la defensa que terminó en 
gol por mediación del delantero 
centro Paco. 

1-1. Minuto 13. i a Venta de 
Baños realiza una jugada mag
nifica que termina con un tiro 
formidable de Luis que un de
fensa saca del centro de la por
tería con la mano. Lanza el pe
nalty Mariano y detiene él por
tero, pero por haberse movido 
el arbitro ordena l a repetición. 
Vuelve a lanzar Mariano y mar
ea. 

1-2. A cuatro minutos del f i 
nal, Mariano, defensa central, 
solo con la pelota intenta ceder 
al portero y en lugar de ello la 
entrega a un jugador contrario, 
que marca el gol de la victoria. 

SANTOÑA, 2; 
A V I L E S , 0 

SANTOÑA (Santander), 4.— 
( A L F I L ) . — Por dos goles a cero 
ha vencido el Santoña al Avilés, 
en partido de Liga, correspon
diente al primer grupo de la Ter
cera División. Dirigió el encuen
tro el colegiado cántabro, señor 
Coso Abril, que actuó con. mu
chos errores. A sus órdenes los 
equipos formaron así: 

SANTOÑA: Moncalián; Pellón, 
Herbón, Tomasín; Toñi, Zorrilla 
(Poli) ; Baños, Benito, Resines, 
Venancio y Radiola. 

R E A L A V I L E S : Quique; Ava
lo, Paco, Alonso; Alberto, Mogro-
ño; Gilabert, Jorge, Tomás, San
tos y Crespo (Luis Gabriel). 

Goles: 
Minuto 42 d.e la primera parte. 

E l árbitro sanciona un penalty 
que chutado por Radiola, le va
le a l Santoña el 1-0. 

Minuto 15 del segundo tiem
po. 2-0. Una bonita jugada entre 
los santoñeses para i r el balón 
centrado a Benito qae así esta
blece el 2-0 definitivo. 

G I J O N I N D U S T R I A L 2; 
NAVAL, 1 

GIJON, 4.— ( A L F I L ) . — E n el 
campo de Santa Cruz en tarde 
gris con poco público se jugó el 
primer partido de Liga correspon
diente a la Tercera División en
tre el Gijón Industrial y el Na
val de Reinosa terminando con 
dos goles a uno a favor del G i 
jón Industrial. 

Arbitró el colegiado asturiano, 
señor Ramos, bien. 

Mostró tarjetas amarillas a J a -
vi y a Miguel ambos por juego 
peligroso. 

Alineaciones: 
G I J O N I N D U S T R I A L : Cante-

l i ; Payo, Cueto, Pepín 1; Maria
no, Medilla; Tessier, Miguel, R a 
fa, Eugenio y Pepín H . 

N A V A L : Blanco; Cobo, Javi , 
Ramón; Bustamente, De Bran : 
Goyo, Hernández, I s i , Constant 
y Collante. 

E n el descanso Tessier fue sus
tituido por Estrada y a diez mi
nutos del final Goyo y Hernán
dez ceden sus puestos a Evelio 
y Amor. 

Goles: 
A los 10 minutos del primer 

tiempo una pelota rebotada va a 
parar a Eugenio que en posición 
de delantero centro se interna 
y marca. 

A los 32 minutos empata el Na
val, saque largo del portero que 
llega al área pequeña rematando 
hacia atrás el delantero centro 
para que Constant remate impa
rable. 

E n el minuto 2 del ' segundo 
tiempo una entrada brusca de 
Cobo a Eugenio es señalada pe
nalty por el árbitro que Cueto 
transforma en el gol de la victo
ria. 

G R A N PEÑA, 1; TURON, 0 
V I G O , 4. — ( A L F I L ) . — Por 

un gol a cero el Gran Peña Cel
tista venció al Deportivo Turón, 
en el partido inicial del Campeo
nato de Tercera División, 'corres
pondiente al primer grupo. 

E l encuentro se jugó en el es
tadio de "Bala ídos" en una tar
de soleada y sobre un terreno 
de juego en magníficas condicio
nes. 

Arbitró el colegiado orensano 
Gómez Barreiro, que tuvo una 
mala actuación y estuvo mal, au
xiliado. 

Antes de iniciarse el encuentro 
se guardó un minuto de silencio 
por la muerte del hermano del 
jugador Comesaña y por la muer
te del padre del jugador céltico 
Félix. Los locales lucieron bra
zaletes negros. 

Los equipos presentaron las 
alineaciones siguientes: 

G R A N PEÑA: Paco; Lago, V i -
la, Milucho; Pereira, Campos, 
Coque, Barciela, Lucas, Gerardo 
y Soneira. 

A los 34 minutos de juego, Cabo 
süstituyó a Campos y a los 73, • 
Bellesta ocupa el puesto de So
neira. 

T U R O N : De la Lama; Vicente, 
Granda, Fernando; Loreiro, R i 
cardo; Luisma, José Luis, Arias, 
César y Vila. 

A los 51 minutos Panlagua sus
tituyó a Vi l la y a los 80 Paco 
reemplazó a Arias. 

E l único gol del encuentro su
bió a l marcador a los 49 minu
tos de juego. Centra fuerte So-
naeára sobre puerta y Martín 
remata, pero el meta De la L a 
ma logra despejar y Lucas, que 
se hace con el balón remata a la 
red. 

VALLADOL1D PROMESAS, 3; 
PONFERRADINA. 0 

V A L L A D O L I D , 4. — ( A L F I L ) . — 
E l Real Valladolid Promesas, ha 
vencido a la S. D. Ponferradma, 
por tres goles a cero, en encuen
tro de Liga correspondiente a l 
primer grupo de la Tercera D i 
visión. 

A l descanso se llegó con ven
taja del equipo local por uno a 
cero. 

Btuen arbitraje del colegiado 
de Zamora, señor Alvarez, que 
amonesta a Cervera de la Pon-
ferradina, por detener el balón 
con las manos, a sus órdenes los 
equipos formaron de la siguien
te manera: 

V A L L A D O L I D PROMESAS: Se
gurado; Castroteza, Rabanillo 
(Valerio), Poveda; Poncela, Con
de; Vega, José Luis (Aragón), 
Juan Carlos, Pepe y Nuevo. 

P O N F E R R A D I N A : Eduardo; 
Isidro, Cervera, Quino; Mahillo, 
Paquito (Serafín); U n i , Tirone, 
Recaman (Casimiro), Simón y 
Várela. 

Goles: 
1- 0. Minuto 34 de la primera 

parte. Centro de Juan Carlos 
desde la línea de puerta y Nuevo 
anticipándose al meta, envió de 
cabeza a l fondo de las mallas. 

2- 0. Minuto 60. Derribo de U n í 
a Valerio dentro del área cuan-
se colaba —penalty que trans
formó Poncela—. 

3- 0. Minuto 80. Pase en pro
fundidad de Juan Carlos sobre 
Aragón y éste por bajo, batió 
al meta Eduardo cuando inicia
ba la salida. 

Destacaron por Promesas, Con
de, Pepe y Nuevo; por le Pon-
ferradina. Quino, T i n i y Simón. 

GÍJON, 1; T O R R E L A V E G A , 1 
G I J O N , 3. — ( A L F I L ) . — Con 

empate a un gol ha terminado 
el encuentro correspondiente al 
campeonato de Tercera División 
de Liga, disputado esta noche en 
el Molinón, entre el Deportivo 
Gijón y el Torrelavega. A l des
canso se llegó con ventaja del 
equipo montañés. 

Dirigió el encuentro el cole
giado asturiano Cristóbal Alva
rez que cometió el grave error 
de conceder el gol al Torrelave
ga en un claro fuera de juego 
de su autor. E l resto de su ac
tuación fue buena. 

D. G I J O N : Claudio; Maribona, 
Noriega, Jiménez; Gonzalo, R a 
fa; Queco, David, Pedro, Rojo, 
y Roberto. 

No hubo ningún cambio en al 
equipo. 

T O R R E L A V E G A : Polanco; Fé 
lix, Lomas, Cabo; Ruisánchez, 
José Luisp Barategui, Viberti, 
Basi, Zabala y Nico. 

E n el segundo tiempo, a los 17 
minutos Revuelta entró por José 
Luis y a los 34, Chencho por Nico. 

Goles: 
0- 1. 42 minutos, fallo gijonés en 

el centro del campo, l a pelota 
llega a Zabala, que se encontra
ba en fuera de juego, avanza en 
profundidad, derriba al portero 
y a meta vacía marca. 

1- 1. 57 minutos, Maribona re
cibe un claro empujón cuando 
se disponía a marcar encontrán
dose dentro del área, por lo que 
el árbitro decretó penalty, que 
se encargó de transformar Da
vid. 

S I E R O , 1; R . C A N T A B R I A . 0 
POLA D E S I E R O , 4 .~ ( A L -

N A T A C I O N 

F I L ) . — E l Siero ha vencido a l 
Bayo Cantabria por un gol a 
cero en partido de fútbol co
rrespondiente al primer grupo de 
la Tercera División que se ha 
disputado esta tarde. A l des
canso se llegó ya con el resul
tado final. 

R A Y O C A N T A B R I A : Monca
lián; Paco, Mon, Presinde»? ^ u t í , 
José Carlos; Vareia ' V i l l o m ) , 
(Mundo), AbandCj Pabo, Arqui
llo y Mantillo. 

S I E R O : Literio; Luisito, Escu
dero, Carriles; Caédelles, Félix; 
Oreste (Várela), Angelín, Taseóa, 
Balán, Florín (Rufino) y Llanes. 

Arbitró el partido el colegiado 
asturiano Alvarez del Villar, que 
realizó una buena actuación. E x 
pulsó en el segundo tiempo a 
Abando y a Paco por acumula
ción de tarjetas. 

E l único gol del partido fue 
marcado en el minuto quince de 
la primera parte en un centro 
de Tascón, que fue rematado por 
Florín de cabeza a las mallas. 

-Bonito partido jugado al ata
que por parte de los equipos, 
aunque con ciertas brusquedades. 
E l primer tiempo fue de dominio 
local, mientras que el Rayo C a n 
tabria dominó en la continua
ción tratando de acortar distan
cias en el marcador, aunque con 
ciertas brusquedades que le va 
lieron la expulsión de dos juga
dores. 

Por parte del Siero destacaron 
Félix y Escudero, mientras que 
por el Rayo Cantabria, fueron 
Moncalián y- José Carlos sus m e
jores hombres. 

Estados Unidos ífanó a la URSS 
en leningrado (212-132) 

LENINGRADO (URSS), 4.—(AL
F I L ) . — Por 212 puntos a 132 los 
Estados Unidos se impusieron hoy 
finalmente a la Unión «Soviética 
en el encuentro amistoso de na
tación que ha tenido por escena
rio la ciudad de Leningrado en 
los días de ayer y hoy. 

Los norteamericanos - consiguie
ron la victoria en 12 de las 15 
pruebas disputadas en la jornada 
de hoy, acumulando un total de 
110 puntos, por 70 conseguidos 
por parte soviética. 

E l hecho más destacado de la 
jornada fue protagonizado por el 
soviético Vladimir Salnikov en los 
1.500 metros libres, en los que lo
gró mejorar su actual record de 
Europa en los 800 metros, al rea
lizar un tiempo de 8-06-40 tenía 
acreditada una marea de 8-07-61, 

Los últimos resultados de la 
jornada fueron los siguientes: 

200 metros estilos femeninos: 
Traci Caulkins (EE.UU.) 2-19-58. 
Olga Flevakina (URSS) 2-20-54. 
Nancy Hogshedd (EE.UU.) 2-22-08 
200 metros estilos masculinos: 
Andrei Smirnov (URSS) «-06-83. 
Scott Span (EE.UU.) 2-06-88. 
Sergei Fesenko (URSS) 2-07-38. 
400 metros libres femeninos: 
Jennifer Kooker (EE.UU.) 4-J6-70. 
Valeri Lee (EE.UU.) 4-17-01. 
Alice Browne (EE.UU.) 4-21-20r 
500 metros libres masculinos: 
Brian Goodell (EE.UU.) 15-15-78. 
Vladimir Salnilov (URSS) 15-23-26 
Valentín Parinov (URSS) 15-25-59 
,4 X 100 metros estilos femeni

nos: 
E E U U . (Jerek, Terible, BoMoii, 

EIkins) 4-15-44. 
URSS ( Indrikson, Bogdanova, 

Shelogastova, Tsareva) 4-17-80. 
4 X 10 metros estilos masculi* 

nos: 
EE.UU. (Jackson, Hofstetter, Bo-

ttom, Montgomery) 3-46-98. 
URSS (Omelchenko; Miskarov, 

Avtoshenko, Bure) 3-51-33. 
100 metros espaldas femeninos: 
Linda Jezek (EE.UU.) 1-04-30. 
Kaíre Indfkson (URSS) 1-05-09. 
Milissa Belote (EE.UU.) 1-05-17. 
100 metros espalda masculinos: 
Robert Jackson (EE.UU.) 57-57. 
Peter Rocca (EE.UU.) 57-71 
Dan Haringan (EE.UU.) 58-33. 
100 metros braza femeninos: 
Yulia Bogdanova (URSS) 1-11-83. 
Kathy Treible (EE.UU.) 1-14-29. 
Tracy Caulkins (EE.UU.) 1-14-63. 

200 metros braza masculinos: 
Arsen Miskarov (URSS) 2-19-26. 
Vladimir Tarasov (URRS), 2-19-91 
Alexander Fedorovsky (URSS) 

2-22-74. . 
100 metros mariposa femeninos: 
Wendy Boglioli (EE.UU.) 1-01-72. 
Nancy Hogshead (EE.UU.) 1-02-09 
Karinne Miller (EE.UU.) 1-02-39. 
200 metros libres masculinos: 
Rick Demont (EE.UU.) 1-52-09. 
Jim Montgomery (EE.UU.) 1-52-10 

Andrei Krilov (URSS) 1-52-04. 
100 metros libres femeninos: 
Stephanie EIkins (EE.UU.) 57-19. 
J i l l Sterkel (EE.UU.) 57-42. 
Larisa Tsarova (URSS) 58-00. 
200 metros mariposa masculinos: 
Mike Bruner (EE.UU.) 2-01-08. 
Steve Gregg (EE.UU.) 2-01-90. 
Greg Jagenburg (EEUU.) 2-02-28. 
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D E P O R T E S 
P R I M E R A C A T E G O R I A R E G I O N A L 

En partido de la máxiina riwalidad, el Milagrosa 
venció a la Sarriana oor dos a cero 

E n la tarde del domingo en el 
nuevo estadio Angel Carro, se 
abría el telón del Campeonato 
de Primera Categoría Regional, 
con un partido de la máxima r i 
validad, en el que se enfrenta
ban la S.C.D. Milagrosa y la S.D. 

, Sarriana, ^,1 que asistió un buen 
número de aficionados, y con un 
terreno de juego en excelentes 
condiciones para la práctica del 
balompié. 

E l encuentro se presentaba su
mamente interesante, para am
bos contendientes, que tratan de 
afrontar esta competición con es
peranzas de conseguir algo sona
do,* si bien los sámanos , por lo 
que pudimos comprobar en su 
formación, contaban con ausen
cias de suma importancia, como 
pueden ser los casos de Vil la , 
Díaz y LillO, a l parecer por di-
ferencias'de tipo económico. Otra 
novedad, fue también el ver en 
ia, grada a Bolita, que hizo las 
veces de entrenador, ocupando 
un puesto en el once inicial al 
que viene llevando estas riendas 
CQulco), 

MUCHOS NERVIOS 
Demasiada la responsabilidad 

que tenían ambos ante esta con
frontación, los milagrosistas con 
la intención de satisfacer a ese 
buen número de seguidores, pues, 
desde hace ya mucho tiempo, ca
recía de los mismos, y por el 
otro los sarrianos, con una plan
t i l la mermada que intentaban 
sacar adelante un resultado po
sitivo, aunque es Justo el - men
cionado que el guardameta Cas
tro, que en un principio se ha
bía anunciado que no se había 
arreglado su ficha, al fin ha a l i 
neado. 

L a importancia, pues, que se ic 
concedía hizo que ambos conjun
tos, saliesen a l terreno con de
masiados nervios, que mantuvie
ron a lo largo de casi todo el 
partido, en líneas generales de 
escasa calidad, con un Milagro 
sa que si bien se mostró supe
rior, dominando la mayor parte 
del partido, no supo aprovechar 
las numerosas ocasiones de gol 
con que contó, ya que en la pri
mera parte a cargo de Víctor y 
Vílabella, una de ellas con tiro 
f inal al palo. Luego también en 
la continuación, una falta sacada 
por López, que también es repe
lida por uno de los postes, y un 
minuto más tarde otro tiro ai 
travesaño de Eladio. También la 
Sarriana tuvo ocasión de marcar 
a lgún gol, como en la primera 
parte en un gran tiro de Trabu
co, que sale por poco, y a diez 

_ minutos del final otro de Quiño
nes I I , cuando estaba sólo ante 
José Luis, eh inmejorables con
diciones de marcar. T i r a con 
fuerza, pero el meta logra hacer
se con el balón. 

Cuatro jugadores de la 
Sarriana pretenden cobrar 
entre siete y ocho mil 

pesetas mensuales 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . 
Díaz, Lillo, Guillermo y Villa, 

los cuatro jugadores de la S. D. Sa
rriana, no se personaron el domin
go para jugar con su equipo en el 
«Angel Carro» frente a la S. D. Mi
lagrosa. 

Su ausencia se debe a que el 
Club no aceptó las condiciones 
económicas exigidas. Según nues
tras referencias solicitaban entre 
siete y ocho mil pesetas mensuales, 
cantidades que la Sarriana no pue
de desembolsar, teniendo en cuen
ta que el presupuesto total de la 
temporada se cifra en dos millones 
y medio de pesetas, cantidad con 
la que hay que atender a las nece
sidades, del primer equipo, así como 
al de juveniles, de baloncesto y ba
lonmano. 

Goles de Eladio y 0 
libre directo), 

(al transformar un 
cada tiempo 

Empate sin goles entre e! Lemos y el San Martín 
E n resumen, partido jugado 

con demasiados nervios, con re
sultado final que se puede consi
derar justo, aunque a juzgar por 
el dominio el TVülagrosa mereció 
más goles, pero el poco oportu
nismo de sus hombres punta, fue 
una de las causas de que tal co
sa no sucediese. L a Sarriana tam
bién se mostró con poca sere
nidad, ya desde un principio, 
propiciando así a veces las oca
siones de peligros creadas por 
los locales. 

G O L E S 
1- 0.—El primer gol llegaba me

diada la primera parte en uno de 
los muchos acosos de los locales 
y tras varios despejes de los de
fensas forasteros. Eladio se ha
ce con el balón, ya dentro del 
área de meta, disparando por a l 
to al fondo de las mallas, consi
guiendo así el primer gol. 

2- 0.~Paltaban tan sólo ocho 
t minutos para el final de la con

tienda cuando se produce una 
falta fuera del área, en campo 
sarriano, a una distancia apro
ximada de unos veinte metros. 
Se encarga de ejecutarla Otero, 

quien de forma magistral y di
rectamente la envía al fondo de 
las mallas, estableciendo así el 
dos a cero definitivo. 

E n el capítulo de destacados 
cabe mencionar por los visitan
tes, a Jardón, Trabuco y Alonso, 
mientras que por erMilagrosa sus 
mejores hombres fueron Gerar
do, Antonio, Otero y Eladio. 

Dirigió el partido el colégiado 
ferrolano señor Palacios Gánda
ra, que estuvo acertado. Mostró 
tarjetas amarillas a los jugadores 
sarrianos Castro y' Trabuco. Los 
equipos, bajo sus órdenes forma
ron como sigue: 

S A R R I A N A : Castro; Vila, S i 
so, Ja rdón; Quico, Edu; Alonso, 
Trabuco, Lajosa, Pepe y De a 
Torre. Mediada la primera par
te, salió Quiñones I I por Lajosa, 
lesionado. 

M I L A G R O S A : José Luis; Mon
cho, Gerardo, Pablo; Antonio, 
Otero; Vilabella, Víctor, López, 
Castro y Eladio. A pocos minu
tos antes de concluir el partido, 
saldría Sánchís por Antonio. , 

CORDIDO 

L E M O S , 0; S A N M A R T I N , 0 
M O N F O R T E D E LEMOS.— (De 

n u e s t r a Corresponsalía, por 
O T E R V A L D ) . 

Sin l a animación de otras tem
poradas, primer partido en el 
"Lu i s Bodegas" y primera decep
ción de los aficionados al com
probar, éstos, por "lo visto" fren
te al modesto San Martín, que 
de no apuntalar el cuadro le-
mista, la temporada no puede 
presentarse bajo peores auspi
cios, y no podemos decir en su 
descargo que, nos hayan defrau
dado n i mucho menos, los mu
chachos de nuestra cantera con 
los que casi en su totalidad el 
Lemos se enfrenió a los más 
veteranos del San Martín. 

Pero pretender cubrir las ba
jas en el equipo de la temporada 
anterior, sólo con juveniles, es 
conducir a éstos a la desmorali
zación y al fracaso y llevar a los 
aficionados y a l Lemos por la ca
lle de la amargura de no ponerle 
pronto remedio. 

L a pérdida de un punto a prin
cipio de temporada, puede ser 
un mal "beneficiosó", pues una 
victoria con suerte podría resul
tar para los técnicos, un enga
ñoso espejismo. 

Cuente el Lemos con un cuadro 
joven de jugadores que prome
ten y su jugar rtuvo felices mo
mentos de buen hacer, que no 
cristalizaron en goles frente al 
San Martín, porqué este cuadro 
cuenta con un buen guardameta 
y los hombres punta lemistas es
tán todavía verdes ante el mar
co, a l no contar con el necesario 
apoyo en los hombres de medio 
campo. 

De lamentable e inoportuna 
hemos de juzgar la actitud del 
jugador Tatá, quien por no saber 
reprimir sus nervios echó a ro
dar su buena actuación y hubo 
de ser expulsado del terreno de 
juego a los 30 minutos de la se
gunda parte. 

Nuestro consejo al buen juga
dor lemista, por su acto censu
rable, es de que si no se adapta 
a jugar como debe hacerse, di
gan lo que digan sus adversarios 

que se dedique al boxeo y aban
done el fútbol. 

Porque para empezar no ha 
podido hacerle al Lemas más da
ño con su directo a la mandíbu
la de Vidal. 

E n f in , un mal principio, casi 
previsto y el primer contratiem
po que habrán de afrontar los 
directivos lemistas con el mejor 
temple, entusiasmo, voluntad y 

acierto, pues todo será necesa
rio. 

E L P A R T I D O 
Regular entrada en el "Lu i s 

Bodegas" y a pesar de que el 
partido tuvo momentos brillantes 
a cargo de los jugadores lemis
tas, al final la parroquia se mos
traba un tanto disgustada por el 
resultado. 

A las órdenes del colegiado lu -
cense, señor Arias Burgo, cuya 
labor fue aceptable los equipos 
formaron de la siguiente manera: 

L E M O S : Cao; Benigno, Tata, 
Coutado; Demetrio, Vi l a ; Kuba-
la, Rómulo, Costas, Mosquera y 
Miguel. 

E n el minute 34 dé la segunda 
parte se retira Costas y sale Váz
quez. 

E n la segunda parte &s reti
ra Rómulo y sale Tr in i . 

SAN M A R T I N : Miñán; Vidal, 
Veré te. Bandín; Castro, Mart ín; 
Carregal, López, Ferreira, Javier 
y Zoilo. 

E n la'segunda parte salieron 
Gonzalo y Ferrín en lugar de 
Ferreira y Zoilo. 

Comienza el Lemos jugando 
bien y trenza excelentes jugadas 
en el centro del terreno, pero 
sus atacantes fallan estrepitosa
mente ante el marco de Miñán, 
desperdiciando una clara ocasión, 

A los 15 minutos se saca una 
falta- contra el Lemos, la ejecu
ta López y el meta lemista Cao 
realiza una gran parada. 

Domina el Lemos pero los con
tragolpes de los de San Mart ín 
son peligrosos. 

A los„26 minutas, fallo de De
metrio que obliga a salir al méta 

lemista, siendo Benigno el que. 
salva el tanto bajo el marco. 

Un buen remate de Romulo lo 
bloca bien Miñán así como un 
fuerte tiro de Tatá en saque de 
falta, que envía a córner él guar
dameta forastero, finalizando la 
primera, parte. 

SEGUNDO T I E M P O 
E n la segunda parte el San 

Martin juega con mucho entu
siasmo tratando de conservar la 
igualada, basando su «juego en l a 
velocidad de sus hombres punta 
en donde Javier sigue siendo su 
hombre más peligroso. 

E n el minuto 27, Vila después 
de sortear a la defensa y sólo 
ante Miñán, le envía el balón 
a las manos, saliendo a córner 
ai no hacerse con el esférico el 
meta visitante, 

A los 28 minutos se sacan cua
tro córners seguidos sobre el por
tal del San Martín sin resultados 
positivos. 

A los 29 minutos hace T a t á 
una falta a un jugador del San 
Martín, que él árbitro sanciona, 
siendo Ta tá insultado por Vidal, 
que le recrimina su acción, ner
vioso el jugador lemista le pro
pina un derechazo y el señor 
Arlas Burgo lo expulsa del terre
no de juego. 

A pesar de la inferioridad nu
mérica los jugadores lemistas 
hasta el final buscaron con afán 
el gol de la victoria, pero hubie
ron de conformarse con el em
pate. 

Del San Martin diremos que se 
nos mostró como un aceptable 
conjunto, tiene veteranps en sus 
filas que no desentonan, Miñán, 
Bandín, Javier y Vidal fueron 
sus mejores hombres. 

E n cuanto al Lemos, su nuevo 
guardameta, el joven Cao tuvo 
acertadas intervenciones en su 
primer partido, aún cuando no 
mucho trabajo para juzgarlo. 

Coutado, Demetrio, Miguel y 
Mosquera fueron quizá los más 
destacados. 

También Ta tá de no habér s i 
do por el boxeo, hizo un buen 
partido. 

S E G U N D A D I V I S I O N « A » 

Traspiés del Deportivo frente al Zaragoza (1-1) 
L A CORUSA, 4. — ( A L F I L ) . — 

Con empate a un gol terminó el 
partido dé Segunda División " A " , 
disputado en Riazor entre el Co-
ruña y el Zaragoza. 

Arbitró regular el colegiado 
castellano. Diez Frías, a l que se le 
protestó la no concesión de dos 
penaltys en el área del Zarago
za. Mostró tarjetas amarillas a 
Blanco, J . González, Simarro y 
Oñaederra, por el Zaragoza y a 
Pardo, Piris y Rodri por el Co-
ruña. 

CORUÑA: Buyo; Pardo, Piris, 
Rodri; Albino, Gallego; Pousada, 
García, Can tu do, Núñez y H : -
guel. 

Tras el descanso Castro entró 
por Miguel. 

ZARAGOZA: Junquera, Here-
dia. Indio, Blanco; Royo, Salva
tierra; Rubial, Simarro, J . Gon
zález, Oñaederra y Mendieta. 

Goles: 
A los 18 minutos de juego cen

tro-chut de Mendieta cuando el 
balón parecía haber rebasado la 
línea de puerta. E l meta Buyo 
se queda clavado pensando que 
©1 árbitro iba a sancionar el fuera 
de gol, pero no fue así y Rubia) 
marcó a pesar de que el meta en 
última instancia tocó el balón, 
no logrando desviarlo. Reclamó 
el público y los jugadores loca
les, pero el árbitro concedió el 
gol. 

A los 34 minutos de l a segunda 

parte, falta al borde del área 
que saca García y Cantudo, de 
magnífico cabezazo, logra el em
pate definitivo. 

E l Coruña y el Zaragoza han 
Jugado un buen partido y el pú
blico salió satisfecho por l a en
trega de todos. Después de un 
primer tiempo más nivelado, con 
mejor posición en el campo por 
parte del Zaragoza, éste a l con
seguir su gol cerró las líneas pa
sando a dominar el Coruña. E n 
la segunda parte este dominio se
ría más intenso, pero el Zarago
za armó bien su def ensa y logró 

llegar al final con el empate. 
L a oportunidad más clara del 

triunfo la disfrutó Cantudo a 
los 40 minutos de l a segunda par
te en que sólo ante Junquera no 
fue capaz de marcar, porque 
cuando el gol se cantaba J u n 
quera con los pies desvió el ba
lón. 

E n resumen, buen partido y 
resultado que puede estimarse 
justo. 

Mendieta, Junquera, Royo, S a l 
vatierra, Piris, Gallego, García 
y Cantudo fueron los más des
tacados 

E CLUB DEPORTIVO RABADE A l VENCER 
POR 2-1 A l RACING VIl lAlBES, SE ADJUDICO 
E l TROFEO DE FIESTAS DE SAN RAMON 
E l pasado jueves, día uno, en el 

estadio Roca de Villalba, se ha 
disputado un partido de fútbol en
tre el Racing Villalbés y el C. D. 
Rábade, equipo este especialmente 
invitado para jugar el Trofeo Co
misión de fiestas de San Ramón. 

E l encuentro ha sido dirigido por 
el colegiado lucense Luis Alonso, 
ayudado por liniers del mismo co
legió y ambos conjuntos presenta
ron las alineaciones de gala. E l 

partido ha sido muy bonito y ju
gado con mucha garra por ambos 
bandos, finilizando con el resultado 
de 1-2 favorable al C.D. Rábade, 
que se trajo para sü vitrinas la copa 
de plata da la Comisión de Fiestas 
de San Ramón, 

Finalizado el encuentro, la Jun
ta directiva del R .C . Villalbés, obse
quió a directivos y jugadores del 
C.D. Rábade con una cena que 
ha transcurrido dentro de un am
biente de grata deportividad. 
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DEPORTES 
S b G U N D A D I V I S I O N "B° 

MUNDIALES DE CICLISMO 

RUTA DE AFICIONADOS: CORTI. 
CAMPEON MUNDIAL 

E l D M 0 ORENSE-FERROl SE RESOLVIO 
AVOR DE ENSANOS POR 1 A 0 

E l Orense ha vencido al Racing 
de Ferrol por un gol a cero, en 
partido de Liga de Segunda D i 
visión " B " , jugado hoy, con mu
cho público en el estadio "José 
Antonio". 

Arbitró regular el colegiado 
vizcaíno Payesa Martín, que mos
tró tarjetas amarillas a Arteche, 
minuto 28, por juego peligroso y 
a Cucala, minuto 64, por pro
testar. 

ORENSE: Casado; José Luis, 
Rivera, Ochoa; Casimiro, Samos; 
Sáa, Antonio, Cucala, Tenorio y 
Somaza. 

A los 60 minutos, Juan Luis 
entró por Sáa y a los 82 Crispí 
por Antonio. 

F E R R O L : Millán; Pereira, Co
llazo I I , Otero; Silvano, Corral; 
Juan Carlos, Collazo I , Marcelo, 
Arteche y Nando. 

A los 40 minutos Argüeso entró 
por Arteche, por lesión de éste, 
y tras el descanso Richard por 
Snvano. 

E l gol fue marcado a los 30 
minutos de juego. Somaza se 
interna por l a izquierda, cede 
a Rivera, que desde el banderín 
de córner centra y Cucala, de 
fuerte tiro con la derecha, mar
ca. 

E l partido ha sido muy entre
tenido, con un primer tiempo con 
los equipos lanzados con afán en 
busca del gol, aunque con mayor 
dominio del Orense. E n la segun
da parte bajó el ritmo del Juego, 
debido quizás al esfuerzo dei 
primer tiempo y al fuerte calor 
reinante. 

E l resultado hay que estimarlo 
Justo. E n el Orense destacaron 
Rivera, Sanaos, Cucala y Tenorio; 
por el Racing los mejores fueron 
Otero, Corral, Juan Carlos y 
Nando. 
CAUDAL, 3; COMPOSTELA, 0 

M I E R E S , 4. — (ALÍTL). ~ E l 
Caudal Deportivo ha vencido al 
Compostela por tres goles a cero, 
en partido de fútbol correspon
diente al grupo primero de la 
Segunda División " B " , que se 
disputado esta tarde en Mieres. 

A l descanso se llegó con ven
taja del equipo local de dos go
les a cero. 

Alineaciones: 
C A U D A L : Manolín; Moli, Se-

verino, Solís; Quirós, Amarildo; 
Quinito (Pita), Gonzalo (Bani) , 
Mlchelena, Arias, Javier. 

COMPOSTELA: Castromil; Toú-
bes, Paz, Gómez; Pechas, Seijas, 
Casado. (Raña), Traba, íno, V i 
llar, Jorge (Costa). 

Arbitró el partido el colegiado 
cántabro Fernández Terente, que 
realizó una buena actuación, es
tando ayudado en su labor por 
la corrección con la que se em
plearon los dos equipos. 

1- 0. E n el minuto veintiuno del 
primer tiempo, un pase de M l 
chelena es aprovechado'por Gon
zalo, f|ue de fuertie tiro raso, 
logra marcar el primer gol de 
ia temporada. 

2- 0. Minuto cuarenta y dos. De 
nuevo el interior Gonzalo se In 
terna en el área y es derribado 
por Pechas y Jorge. E l correspon
diente penalty se encarga de 
transí ormarlo el delantero cen
tro' Michelena. 

3- 0. Minuto trece del segundo 

tiempo. L a defensa del Compos
tela no acierta a despejar el ba
lón y se produce un lío fenome
nal frente al marco que defien
de Castromil. Uno de estos re
chaces es recogido por Arias, que 
de fuerte tiro cruzado envía f i 
nalmente el balón al fondo de las 
mallas, tras haber golpeado en la 
base del poste. 

Desgraciadamente no ha res
pondido el público de Mieres 
en este' primer partido de la 
temporada jugado en un terre
no en buenas condiciones y en 
una tarde apacible. 

Sin embargo, los pocos especta
dores que acudieron pudieron pre
senciar una buena actuación del 
conjunto local, que en todo mo
mento se mostró muy superior al 
Compostela, que sobre todo pecó 
de inocencia a la hora de atacax*. 

SAN CRISTOBAL (Venezuela), 3. 
(ALFIL) . — E l italiano Claudio Cor-
t i se consagró hoy campeón del 
mundo, ruta individual de los 
mundiales de ciclismo, ganando la 
medalla de oro. 

L a de plata correspondió al 
soviético Sergie Morozov y la de 
bronce al también italiano Salvato-
rc Maccali. 

E l vencedor impuso un tiempo 
de 4 horas, 21 minutos y 15 se
gundos, superando por cuatro se
gundos al soviético y por 19 se
gundos a su compatriota Maccalli. 

ORO PARA FRANCIA EN 
DAMAS 

La francesa Josiane Bost con
quistó el título mundial de cam
peona de la ruta femenina, y ganó 
la medalla de oro. 

En la competición participaron 
33 damas en representación de diez 
países. 

La Bost cronometró un tiempo 
de una hora, 22 minutos y 41 se
gundos, para los 49 kilómetros del 
circuito, que tuvo algunos pasos 
elevados. 

L a medalla de plata la conquis
tó la norteamericana Connie Car-
penter, a quien la campeona le 
sacó una ventaja de 1'48", al cro

nometrar 1 hora, 24 minutos y 29 
segundos. 

La medalla de bronce la ganó la 
holandesa Mini Briekhoffe y ei 
cuarto lugar correspondió a Karen 
Strong, de Canadá. 

MOSER. CAMPEON 
DEL MUNDO EN RUTA 
• La segunda plaza 

fue para Thureau 

• P e r u r e n a ^ q u i n t o 
S A N C R I S T O B A L (Venezue

la), 4.— A L F I L ) . — E l italiano 
Francesco Moser se proclamó es* 
ta tarde campeón del mundo de 
ciclismo, en la modalidad de ruta 
profesionales, imponiéndose al 
sprint al alemán Dietrich Thu
reau. 

L a tercera posición fue ocupa
da por el italiano Franco Bitossi 
a un minuto y 19 segundos. 

E n quinto lugar se clasificó 
Domingo Perurena, 

CON GRAN BRIIIANTEZ. SE HA CELEBRADO E l «I CAMPEONATO PROVINCIAL 
DE PESCA DE CIPRINIDOS» (CATEGORIAS ALEVINES E INFANTILES) 

BELEN MARTINEZ TABOADA Y JOSE-LUIS LOPEZ RUIZ, 
HAN V E N C I D O E N A L E V I N E S 

RAMON REB010 RODRIGUEZ, FUE EL CAMPEON INFANTIL, CON CUARENTA Y DOS PIEZAS 

R E P R E S E N T A N T E 
Fabricante mesas T .V. alta 
calidad, precisa persona i n 
troducida en ramo electrodo

mésticos 

Interesados escribir historial 
a PULIDO, Avda. Generalí
simo, 472 B A R C E L O N A - 8 

R E F : 513 

Con gran brillantez, se ha ce
lebrado el I Campeonato Provin
cial de Pesca de Ciprínidos, en 
categorías alevines e infantiles 
(masculino y femenino), que or
ganizado por la Sociedad de Caza 
y Pesca L a Venatoria, en cola
boración con la Federación Pro
vincial de Pesca, ha tenido lugar 
el pasado domingo, en el tramo 
del río Miño a su paso por las 
inmediaciones del Parador (zona 
de l a Tolda). 

E l concurso, que ha dado co
mienzo a las diez de l a mañana , 
ha sido presenciado por muchí
simo público, que aprovechando 
el buen tiempo reinante, no qui
so perderse esta singular y sim
pática pruebo. 

Veintisiete han sido los parti
cipantes, aunque estaban inscrip
tos treinta y ocho. 

Los Jóvenes participantes, i n i 
ciaron su marcha hacia el río, 
acompañados de los controles, 
padres, familiares y amigos. P u -
diendo anticipar que l a organi
zación ha sido perfecta. 

Han presidido l a prueba, di 
presidente de la Federación Pro
vincial de Pesca Fluvial , señor 
Ibáñez, así como directivos de L a 
Venatoria, entidad organizadora, 
quiénes han estado presentes en 
el desarrollo del concurso, 

A las doce y media, se cerró 
la prueba y se procedió a la cla
sificación y pesaje de las piezas, 

C R U Z . . 1 6 ( G a l e r í a s ) 

que han dado ios siguientes re
sultados: 

P R U E B A D E A L E V I N E S 
(Femeninos) 

L — Belén Mantinea Tabeada, 
que capturó 7 piezas que 
arrojaron un peso de 330 
gramos. 

2. — Macarena Armas Vázquez, 
cuatro piezas, que arroja
ron 100 gramos de peso. 

3. — Dolores Armas Vázquez, 
con 3 piezas, que pesaron 
75 gramos. 

A L E V I N E S • 
(Masculinos) 

E n la prueba de la categoría 
de alevines (masculinos), la cla
sificación ha quedado como s i 
gue: 

1. — José-Luis López Ruiz, con 
47 piezas, que han pesado 
1.735 gramos. 

2. —- David Márquez Fernández, 
con 34 piezas, que han pe-

. sado 1.120 gramos. 
,3.— Carlos Bazarra Escribano, 

que ha capturado 12 ejem
plares, que han pesado §70 
gramos. 

4. — José-Lino Pérez. 
5. — Ramón Méndez López, 
P R U E B A D E I N F A N T I L E S 
(Masculinos y femeninos) 

E n la prueba mixta de catego
ría infantil, se han dado las s i 
guientes clasificaciones, por lo 
que respecta a los tres primeros 
puestos: 

1 — Ramón Rebolo Rodríguez, 
que capturó 42 piezas, que 
arrojaron en la báscula «n 
peso de 720 gramos. 
Gerardo Lozano Méndez, 
con 23 piezas y 1.410 gra
mos de, peso. 

I . — Antonio Pol Alonso, con 17 
piezas y 770 gramos de 

txclusMtfa efe IHpas SAViNELLI y otras marcas, todas de 
gran prestigie 

(la Casa dedicada enteramente al fumador) 

E n esta prueba, los 14 clasifi
cados han sido todos niños. 

Como podrá observar el lector, 
se han impuesto las niños, en las 
dos categorías, aunque, como di--
ce cierto slogan, lo importante es 
participar, por eso ellas ya han 
triunfado al concurrir a este 
simpático certamen de pesca de 
peces (ciprínidos), primero en su 
especialidad, que tuvo lugar en 
nuestra capital y provincia. E s 
peremos que vaya en auge a me
dida que las ediciones se suce
dan. Márquez y Rouco, lo ga
rantizan todo con su entusias
me y saber hacer las cosas como 
mondan los cánones. 

A l final, en las mesas de con
trol, instaladas en las inmedia

ciones del Hostal Miño, por gen
tileza de su propietario, Manolo 
Granxeiro, se han repartido tro
feos y medallas, por orden de mé
ritos entre los jóvenes concur
santes. 

Han colaborado en este I Cam
peonato Provincial de Pesca de 
Ciprínidos, en categorías infantil 
y alevines, aparte de los chicos 
de la Cruz Roja, que estuvieron 
d iñan te l a prueba junto a l río, 
las siguientes firmas: Yoghourt 
Rueda, Frutas González, Drogue
ría Dordy, Autos Genaro, Pa 
rís - 74, Armería Bourio, Joye
r ía Rovi, Coca - Cola, Cafetería 
Kennedy, Joyería Lobeiras, Ar 
mería L i r a , Armería Olimpia, To
m á s Teijeiro, Safari, BSIMAGA y 
eí señor Manco ("Fogueteiro de 
Rábade" ) , que donó los cóhétes 
quemados durante la prueba. 

Los organizadores de esta i n 
teresante prueba deportiva, nos 
ruegan hagamos constar su agra
decimiento a las personas y enti
dades que han colaborado acti
vamente en el desarrollo de la 
misma.— «Z" . 

Ganponaro Regional Juvenil 
CALASANCIO, 8; 

LEMOS, 8 
MONPORTE D E LEMOS. (De 

nuestro corresponsal, MOURE-
L O ) . 

A las doce de la mañada de 
ayer, se jugó en el campo de los 
Escolapios ante bastante público, 
el encuentro entre el Calasancio 
y el Lemos, correspondiente al 
Campeonato Regional Juvenil de 
1» Zona Sur, que concluyó con 
el resultado de ocho a dos, a fa
vor del primero de los conjuntos 
citados. 

Dirigió ©I partido tí colegiado 
iucense, señor López Pájaro, q«« 
tuvo una excelente actuación. A 
sus órdenes los equipos forma
ron as í : 

L E M O S : Lamas: Puente, Vá
rela, Laredo; Rivera, Valcárcel; 
Vázquez, ju iz , Seyerino, Anto
nio y Roberto. 

C A L A S A N C I O : Domtoguez, 
Bubinos, Bloni, Conde; Conta
do, Peijóo; Isidro (Manolo), Car-
los, José Carlos, juanea y Pablo 
(Fernando). 

Per el Calasancio marcaron ios 
siguientes jugadores: Pablo (2). 
Juanea (2), Isidro (2), Peijóo v 
Rubines. Por «1 Leaacs, Juiz r 
Valcárcel. 

i x u x i i x i i x i i i n m m E 
LAS QUINIELAS 

Cerca de 690.000 
pesetas cobrarán los 

boletos de 14 
aciettos 

M A D R I D , 5.-- ( A L F I L ) . — 
Resultados de las Apuestas 
Mutuas Deportivas Benéficas 
correspondientes a la jornada 
número 1: 

Columnas 68.379.578. 
Recaudación 512.846.835. 
55 % premios, 282.065.759. 
Reparto provisional: 
94.021.920 pesetas, a repar

tir entre los premios de pri
mera categoría con 14 acier
tos (provisionalmente 159 co
lumnas a 591.333 pesetas ca
da una). 

94.021.920 pesetas, a repar
tir entre los premios de segun> 
da categoría con 13 aciertos 
(provisionalmente 4,718 co
lumnas a 19.928 pesetas cada 
una). 

94.021.920 pesetas, a repar
tir entre los premios de terce
ra categoría con 12 aciertos 
(provisionalmente 59.648 co
lumnas a 1.576 pesetas cada 
una). 

L A Q U I N I E L A 
G A N A D O R A 

Sevilla - Español 1 
Salamanca - Real Madrid 1 
Hércules - Gijón 1 
Santander - Elche 1 
Cádiz - Rayo Vallecano I 
Atlético Madrid - Valencia 1 
Barcelona - Real Sociedad 1 
Athletic de Bilbao - Betis x 
Jaén - Murcia x 
Osasuna - Hnelva X 
Castellón - Celta $ 
Sabadell - Tarrasa i 
Coruña - Zaragoza x 
Calvo Sotelo - Málaga 3 

x x x x x x x m i x x x i i x m m 
Sanciones a jugadores 
Lalín — Castañeda: 
Convalidar e! resultado técnico 

de este encuentro, que ante la no 
presencia del árbitro designado ftie 
dirigido por un aficionado, y que 
fue: Lalín, ocho; Castañeda, cero. 

Monte/roso — C I R E Mellid: 
Requerir los informes precise» 

para conocer los motivos de la no 
celebración de este partido. 

Arzúa ~ C I R E Mellid: 
Amonestar al jugador del Arzúa 

S. D. , Manuel Veiga Moscoso, par 
cometer falta de orden técnico. 

Guitiriz — Arzúa: 
Amonestar a los jugadores, Agus

tín Justo Vicente, del C I T . Guiti
riz, y Francisco Martínez Rendal. 
del Arzúa S. D., por juego peligro
so. 

Calasancio — Val sarria: 
Producida la suspensión de este 

partido ante ta no presentación del 
árbitro, se concede a los Clubs in
teresados un plazo de diez días para 
que puedan efectuar propuesta de 
nueva fecha, 
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D I . - C O N G R E S O M U N D I A L D E E N T R E N A D O R E S D E B A L O N C E S T O 

DEAN SMITH F l i E l IIMERO 110 DE M fflENCIANTE 
L O U G A R N E S E C A , UN A U T E N T I C O G E N I O D E L B A S K E T 
E l F A B U L O S O E I N C R E I B L E « S H O W » D E L A M E R I C A N O G E O R G E L E H M A N N 

Por J . QUIÑOA 

Gon el reportaje de hoy sobre 
I>1 Congreso Mundial de entrena
dores de baloncesto, concluiremos 

l a referencia a los conferenciantes, 
para pasar en los siguientes a na
rrarles una serie de anécdotas y cu
riosidades verdaderamente simpáti
cas. Intencionadamente hemos de
jado para hoy los cuatro hombres 
que para mí fueron las vedettes del 
Congreso. Se trata de George Leh-
mann, Carmelo Ortega, Dean 
Smith y Lou Caarnesseca. Comen
cemos. 

G E O R G E L E H M A N N 
Sinceramente, decir que la hora 

que duró la exhibición de este en
trenador en la pista del Náutico, 
fue un «Show», es quedarse corto. 
E s increíble lo que hace y enseña 
este hombre. Muestra todos los fun
damentos del juego, unas veces di
rectamente y otras valiéndose de 
unos aparatos ideados por él que 
llama «camas elásticas» que es algo 
asombroso. Se dedica en los 
E E . U U . a recorrer colegios y uni
versidades enseñando técnica indi
vidual. Fue jugador profesional y 

E l seleccionador norteameri
cano Dean Smith mostró to
dos los secretos del; juego de 
l a Universidad de North Ca
rolina. Fue el número uno 

del congreso 

aunque lleva retirado cinco años es
tá en plenitud de facultades." Tiene 
tal perfección en al ejecución del 
tiro en suspensión desde lejos que 
solamente cada 30 ó 40 lanzamien
tos falla uno e igualmente con el 
balón hace Jo que quiere al pasar 
o botar. 

A mí particularmente me recon
fortó saber que la técnica por él 
explicada para los tiros, es la que 
uno trataba de poner en práctica 
con los jugadores a nuestras órde
nes, en especial en ese punto que 
dice que el tirador tiene que fijar 
su vista en el aro e hipnotizarlo 
antes de lanzar, cuestión ésta a la 
que se muestran reaccios algunos 
jugadores de pacotilla. Todo el 
mundo se asombraba de la facili
dad tan increíble con que encesta
ba y cuando falla, él dice que es 
por falta de balance y equilibrio 
del cuerpo. Lehmann tiene el re
cord de enceste en un período de 
un partido profesional. Prestó espe
cial atención: 1) Balance y coloca
ción de pies. 2) Los ojos fijos en el 
mismo blanco —léase aro— y no 
mirando el balón. 3) Importante 
que los codos estén siempre orien
tados hacia la canasta y 4) Las ma
nos deben acompañar el balón- has
ta el final, cogiéndolo un poco de 
forma lateral, nunca por debajo 
y encima de éste, sino paralelamen
te. E l basket que George Leh
mann utilizó fue siempre de alto 
nivel. 

C A R M E L O O R T E G A 
E l seleccionador nacional cuba

no, explicó los sistemas que utiliza 
en la preparación del equipo nacio
nal de su país. Habló de la prepara
ción física que él hace, eminente
mente influenciada por los sistemas 
utilizados por los países del Este 
de Europa, pero muy bien adapta
dos a las características raciales de 
sus jugadores. Los sistemas de pre-

Profesores de E . G. B. 
B . U . P, y F . P . 

Editorial Everest, Sy i 
Les presenta sus nuevos textos de: 

E« 6» B» 
NUEVA SERIE 7f para E.G.B. 

De 1.° a 8.° TODAS LAS AREAS 
Area de Lenguaje - Area Matemáticas 
Area de Naturaleza y Sociedad 
Área de Expresión Plástica 
Area de Formación Religiosa 
Idiomas Francés e Inglés 
Libros de Lectura y Auxiliares 

B . U . P . 
DISPONEMOS DE TODOS LOS TEXTOS 

De 1.° - 2.° y 3.° DE B.U.P. 

F . P . 
DISPONEMOS DE TODOS LOS TEXTOS 

De F.P.-l y F.P.-2 
y les invitamos a visitar para conocerlos nuestra exposición 

permanente en: 
Avda. Arteijo, 15 • Telf. 264259 - La Corona 

SOLICITENOS MUESTRAS Y CATALOGOS 
Pídaselo a su librero habitual, le dará amplia información 

sobre nuestros textos y se tos mostrará para su consulta, 
Por una enseñanza mejor... 

E V E R E S T 

i b 
Elegancia y perfección en el 
estilo del entrenador norte
americano George Lehmann. 
Aquí le vemos enseñando un 
ejercicio con los aparatos de 

las "camas elásticas" 

paración física de velocidad y re
sistencia los utilizan de una forma 
algo distinta a como aquí se hace, 
pero es evidente que a Ortega le 
han dado y dan buenos resultados. 
Sus explicaciones sobre trabajo con 
pesas y circuitos estuvieron franca
mente bien, llamando poderosamen
te la atención la forma en que van 
combinando la preparación física 
con la específicamente técnica. 
Agradó mucho la charla del cubano 
Carmelo Ortega. 

D E A N S M I T H 
Causaron sensación las conferen

cias del técnico americano Dean 
Smith, quién prepara al equipo na
cional norteamericano y la famosa 
Universidad de North Carolina. Se 
ocupó durante sus dos sesiones del 
ataque y defensa del North Caroli
na, así como de la selección norte
americana que llevó a los Juegos 
Olímpicos de Montreal. E l ataque 
lo fundamentó en cuatro fases, con 
un sistema de juego encadenado. 
No tiene un esquema prefijado 
pues le gusta la independencia del 
jugador dentro de la cancha, pero 
impone una serie de reglas que to
dos los jugadores tienen que res
petar a rajatabla en el desarrollo 
del juego. Pero quizá lo más intere
sante de cuanto enseñó Smith fue 
la defensa, con una serie de con
ceptos que rompen con todos los 
moldes tradicionales establecidos. 
Para la mayoría de los congresistas, 
Dean Smith fue el número uno 
del Congreso. 

L O U C A R N E S E C A 
Lou Carneseca que nos saludó 

efusivamente y nos envió un recuer
do para todos los aficionados lu-
censes, de los que tanto él como su, 
equipo guardan un gratísimo re
cuerdo. Me dijo que él vendría 
dentro de dos años a España con 
su equipo de St. John's y que le 
agradaría enormemente volver a 
Lugo. Comenzó su charla diciendo: 
«Los entrenadores deben enseñar 
y sobre todo, aprender». 

Carneseca fue el auténtico «show-
man» del certamen. JSus enormes 
conocimientos, su gran humanidad 
y sus salidas geniales han hecho las 
delicias de todos. Tan genial es que 
de las docenas de zonas que dibujó 
en la pizarra transparente, ninguna 
la hizo igual. Es sensacional la ma
nera que tiene de atraer el interés 
y la atención de los asistentes. 
Acompañando a la palabra con 
«sus» gestos demostró como se debe 
dar una charla de basket. Fueron 
dos las conferencias por él pronun
ciadas. E n el tema «Ataque contra 
zonas» hizo una amplísima exposi

ción sobre varios ataques que él 
denomina, «ataque ro.'q», «un Mid-
dle», «Post oposite», «Reverse», 
«Come back», «special exchange», 
etc. También habló sobre la defensa 
«box and one». 

Lou, en el transcurso de una de 
sus charlas dijo: «Yo tengo un 
record que ninguno de ustedes po
see. Y o perdí un año cincuenta 
partidos consecutivos. Estaba tra
bajando para hacer un equipo de 
futuro. Nadie pensó que yo era un 
mal entrenador, ni nadie dijo abso
lutamente nada sobre esos cincuen
ta partidos perdidos, porque los res
ponsables de mi labor sabían los 
conocimientos que yo tenía». Car
neseca aseguró que prefiere entre
nar en los colegios o universidades 
que no en la liga profesional —don
de permaneció cuatro años—, por
que va mejor a mí forma —dijo— 
de ser. 

E l ciclo de conferencias fue crea
do por Antonio Díaz Miguel, quién 
disertó sobre «Juego libre y juego 
continuo». Fue instructiva su lec
ción y gustó a muchísimos entrena
dores. Personalmente ya conocía su 
sistema y no voy a realizar reseña 
de él porque Díaz Miguel me pro
metió que hacia octubre vendría a 
Lugo a dar una charla y ese será el 
tema que aquí expondrá a los en
trenadores lucenses. 

Otros temas fueron tratados por 
el chino Chien Ghen-Hai que tocó 

A T L E T I S M O 

m 
Genio y figura... Lou Carne-
seca, ¿una conferencia, una 

exhibición o un show?... 

los fundamentos del tiro en suspen
sión. Algredo Calligaris de Italia 
versó |^bre «Métodos de adiestra
miento polivalentes en la formación 
psíco-física del jugador de balon
cesto». E l checo Emil Valensky dio 
su lección con el tema «La estruc
tura del entrenamiento en balon
cesto». También fue interesantísima 
la charla del ruso Igor Preobraz-
rensky sobre «El control compiejo 
en el sistema de orientación de la 
preparación de los jugadores de 
baloncesto para grandes competi
ciones internacionales». 

E n resulmen podemos afirmar 
que este Congreso fue una auténti
ca universidad baloncestística de ve
rano, en donde estuvieron los más 
prestigiosos maestros del mundo. 

IA SELECCION MASCÜUNA DE IA R . D. A . 
GANtt l A «I COPA D E l MUNDO» 
• A l imponerse a U S A por siete puntos 
D U S S E L D O R F (.RFA), 4. — 

( A L F I L ) . — L a selección masculi
na de atletismo de la República 
Democrática Alemana' se adju
dicó hoy un sensacional triunfo 
en la "Copa del Mundo", al im
ponerse en la última Jomada a 
Estados Unidos. 

L a selección alemana oriental 
sacó a Estados Unidos una ven
taja final de siete puntos. 

E n cambio, l a selección feme
nina de la R . D. A., que se daba 
como favorita, fue derrotada por 
la selección europea, por una di
ferencia final de 5 puntos. 

C L A S I F I C A C I O N F I N A L 
A l concluir las competiciones 

de l a " I Copa del Mundo" de 
atletismo, la clasificación final 
fue la siguiente: 
Hombres: 

1. — República Democrática Ale
mana, 127 puntos. 

2. — Estados Unidos, 120. 
3. — República Federal de Ale

mania, 112. 
4.— Europa, 111. 
5. ~ América, 92. , 
6.—- Africa, 78. 
7.-r- Oceanía, 48. 
8. — Asia. 44. 

Mujeres: 
L — Europa, 107 puntos. 
2. — República Democrática Ale

mana, 102. 
3. — Unión Soviética, a9. 
4. — Estados Unidos, 59. 

L a Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a los beneficiarios 'de 
éstos una completa protección 
en la Seguridad Social. 

Informan las delegaciones y 
Agencias del Instituto Nacional 
de» Previsión y la Sección Fe
menina del Movimiento. 

5. — América, 55. 
6. — Oceanía, 45. 
7. — Africa, 31. 
8. — Asia, 29. 

CLUB ANCARES 

Suscripción pro-homenaje 
a Antonio Moreira Cons 

Primera relación de aportaciones 
recibidas a través de la cuenta 
«Club Aneares-homenaje a Morei
ra Cons», abierta en los Bancos 
y Cajas de Ahorros establecidos en 
esta ciudad: 

Club Aneares, 5.000 pesetas; don 
Francisco García Sánchez, 400; don 
Ricardo Trigo Rodríguez, 1.000; 
señor Director B a n c o Herrero, 
1.000; don Emilio Fernández Arias 
(Cantombar), 1.000; don Julio Velo-
so Cañas, 1.001; don José M . Cer« 
queiro Tojo, 500; don Antonio Ló
pez Rubines, 500; don Manuel 
Ramos Vivero, 200; don Alfonso 
Santos Alfonso, 400; don Marcial 
López Vázquez, 500; don Enrique 
Cabanela Alvarez, 200; don Senén 
Prieto Fernández, 500; don José 
Manuel Romay López, 500; don 
Víctor Ceniceros Lucio, 500; don 
Ramón Arias Várela, 500; doña 
Eugenia Franco Cendán, 200; doña 
María del Carmen Morado Fernán
dez, 200; doña María Dolores L.Ó-
pez García, 200; don Pedro Ceni
ceros Carreira, 500; don Cesáreo 
Sánchez del Valle, 500; don Manuel 
Iravedra Dopacio, 200; don José 
Antonio Lázare Pérez, 200; don 
Antonio Novo Díaz, 200; don Car-
Ios Enrique Novo Vázquez, 200; 
don Miguel Soto Camacho, 200; 
don Marcelino Penín Cabarcos, 200| 
don Luis Paz López, 200; y don 
Ramón J . Arias Roca, 500 pesetas. 

Suma v sume. 17.201 oesetas. 
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DEPORTES 
Raúl Várela y Angel Vilar, "Chilares", 
del Fluvial, vencedores de la travesía 

a la Isla de Cortegada 

P I R A G O I S M O 

España, Medalla de Bronce en K-4 a 500 metros 
en los Campeonatos Mundiales de Bulgaria 

S O F I A (Bulgaria), 4. — ( A L 
F I L ) . — E l equipo español de K - 4 
que de nuevo se clasificó como 
único representante, en las se
mifinales de por la mañana, en 
l a distancia de 500 metros, ha 
vuelto a conseguir la medalla de 
bronce, en reñida lucha con los 
equipos de Polonia y Rumania, 
que como se presumía darían la 
batalla, especialmente a los ru
sos, que quedaron descolgados en 
el cuarto lugar. 

Los españoles Menéndez, Sán
chez, López y Ramos han reci
bido este tercer puesto con algún 
semblante más optimista que el 
de la prueba de 1.000 metros. 

Para ello han necesitado em
plearse a fondo porque los so
viéticos se les han aproximado 
de forma poügrosa cuando se 
acercaban a la línea de llegada, 
como lo prueban esas 10 centési
mas que es lo que les ha separado 
en *a clasificación y que en el 
momento de cruzar l a meta ha 

Convocatoria y bases 
del Premio 1977 del 
I n s t i t u t o de 

Planificación 

Este Instituto, creado por el 
Real-Decreto 1982 de 1976, de 24 
de agosto, tiene entre sus fines 
la realización de los estudios, in
vestigaciones e informes relativos 
a la actualización de la planifica
ción contable. 

Con objeto de promover todos 
estos trabajos, el Instituto convoca 
su primer premio —que se deno
minará "Premio 1977"—. con arre
glo a las siguientes 

B A S E S : 
Primera.—El Instituto de Plani

ficación contable convoca el PRE
MIO 1977, dotado con .trescientas 
mil pesetas. 

Segunda.—El premio se otorga
rá al autor o autores, personas na
turales de nacionalidad española, 
del trabajo que e! Jurado designa
do a tal fin considere con méritos 
suficientes. 

Tercera.—El trabajo versará ne
cesariamente sobre el tema: "Ac
tualización del Plan General de 
Contabilidad: Problemas que plan
tea e* capítulo VI de la Ley de 
Sociedades Anónimas y soluciones 
que se proponen" 

Cuarta.—El trabajo tendrá una 
extensión mínima de 200 folios, ta
maño holandesa, escritos a máqui
na, a dos espacios, por una sola 
cara. Todos los folios, de uno de 
los. dos ejemplares que deben pre
sentarse, irán firmados por el au
tor o autores. Los dos ejemplares 
citados se presentarán directamen
te én el Instituto de Planificación 
Contable, Ministerio de Hacienda, 
Alcalá, 5, Madrid-14, o se remiti
rán por correo certificado a esta 
dirección dentro del plazo com
prendido entre el 15 y el 30 de 
septiembre, ambos inclusive, del 
año en curso. 

E l autor o autores presentarán 
también un escrito, dirigido al Pre
sidente del Consejo Rector del Ins
tituto de Planificación Contable, 
expresando su deseo de participar 
en la convocatoria del Premio. 

Novena.—El Premio es indivisi
ble, y, en consecuencia, habrá de 
ser adjudicado a uno sólo de los 
trabajos presentados 

No obstante, ei Jurado está fa
cultado para declarar desierto el 
Premio si a su juicio ninguno de 
los trabajos presentados reuniese 
méritos áuficientes o no se ajus
tase a las presentes bases 

Décima.—El fallr del Jurado se
rá hecho público antes del 31 de 
diciembre de i977, mediante su in
serción en el Boletín Oficia! del 
Ministerio de Hacienda. 

supuesto no pocas dudas a la hora 
de decidir una posición. 

L a clasificación fue: 
Polonia ... 1-26-68 
Rumania ... 1-28-49 
España 1-29-46 

RESULTADOS D E LAS 
FINALES 

Resultados de las finales de los 
campeonatos del mundo de pira-
güismo, pruebas disputadas hoy. 
Kayak cuatro tripulantes, 10.000 
metros, masculinos: 

1. — URSS, 35-23-18. 
2.— Hungría, 35-54-45. 

Kayak, masculinos, 500 metros: 
1. — Vaislé (Rum.), 1-46-62. 
2. — Sledziewski (Pol.), 1-47-13. 

B A L O N M A N O 

Canoa individual masculino, 500 
metros: 

1. — Lipat ( R u m ) , 1-57-70. 
2. — Eicke (Alem F . ) , 1-58-18. 

Kayak, cuatro tripulantes, feme
nino. 500 metros: 

1.— Bulgaria, 1-37-88. 
2— Alemania Oriental, 1-87-92 

Kayak dobles, maseuUnoc, 600 
metros: 

1. — Alemania Oriental, 1-87-58 
2. — U R S S , 1-37-72. 
3. -— Hungría, 1-38-25. 

Canoa, dobles masculinos, 500 
metros: 

1. — Hungría, 1-45-16 
2. — Canadá, 1-45-56 
3. — U B S S , 1-45-83 

V I L L A G A R C I A . — (De nuestro 
Corresponsal).—Ayer, domingo, en 
Villagarcía de Arosa se celebró la 
«II Vuelta a la Isla de Cortegada», 
con la participación de más de se
senta embarcaciones de toda la re
gión gallega. Aunque el fuerte 
viento no hacía fácil la navegación, 
con estas frágiles embarcaciones, la 
mayoría de los participantes consi
guieron entrar dentro de control. 

L a clasificación, ha quedado de 
la siguiente manera: 

K-2 Sénior: 1.° Angel Villar-Raúl 
Várela, del Fluvial Lugo; 2.° Jo
sé A . Morado-José A . Gayoso, oel 
Aneares de Lugo; 3.° Marcos del 
Riego-Javier Gómez, del Firretc de 
Pontevedra. 

K - l Sénior: 1.° Carlos Paz, del 
Naval de Pontevedra, 2." José A. 
Lorenzana, del Aneares de Lvgo; 
3.° Angel Trabada, del Fluvial de 
Lugo. 

K-2 Juvenil: 1.° Dobarro-Escude-
ro. Naval de Pontevedra; 2.° Fer
nando Villamiel - Alejandro Arias 
del Fluvial de Lugo. 

K-2 Cadetes: 1.° Angel Campos-

José M.* Fernández, del Aneares 
de Lugo. 

K - l Infantil: 1.° Roberto Porto, 
del Mar de Villagarcía; 2.° Francis
co Várela Lorenzo, del Fluvial de 
Lugo. 

L a clasificación por equipos ha 
quedado de la siguiente manera. 

I.0 Naval de Pontevedra, 10 pun
tos. 

2. " Aneares, de Lugo, 16 puntos. 
3. * Fluvial de Lugo, 20 puntos. 
Tomaron parte en esta prueba 

diez Clubs. 

E l Progreso 
En VIUA1BA. Se vende 
en: Librería Alcázar. Carre
tera General y en nuestra 
Corresponsalía. Plaza del 
Castillo. 5 (Sra. Vda. de 
Garda Hermida). 

U. D. Chanca, y S. C. D. Milagrosa-Alvarez Real, nuestros 
representantes en la Primera División Nacional 

E l Campeonato Nacional de Primera División, se celebrará dentro 
de la temporada oficial, en las fechas comprendidas del 9 de octubre 
de 1977, al 9 de abril de 1978, y en éi tomarán parte 48 equipos, dividi
dos en cuatro grupos de 12 equipos cada uno, los cuales están integrados 
de la siguiente manera: 

GRUPO i 
Academia Octavio Federación Provincial de Pontevedra 
S. D. Teucro Federación Provincial de Pontevedra 
S. D. Chapela Federación Provincial de Pontevedra 
U. D. Chanca , , Federación Provincial de Lugo 
Milagrosa , Federación Provincial de Lugo 
Hispánico OJE .., Federación Provincial de León 
C. H. F . Ademar Federación Provincial de León 
Real Sporting de Gijón Federación Provincial de Asturias 
A. C. D. Michelín Federación Provincial de Valladolid 
E . de Máquinas de la Armada ... Federación Provincial de L a Coruña 
0. A. R. Ciudad Federación Provincial de La'Coruña 
D. Universitario Federación Provincial de L a Coruña 

GRUPO il 
La Salle Ralpe Federación Provincial de Vizcaya -
Claretianos Federación Provincial de Vizcaya 
Teka L a Salle Federación Provincial de Santander 
C. D. Zarauz Federación Provincial de Guipúzcoa 
Salleko Federación Provincial de Guipúzcoa 
Don Bosco Federación Provincial de Guipúzcoa 
Donibane Federación Provincial de Guipúzcoa 
Wamba , Federación Provincial de Logroño 
C. N. Helios Federación Provincial de Zaragoza 
S. C. D. Michelín Federación Provincial de Alava 
Beti Onak Federación Provincial de Navarra 
Anaitasuna Federación Provincial de Navarra 

GRUPO III 
B. M. Ripollet Federación Provincial de Barcelona 
B. M. Gava Federación Provincial de Barcelona 
A. C. Universitario Federación Provincial de Barcelona 
U. D. San Fausto Federación Provincial de Barcelona 
Nuestra Sra. de Montserrat Federación Provincial de Gerona 
G. E . i E . G. Federación Provincial de Gerona 
B . M. Bordils Federación Provincial de Gerona 
Puerto Sagunto Federación Provincial de Valencia 
Ademar Lanas Aragón Federación Provincial de Valencia 
Antorcha Federación Provincial de Lérida 
Reus Deportivo Federación Provincial de Tarragona 
Dyanmus, 69 Federación Provincial de Zaragoza 

GRUPO IV 
Juventud Ricoh Federación Provincial de Málaga 
Maristas Federación Provincial de Málaga 
Banesto Federación Provincail de Madrid 
Bofarull Federación Provincial de Madrid 
1. N. I . Banco Ibérico Federación Provincial de Madrid 
Universitario , Federación Provincial de Granada 
Real Jaén Federación Provincial de Jaén 
E . N. Bazán Federación Provincial de Murcia 
San José SS. CC Federación Provincial de Sevilla 
B . M. Moguer Federación Provincial de Huelva 
G, E . Cleop Federación Provincial de Alicante 
Centro Excursionista Eldense ... Federación Provincial de Alicante 

FORMULA DE COMPETICION 
Con los 48 equipos participantes, se formarán grupos de 12 equipos, 

y jugarán en cada grupo, por el sistema de todos contra todos, a do
ble vuelta. 

Los encuentros correspondientes, se celebrarán en las fechas se
ñaladas en el calendario oficial de competición, el cual ya hemos 
publicado en estas mismas columnas recientemente. 

ASCENSOS Y DESCENSOS 
Entre los campeones y subtíampeones de cada uno de los cuatro 

grupos, se celebrará en localidad a designar, y en las fechas del 
28-29-30 de abril y 1 de mayo de 1978, la fase final de este campeonato, 
para establecer la clasificación de ascenso y promoción a la División 
de Honor. De los ocho equipos que jugarán esta fase final el campeón 
y subeampeón, ascenderán automáticamente a la División de Honor, y 
el tercero y cuarto clasificado de esta misma fase, jugarán la promo
ción de ascenso, en partidos a doble vuelta, a disputar uno en la 
cancha de un equipo, y el otro en la del otro, los días 14 y 21 de mayo, 
contra los conjuntos clasificados en los puestos noveno y décimo de 
la División de Honor. 

VIGENCIA DE FICHAS 
L a ficha de los jugadores de Primera División, será bianual o 

trianual, siendo la elección del ciclo motivo de compromiso (dos o 
tres años) optativo, y se fundamenta en el acuerdo previo entre el 
Club y jugador. 

A I término de los ciclos motivo de compromiso, (2 a 3 años), implí

citamente el jugador quedará en libertad de escoger libremente el 
club y duración del nuevo período, sin necesidad de formalizar nin
gún documento de baja. 

JUGADORES Y ENTRENADORES 
Cada club participante podrá suscribir hasta un número próximo 

de 18 jugadores, autorizándose a cuatro jugadores de categoría infe-
rior, adscritos a un mismo club, que tengan equipos en División de 
Honor o Primera División Nacional puedan acceder a dicho equipo, 
jugando con su licencia provincial en una u otra categoría, un máximo 
de seis partidos, sin perder dicha categoría. Ahora bien, automática
mente al disputar el séptimo partido, adquirirá la superior categoría!, 
perdiendo su condición de jugador en la categoría anterior que los 
mismos tuviera. Dichos jugadores tendrán que estar en edad juniors 
(los nacidos en los años 56-57-58-59). Asimismo estos jugadores, en una 
u otra categoría, no podrán disputar más de un encuentro por jornada. 

Todos los equipos participantes tienen la obligación de inscribir 
en acta, y contar físicamente en cada encuentro, con un número de 
jugadores, no inferior a 12. 

Con respecto a los entrenadores, todos los equipos que intervengan 
en la Primera División, tienen la obligación ineludible de contar con 
los servicios de un preparador con título de categoría nacional, en el 
momento de su inscripción. 

LOS ENCUENTROS 
Todos los encuentros de la" competición se celebrarán en las fechas 

previstas en el calendario oficial, y las horas de dar comienzo todos 
los encuentros, salvo que no exista previo acuerdo entre los clubf 
contendientes, serán desde las diez horas, .hasta las catorce horas, 
como última hora de comienzo. 

Siempre que exista previo acuerdo entre los dos clubs contendien
tes, cabrá la posibilidad de celebrar su encuentro en el sábado ante» 
rior a que corresponda jugarlo, con horario de libre designación. 

APLAZAMIENTOS 
Cuando por causas de fuerza mayor, fuera necesario suspender 

algún encuentro, éste se celebrará dentro de las 24 horas siguientes; 
en el caso de que no pudiera jugarse en el plazo indicado antes, po
drá elegirse una fecha distinta, de común acuerdo entre los clubs 
interesados, que la someterán a la conformidad del Comité de Compe
tición. En cualquier caso, el partido aplazado deberá celebrarse antes 
de la jornada siguiente establecida en el calendario. 

ARBITRAJES 
Los nombramientos de los árbitros que hayan de dirigir los en-

cuentros del Campeonato Nacional de Liga de Primera División, serán 
efectuados por la Comisión Técnica de la Federación Española/a pro
puesta del Comité Nacional de Arbitros. 

Todos los encuentros serán dirigidos por equipos arbitrales perte
necientes a federaciones no afines a las interesadas, 

E l cronometrador . anotador pertenecerá a la Federación en cuya 
demarcación se celebre el encuentro y será designado por el Comité 
Provincial de Arbitros correspondiente. -; 

Por otra parte los árbitros controlarán el tiempo de duración de 
los partidos, y señalarán el principio y el final de cada tiempo, y por 
tanto del partido, asistiéndoles el cronometrador, únicamente como 
elemento consultivo, en cuanto a tiempo se refiere. 

A este particular, se advierte también, que está permitido el fun
cionamiento de los relojes instalados en ios recintos deportivos, pero 
debiendo hacer constar al público, que éstos únicamente sirven para 
orientación del desarrollo de los encuentros, sin que tenga valor al
guno, a efectos de señalar el tiempo oficial de los mismos. 

COMITE DE COMPETICION 
E l Comité de Competición, que entenderá en todas las incidencias 

que pudieran producirse como consecuencia del desarrollo de esta 
competición, será el Nacional de la Federación Española de Balonmano. 

FORMULA ECONOMICA 
Serán por cuenta de los clubs todos los gastos de desplazamientos, 

estancias, arbitrajes, y en general todos los de organización de los 
encuentros correspondientes a esta competición. 

Como compensación de estos desembolsos, quedan autorizados para 
poder celebrar los encuentros con taquilla, cuyo importe líquido ob
tenido, será íntegro para ellos. 

Se establecerá también un fondo, con los ingresos que se obtengan 
de la retransmisión en directo de R. T . V. E . de los encuentros de 
Primera División, a distribuir de la forma siguiente: 

De cada partido, el 50% pasará a un fondo común, y el resto de los 
ingresos, es decir, el otro 50%, será para el club organizador. 

Y esto es, creemos, a grandes rasgos, las normas o bases por las 
que se regirá la Primera División Nacional de Balonmano, en la que 
como queda dicho, estaremos representados la próxima temporada, 
por primera vez en la historia del balonmano lucense, y además con 
dos equipos nada menos, U. D. Chanca y S. C. D. Milagrosa • Alvare» 
Real. 

OTE • PER 
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anuncios ñor nalabras 
Automóviles I r 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su cochí» usado consúltenos. Lo 
pagamos más y a l contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
eambio, vehículos de ocasión, 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña. 122. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS R A L L Y , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19, lugo. Teléfono 
il-84-26;. Concepción Arenal, 34, 
Monfbrte de Lémos, Teléfono 
40-29^31. Urbanización Cantarra-
na, Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te 
léfono 21-44-26. 

SE A L Q U I L A bajo-vivienda, 3.000 
pesetas. Situación: San Eufra
sio, 148. 

S O Y U Y E alquila piso amueblado. 
Ramón Perreiro. Telf. 21-13-26. 

S E A L Q U I L A N bajos comerciales, 
propios oficinas o almacenes. 
Teléfono 21-13-26. 

VENDESE pisos y aiquüanse Da-
Jos y garajes. Telf. 22-n-ri9. 

LAYBE, piso C / . Rio Navia, cons
trucción primera calidad, amplio. 

VENDO piso. 
21-67-55. 

Rio Lor. Teléfono 

VENDO - D . K . W . , impecable, 
formes: 18 de Julio, 141. 

I n -

¿ Q U I E R E vender su automóvil? 
"Auto® Pablo" paga más al con
tado, CA Santiago, 5. 

S E V E N D E R-8, en buen estado. 
Calle Monforte, 46 - 3.° 

AUTOS GOYA Regente/car. A u 
tomóviles sin conductor. Coches 
impecables, 40 oficinas en toda 
España. E n Galicia: Lugo. Ruiz 
de Alda, 3. Teléfono 21-18-00 y 
21-18-71. L a Coruña, Santiago y 
Vigo. 

AUTOS B E R N A R D O compra su 
coche usado. Paga más a l con
tada 

A U T O S BERNARDO. Compra
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña 69. Telf. 21-87-61. 

AUTOS B E R N A R D O automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

AJLVAUTO seriedad, garantía, 
en ¿ompra-veata-cambío toda 
ciase modelos coches usados. Ca
lle Chantaba, 7. Lugo. 21-89-14. 
San Roque. 25. Ribadeo. 

COMPRAMOS su coche a l conta
do. Visítenos: Automóviles Cas
tañal, General Mola, 38. 

CASTAÑAL: Mercedes 240-D-3.0., 
Seat 132, 1430, 124-L, 127, 850-S, 
e00-D. R-12, R-5 , R-8. Facüida-
des. 

ALQUILO piso 
fono 22-12-19. 

amueblado. Telé-

ALQUILO habitaciones amuebla
das. Teléfono 21-11-99. 

A L Q U I L A S E piso grande, amuebla
do. Temporada. Televisor, neve
ra, salón, comedor. (Mañanas) . 
22-39-03. 

A L Q U I L O habitaciones, Avenida 
Ramón Perreiro, a chicas estu
diantes o que trabajen. Teléfo
no 21-32-22. E n horas comerciales. 

S E A L Q U I L A piso amueblado a 
estudiantes y habiitaciones con 
derecho cocina. Teléfono 22-31-98. 

S E A L Q U I L A piso amueblado en 
Catasol, bloque A - 2 - 6 ° - Izqda. 
Informes: Teléfoiío 22-17-84. 

Fincas y Solares Ü i 

Bolsa de la Propiedad 
E n esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
los agentes colegiados de la 
Propiedad inmobiliaria y tos 

propietarios de fincas 

L A R . Agencia Oficial de la Propie
dad Inmobiliaria. Plaza de An
gel Fernández Gómez, 3 - 1.°. 
Teléfono 21-53-65. (Detrás del 
Ayuntamiento). 

OCASION. Fincas propias chalet a 
4 Kms. Lugo, 5.000 m2. A 11 k i 
lómetros Lugo 5.000 m.2. Teléfo
no 21-77-49. 

L A Y B E , vende pisos en Avda. Co
ruña con calefacción y ascensor. 

L A Y B E , vende pisos Avda. de Ca 
rrero Blanco, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, ascensor y 
garaje. 

L A Y B E , extraordinarios pisos en 
zona Estación Autobuses, 140 m2. 

L A Y B E , piso 120 m2. en C / . Prima
vera. Muy soleado. 

L A Y B E , vendemos piso Avda. R a 
món Perreiro; todos los servicios. 

L A Y B E , vende pisos en Avda. de 
Muñoz Grandes. Garaje, traste
ro, ascensor y calefacción. 

NUÑEZ T O R R O N vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo 1-1.°. 

VENDO pisos céntricos, todos pre
cios, bajos industriales venta y 
traspaso, fincas industriales y de 
recreo todas carreteras. Rodrí
guez Lorido. Plaza Ramón Mon
tenegro (Agencia). 

S E VENDEN fincas propias pa
ra, chalet p fábrica, a diez Uh 
lómetros de Lugo. Telf. 21-12-19, 

« R I V A S » 
AGENCIA OFICIAl DE I A 

PROPIEDAD INMOBILIARIA 
LUGO: Campo Castillo, 18 

1.° C, Telf. 21-59-98 
LA CORUÑA: San Andrés, 

13&-».0. Telf. 22-74-78 
E L F E R R O L : C / . José An

tonio, 55, Telf. 35-25-92 
Tiene para Vd. todo tipo de 
pisos, terminados y en cons
trucción, bajos, fincas y 

negocios 
Consúltenos en: 

Campo Castillo, 18-1.° O 
L U G O 

Alquileres 

S E A L Q U I L A N Habitaciones do
bles, para señoritas, con derecho 
a cocina. Llamar al telf. 21-29-90. 

ALQUILO bajo, para negocio, so
bre 100 metros cuadrados. Telé
fono 22-27-47. 

S E A L Q U I L A piso nuevo, amue
blado. Teléfono 21-59-64. 

ALQUILAMOS piso céntrico, amue
blado, electrodomésticos, calefac
ción. Informan: Telf. 21-29-04» 

N E C E S I T O piso en alquiler, cuatro 
o cinco habitaciones. Llamar: 
Teléfono 21-88-70. 

A L Q U I L A S E bajo muy céntrico. 
Informes: Teléfono 21-39-44. 

S E VENDEN fincas a 7 K m . de L u 
go, con mucho frente carretera 
general (próximas restaurante L a 
Palloza), de 5.000. 6.000, 7.000, 
16.000 y 24.000 m2., juntas o se
paradas. Infórmese llamando al 
teléfono 22-37-37 y 21-15-74. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Cal 
vo Sotelo, 24 bajo. 

NUÑEZ T O R R O N vende pisos 
entrega inmediata en Ronda 
C a l d o s , todos los servicios 
1.500.000 entrada, , 

SE VENDEN dos pisos en calle R a 
món Montenegro, esquina calle 
Primavera,, todo exterior, con as
censor, garaje, calefacción, etc. 
Infórmese, llamando al teléfono 
22-37-37 y 21-1K74. 

VENDO bajo comercial, sótano, 
piso y azotea Cedrón del Va
lle,. 18. Informes: Cafetería Ma
drid. 

S E VENDE finca 70.000 m2., a 12 
kilómetros de Lugo. Carretera 
Portomarín. Informes: Teléfonos 
21-18-37 y 21-86-34. Lugo. 

VENDO chálete, en Polígono de L a 
Fervedolra. Informes. Manuel 
Castro Gü. Teléfonos 21-16-46 y 
21-29-71». 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes. Rio Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

SOXUVE vende pisos, fincas, casas, 
solares. Nóreas, 15 - 2.° Teléfo
no 21-13-26. 

VENDESE piso, en General Mola. 
P r e c i o interesante. Teléfono 
21-48-74. 

S E VENDE piso C / . Rampa de 
Claudio López. Informes: Telé 
fono 22-12-82. 

NUÑEZ T O R R O N vende pisos muy 
amplios en C / . Dynan (Estación 
Autobuses), todos los servicios, 
1.330.000. inicial. 

NUÑEZ T O R R O N vende fincas, 
magnifica zona residencial a 12 
K m . de Lugo, con luz y agua, 
desde 1.260.000. Facilidades de pa
go. Informes: Teléfonos 21-15-52 
y 21-39-57. 

NUÑEZ TORRON vende ático en 
Amor Meilán, esquina Ruanue-
va, con amplia terraza y cale
facción individual. 2.000.000. 

NUÑEZ TORRON vende piso ter
minado en Avda. Coruña, 5 ha
bitaciones, baño, cocina, lavade
ro, plaza garaje. 1.850.000. 

NUÑEZ TORRON vende piso en 
C / . Primavera, en construcción, 
todos los servicios. Precio muy 
interesante. 

NUÑEZ TORRON vende piso en 
Rúa Anduriñas, 5 habitaciones, 
2 baños, terraza y calefacción i n 
dividual. 

NUÑEZ T O R R O N vende pisos 
frente Palacio Deportes, muy so
leados. Calefacción central. P la 
za gaxaje. 

NUÑEZ TORRON vende viviendas 
de lujo en José Antonio. Avda. 
Ramón Perreiro, Parque Rosa-
lia Castro, etc. Informes: Telé
fonos 21-15-52 y 21-39-57. 

S O Y U V E vende locales comercia
les céntricos y en afueras. Telé
fono 21-13-26. 

PISO' García Abad, muy amplio, 
soleado, todos los servicios. Telé
fono 21-13-26. 

NUÑEZ TORRON vende pisos con 
todos los servicios en Nicome-
des Pastor Díaz-Montero Ríos. 
Próxima entrega, desde 2.900.000. 

L A R vende buhardilla en calle 
Germán Alonso. 1.350.000 pesetas. 

L A R vende casa con solar, 
metros cuadrados-
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NUÑEZ TORRON vende pisos en 
Montirón, distintos tamaños to
dos los servicios, desde 2.650.000. 
Excelente construcción. 

L A R vende pisos en Avenida L a 
Coruña. Todos los servicios. F a 
cilidades. 

L A R vende piso en Calle Prima
vera. Todo exterior. Acogido. 
Facilidades. 

L A R vende magnífico piso en Pro
longación calle Mondoñedo. Dos 
millones entrada. Resto *6 meses, 

L A R vende piso en Ronda Carrero 
Blanco. 1.210.000 pesetas entrada, 
resto 15 años. 

L A R vende finca en Rábade 5.000 
metros cuadrados. 500.000 pese
tas. 

L A R vende finca en Corgo, 5.000 
metros cuadrados 700.000 pesetas. 

L A R vende finca en Cpnturiz hasta 
6.840 metros cuadrados. 

PAZ GONZALEZ vende casa vieja 
con terreno, céntrica, seis plantas 
edificables, 455 m2 superficie, 
precio aceptable. Telf. 21-42-70 

PAZ GONZALEZ sigue vendiendo 
buenos pisos, 3 habitaciones, co
cina con muebles y servicio co
lor, ambos azulejo serigrafiado 
hasta techo, balcón corrido con 
lavadero - tendedero y despensa, 
soleados, próxima entrega. Pre
cio 1.700.000 pesetas. Teléfono 
21-42-70. 

PAZ GONZALEZ vende ático 2 
habitaciones y 2 locales abuhar
dillados, cocina amplia y cuarto 
de baño con azulejo serigrafiado 
hasta techo, gran terraza con 
lavadero, soleadísima, con local 
entreplanta edificio apto negocio. 
Todo por 1.000.000 de pesetas. 
Próxima terminación. Teléfono 
21-42-70. 

NUÑEZ TORRON Vende magnífi
cos pisos en construcción, 4 habi
taciones, salón, 2 baños, cocina 
y calefacción individual. 675.000 
entrada. 

VENDO piso y ático, zona Parque. 
Teléfono 22-15-77. 

NUÑEZ TORRON vende pisas en 
Avenida Coruña, próxima entre
ga. Precio total 1.750.000. Fac i l i 
dades í 5 años, 

NUÑEZ TORRON alquila'piso Ave
nida Ramón Perreiro. Todos los 
servicios. 15.000. 

O R T E I N vende locales comerciales 
en las mejores zonas capital. I n 
formes: Teléfono 21-31-52. 

VENDESE finca 18.000 metros en 
L a Campiña, 156 metros frente 
carretera Vegadeo, junta o par
celas. Informes: Manuel Sarille, 
teléfono 22-á4-83 o Aníbal Gómez, 
Carlos Azcárraga, 100. Lugo. 

S E VENDE piso en Dr. Gasalla, 
160 m2 útiles. Todo exterior, gran 
salón comedor, con chimenea, co 
ciña totalmente equipada, 3 cuar
tos de baño, despensa, desván, 
ascensor, calefacción central, 
plaza de garaje. Informan en por
tería del mismo, o llamando a l 
teléfono 21-68-15. 

S O Y U V E vende excelente piso en 
Ortiz Muñoz, 5 habitaciones ex
teriores, muy soleado, sin gastos. 
Teléfono 21-13-26. 

S O Y U V E vende piso Pabellón De
portes, con garaje. 2.350.000 pe
setas. Teléfono 21-13-26, 

VENDEMOS 
PISOS 

CALLE GENERAL MOLA 
Y 

MIGUEL DE CER /ANTES 
4 DORMITORIOS 

SALON • COMEDOR 
COCINA 

BAÑO Y ASEO 
PLAZA DE GARAJE 

TRASTERO 
ASCENSOR 

CALEFACCION 
DOBLE VENTANAS 

PARQUET EN HABITACIONES 
AZULEJOS SERIGRAFIADOS 

FACILIDADES DE PAGO 
Informes: 

L A Y B E 
Ruanueva, 13 

Teléfonos 21-76-47 - 21-77-05 

O R T E I N vende pisos en construc
ción, 115 m2 útiles, 4 habitacio
nes, salón. comedor, 2 baños, co
cina, tendédero, trastero, cale
facción, ascensor, Grandes faci
lidades, 1.0OÓ.000 pesetas entrada. 
San Pedro,' 7 - 1.°. 

PISOS 350.000 pesetas entrada. 
Resto facilidades, 150 m2, 4 habi
taciones, salón comedor, cocina, 
baño, aseo, calefacción individual, 
ascensor. Carretera Coruña, Ven
de Ortein. 

O R T E I N vende pisos 117 m2, 2 as
censores, calefacción, trastero, 
garaje. Zona ajardinada, lujosos, 
acabados. Excelente precio. San 
Pedro, 7 - 1.°. 

O R T E I N alquila locales propios 
para oficinas, céntricos. San Pe
dro, 7 - 1.°. 

O R T E I N vende pisos, próxima en
trega, cocina totalmente amue
blada. Río Navia. Informes: San 
Pedro, 7 - 1.°. 

I . COGALSA sigue vendiendo pi
sos y bajos comerciales en S a 
rr ia . Precios asequibles. Infor
mes: Obra Sarria. Lugo, San Pe
dro, 4-2.°. 

P R O X I M A I N I C I A C I O N O B R A S , 
en Lugo, zona 2.a Ronda desde 
1.750.000 hasta 2.700.000. Infor
mes: S U B V E N , S. A. Plaza Co
mandante Manso, 11 - 1.° - D. 

V E N D E S E casa Serrano Suñer, 32-
1.° y bajo libres, superficie bajo 
aproximado 280 metros cuadra
dos. Precio 4.750.000. Informan: 
Teléfono 25-22-31 y 22-65-63, 
L a Coruña. 

MAGNIFICO PISO. Dormitorio 
principal con baño. Cocina con 
horno eléctrico y cocina mixta 
amueblada. Cuartos de baño de 
mármol. Aislamiento técnico en 
suelo, techo y paredes. Insta
lación musical ambiental. Ca 
lefacción individual y agua ca
llente. Dos puertas entrada a 
la vivienda. Ascensor, portero 
automático y garaje. Situación 
entrada calle Pilar Primo de 
Rivera. Informes: Sagón Publi
cidad. Teléfono 21-46-98. 

L O C A L con negocio de porvenir. 
Vendemos en Soyuve. Teléfono 
21-13-26. 

VENDEMOS fincas en Bonxe, di
versas superficies, propias chalet 
o industria. Soyuve. Teléfono 
21-13-26. 

S O Y U V E vende apartamento en 
Fuengirola, Teléfono 21-13-26, 

VENDO pisos en construcción, so
bre 100 m2. Plaza Ejército Espa
ñol. Informes: Calle Quirogá, 
13 - 1.°. 

PISOS lujo, en construcción, zona 
Estación Autobuses, pago apla
zado. Ortein. San Pedro, 7 - 1.°. 

I . COGALSA vende pisos en Avda. 
18 de Julio, Montirón y C / . D i -
nam en construcción. Facilidades. 
Informes: I . Cogalsa, San Pedro, 
4-2.°. 

P R O X I M A INICIACION O B R A S , 
en Ribadeo, pisos de 2, 3 y 4 
dormitorioSi desde 1.890.000 has
ta 2.410.000. Informes: S U B V E N , 
S. A. Plaza Comandante Man
so, 11 - 1.° - D . 
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f anuncios por palabras l 
E X C E L E N T E inversión. Pisos en 

construcción 115 m2. útiles, 4 ha
bitaciones, salón comedor, coci
na, dos cuartos de baño, cale
facción, plaza de garaje y ascen
sor, todos exteriores. 2.950.000. E n 
trada 800.000. Informes: L Co-
galsa. San Pedro, 4-2.°. 

L O C A L E S comerciales en Pilar P r i 
mo de Rivera desde 500.000. F a 
cilidades. Informes: L Cogalsa. 
Teléfono 21-25-34. 

OCASION particular vende piso a 
estrenar. Teléfono 21-42-19. Ho
ras 9 - 1,30. 

VENDESE casa muy céntrica. I n 
formes: Teléfono 21-70-13 de 
Lugo y 25-43-12 de Coruña. 

VENDO solar céntrico mil metros. 
E x c e l e n t e inversión. Razón: 
Huertas, 21. 

VENDO piso Ronda General P r i 
mo Rivera, 82 - 4.* - Izqda. I n 
formes: Cuarto - Derecha. 

POR NO PODER atenderla, tras
paso peluquería de señoras. Telé
fono 21-70-08. 

B B Traspasos JHB 

SE TRASPASA bajo comercial 
céntrico. (Sobre 230 m2.) "Díaz 
Paz" Telf. 21-46-06. C./ José 
Antonio. 11-1.°. 

SE TRASPASA Bar Castroverde. 
Informes: de 4 a 6. Teléfono 
21-60-44. 

SE TRASPASA local muy céntri
co. Apto para boutlque u ofici
nas. Teléfono 21-25-34 

" D I A Z PAZ^' Traspasa cafetería 
en calle Serrano Súñer. Infor
mes: O/. José Antonio. 21-1.°. Te 
léfono 21-46-06 

POR NO poder atender, se traspasa 
Nave taller reparación Automó
viles y otros. Informes Sagón 
Publicidad. Avda. Coruña. 103. 

T R A S P A S A S E bajo céntrico, para 
cualquier tipo de negocio. Con o 
sin existencias. Informes: Telé
fono 21-78-66. 

SOYUVE traspasa cafetería muy 
céntrica. Teléfono 21-13-26. 

TRASPASO 
FARMACIA 
LUGO. CAPITAL 

Informes: 
Río Navia, 23 - bajo 

T R A S P A S A S E Café Bar, Plaza 
del Campo. Teléfono 21-47-65. 

TRASPASO dos locales muy cén
tricos, muy baratos. Teléfono 
21-52-55. 

S E TRASPASA local en edificio 
comercial muy céntrico. Soyuve. 
Teléfono 21-13-26. 

Colocaciones 
'V».^^"-..v^^^^^\^\^^\^\,^ mF 

S E N E C E S I T A chica; Catasol, 
26 - 10.° - Izqda. Informes: De 
3 a 5 tardes. 

SE N E C E S I T A chica fija. Caivo 
Sotelo, 19 - 4.° - Izqda. 

SE N E C E S I T A chica fija. Teléfono 
21-62-34. De 2 a 4. 

S E N E C E S I T A chica todo el día. 
Informes: Calle Orense, 2 9 - 6 . ° -
Derecha. D e l a 3 y d e 8 a l 0 
tarde. 

S E N E C E S I T A asistenta de 9,30 
a 4, Tres de familia. Razón: Ce
drón del Valle, 31 - 4.°. De 1 a 5. 

S E N E C E S I T A dependiente de 
mostrador para Cafetería. I n 
formes: Oficina de Empleo. 
Ref. 3.305. 

Demandas H i 

S E N E C E S I T A chica de servicio f i 
ja, para Barcelona, con matrimo
nio sin hijos. U á m a r teléfono 
21-10-78. 

S E N E C E S I T A chica fija. Doctor 
Gasalla, 30 - 3.° - D. (Tardes). 

S E N E C E S I T A empleada de hogar. 
Llamar teléfono 21-14-57. 

N E C E S I T O chica fija, buen sueldo. 
Marina Española, 22 - 6.° - Izqda. 

S E N E C E S I T A chica todo el día. 
Informes: Ruanueva, 32 - S."5, 
(Por las tardes). 

S E N E C E S I T A chica fija. Doctor 
Gasalla, 29 - 5.° - Izqda. 

S E N E C E S I T A chica para tra
bajo doméstico. Ocho horas dia
rias. Sueldo a convenir. Teléfo
no 21-52-73. 

BUSCAMOS personas para traba
jos caseros muy rentables. Uni
versal - Altea (Alicante). 

S E N E C E S I T A conductor con car
net de primera. Informes: Ofi
cina de Empleo L U . Calle Gene
ral Mola, 65 - 1 * Oferta núme
ro 3.308. 

A G E N T E ventas aifombi'as, Lugo 
y Asturias. A comisión. Seguri
dad Social Régimen EspeciaL 
Apartado, 303. L a Coruña. Refe
rencia "Alfombras". 

A S I S T E N T A todo el día con i n 
formes. Marina Española, 22-4.°-
Izquierda. 

S E N E C E S I T A chica fija. Razón: 
Ramón Montenegro, 28. De 4 a 6. 

Huéspedes j B 
^yy-, ' . .... .wv.W^ 

CHICAS estudiantes, habitaciones 
con cocina. Avenida Coruña, 61. 
Teléfono 21-33-69. 

ADMITEN S E señori tas, derecho 
cocina. Calle San Proilán, 15-3.°. 

S E A D M I T E señorita, de mucha 
seriedad, dormir, habitación ex
terior, céntrica, moderna, cale
facción. Teléfono 21-51-08. 

COMER y dormir Ponda San Proi
lán, 15-1.°. Teléfono 21-21-28. 

ATENCION: Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde. Agui-
rre, 2. Teléfonos 21-29-23 y 
22-01-10. 

P I N T U K A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, Si-
Teléfono 21-55-97. 

Varios 

MENDEZ ¥ GBANDIO especia
lidad en pintura ea general, 

, empapelado, moqueta y síntasol. 
' Teléfonos 21 38 82 - 21 80 49. 

D E T E C T I V E S ALM1 número 2. 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborafieg, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasol. 
Teléfono 21-40-78. 

Ventas 

S E VENDE una pala J.C.B., coa 
Retro y Pala. Informes. Comer
cial Modesto. Teléfonos 22-37-92 
y 22-13-45. 

EN R I B A D E O . Véndese maquma-
rla-asermdero. Cupo maderista 
Galicia. Teléfono 11-00-63" 

P A P E L impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79. 

VENDO dos bocoys grandes, una 
cafetera de un grupo, dos mesas 
y ocho sillas. Informes: Telé
fono 22-03-42. 

V E N D E S E parque niño, " J a n é " , 
como nuevo. Rio Chamoso, 
1 - 4.° - D. 

Enseñanza 

C. 1. L . Inglés, francés, alemán 
Ruanueva, 25 Teléfono 21-89-31, 

I N G L E S . Desde iniciación niños y 
adultos. Teléfono 21-15-40. 

ALUMNO universitario da clases de 
E .G.B. , B.U.P., C.O.U. Teléfono 
22-35-70. 

Próxima iniciación de obras 
PISOS A PRECIO DE COSTE 

ZONA 2.a RONDA 
ENTRADA: 200.000,00 Ptas. 
PRECIO TOTAl: De 1.750.000 Ptas. a 2.700.000 Pías. 

3 y 4 habitaciones grandes con armarios, comedor-estar, 2 
baños completos, cocina y lavadero, calefacción, plaza de 

garaje, acabado de calidad 
Informes: 
De lunes a sábados: 9 a 2 y 4 a 8 horas 
Domingos y festivos: de 1) a 2 horas 

S í / B V £ i V , S . A . 

Plaza Comandante Manso, 11 - 1 . ° D - LUGO 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t DONA M E R C E D E S C A R R E I R A 
secundo de %v espes? 

DON M A N U E L R O D R I G U E Z G U I L L E N 
Que fallecieron, respectivamente, el día 6 de septiembre de 1976 y el 4 de junio de 1975, a los 60 y 72 años de edad, habiendo recibido los Santo* Sacramentos y Ja ben

dición de Su Santidad 
D. E . P. 

Sus hijos, Dolores, M.* Luz, César, Felisa y Mercedes Rodríguez López; hijos políticos, Ricardo Saqués iglesias y José Vidal L«ndoiro; madre, Dolores Guítlén Re-
guetra; hermanos, Manuel, Dolores y Francisca López Carreira; Aurora, Antoñlta, Remedios, Dolores y Salvador Rodríguez Gulllén; hermanos políticos, Felisa López Noguei-
ra, Dolores Fraga, Ana Román Martínez, Manuel Pérez y María Pérez Pedrouzo; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

AGRADECEN una oración por el alma de los finados y la. asistencia al funeral de aniversario que tendrá lugar hoy, día 6, a las CINCO Y MEDIA DE L A TARDE, 
en la iglesia parroquial de Santiago de Gástelo. Santiago de Castéle, é de septiembre de 1977 

NOTA. — De la Plaza de Santo Domingo, a las CINCO D E L A TARDE, saldrán ómnibus para las personas que deseen asistir a este piadoso acto. 

?mmm ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

D O M MANUELA F E R R E I R O PACIOS 
3ue falleció en su casa de Cabolugo de Bosende, et día 17 de septiembre de 1976, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D . E . P . 

Su esposo, Uno Rois Ahol; hijos, Carmen, Manuel y Marta del Pilar Rois Ferreiro; hijos políticos, José Trasei-

ra Traseira y Mercedes Díaz Reguera; hermana, Carmen Ferreiro Pacios; hermanos políticos, José Traseira Soilán; 

fosé, Estrella, Ignacio y Camilo Rois Ahol (ausente) y Remedios Muñiz; nietos, sobrinos, tíos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral de aniversario, acto que tendrá lugar mañana, I 

miércoles, día 7, a las CINCO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de San Francisco Javier; favores que agradecerán. 

Bosende, 6 de septiembre de 1977 j 



la v ida es así 
DIARIO DE GALICIA EDITADO EN LUGO 

INFLACION CIJLTIIRAl 
¿Puede decirse que empieza en nuestro país a ocurrir lo 

que sucede en muchos otros de Europa, y también en los Es
tados Unidos? ¿Hay un proceso de inflación en cierto sector 
de la cultura, en ei sector universitario? 

Hace unos años escribí acerca de esto al recordar el caso 
de un ¡oven químico inglés, con un brillante expediente uni
versitario, que tenía que ganarse la vida como repartidor de 
refrescos. Tal vez, de raíz, lo que ocurre es que no hemos se
parado cultura universitaria de medio de subsistencia. No es 
fácil, desde luego, porque el ¡oven que dedica los mejores años 
de su juventud a formarse, a adquirir una formación profe
sional superior, espera, y tiene derecho a esperarlo asi, ga
narse la vida con su profesión. 

Pero resulta que es mayor cada día ei número de jóvenes 
que llegan a la Universidad y la sociedad no dispone de ios 
necesarios puestos de trabajo para cuando terminan sus estu
dios. No hace muchos años se planteó esta cuestión en un con
greso de estudiantes en ios Estados Unidos, donde, se decía, 
y sólo hasta ei 1980, únicamente los ¡óvenes médicos tenían 
ciertas seguridades de poder ejercer su carrera. ¿Para qué, 
se preguntaban los estudiantes, adquirimos un nivel de cultura 
superior, de nivel profesional superior, si después tendremos 
que pertenecer a un ámbito laboral, social, económico, que 
esté por debajo de lo que representa el nivel adquirido en la 
Universidad? 

¿Si se precisan, por ejemplo imaginario, mil médicos al año, 
qué se hace de los cuatro mil restantes que salen de la Uni
versidad? Y esto-ocurre con casi todas las profesiones. Según 
unas recientes declaraciones del ex ministro de Educación y 
Ciencia, señor Menéndez, dentro de tres años habrá en Espa
ña unos setenta mil licenciados universitarios sin trabajo. Los 
más afectados serán los licenciados en letras, con más de cua
renta mil parados. Sólo en periodismo se calcula que los li
cenciados podrían cubrir todas las plazas profesionales de Eu
ropa hasta el año 2000. 

¿Qué ocurre entonces? Que tenemos que llegar a la elemen
tal y dura ley de la selección natura!. Si han de salir diez mé
dicos, que éstos seai> los mejores, los más capacitados. Igual
dad de oportunidades, todas, desde luego, pero después un ri
gor de selección que se va haciendo inevitable nos guste o no 
nos guste, nos parezca justo o injusto. ¿Qué hará el país con 
esos 70.000 licenciados universitarios sin trabajo? Han adqui
rido una cultura, un nivel profesional, y no pueden ejercer su 
profesión, su cultura, y se convierten en víctimas de una in
voluntaria inflación universitaria. Es justo que estudien cuan
tos puedan, pero una cosa es adquirir cultura y otra ganarse 
la vida con ella. Ahí es donde está la inflación y el gravísimo 
problema que plantea. Hasta que lleguemos a un día en que 
sólo les superdótados, o acaso los increíblemente superdotados, 
puedan ejercer como médicos,- arquitectos, abogados o profe
sores de Filosofía. Y además haciéndolo casi modestamente. 

Derecho a la Universidad, si, pero, una vez en ella, ¿quién 
tiene más derecho, el matrícula de honor o el que aprueba a 
trancas y barrancas? Resulta, pues, que la ley de selección 
natura! es, en definitiva, para el hombre,-una ley cruel, pero 
que día a día se hace más necesaria. Largas discusiones plan
tea el tema. 

Jul io M A N E G A T 

V . , , . , 

• L E DAN UN PUNTA
P I E E N L A C A R A 
POR P E D I R QUE SE 
A P A R T E N 

Un conductor sufrió un 
puntapié en la boca cuando 
iaitentaba bajar a pedir que 
le dejaran paso libre por la 
calle, en Valencia. 

Se trata de Antonio Na
ranjo Horts, a quien unos i n 
dividuos impedían el paso 
cuando circulaba con eu ve
hículo por la calle de Serra
nos. A l 'intentar bajar para 
pedir que se apartaran, reci
bió un puntapié en Ja cara 
que le produjo heridas en la 
boca y pómulo de las que 
tuvo que ser asistido en la 
casa de socorro. 

A U T O R R E T R A T O 
R E M B R A N D T 

D E 

Un autorretrato de Rem-
brandt firmado en 16,30, ha 
sido descubierto" entre un 
"lote" de objetos de arte he
redados por un marsellés. 

E l " cuadro, aún antes de 
salir a venta- o subasta, en
contró ya numerosos preten
dientes. E l gobierno belga 
ofreció el equivalente a 106 
millones de pesetas a l pro
pietario, la familia Roths-
child subió esa suma a los 
255 millones de pesetas, y un 

coleccionista de Tejas a 340 
millones. 

Entre tanto, la pintura es
tá depositada en un juzgado, 
a causa de una denuncia he
cha por un experto contra 
el afortunado heredero. E s 
te ofreció al experto el 10 
por ciento de los beneficios 
de venta, pero ahora se nie
ga a darle, ese dinero. 

• TOMAR E L SOL E N 
" M O N O K I N I " Y A NO 
E S D E L I T O E N I T A 
L I A 

Un juez italiano de la lo
calidad de Voltr i ha ctictami-
nado que no es delito para 
las mujeres tomar el sol en 
la playa con el busto al des
cubierto. • 

L a sentencia del magistra
do italiano, Giorgio Giaccar-
di, en favor del "monokini" 
pone fin a la polémica eus-
citada a principios de vera
no por ese asünto, lo que mo
tivó numerosas denuncias e 
intervenciones de la policía 
para impedir a las bañistas 
tomar el sol en las playas 
con el bañador de "media 
pieza". 

E n juez de Voltri, sentan
do jurisprudencia, decidió ab
solver a dos muchachas de 
Livorno de 17 y 18 años, que. 
el pasado 23 de julio se pro-

E CASA IA «CHICA BOND» 
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Jane Seymur, la "chica Bpnd" de la película "Vive y deja vivir" 
pretende haber dado calabazas al gran conquistador de Holly
wood, Warren Beatty, para casarse con Geoff Planer, hombre de 
negocios de Londres. Vamos, eso último, lo de casarse, no lo dijo 
sino que lo llevó realmente a la práctica, muy ai estilo de su 
abuelita, como muy bien se ve en la foto que muestra a la felix 
pareja a su llegada al Registro Civil de Richmond. ~ (FOTOFIEL-

. ENL) 

pusieron tomar el sol en una 
playa con la pieza inferior 
de su bikini por toda vesti
menta. 

Las dos jóvenes fueron de
nunciadas a la policía por 
algunas de las personas que 
estaban en la playa y tuvie
ron que comparecer en j u i 
cio del que han salido to
talmente absueltas. 

• LOS INDIOS " S I O U X " 
P I D E N 30.000 M I L L O 
NES D E D O L A R E S 

E n concepto de indemni
zación por la ocupación de 
sus tierras, que cubren la 
superficie de cinco estados, 
la tribu india "sioux" soli
citó al gobierno federal nor
teamericano 30.000 millones 
de dólares. 

La. petición fue formulada 
por Rusell Means, líder de 
los indios "sioux", que acii-
só al gobierno de Washing
ton de violar, el tratado de 
Fort Laramie de 1868 y de 
ocupar ilegalmente sus tie
rras que se extendían por los 
estados de Dakota del Nor
te, Dakota del Sur, Nebras-
ká y parte de Montana y 
Wyoming. 

L a petición india ha sido 
presentada ante un tribunal 
federal. 

E n una rueda de Prensa, 
el líder indio señaló que si 
ei tribunal no acepta la re
clamación de su pueblo, sólo 
les quedarán tres alternati
vas: "Abandonarnos y de jai
que nos exterminen, llevar 
el asunto ante las Naciones 
Unidas o ponernos de pie, 
actuar como seres humanos 
e ir a la guerra. 

L a últ ima rebelión armada 
de loá indios "sioux" se pro
dujo en la reserva "Woun-
ded K n n e " hace cuatro años, 
cuando un grupo de indios 
se apoderó de unas oficinas 
del gobierno. 

• TREMENDO E S C A N 
DALO E N UNA CO 
R R I D A D E TOROS 

L a que debía ser primera 
corrida de la Feria de Méri-
da tuvo que ser suspendida. 

Después del paseíllo de Pa-
quirri y Niño de la Capea 
se anunció por la empresa 
la imposibilidad de actuar 
Palomo Linares pudiendo de
volver las localidades los es
pectadores que así lo desea
sen. 

Ante este hecho un cente
nar de personas se lanzaron 
al ruedo protestando a la 
presidencia, empresa y ma
tadores por esta solución y, 
ante la imposibilidad pacífi
ca de que este centenar de 

(Pasa a la página 33) 

{ C R O M I C A P O L I T I C A 

EN LA CRISIS HABIA TAN GRANDES 
1 

TENS ES 
Fue provocada por sectores de dentro y fuera de la U. C. D. 

MADRID. — (De nuestra Redacción). — Las rien
das de la U.C.D. ya están de nuevo en manos de 
Adolfo Suárez y en la crisis no había tan grandes 
tensiones, sino más bien la provocación de ciertos 
sectores, unos dentro y otros fuera del partido, de
bidas, en gran parte, a la falta de cohesión actual de 
la U.C.D. Estas conclusiones fueron facilitadas ayer 
a este cronista por una personalidad muy próxima a 
la cumbre del partido gubernamental. 

Pese a todo, la perplejidad sigue siendo el tono 
de esta peculiar crisis. Anoche, a ' las ocho estaban 
convocados nuevamente al despacho con el presidente 
Suárez los tres delegados presidenciales en U.C.D., se
ñores Casado Herce, Moya Moreno y Sánchez Terán, 
pero, fueron desconvocados poco antes de esa hora. 
Los asuntos a tratar eran continuación de las con
versaciones mantenidas durante la mañana del do
mingo entre los delegados y ei presidente. La razón 
fundamental de ta supresión de la reunión sería la 
entrevista que poco después mantendría el presiden
te con ei líder de la Oposición, el socialista Felipe 
González. 

El "impasse" creado por el propio Suárez era de
bido, en parte, a la coordinación simultánea de •sus 
funciones de Gobierno. 11 Consejo de Ministros, pre

visto iniciaimente para hoy, tendría lugar definitiva
mente el jueves, y hoy mismo se volverán a reunir 
nuevamente los subsecretarios en la sesión prepara
toria. Una vez celebrado el Consejo de Ministros, ya 
quedará el camino despejado para la celebración del 
'segundo pleno del Comité Político de U.C.D., que po
dría coincidir con el fin de semana, pero que aún 
no está convocado en firme. En el intermedio, el pre
sidente deberá reunirse con sus delegados para pre
parar los proyectos que deberá aprobar el Comité 
político y que, su$tanclalmente, son la delimitación 
de las funciones de ios delegados y la designación 
o elección por el Comité de los siete isecretarios de 
la Comisión Ejecutiva que deberán proponer el pre
sidente o sus delegados. 

A la vez que siguen estos contactos, se van co
nociendo algunos aspectos de la crisis, incluso antes 
de su resolución definitiva. Según las fuentes a las 
que me refería al principio, las provocaciones han 
sido de varios órdenes; por un lado, las que los pro
pios ucedistas consideran como exteriores al partido 
y que han podido tener un posible centro en el con
de de Métrico, José María de Areilza, uno de ios pro
motores del gobierno de concentración. Pero si bien 
esto 'sólo ha tenido repercusiones en la opinión pú

b l i c a — c o n la adhesión de algunos partidos minorita
rios a la idea, pero no del principal partido de ia 
Oposición, el P.S.O.E., que, baste recordar, negó 
la noticia de que fuera a presentar al señor Areiiza 
como candidato a la alcaldía de Madrid—, pero no 
han incidido tanto en la crisis interna de U.C.D. 

El verdadero bombazo del asunto lo produjeron 
las declaraciones del presidente del Congreso, señor 
Alvarez de Miranda, quien ha sido uno de los cen
tros neurálgicos da la crisis. Si exteriormente su in
clinación hacia la idea de un gobierno de concentra
ción desconcertó en los círculos políticos, sin embar
go, la semana pasada hubo otro hecho más impor
tante que pasó casi desapercibido. Este cronista se
ñaló hace justo una semana que el lunes, día 29 por 
la noche, el señor Alvarez de Miranda se reunión a 
cenar en un hotel madrileño con el líder democristia-
no y ¡efe de la oposición alemana, Helmut Kholm. Y 
en esta reunión está una de las razones do la crisis. 
En aquella crónica ya aludía a algunas fuentes uce
distas que señalaban que la U.C.D. acabaría siendo 
irremisiblemente democristiana. 

En esas conversaciones se barajaba la carta in
ternacional del partido gubernamental y su adscríp-

(Pasa a la página 22) 


